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o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1011.1 milibares. Temneratura média 24.20
máxima insolação 4 L. 9° mínima 17.5° (No Pla
nalto média minima 09.4°) Curnulus Stratus
de claro a encoberto, Tempo .no Pla�alto co�
instabilidades passageiras à noite passando a
bom. Nevoeiros. No Litoral: Bom durante o

dia, pequenas instabilidades em trechos à noite.
Nevoeiro esparso. Previsão: A.Seixas Netto.

'
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OES.TINO DA' CAN IDATU
DE EULER É DECIDIDO HOJE

A Comissão Executiva Nadonol do MDD analisa hoje' o quadro
sucessório presidendal, deddindo se Q candidatura Euler Dentes
Mont�iro será ou. não mantida até domingo,. quando se reúne o

colégio eleitoral. O Deputado Thcles Ramalho, embora nõo afaste
a possibilidade, disse ontem não crer na renúnda, enquanto o

.

Senador Itamar' Franco afirmou que grande parte da
bancada oposidonista no Senado é favorável a ela (Página 2)..

Ufsc estima em oito mil os
candidatos ao vestibular

Mais .de cinco mil estudantes já se inscreveram ao vestibular
da Universidade Federal de Santa Catarina, prevendo-se

que esse número se eleve para oito mil. As inscrições encerram-se

na sexta-feira e durante toda esta semana o movimento
deverá ser intenso, como ocorreu ontem. A confirmarem-se as

previsões, haverá um acréscimo de 30 candidatos. (P. 16)

Demissão sem

causa deve ser
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TRE SÓ apura
denúncias. de
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corrupçao
eleitoral se
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representação
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Criadores

do Oeste pedem
ao Governo

que suspenda
a matança
de suínos

Geisel recebe

sábado emenda

das. reformas

políticas e faz

pronunciamento
à Nação'

Página 9
, Página 2'

Região que, após a Norte, merece a preferência do turist�, o
Leste da ilha é dotado de excelentes praias oceânicas, das quais a

da Joaquina (f) é a mai� frequentada. Entre os atra�':.o§
da área entretanto a vedete continua sendo a Lagoa da Conceição,

, "
. -

hoje um nome conhecido internacionalmente. Na página 15 uma visao

dos principais atrativos dessa região insular.

Câmara pode rejeitar
hoje veto do

prefeito às escadas
externas de edif(cios

Página 16

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2 - Política/Adniinistração o ESTADO - 10 de outubro de 19'

V íce-governadnj
admite censura
aos telefones

do palácio
Rio - 6 vice-governador de São Paulo, Sr. Manoel Gonçal.'

ves Ferreira, revelou ontem, que os telefones do palácio Band�i.
rante são submetidos a inspeções periódicas para veri.ficar se
estão sob censura. Mas disse que o Governo não é resp.onsável
pela escuta telefônica ..

Para ele "é fácil um particular usar um aparelho de escut� e
que em qualquer "free-shop" de Frankfurt se encontIa mais de
400 espécies desses, aparelhos à venda. Perguntado qual inte.
resse poderia ter um particular no uso dós censores, o vice.
governador respondeu: "interesses políticos. talvez". .

'

O Sr. Manoel Gonçalves Ferreira, que participou de um pai.
nel sobre modelo político brasileiro. no curso de extensão da
Escola Superior de Guerra, falou também sobre a reformulação
partidária. Ele defendeu a ampl�ação do quadro partidário corn
a manutenção da Arena e do MDB.

." t
Para ele. entretanto, os novos partidos devem ser criados de

baixo para cima e não ao contrário, �omo aconteceu Com a
Arena e o MDB. Os novos partidos-devem ter raízes populares
como tiveram o PTB, a UDN, afirmou. O vice-governador
criticou tambérn a falta de unidade ideológica da Arena e previu
sua derrota nas eleições de 15 de novembro.
A palestra do vice-governador paulista, no curso de extensão

da ESG - os estagiários estão em viagem - mostrouas origens
históricas dos diversos matizes de democracia, desde o parla.
mentarismo aos governos de "executivo forte". Para o confe.
rencista "o modelo. consagrado. sob a forma de dem6craci�
pelos partidos, sofre atualmente grave? críticas ignorando as

lições das ciências sociais e da ciência política e permanecendo
ancorada nas instituições de pensadores q�e viveram antes do
desenvolvimento dessas ciências",

'

MDS examina possibilidade
de ,renúncia de Euler hoje

Brossard critica
modelo

.
A. •

econonnco
• ••

e cita o naZISmQ
com o similar

Brasília - A, Comissão
Executiva Naciona( do MDB
estará reunida hoje por con
vocação do Sr. Ulysses Gui
marães para "fechar questão"
favorável à emenda que resta

belece eleições diretas de go
vernadores e de senadores. A

Recife - Ao lembrar que "a democracia neste País é relativa, mas a proposta do senador, Franco
corrupção é absoluta", o senador Paulo Brossard (MDB-RS) disse na, 'Montoro (SP) começará a ser

madrugada de ontem, que "a pirataria praticada com o dinheiro do discutida e votada no Con
povo para espionar os brasileiros só tem similar na Alemanha nazista e )?TeSSO dia 16.
na Polícia Politica Soviética" ..

Ele referia-se a censura imposta as comunicações telefônicas e a

violação de correspondência, denunciadas em carta pelo general Hugo
Abreu na semana passada. O candidato do MDB a vice-presidência da

República acrescentou que o ex-chefe doGabinete Militar do presidente
Geisel "apenas honrou os seus compromissos de soldado" e "a Nação
assistiu indignada as suas denúncias e a sua prisão".

Segundo o Sr. Paulo Brossard, "o general HugoAbreu .denuncia o

grupo que usando da falsidade e do arbítrio cuidou de entregar o' Brasil
seis anos a alguém que pretende dominar o Governo comprometido
com interesses escusos, como o das multinacionais".

As terríveis denúncias publicadas na imprensa nacional na semana

passada, não partiram de um jovem -apaixonado e radical. Vieram da 'Brasília _ Mesrrio' não afas
lealdade que tem todo homem de caráter com a verdade. Ele' não tando a possibilidade de renúncia
silenciou, não se acovardou, disse o que sabia para que a Nação pudesse, do general Euler Bentes à sua

julgar em mãos de quem está o povo .;._ acrescentou.
. candidatura à sucessão presiden-

Para o senador gaúcho, "o arbítrio serve para acobertar a corrupçao, cial, o deputado Thales Ramalho

para a prática da intimidação, do suborno e da chantagem. Essas são disse ontem .à ,tarde que pessoal
palavras que queimam como o ferro na brasa, mas que·não figuram em

mente não acredita que isso possa

documento' anônimo. Aquela prática imoral, indecente e. torpe está ocorrer, lembrando que a candi-
datura não pertence ao candidto,escrita em documento assinado pelo general Hugo Abreu e dirigido a "mas ao MDB".

outros generais do Exército Brasileiro. A iniciativa não pode ser esque- O secretário-geral do 'partido
cida e ignorada F ·1;>. não se responde com 20 dias de prisão". oposicionista esteve conversando
'SURPRESA

"

durante quase uma hora com o

"Fui surpreendido e fiquei surpreso com as notícias de que o general senador Petrônio Portella. Ao

João Baptista de Figueiredo disse que seria mais fácil acabar cornos deixar o gabinete do presidente do
tóxicos do que com a censura, porque nunca imaginei que uma coisa Congresso. o dirigente ernedebista

I assegurou que a conversa foi, ex-dessa fosse falada por alguém que exerceu o cargo de chefe do SN eque clusivamente , sobre a Emenda
tem a pretensão de·dirigir o País".

. Constitucional N° 1\ de sua au-
Afirmou ontem, nesta capital. o senador Paulo BrossardtMDB-RS), toria, concedendo direitos aos de

acrescentando que "no dia em que o presidente da República não tiver ficientes físicos, que será votada
autoridade para fazer cumprir a lei constitucional que assegura como dia '13.
direito individual o' sigilo de correspondência postal, comunicação Os jornalistas perguntaram ao

telegráficae telefónica não tem autoridade para exercer as funções de Sr. Thales Ramalha se no en-

Chefe de :C:swdo'·. contro com o senador Petrônio
. Portella não trataram da candida-:_ Ademais - prosseguiu o parlamentar - a comparação'existente tura Euler e do episódio Hugo

com os tóxicos não me pareceu a mais feliz porque o tóxico supõe o Abreu. "Não falamos nada disso.
traficante e o viciado. Aquele é um criminoso e este é, um doente. A Podem acreditar 'que só exami
censura, por outro lado, é eíetivada por funcionários que estão sujeitos a narnos a tramitação da emenda
l�i e às ordens legais da autoridade constituída, de modo que se com- 13. Será discutida sexta-feira e em

preendeque o traficante, por ser um.marginal, se rebele contra a lei e segundo turno, dia 16, pela
trate de fugir de seus mandamentos. E o viciado, por ser um depen- manhã" - frisou.

dente, não compreenda que tenha senso moral obliterado e a moral Depois de confirmar 9�e o ge-
cativa da droga. Mas, um serviço organizado e honesto não pode, ------------------------..,..-----------_-------� _

repito, não pode, colocar-se acima da lei.
O senador gaúcho também se surpreendeu ao ver nos-jornais recifen

ses a declaração do candidato a vice-presidência pela Arena, Sr'. Aure
liano Chaves, que ontem, por si·nal,.estava nesta capital. de que a carta

do general- Hugo Abreu não era documento suficiente para motivar Belo Horizonte _ O senador
uma CPI. 'Itamar Franco (MDB-MG) reve-

- Hoje, realmente, parecejser o' dia das surpresas - disse. Jamais lou ontem nesta' Capital, que
poderia esperar que o antigo líder udenista, hoje candidato a vice- grande parte da bancada do seu

presidência da República pudesse deixar de ver o que todo mundo vê, a partido no Senado Federal é favo
mais séria acusação já formulada contra um governo envolvendo pes- rável a que o general Euler Bentes
soas 'que exercem funções na presidência da República. Acusações de renuncie a sua candidatura, antes
suma e 'invulgar gravidade e cujo esclarecimento é urna exigência da do dia, 15

..
Esta sugestão,_ini:lu-

_ .' '. .) ..
' '. ',Slve,' ja fOI levada a tflreça\S' na-

naçao e deven" ser o maior IIlteresse do Governoc<Mostrar 1Ilc)lferença cl'�nal d t'd ',,'" '

" .. , ", � ,o, P.!lij,� o e pq"era,serdianie da carta do ex-ministro Chefe da CasaMilitar da Presidência da exalnin'ada hoje.
República, importaria em pretender que a honra da Nação estivesse
exilada e e'ncarcerando o pundonor nacional.
--:.0 ilustre professor Aureliano Chaves -continuou -segundo leio'

na imprensa de Recife "argumenta que carias divulgadas Pelos jornais
não constituem documentos suficientes para aquele fim", (const.ituir
uma CPl). Eu perguntaria se "cartas divulgadas pela imprensa" podem
constiWir motivo de prisão de um general e ex-Ministro de E�tado. É.
inacreditável que se pretenda reduzir a este ponto uma ql!estão que é
uma grande e grave questão política e moral.

,

- A carta do general H ugo Abreu - finalizou o Sr. Brossard -não
se responde com 20 dias de prisão. É preciso possuir uma visão carcerá
ria do Brasil'para imaginar que o problema dess'a natureza egravidade
pudesse ser eriquadrado em um parágrafo qualquer de um regulamento.
M2.. s. o falO dolorosamente revela que o Governo pretende escamotear a
Nação cobrindo com um manto de silêncio os fatos denunciados pelo
general Hugo Abreu e que envolvem corr'upção, pirataria telefônica e

patrocínio de interesses multinacionais contra interesses'do País. Fatos
que, justiça seja feita, mesmo nos períodos mais contu.rbados e criticáveis
anteriores a 1964 não chegaram a ser denunciados, e agora são pelo
antigo, Ministro,9a Casa Militar da_Eresidência da República.

não mantida até domingo, dia
15, quando se reunirá o colé
gio eleitoral para eleger o su

cessor do Presidente Geisel. A
tendência da direção partidá
ria é contra a renúncia do ge
neralEuler, mas na bancada
as opiniões estão divididas.

,

O senador Rui Santos
(Arena-Bá ), que se não ti
vesse decidido, desde. é) ano

passado, a deixar a vida pú
blica, aceitaria a vaga de se

nador "biônico", lembrou
ontem que o MDB continua
sendo um partido incoerente.
Observou que a Oposição, se
gundo se noticiou, preten�e

"fechar a questão" pela
,

Emenda Montoro e com isso,
será obrigatório o voto·favo
rável dos senadores e deputa
dos emedebistas.

indicado o Sr. Amaral Pei
xoto para senador indireto.

, O senador da Bahia não
acredita que a direção do
MDB possa ter condições le
gais de punir quem deixar de
votar ou votar contra a

Emenda Montoro.
- Afinal, qual decisão que

prevalece: a da convenção na

cional, que autorizou. o par
tido a participar de eleições
indiretas, contrariando seu

programa, ou da comissão
executiva, que passaria por
cima do que ficou deliberado
pelo órgão supremo do par
tido? - 'comentou.

-. Essa diretriz esperada
para hoje, vai contrariar outra
anterior, adotada pelo órgão
máximo do partido, a con

venção nacional. Pois foi gra
ças à deliberação dos conven
cionais que o diretório do
MDB do Rio de Janeiro indi
cou o Sr. Chagas Freitas para
governador indireto. Além
disso, mesmo sem o respaldo
da convenção .nacional, foi

, Além desse assunto, a dire
ção emedebis.ta deverá anali
sar o quadro sucessório presi
dencial, decidindo se a candi
datura Euler Bentes será ou

Ra�alho: decisGo pertence ao MDS
neral Euler Bentes estara noje eru

,Br_asília, para particióas.da rea
mao da cornissâo executiva na

cional, a partir das 16 horas, o

secretário-geral do MDB admitiu
que a candidatura partidária a:
presidência da República deverá
ser examinada. Oficialmente; po
rém, consta da pauta a posição do
MDB na votação da Emenda
Montoro devendo o partido fe
char a questãoa favor.
O Sr. Thales Ramalho acredita

que o partido resolverá, hoje como
se comportará no colégio eleitoral
no domingo, mas não acredita na

renúncia do general Euler, antes
ou durante a reunião do dia 15.
- Então o Sr. Afasta a possibi.li
dade de renúncia do candidato do
MDB a presidência?

- Afastar, não afasto. Renan
cia é um ato unilateral. Pessoal-

. mente, porém, não acredito na

renúncia. A candidatLira Dão per
tence ao general Euler, mas ao

partido, aprovada que foi em
. convenção naci�nal. Não sinto
clima para renuncia, principal
.mente depois da prisão do general
Hugo Abreu - comentou,

O deputado pernambucano
lembrou que na última reunião da

direção do MDB com o general
Eulêr, os dirigentes nacionais fi-

zeram apelo para ,que não renun

ciasse "e 'fomos atendidos".
No caso de o general apresentar

ao partido sua renúncia - e seria
um ato unilateral - o Sr. Thales
Ramalho não sabe qual seria .o
comportamento do MDB no co

légio eleitoral - se os ernedebis
tas deixariam de comparecer ou
estariam presentes, abstendo-se
de votar. "Isso só poderia ser dis
cutido se houvesse renúncia, e

nisso eu não acredito e nem es

pero" - observou.'
Foi-lhe dito, também, que a

comissão executiva, ao estabele
cer como diretriz partidária o voto
favorável à Emenda Montoro, es
tará contrariando decisão ante-'
rior da convenção nacional, que
autorizou a participação do par
tido das eleições indiretas de go
vernadores - o que, permitiu a

eleição do Sr. Chagas Freitas no
Rio.

'

- Isso é outra coisa.' Pela Lei
Orgânica dos Partidos, a comis
são executiva poderá fixar a dire
triz, "ad referendum" da conven

ção nacional. E temos a certeza de
que a convenção, -se for o caso,

ratificaria essa decisão favorável à
Emendá Montoro.

.

-Isso em termos formais, pOIS
politicamente o MDB poderia ou

não punir 'quem não votar ou

votar contra a Emenda Montoro,
se a convenção nacional autori
zou ii participação emeleições in
diretas de governadores'! ?

- Pela lei, poderia. A conven

ção entendeu que seria boa estra-
.

tégia autorizar os diretórios regIO
nais a participarem de eleições. de
governadores, mesmo indiretas.
Essa porta permitiu o partido in
dicar candidatos às eleições presi
denciais. Igreja não tem missão'

partidária, diz cardeal
Porto -Alegre - "A Igreja não tem a missão e a finalidade
de envolver-se na política partidária, de mudar ou determinar o
regime de um País, de escolher o sistema econômico. de formar
um partido ou dirigir as eleições", lembrou o cardeal- Vicente
Scherer, ressaltando, contudo, que "certamente devemos ser os

mais ardentemente i nteressados e empenhados na supressão das
excessivas desigualdades, das injustiças, da miséria e de sofri
mento que imensas multidões em grande parte do mundo su

portam".
Depois de observar estarem próximas as -eleições, disputadas
por partidos e homens com idéias "diferentes e até contrárias
relativamente a maneira mais acertada, segura a eficiente de
ativar e promover o bem coletivo, o desenvolvimento nos va

riados setores de atividade, a supressão dos males e falhas
existentes, a justiça em clima de liberdade, enfim, o bem-estar
do povo", ó cardeal gaúcho citou a "Cartilha de Educação
Política" lançada pelos bispos do Rio Grande do Sul e garantiu
,que o cidadão. na escol-ha do candidato, "assume uma parcela
de responsabilidade por seu próprio futuro pela sorte de'iodos".

Em sua alocução semanal, que enviou de Roma, onde se

encontra para participar da eleição do novo Papa, DomVicente
disse que, embora indispensável, não se poderão resolver ad

. , .". .
", . "'."'1 1,t,Q CI' r ,"'''_' ln

situações' aflitivas dos pobres' "apenas' com llssistêlkia passágeirà.
R�querem-se medidas de ordem "poiítica, econômica, e

estrutural cuja escolha e execução constitui a atividade espe<;í- ,

.

fica do poder público, dos partidos e dos �?mens capacitac!fj' "que o povo .elege como seus representanes . ,,1.
Ele expre�sou admiração ao trabalho dos religiosos quI

vivendo a prorilessa da,pobreza voluntária no desejo de socorre!"
os marginalizados, v�o morar em vi4as populares. "Sem.uma

. 'educação ou reeducação pessoal da população favelada' creio

que dificilmente sequer os melhores movimentos de ordem

promocional-ob«�rão o êxito pretet;ldido. Lentamente, com

paciência e' não poucos sacrifícios, a situação se transforma,
modificam-se as mentalidades. os moradores começam a reagir
e a colaborar na sua integral libertação que também exige, claro,
está, a prese.nça e a ação ,continuada do' poder púbÚco em

melhoramentos ,e serviços., É uma nova e penosa forliT,la de

evangelização e de desenvolvimento humano".

Candidato teve encontr.o
re,servado·,com Fa.ria Lima
Rio -; O general João Baptista de Figueiredo esteve O'ntem

du'rante .u,rna hora e ·quinze minutos, no Palácio Laranjeiras,
OIide almoçou com o goyernador Faria Lima. Tanto o seu a,sses
sor, coronel Paiva Chaves, quanto a assessoria do Palácio
Guanabara �onsideraram o encontro de caráter reservado ín
timo e por isso nada divulgaram a respeito.'

,
.

Após o almoço,. o gene�al João Baptista de Figueiredo foi

direta�ente para o Aeroporto Santos Dumont e depois de
descansar por mais de uma horá nos'escritórios da empresa
"Transportes Aéreos de Marilia -TA MOI embarcou às 16 horas
em avião Bandeirant� (PT-GJY), fretado para a cidade de Cam
pos., onde participou de um comício da. Arena.
O almoço no Palácio Laranjeiras foi cercado do maior. sigilo

pois até a asséssoria 'direta do governaoor 1-arl3 Lima pela
manhã afirmou desconhecer qualquer'Compromisso. Em fr�nte
ao portão principal do Palácio Laranje'iras a informação dos
agentes de segurança er� a de que o governador chegará às
II h30min e que já estavá almoçando, sozinho. '

Acompanhado pelo coronel Paiva Chaves, o general João
Baptista chego.LI exatamente às l3h05min e mesmo identificado
pela imprensa, o seu ingresso no- Palácio continuou a ser ne

gado'pela seguran.ça até as l3'h45min, quando um funcionário
cohfirmou. que "era um almoço ínti(Tlo e que o acesso ,estava
proibido". Ao sair, às 14h�Omin, o Opala Bege chapa RZ-8743.
com o general e seu assessor não pararam no portão. Atrás
sairam, no Galaxie oficial do Estado o Governador Faria Lima
e o Secretário çio Governo, comand�nte Baltàza� da Sifveira.

.

Também no Aeroporto Santos Dumont d general Figueiredo
evitou qualquer .contato coma ·imprensa e embarcou em um
avião Bandeirante fretado às 16 horas com destino a Campos.

Bonifácio teve alta e
.

.

- E qual foi 'a forma que per,

mitiu a indicação do Sr. Amaral
Peixoto como senador "biônico",
mesmo contrariando a decisão da
convenção nacional?

- Foi a porta do Sr. Chagas
Freitas.

-Se o Sr. Amaral

peiiO,descumprindo decisão da c n

venção nacional, elegeu-se s a

dor "biônico" e não foi puni o,
como o MDB poderia punir al
guém que deixar de votar ou votar
contraa Emenda Montoro?

- Isso a gente vê mais tarde.

Itamar: bancada· é pela renúncia
. no entanto, como renúncia é ato
'unilateral, "uma decisão neste
sentidó não caberia' ao partido,
mas sim ao próprio candidato, ele
é que deve examinar da conve

niência ou não de tornar uma ati-
, tude como esta". Garantiu, po
rém, que "o MDB não deve ir ao
co),ég[q ,elei\oIilll)ota<,lamenlç,pe
pois da prisão do general Hugo
Abn!l!1l�'.. 'r9 f'

Sobre a posição do partido'a
respeito das denúncias de corrup-

ção no Governo, disse: ,,' ,

sofreram e' o acusado esta preso..
Quanto ao acordo 'nuclear,

disse o Sr. Itamar, Franco que a

'comissão parlamentar de inqué
.
rito, por �le presidida, iniciará'
amanhã seus trabalhos; com o

depoimento do presidente da Si-.
derbrás, .. Sr. Arnaldo Barbalho.

Nà;éjiihiíÍl-feita, 'serão 'ouvidós o

presidente do I NPI, Sr. Ubirajara
Cabral, e o presidente da NucJe
brás, Sr. Paulo Nogueira.

- O presidente nacional do
partido, .deputado Ulisses Gui
marães, proporá na reunião de
hoje a criação de uma comissão

parlamentar de inquérito mista
para ç�aminar todas aS,denúJw\as
de. corrupção' no Governo, prin
cipaltneffté as cOlitidas"rlalf<iaf.ta
do general Hugo Abreu. Será um

grande passo, mas nãq será a so

lução porque os acusados 'nadapisse o sen'ador mineiro. que,

francelino diz a Geisel que'
apoio da Arena será maciço

,
' .

Brasília - O presidente da
Arena, Sr. Francelino Pereira
(MG) assegurou ontem ao presi
dente Ernesto Geisel que a Arena

sem consistência e isto é muito República, haverá uma reunião,
conium em véspera de eleições, às í 6 horas na sede da executiva

especialmen·te quando a Oposição nacional da Arena do deputildo
perde as esperanças e alguns dosFrancelino Pereira como todos os

seus líderes se impacientam'e fal- presidentes dos diretórios regio-
tam com a verdade, procurando nais quando haverá uma troca de

denegrir a honra dos governan- informaçõe.s a respeito da situa-
teso Esse tipo de comportamento ção eleitoral em todo o País, com

,

políticQ constitui um ultraje à .na- previsões sbbre o comp0rtamento
ç'ão. Uma tentativa de ludibriar a do partido do Governo.
opinião públicá, que está suficien- O depulado Francelino Pereira
temente informada sobre' as ICla- voltou na noite de domingo de
ções e o çomportamento do GQ- Belo Horizonte, depois de um in-
verno.

. tenso programa' de comícios que
PROGRAMA DA. ARENA terminou 'na cidade mineira de

As 12 horas, o presidente da

Arena está convocando todos os

seus correligionários para um al

moço que será promovido na

Churrascaria do Lago em home

nagem ao c.andidato d.o partido a

Presidente da Repúl:)lica, quando
ap.enas o deputado Francelino Pe
reira e o GeneralJoão Baptista de
Figueiredo deverão discursar. A-

direção nacional da Arena elabo-
.

rou uma lista com a. atual e a nova

composição da Câmara dos De

putad.os, que passará de 360 para
420 deputados, com a participa
ção do MDB e da Arena'em nú
mero de integrantes desde as elei
ções de 1974.e uma possível proje
ção dos que cada uni dos dois par
tidos poderá eleger em 15 'de no

vembro de '1978.

comparecerá maciçamente à reu

nião do colégio eleitoral no dia 15
do corrente e votará em peso no

non;e do General João Baptista
de Figueiredo para a Presidência
da República.

.

Em contato com a imprensa,
após a audiência com o C11efe do
Governo, o parlamentar mineir.o
disse que os esforços do partido
para as eleições parJamentares qe
15 de novembro deverão ser mul
tiplioados em todas as regiões, na
busca çle uma vitória cômoda
sobre o MDB,

Delfim quer processar o

deputado Françisco Pinto
São Paulo -Serão duas as' ações judiciais que o ex-ministro Delfim

Neto impetrará contra o ex-deputado Francisco Pihto (MDB-BA), por
tê-lo acusado de receber comissões no período em que chefiou a Embai
xada do Brasil na França: a primeira, uma interpelação judicial, em
Brasília, domicílio do ex-deputado, e .que q ex-ministro pretende
encaminhá-Ia hoje.,

A outra ação é de caráter eleitoral já que o Sr. Delfim Neto pretende
processar o Sr. Francisco Pinto com base no a'ftigo 325 do Código
Eleitoral, que diz: "Difamar alguém na propaganda eleitoral'Üu visàndo
fins de propaganda, imputando�lhe fato ofensivo à sua reputação: pena;
detenção d·� três semanas a um ano e pagamento de cinco a trinta
dias-multa".
O parágrafo único do mesmo artigo (325) diz: "A exc:eção da verdade

somente,se admite se o Çlfendido é funcionário público e a ofensa é·
relativa '!9_exercício de suas funções".

Aureliano prevê vitór!a
difícil da Atena em 78

Depois de uma visita formal ao Unaí, -empenhando-se em seu ga-
presidente Geisel, às 10 horas do bineté, na manhã de ontem, ·em
próximo sábado, no Palácío da intensifjcar. as convocações dos'
Alvorada, para assistir a entrega parlamentares (deputados e sena-

solene do autógrafo da Emenda' dores) para a reunião formal d,o
Constitucional que extingue o próximo dia 13, do Congresso
AI-5 pelQ presidente do Con- Nacional, às 20 horas, quando
gresso. Sr. Petrônio Portella, de- será promulgada a reforma cons-

putado"S e,senadores arenistas e os titucional.
presiden,\es de todos os diretórios O presidente da Arena, que
regionais homenagearão o gene- conferenciou com o presidente
ral João ?aptista de Figueiredo Geisel às 161T30min de ontem.
com um almoço, na Churrascaria' confirmou que todos oS'arenistas
do Lago. Durante a solenidade ,estarão presemes a BrasÍlia para a

no Alvorada, o presidente Geisel eleição. no Colégio eleitoral, no

fará um pronunciamento à Na- dia 15 de outlibro, quando espe-
. 'Ção. ram escolher o general João Bap-

Depois do almoço com o can- tis·ta de Figueiredo, como futuro
didato da Arena a presidência da presidente da República.

Abordado sobre a proposta de
uma Comissão Parlamyntar de'

lnquérito.sobre corrupção, a 'Ser

instituída na base das denúncias
formuladas pelo 'general Hugo
Abreu e outras que tem sido di

vulgadas nos últimoS dias, o Sr.
Francelino .Pereira declarou:
'- Sou inteiramente contrário.

Não existem fatos a ser apurados,
mas aleivosias, um expediente

. eleitoreiro qU\2 não pode ser inves
tigado por CPI. Não há denúncia,
há apenas insinuações malévolas,

O Sr. Francelino Pereira
mostra-se otimista com as infor
mações qU,e tem recolhido, até o

presente momento,' com base em

pe'squisa de opinião pública reali
zadas em lodo o País. Mesmo nos

Estados onde a situação da Arena
é de notória desvantagem em re

lação ào MDB, ele registra uma

sensível melhoria do partido
junto ao eleitorado. '

Lins já.admite votar em FigueiredoRecife - O candidato a vice-presidência ,da República, Sr. Aure
liano Chaves, vê a Arena com possibilidades de vitória, mas de uma

vitória difícil, porque, segurido ele, o partido oficial enfrenta atual
mente dificuldades "com o crescimento do MDB".
"Em todo sistema de bipartidarismo' o partido de oposição tende a

crescer, e algum dia deve ocupar o Governa, e isso é natura]".
"Quanto as eleições de 15 de ou_tubro, parece não haver nenhuma

novidade. A Arena tem maioria no colégio eleitoral e não terá dificul
dades em eleger seus candidatos", disse o ex-governador de Minas
Geràis. Ele classificou como "vagas e inconsistentes" as denúncias sobre
corrupção no Governo Federal formuladas pelo general Hugo Ab�etl.

O Sr. Aureliano Chaves afirmou não ter contra a criação de comiss
ões parlamentares de inquérito, mas somente quando as denuncias vem
baseadas em fatos concretos: "acusar o general Figueiredo de inexpe
riente para ooupar o cargo de presidente é acusação extremamente

vaga". Quanto ao problema da escuta de telefones e violação de corres
pondência, ele disse que nunca se preocupou com isso, "porque tenho
uma vida tranquila e não tenho nada a esconder".

O candidato a viGe-presidente não quis entrar na questão da necessi
dade de serem gravadas as conversas do presidente daRepl'iblica:"Aliás
me .. 'i '

.

parece
muito pouco consistente esta denúncia porque todo o sistema e SUDO�
dinado ao presidente. Como é que o presidente iria gravar ou ordenar

que se gravasse suas pfoprias conversas"!" ..

AS r�JUrrnas pomlCa,> - aprovadas recentemente, segundo o Sr.
Aureliano Chaves, foram "necessárias mas não suficienteS:' porque o

Brasil, num processo permanente de 'evolução. e des.enyolvimento vai
eXigir um permaneOle ajustamento de -suas IIlstltulçoes pOlItiCas as

diferentes etapas de seu desenvolvimento. 'É evidente, que outros passos
virão, CIl1 épocas opórtunas".

Ele preferiu não analisar a candidatura Euler Bentes no processo
eleitoral: "Eu considero o gene,ral Euler um oficial que desempenhou
com patriotisillo os diferentes cargos para os quais foi convocado, eu
tenll.o respcno pelo general t:uler. Ponto finaL'não digo mais nada",
concluiu.

Recife- O deputaçlo Augusto
Lins e Silva (Arena-PE) - único
dissidente que ainda não manteve
encontro com o general João Bap
tista Figueiredo - poderá vir a

"apoiá-lo, desde que a sua eleição
se descomprometa da pqlítica
feita na base da excepcionalidade
observada durante os úlnimos 14
anos".

A cOIllunicação partiu ontem
do próprio parlamentar, após
reunião com o governador eleito
de Pernambuco, Sr. Marco An
tonio Maciel. Nesta semana, o

presidente da Câmara 'viajará a

Brasília, em companhia do Sr.
Lins e Silva, para que este se.. en

treviste CCllll o candidato oficial à
presidência da Repüblica na

sexta-feira. "Até o niomento,
.minha posição é de abstenção,
com declaração de voto"� expli:
cou o deputado. .

Para o Sr. Lins e Silva, "a partir
do momento em Que a Oposição
se fardou, os dissidentes arenistas
perderam a motivação do posi
cionamento até então existente. A
nossa frustração se maximizou no

episódio da votação dos senado
res "biônicos", quân'do o gru�o

dissidente foi abandonado pelO
MDB, que se retirou do plenário
com 28 deputados, evitando nú
mero para a extinção definitiva
dos mini-senadores da República.

O Sr. Lins e Silva, conversarâ
com o general Baptista Figuei
redo, "atendendo a convocação
do futur'o governador Marco An
tônio Maciel. que hoje está preo
cupado com o esfacelamento e. a
divisão da Arena pernambucana.
Eu irei dialogar em nomeda uni
dade do partido no Estado, e pro
curarei ouvir do candidato ofi
cial, o que ele tem a dizer com·
relação aos proble;nas prioritá
rios de Permimbuco".

- Mas o que preciso saber·
antes de tudo, é da sua intenção
de promover sem mistificações e

'Sem prnmessas vãs a reabertura
democrática do Brasil. Não vou

a ele pressionado, nem com posi
ção' direcionada. Uma real alia

ção de minha posição política de

penderá apenas dessa conversa

que terei com o general, em Brasí
lia'- explicou.
O Sr. Lins e Silva assegurou que

"eHl momento algulll. combali a

canJidaulra do .gen.éral João

Baptisna Figueiredo. mas SIIIl u

sistema que ela representa, que é

., jo arbítrio e da exceção".
O 'parlamentar dissidente afir

mou qüe o candidato do MDB à
presidência, general Euler Bentes
Monteiro, "não terá hoje, 60 p'or
cento dos votos dO'partido, pois
sua candidatura está absoluta
men te esvaziada e não represen ta
mais os anseios e esperanças dc
povo brasileiro, antes deposita
das na Frente Nacional de Rede
mocratizaçâo, através da figura
do senador Magalhães Pinto.

PREVISÕES
Brasília - O candIdato. da

Arena à presidência da República
já examinou um levantamento
nominal com as tendências de
voto'de cada um çlos 358 delega
dos do partido ás eleições de do
mingo e está certo de sua eleição.
"Para evitar surpresas" - se

gundo um de seus .,jl.ssessores -

ele e seus auxiliares reexamina
ram a lista sob Lima ótica pessi
mista deixando de considerar os

indecisos, o que, mesmo assim,
dá-lhe garantia de vitória.
Com essa certeza. o general Fi

gUeiredo já planejou mantí!r

quase sem alteração, para depOIS
de sua eleição, ás atuais priorida
des: continuará em campanha
pela .Arena, na buscá de maioria

. parlamentar a 15. de novembro.
Só depois daquela data, pretende
conferir prioridade à elaboração
de seu programa de Governo para
a partir de janeiro começar a es-

, colha de seu miriistério. Após sua

eleição, no entanto. deverá ir au
mentando a equipe do Aracoara,
segundo prevê o Sr. Said Farhat.

Se não for alterado seu pro
grama, o candidato à presidência
deverá voltar do Rio a Brasília
após o meio-dia ele amanhã, de
poi.s de visitar, pela man'hã, a Fu
nabem de Quintino. Na capital do
pa-ís, pretende passar o resto da
semana relativamente tranquilo
até sábado. Na quinta, concederá
,apenas duas audiências, em lugar
.da dezena de visitas que recebe
diariamente. Irão ao Aracoara C>

colunisia Jacinto de Thormes e o

Secretário de Educação do Rio
Grande do Sul. El!: pretende dei
xar a sexta-feira para revisar o

.texto final do discurso que lerá
domingo, após o anúncio do re

sultado'da eleição presidencial.

espera votar no domingo
São Paulo - Depois de permanecer internado i 8 dias, quando
submeteu-se a uma operação no coração, O líder do Governo na
Câmara Federal, deputado José Bonifácio de A:ndrada recebeu
alta ont�m no Hospi�al da Beneficência Portu'guesa em São,
Paulo.I, . .'

.

',I'

. O parlamentar entretanto decidiu permanecer mais dois dias':
repousando no hospital, devendo deixá-lo amanhã para seguir;
diretamente para Brasília. O Sr. José Bonifáçio não quis recebw·
a imprensa ontem, e seus familiares adiantaram que el,� Dão
deverá cOJílceder entrevista em São Paulo,

'

).'

Mesmo em Brasília, segundo ainda seus familiares, o líder do
Governo deverá repousar até o próximo domingo, qua'ndo
pretende comparecer a reunião d.o'colégio eleitoral para votar
n.o general João Baptista Figueiredo para a 'presidência da
República.

'
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"TRE acompanha denunCias masGão
se pronuncia: .corrupção eleitoral

'Dirce_u"Nogueira
,inspeciona hoje
portos de Itajaí
e Imbituba
Itajaí (Sucursal) - Para uma visita de inspeção ao �orto;10-
cal, chega hoje a esta cidade, o Ministro dos Transportes,
Dirceu de Araújo Nogueira, acompanhado do presidente da

Portobrás, Arno Oscar Markus, do diretor geral do DNER,
Adhemar Ribeiro da Silva e de diversos assessores.

O ministro chegará por volta de 14 horas e virá num avião

Bandeirante da Força Aérea, procedente de 1mbituba, desem

barcando no Aeroporto Internacional de Navegantes. Em Im

bituba o Ministro também inspecionou o porto local. Após

percorrer todas as instalações do porto de Itajaí, Dirceu No

gueira inspecionará as obras de implantação da BR-470, rodo
via que ligará os municípios de Navegantes e Blumenau, pela
margem esquerda do Rio ltajaí-Açu ..
Durante sua rápida estada em Itajaí, o Ministro deverá rece

ber um pedido da Associação Comercial e Industrial local,
solicitando ulJl aumento de mais '300 metros do cais acostável

do porto, atualmente com apenas 703 metros de extensão.

Ein seguida o titular da pasta dos Transportes viaja para a

�idade de Joinville, onde pernoitará. Quarta-feira pela manhã, ,

Dirceu Nogueira segue, via terrestre, para São Franciscodo

Sul; afim de inspecionar as obras do terminal graneleiro da

quela cidade.

,

Lenoir
deverá se ausentar
na votação da

emenda Montoro
·

Brasília. - O senador Lenoir Vargas Ferreira eleito para ocupar
a vàga indireta ao Senado por Santa Catarina? disse ontem

� nesta capital que se sentirá impedido de votar contra a Emenda'
Montoro, na próxima segunda-feira. Contudo, o presidente do

.

diretório Regional da Arena de Santa Catarina ,\ssegurou sua

: presença na sessão do Congresso, admitindo, ainda, que está

; . pensando em votar contra a emenda.
-Eu não vejo qualquer impedimento nisso - argumentou. Pelo

s�ntrário. Fui �íeito,� diplomado senador. !nd,i!,etQ e �ephq_,a
" ,obrigação e Q dever de-IHbaf pç.l'l presetvaçãodo Oleu,mand.'lto.· .

Por�utro lado. o parlamentar cat�rinense disse esperar que a

, Arena, unanimente, compareça e vote contra a Emenda Mon

:at
/tró: Dizendo não acredjtar nas anunciadas dissidências em seu

'1 ârudo; o Sr. Lenoir Vargas Ferreira fnsou: "Acho que nenhum

; .
arlarnentar .arenista votará a favor; pelo menos espero isso".

.' De outra parte, o senador Franco Montoro, autor da emenda
,

constitucional que preconiza a realização de eleições diretas

para governadores e senadores. acredita que uma vez o MDB

decidindo "fechar a questão", ii dissidência arenista será reati
vada. Ele diz contar com o apoio de 40 deputados e oito

senadores, inclusive o catarinense Otair Becker, do partido do
Governo,

- Esta circunstância - calculou o senador paulista - garantiria
no próximo dia 16 a maioria absoluta no Congresso para apro-
var nossa iniciativa. ;

Segundo a proposição de Franco Montoro, se aprovada a

emenda, as eleições indiretas de lO de setembro, que elegeram
em Santa Catarina os Srs. Jorge Konder Bornhausen (governa
dor) Henrique Córdova (vice-governador), ILenoir YargasFer
reira' (senador biônico) e Diomício
Freitas e Arno Damiani ( suplentes de senador), ficariam sem

, efeito e ás eleições .diretas deverão ser marcadas pela Justiça
• Eleitoral para 26 de janeiro do próximo ano.

-' .

FIM DA REVOLUÇÃO
O senador Franco Montoro concordou ontem com o vice

líder do Governo, senador Jarbas Passarinho( ÁRENA-PA),
em que a aprovação de sua' emenda que restabelece as eleições

, diretas representará o fim da revolução, mas frisou que a apro
vação de sua proposição significa justamente o início da vívên-
cia democrática pelo país.

'
'

O parlamentar paulista, depois de lembrar que a bancada do
MDB no Senado já fechou questão pela aprovação de sua

emenda, manifestou a convicção de que a executiva nacional
adotará idêntica posição hoje e que o mesmo ocorrerá com a

bancada oposicionista na Câmara, quando esta se reunir no

próximo dia 15 para tratar do assunto.
O Sr. Franco Montoro sugeriu que a imprensa de todoo País,

corno forma-de pressão, faça uma pesquisa, junto aos parla
mentares da Arena, para aferir a tendência e a posição de cada I

membro do partido do governo em relação à emenda que
restabelece as eleições diretas.
\ O senador anunciou também que hoje às l5hs haverá o

lançamento da Frente Antibiônica na Assembléia Legislativa de
São Paulo e que nesse ato será elaborado um documento a ser

remetido a todas as assembléias legislativa e c�maras munici
pais, justificando o movimento e estabelecendo uma linha de

(, ação que visa exigir uma definição prévia dos parlamentes
,arenistas diante da emenda.

Esclarecendo que para a aprovação de sua emenda serão
necessários apenas 38 votos arenistas e que mais de 50 parla-

• mentares governistas já se manifestaram a favor, o senador
Montoro"manifestou-se "rnasi

I

otimista do que nunca" assina
lou que comportamento da bancada oposicionista não o preo
cupa, nem mesrnoo comportamento do grupo "chaguista",
porque a direção nacional do partido fechará questão eestabe-

.,
lecerá que fica automaticamente desligado no MDB o parla- .

mentar que desrespeitar a diretriz partidária nessa questão.

oESTADO
RIO DO SUL

Pça Nereu Ramos, 62
Fone (0478) 22-0224

Telex 0473167
Cabine Pública

I

Cintra:"Os que se sentirem prejudicados devem entrar com representaçâo".

A Justiça Eleitoral não

tomará nenhuma provi
dência legal apenas com

base nas denúncias feitas

por políticos e publicadas
na imprensa de que estaria

ocorrendo irregularidades
na campanha eleitoral,
como a compra de votos e

outros casos de corrupção
eleitoral. Pelo menos foi

isto que o presidente do

Tribunal Regional Eleito
ral,' desembargador Eucli
des de Cerqueira Cintra.
deixou claro ontem ao

afirmar que "0 procedi
mento normal dos candi

dates que se sentirem pre

judicados nal .campanha, e�
entrar com. uma Hi.Pr,\ti5I1-
tação judicial",

'

I

Somente neste caso, o

Procurador Regional Elei
toral "examinará sua pro
cedên'cia e se forem consta

tadas irregularidades to

mará as providências le

gais"
Ü desembargador Eu

clides de Cerqueirà Cintra
confirmou que o Tribunal

,

Regional Eleitoral requisi-
-tou da Assembléia Legisla-.
tiva cópia do discurso pro
nunciadoda tribuna pelo
deputado Jorge Gonçalves
da Silva, denunciando cor"
rupção eleitoral na' Regiãó
Oeste e acusando a Justiça
Eleitoral de conivente com
a situação.

torai afirmou que "os que
se sentirem prejudicados
devem entrar com um� re

presentação judicial, .para

que
- . !

entao possamos exarmnar

sua procedência e se cons

tatada irregularidade
tomar as providências es'::
tabelecidas em lei",

O discurso', informou o

presidente do TRE, está

sendo examinado pelo
Procurador Regional Elei
torai, que ainda não apre
sentou seu parecer. Se

gundo o desembargador
Cintra se for constatado no

discurs9. algun�a agressão
1110 .Of\ ,I:;; .1'.-',1 ,J.y >

!lrrj-ulitiça' serão tornadas

providências, porque "nós

não estamos dormindo,
como disse o deputado".

.

APRIMORAMENTO
O Tribunal Regional

.

Eleitoral vai utilizar, nesta
eleição, computadores
para a apuração dos votos
em todo o Estado. Os
votos serão contados ma

nualmente em cada secção,
que então enviará o rnapa

, ,R9�a a c�n)it�J, ,cujos
.

re,suF"
tados serão processados
por computadores.

Na eleição pârlarnentar
de'74 o TRJ:: somente apre
sentou os resultados ofi
"ciaís 20 dias após o pleito,

,

mas agora com a utilização
,

de computadores. o Tri

bunal pretende apurar a

votação em todo o Estado
.

em apenas cin�o dias.

Dando a entender queas
denúncias feitas através-da
imprensa por políticos, en
volvendo corrupção eleito
ral não tem validade legal
para a justiça, o presidente
do Tribunal Regional Elei-

Denúncia de propaganda
_----ern remédio.,.,__-_

surpreende a Cerne
Criciúma ( Sucursal) - A

colocação de uma cédula

'do çandidato a deputado
estadual pela' Arena, Se

bastião Netto Campos. no
interior de uma caixa de

"Instantina", que é distri

buído gratuitamente pela
Cerne, poderia ter sido'
feita por alguém que havia

devolvido este remédio em

troca de outra que alegou
necessitar com mais urgên
cia. A informação foi pres
tada �:lI1tem à tarde por um

importante funcionário da
. <I

Cerne desta cidade, que
pediu para não ser identifi
.cado.

Ele explicou que "fre

quentemente recebemos

medicamentos de pessoaIs
.que os trazem de casa, mas

que ainda não foram utili

zados, e que estão dentro

do prazo distribuição,
,trocando-os por outros.

Suspeitamos que alguém
tenha colocado esta pro

paganda dentro de alguma
,�ai xa de I nstanti na que
trouxe de casa, já com se

gundas intenções", Este

medicamento tem grande
saída na Central de Medi

camen.tos, o que torna

quase que constante a sua

devolução ou troca.

A direção ,da Ceme de

Criciúma deverá fazer sin

dic�ncia em torno do caso,

e a autora da denúncia de

verá ser convocada para

prestar esclarecimentos
sobre o recebimento deste
medicamento. Deverão ser

convocadas reuniões, na

mesma oportunidade, com
todos os funcionários da'
Iarrnâcia do Cerne, que
distribuíram a tal caixa de
remédio.

Ca_l!lpos. concorrendo

hoje para urna reeleição.
Todas as caixas de-me

dicamentos existentes na

Geme desta cidade foram

inspecionadas ontem pela
manhã, e não foram en

contradas mais

I

Ocex-Govemador Aderbal Ramos da Silva
esteve ontem em visita ao escritório do Deputado ZanyGonzaga,

: -
.

candidato da Arena à Câmara Federal,
com quem manteve amistosa conversa.

A saída, o ex-Governador afirmou
que fora levar seu,s cumprimentos

"ao velho companheiro de jornadas".

Jorge percorre até sexta-feira'
25 .municípios do Oeste

Abelardo Luz.
Amanhã, as visitas que começarão às 9 horas

em Águas de Chapecó, se prolongarão até às
19h30m, em Itapirariga, passando por São:
Carlos, Palmitos, Cunha Porã, Caibí, e Mon-

,t. daí, ',.' ,,_,", e , ..�.-T< 1('f '1' '-.' ,(-,;-'" -t:.. ,.., !-'n�·'.�1:-
.- j,

No roteiro de quinta-feira estão incluídos os
municípios de Maravilha. Modelo, Pinhal
zinho, Saudades e Nova Erechim. Na sexta

feira, as visitas serão em Ponte Alta e Curiti
banos. Finalmente, emLages, o futuro go,\er
nador proferirá palestra aos integrantes da

Adesg.
No sábado pela manhã. Jorge Bornhausen

retorna à Capital. embarcando à tarde para
Brasília onde. no domingo, assiste a reunião
do colégio eleitoral que vai eleger o futuro
presidente da República.

Candidato contesta Evelásio
sobre gr�tuidade do ensino I

Ele faz questão, no entanto, de ressalvar
que a escola particular deve existir como al
ternativa legítima e válida. e até mesmo como

requisito básico de, um regime de liberdade.
"mas a filosofia governamental para a solução
dos problemas educacionais deve ser de estí
mulo ao ensino gratuito".
SOLUÇÃO EXISTE
Sylvio Ramos considera "triste" a afirma

tiva do senador Evelásio Vieira que se soma a

tantas outras iguais "assumidas pelos Chagas
Freitas e Marais Peixotos, cujo único resul
tado é desacreditar a oposição e anular o es

forço dos que buscam dar dignidade à atuação
oposiconistas'' ,

-

Acrescenta o candidato por Blumenau que
a solução para o problema do ensino deve
merecer outro enfoque e apreciação. Pede so

lução e !,uta para que o ensino brasileiro - em

todos os níveis - seja adequado à realidade
nacional. Sylvio quer que o nosso ensino

perca seu cara ter academicista e mercantilista
e transforme a estrutura educacional brasi
leira - principalmente o ensino superior -

"num agente verdadeiro a serviço da solu
ção dos problemas que afligem a nossa Pá
tria".

é possível.
"Sem a expressão livre e democrática do

pensamento dos candidatos e dos partidos,
nenhuma contribwição podemos dar ao pú
blico", assegurou o vereador. "pois o sistema

empregado atualmente com apenas a apresen
tação do currículo e a fotografia do candidato
é tido como cansativo em face da repetição
dos mesmos'quadros".

Entende ·ser a redução dos horários de pro

pagando politica benéfico a!,s candida�o�,
podendo as emissoras de radl? e televlsao

,

aproveitar o restante dos espaços destInados
ilÓS partidos para a apresentação de progra
mas de agrado do público.

'cédulas de nenhum candi-

O chefe da Central de dato. "Isto nos leva à con-

Medicamentos de Cri- clusão de que isto não foi

ciúrna , José Alfredo Bei- colocado em Florianópo-
rão, informou ontem pela lis , e só poderia estar no

manhã que "não posso dar interior de medicamento

ainda nenhuma informa- qU�'foi devolvido por al-

ção sobre este caso, pois guérn", reforçou o Iuncio-
.

obedecendo Uma hierar- nário, que disse ter tomado

quia do Ministério, todas "conhecimento da notícia

as declarações devem par-
-

por "O Estado" de do-

tir de Florianópolis, e mingo. e fiquei muito sur-

Inamps. Vou solicitar au- preso". ,

torização para fazer um es-_ Ressaltou' que "jã pas-

clarecirnento, mas no mo-' samos aqui por trê's elei-

mente nada posso falar", ções e nunca aconteceu

Ele também chegou a dizer coisa parecida. Se fosse

que "isso não passa de uma coisa da Central de Floria-

brincadeira de mau gosto". nópolis. deveria estourar

INVESTIGAÇÕES
•.

em outro local também".

A farm1cia da Ceme ins-
. A caixa de Instantina

talada no prédio do fornecida à Sra. Dulce

Inamps desta cidade conta Brandelli, 27 anos, casada,
com tr�s funcionários. "de na última sexta-feira, que

.

inteira confiança da dire- quando chegou ,em casa

ção e que não t�m ne�hum licou assustada com a pro:
vínculo político com nin- paganda que encontrou, e

guém"; frisou o funcioná- logo procurou a Imprensa
rio não identificado. Foi por achar "um cúmulo co-

nesta farmtcia que a dona brar indiretamente os re-

. de casa Dulce 'Brandelli re- médios que são distribuí-

cebcll o mcdicamento que dos gratuitamente por

continha um peuido ue:' ordem do governo fede-

voto para Sebastião Neto ral",

Steil sugere'redução"
.

da 'propaganda na TV

O governador eleito Jorge Konder Bor-
, nhausen iniciou na manhã de ontem, em Des
canso, um roteiro de visitas ao Oeste do Es
tado. que prevê até a próxima sexta-feira con
tatos políticos em 25 cidades daquela região.
No difl 9,�oriterll,,)a.ornhausen. acompanhado
de-vários assessoses e sandidatos dá Arêna: fi
Ass�mbléia e Câmá'ra' federa!'. visitou prefei
tos e dirigentes políticos dos municípios de
Guaraciaba. São José do Cedro, Guarujá do
Sul e Dionísio Cerqueira,
Depois de pernoitar em São Miguel do

Oeste. Jorge 'Bornhausen avista-se com os pre
feitos e arenistas de, Anchieta, Palma Sola.
Galvão e São Domingos. Nos muniçípios

•

cujas prefeiturasestão em poder do MDB, o
governador eleito realiza, reunião com o dire
tório local da Arena. como vai acontecer hoje
em Campo Erê. São Lourenço do Oeste e

Blumenat{ (Sucursal) - Para o candidato a

deputado federal pelo Vale do ltajaí, Sylvio
Ramos, o posicionamento do senador Evelá
sio Vieira, propondo a extinção da gratuidade
do ensino superior, se constitui numa "deplo
rável manifestação pessoal" que não pode ser

confundida como uma posição de seu partido,
o MDB,

- Estranhamos que o senador Lazinho -

eleito através do voto popular para defender
os interesses do povo brasileiro - esteja pro
pondo mais este sacrifício ao já tão sacrificado

povo de nosso país: o de ter que pagar para dar

instrução aos seus filhos - disse Sylvio
O postulante a 4ma vaga na Câmara Fede

ral frisa que a maioria esmagadora dos inte

grantes do MDB defende o ensino gratuito
como única solução para os'problemas educa
clonais brasileiros.

No seu entender. ensino gratuito e assistên
cia médica gratuita devem ser considerados
"como investimentos governamentais e jamais.
corno despesas".

.

"Não se pode falar em defender a democra
cia defendendo o ensino pago como filosofia
de governo num país pobre e subdesenvol
vido".

Blumenau ( Sucursal) - O presidente da

Câmara municipal de Blumenau, vereador
Valerio José Steil, pretende ver reduzido ao

menor tempo possível nas emissoras de ddio e

televisão, os espaços reservados à propaganda
política gratuíta pelo Tribun-al Regional Elei
toraL.

'Justií'icando o re�uerimento, no qual soli-
�
cita o envio de expediente ao TRE e aos parti
dos políticos. Steil diz ser objetivo do candi
dato "agradar ao'eleitor, esclarecelido-o sobre
a sua plataforma ue governo ou no casoatual,
sobre o seu plano de trabalho na Assembléia.
no Senado <:)u na Câmara rederal". o que não
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o VIGÁRIO INESPERADO
O estilo teimosamente paroquiano

do Sr. Wilmar Dallanhel, o desbota
mento das bandeiras da oposição e o

cisma entre os candidatos do MDB
ao Senado, conduzem li uma revisão

.

nas escriturasr
***

***

O adversário que mais de perto lhe
acompanha os passos é o Sr: Dejan
dir Dalpasqualle, cuja candidatura
se apoia em toda estruturamunicipal
do partido, hoje superando ampla
mente, em expectativa de votos, a

sublegenda do Sr. jaison Barreto.
De um posto de observação ainda .

distante do dia 15 de novembro,
sabendo-se que a fatia dos indecisos
somente se alinhano dia ou na hora
do voto, pode-se afirmar que a ca
deira 'senatorial ungirá aquele que,
nessa curva de chegada, açoitar com'
maior vigor a montaria.

***

Correndo por fora, decidirão as

eleições os Siso Jaison Barreto e

Aroldo Carvalho. Sendo provável
'uma boa diferença de votos em favor
do primeiro, o Sr. Wilmar Dallanhol
somente garantirá sua vaga no Se
nado no embate direto com o Sr. De
jandir Dalpasqualle, a quem terá
que vencer igualmente 'por boa mar-
ge?I;�MW..?lJe,��ug�!t��r�AifeJ:�nç,
prolqpo�lçao na outra sublegenda..

***

O certo é que um páreo de início
mais do que tranquilo parece agora
perfeitamente embaralhado. E que a'
recente resenha das eleições, até em
cenáculos não-políticos, habitua-se a

sagrar o vigário que não estava na

lista:
.

OLHE ABULA

\

_Apesar da lenta adesão da platéia,
ainda desacostumada ao comício, o Sr.
Esperidião Amin Filho sobe num pa
lanque citadino pela terceira vez numa

semana.

Já esteve na Costeira do Pirajubaé e

na Prainha. Hoje fala aos eleitores do
Jardim Anchieta, no Córrego Grande.

***

o Sr. Sebastião Neto Campos
infiltra-se nas caixas de remédio distri
buídas gratuitamente pela Central de
Medicamentos, na esperança de pres
crever .votos aos seus pacientes.

***
-,

o deputado arrisca-se' a ser confun
dido com a bula, quando na verdade é a

contra-indicação.

RECADO RÁPIDO

Em surdina

o ex-prefeito usa a tática do
"comício-relâmpago':, que serve para
comunicar, sem enfa:stiar.

,

ESTRATÉGIA

A partir do dia 20 a Arena ·dispersá
seus crrlzados. para que l'uas caravanas
alcancem todos os pontos cardeais onde
floresçam votos.
O Sr.. Jorge Bornhausen segue num

rumo. Noutro o Sr. Antônio Carlos
Konder Reis. Nurri terceiro parte o fu
turo vice-governador Henrique Cór
dova. .

Qs candidatos ao senado também se- .

guem rumo a palanques próprios.
- ***

Essas ondas concêntricas pretendem
achar sua faZ nas.Urnas.

MENOS UM

o Senador Franco Montoro insiste
em ali·nhar o Sr. Otair Becker entre os

votos garantidos para sua emenda.
. Emenda o Sr. Otair Becker que seu

nome não subscreverá o soneto que
propõe eleições diretas para os gover
nos estaduais.

***

Até porque, Inês é morta.

o NOSSO HOMEM

Precisamente ao Ministério da Agri-
cultura (ou Fazenda).

.

,

ENFIM

9 General EulerBentes deve renun

'ciar, no fim desta semana, ao papel que.
nunca assumiu: o de candidato oposi
cionista à Presidência da República.

***

Bota a renúncia na rua ao amparo de
um manifesto.

'
.

INVERSÃO

O Conselho Federal de Educação
está examinando nada menos que 400
novos pedidos de autorização para o

funcionamento de cursos superiores em

outros tantos municípios brasileiros.
É a democratização da má qualidade

do ensino e a volúpia do' bacharelismo.
***

Diretor: José Matusalém Comelf

Superintendente: Marcílio Medeiros Fjlho
Editor-Chefe: Luiz Henrique Toncredo
Gerente Comercial: Osmar António Schlindwein

Os gastos de campant.a
As denúncias sobre práticas abusivas de

candidatos e gastos astronômicos que confi

gurariam exemplos típicos de corrupção el�i
toral na atual campanha com vistas ao pleito
de 15 de novembro não produzem os ele

mentos necessários a que a Justiça Eleitoral,
competente para exercer a vígflância da li

sura do pleito, aplique os remédios legais a

cada caso. Como o órgão só atua; seguindo os

preceitos forenses, quando provocado pelas
partes ou quem de direito, tais �enúnc��s
caem navala comum das increpaçôes políti
cas que refluem da disputa poJítir.o-eleitoral:
o que não deixa de ser um fato lamentável.

Revestidas ou não da necessária seriedade,
dignas ou não do crédito público, proceden
tes ou invectivadas, tais denúncias lançam
suspeitas no ar que _precisariam se conven

nientemente esclarecidas, posto que dizem

respeito a fatos da mais alta relevância para o

aperfeiçoamento das instituições e dos cos

tumes políticos da Nação.'Não 'sendo apura
das, elas deixam atrás de. si muitas dúvidas

que interessam à constatação da legitimidade
da ação política de candidatos e partidos.
'Mas não apenas isso, As suspeitas, não com
provadas, ruas também não desmentidas,
impedem 'que se investigue a própria essên-:
da do processo eleitoral, para localização dos
vícios que porventura estejam a comprome
ter o seu grau de correção e amadurecimento.

J

moralidade e da legalidade, e de 'outro, o
infrator da lei eleitoral e virtual praticante do
que se convencionou chamar de corrupção

.

eleitoral,
. .

Ora, se a lei fixa um limite de gastos para a

campanha dos partidos - distribuídosentre
os candidatos "I e dita normas .de conduta.
visando resguardara-Iegitirnidade ea auten
ticidade das manifestações eleitorais, im- \

porta saber se ela está sendo respeitada e

cumprida por aqueles que' postulam um

mandato popular 'e realizam o seu proseli
tismo junto às diversas camadas eleitorais: É
essa uma condição essencial a que amanifes
tação das urnas possa premiar os melhores, e

. não os que manipulem maióres somas de re
cursos para obter, por vias _ transversas, o su

frágio popular. Infelizmente não é possível
impedir cabalmente a influência do poder
econômico sobre o resultado das eleições,
como o primado democrático ideal "talvez
exigisse, Mas há limites dentro dos quais é

possível manter um nível razoável de igual
dade, na disputa da preferência popular, e

tais limites são aqueles que impedem a

compra indiscriminada do voto, previstos em
lei. No presente caso, sabe-se, pela própria

. voz' dos candidatos, que as eleições estão a

lhes exigir um sacrifício financeiro exage
rado, a que alguns não podem se prestar,mas
a que outros estariam. se entregando de forma
a consubstanciar. atitudes eleitorais incon
venientes e abusivas. E sendo assim verda-I

.

O ideal seria que denúncias dessa ordem deiras as acusações que pesam, .senâo já
não fossem levadas à opiniâo pública sem G sobre este ou aquele candidato, mas sobre

adequado respeito à verdade, o que pressu- todo um processo eleitoral obscurecido pela
põe, deiplano, a necessidade de sua compro- existência de uma Lei Falcão, teremos este'

vaçâo, A escusa fieneficia tanto o .infrator . ano uma' das eleições mais caras da história
eventual da legislação quanto o oportunista republicana, em que os gastos dos candida-
que se vale do expediente da denúncia para tos em determinados casos excederão de
atingir com acusações gratuitas e interessei- muito os próprios rendimentos a serem aufe-
ras um seu adversário político qualquer, As ridos no exercício do niandáto. Isso em con-

REVISIONISMO duas impunidades se encontram aí, protegi- dições normais, sem contar com as denúncias

'o têntí d' MOB.
.

'.' das pelo mesmo biombo de uma processua-
.

de atos que extrapolariam escandalosamente
s au enncos o .n-operam em

1"
_.,

h di
A •

d f 1" 1
.' .

plena campanha o revisionismo' de es- .
IStiC� que nao acompan a a marmca o ato os imites egais, e que pe�anecem enco- .

tilo chi,nê.��,decepam a cabeça tanto de L'y0��"tic?: de.um la??, o bla�fe!ll0' que pode " �eli1:0�,gw\[al��.fl,C(,\qu�m Ih�1i re}llGva omanto
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.

, , ; .:

'era os [O seu própno'parucõ.oe>
.
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É o primeiro indício de que as refor
mas partidárias já começaram.

. Enquanto isso, o ensino profissiona-
lizante de nível médio, introduzido pela
lei 5.691, não funciona.

JUROS ESTATIZADOS

O presidente da Federação Brasileira
de Associações de Bancos, Sr. Roberto
Bornhausen, responsabiliza o Estado

I
pelas altas taxas de juros cobradas pelo
sistema bancário do pais.
".

***

Falando à Associação Comercial do
Rio de Janeiro, Bornhausen mostrou

que no fluxo de poupança financeira do
país, a participaçãoestatal, que era de

59,2% em 72-74, cresceu para 72,6% no

período 75-77.
. .

"A redução do custo do dinheiro a

níveis 'compatíveis é um desejo de to-
-

dos. Dos bancos, principalmente, por
que eles dependem da saúde financeira'
das empresas" -.afirmou.

.***

Segundo o Sr. Roberto Bornhausen a

verdadeira causa da inflação e do alto
custo do dinheiro está no processo ace

lerado de estatização da economia.

REAJUSTE

o reajuste das ORTNs para no

vembro 'ficará em 2,37% em relação ao

seu valor no rnês de outubro.
***

O títul9 público passa a ter no mês
que vem valor nominal de Cr$ 310,47.

RETMÇÃ9.
O Banco Central está disposto a res

tringir a liquidez disponível no mercado
financeiro se os empréstimos dos ban
cos comerciais continuarem a acusar o

mesmo ritmo ,expansionista de 32,5%
verificado até agosto.

MENOS ÓLEO

A produçãÓ nacional de petróleo caiu
0,07% de janeiro a agostQ deste ano em

comparação com o mesmo período de
1977.

***

EI:lquanto a'produção da· plataforma
continenta-I·a'umentou 15,1%� os poÇQs
terrestres em operação plena apresenta
ram declínio de 6,8%.

r

o que diziam as tábuas há menos

de um ano, dando como mera forma-·
lidade a disputa das eleições majorí-
târias eQ1 SantaCatarina, foi apagado' O joinvilense honorário, blurne-
da lousa em poucos meses de cam-

nauerise nato e paranaense por adoção
panha, tempo em que a candidatura . Karlos Rischbieter é nome tão minis te

do Sr. Wilmar Dallanhol mostrou riável que mesmo o Aracoara não des

'uma surpreendente vitalidade para
mente que o Gabinete Figueiredo con-

tará com ele.
quem nascera necessitando de ur-

gente incubadeira. Ao norte e ao sul É com Rischbieter que o futuro pre

do Estado - onde o oxigênio era ra-
sidente paga a promessa de levar Santa

refeito -'- sua posição melhora dia- Catarina ao Minis*t!*rio.
a-dia.isendo que oeste e meio-oeste
são regiões onde mais densa será sua
votação.

Carta!'
/

Ibiraquera

pede luz

Senhor Diretor: Dirijo-me
a esse Jornal a fim de, através
dele, pedir informações às au

toridades competentes da área
de eletrificação rural. Tenho
visto pela televisão que já
foram beneficiadas em Santa
Catarina milhares de famílias

tros, Já, estamos preocupados,
pois os postes poderão apodre
cer sem que sejam usados para
os seus devidos fins. Estamos
às vésper�s das eleições e te
memos que passado o dia 15 de
novembro nossa esperança
fique como hoje estão os pos
tes, ou seja, no chão.

Lourdes Wagner Caldeira de

Andrada; Orador: Rogério
Henrique Hildebrand da Silva.

Esperamos .a continuidade
do apoio dispensado a nossa

entidade e colocamos à vossa

disposição o nosso cantar. Ni
valdo Carioni - Presidente.

,

Entrevista
Na necessidade de levar ao

conhecimento' da Erusc do que
existe em lbiraquera, informo
que há escola, igreja, arnbula
tório médico,' pequenas casas

de comércio e aproximada
mente'450 eleitores que, ansio

sos, aguardam ser beneficiados
com a energia elétrica. Odir
Teixeira de Carvalho, Irnbi
tuba.

pel;:t Erusc. Também tomo co-

nhecim.ento que em algumas Associação
localidades são construídos até /
seis quilômetros de redes elétri- Coral
cas para atender oito ou 10 fa
mílias. Ate hoje, entretanto,
n'ada se fíi em Q_enefício de Ibi

raquera, município de Imbi

tuba, que dista apenas 72 qui
lômetros da Capital e onde
vivem cerca' de 200 famílias.'

Apesar das promessas de que a.
localidade tarribé.m seria bene
ficiada com a energia elétrica.
Há 6Õ dias chegou a Ibira·

quera um caminhão transpor
tando' 33 postes para c,obrir
uma' distância de três quilôme-
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Prezado Senhor: A TV Co

ligadas, . ao entrevistar ontem

(dia 04) uma senhora de lndaial

que teve um filho desapare
cido, demonstrou sua baixa

qualidade jornalística ao

perguntar-lhe, com absoluta
natUralidade,· se ela "achava

que o filho tinha morrido". O
.inevitável prahto cOAsequente
foi então gravádo e filmado,
num total desrespeito à dor da- .

quela mãe simples.

. A' grosseria do repórter foi
endossada pela emissora, que
distribuiu a lamentável cena a

todo o território catarinense.
Profunda íioçãCJ de respôn

sabilidade, ótima formação
profissional, boa dose cultural
e bom senso acurado devem ser

. requisitos mínimos para profis
sionais de comunicação. E as

.I

empresas serão reflexo desses

profissionais.

A tenciosamen te,
Beck, llorianópolis.

Rafael

Especulação re.ct%m-saída do forno: se o Embaixador Roberto
Campos trocar Londres peloMinistério deRelações Exte.ricnes·o
Itamarati g!lnha um Embaix-ador· catarinense.

.

* * *

Trata-se do Sr. Antônio Carlos Ko':'der Reis.

•

f. Prezado Senhor: Comu ni
camos que, em Assembléia
GemI Ordinária, dia 16 de se

tembro, fomos empossados na

nova Diretoria da Associação
Coral de Florianópolis para a

gestão 78-79.
A Diretoria ficou assim cons

tituída: Presidente: Nivaldo
Carioni; Vice-Presidente: Vitor
.Pedro Werlang; 1 a. Secretária:

Dey Cabral Soares; 2a Secretâ
ria: Dirce Sardá; 1° Tesoureiro:
Luiz Gonzaga Azevedo; 2° Te
soureiro: Lenha Borges Lehm
kuhl; Almoxarife: Ma. de

Galeria Gracher - Salas'l e 2 - Ch.peco·
Rua Uruguai. 1458 - Crlclúm.· Avenida
Getúlio Vargas. 312 -Italei - Rua Hercilio
Luz, 412 _1.0 andar -Jo.Çllb.- Rua 15 de
Novembro. 882 - 1.0 andar· - JoInvllla -

Rua do Prfncipe, 330 -1.0 andar - s/101 -

L.ges- Rua Nereu R.amo·s, 73 -5.0 andar
sala 1 - Ed. Centenário - Tubarão - Rua

São Manoel, 210 - Sio Mlgual do Ceeta-
Rua Itaberaba - R , Rio

. de Janeiro e Sio Paulo- A.S. Lara Ltda. -

Portlo Alegre - Pr.op.al Propaganda Re
presentaç.óes LIda. - Curitiba. aalo Hori
zonte, aroaílla. Salvador, Recife, FOr1.
leza. aa"m- Pereira de Souza e Cia. No
tlcl8rto Nacional: AJB -lntamaclol1Íll: AP
- Rl!dlofotoa: AP - Talafotos: AJB .

I

-O .direito à

�'--------------------------------------------�
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"varredura'

. .

Desde que saiu em campanha para colorir a
própria imagem política com a "rude fran
queza de seu linguajar"; o General João Bap-
tista Figueiredo ainda não Qusara exibir tanta.
autonomia em relação ao Palácio do Planalto
quanto na, entrevista do último fim-de
semana, quando admitiu não só a existência,
como a 'presumível vulgarização da censur.a

telefônica no País. De suas declaràções no Ae-'c
.roporto de Porto Alegre, consta até o diagnós-
tico de que esse tipo de espionagem se trans
formou num vício nacional mais disseminado
a mais resistente a repressão legal do que "o'
tóxico". E também mais acessível a todos os

bolsos, sua prática, corno revelou ocandidato
a sucessão presidencial, exige dos aficionados
apenas a "aparelhagem vendida em lojas de
[erragens" .

Nada mais distante, portanto, das fantasias
el�trônicas "de James Bond", comparação. a
que havia recorrido oAssessor de Imprensa do
Palácio do Planalto, Coronel Rubem Ludwig,
pará reduzir todas as denúncias I'( suspeitas de
telefones censurados à imaginação criadora
de repórteres e à paranóia 'dos desafetos do
regime. Por essa lógica, ele havia negado até.
Mesmo a hipótese de que as comunicações pa
lacianas fossem submetidas, mesmo que uma

vez ou outra, à escuta de grupos enquistados
no Governo. \.

Mas o General Figueiredo reconhece que
uma operação dessas "é a coisa mais fácil" do
mundo. Banalidade, que certamente não am

para com argumentos sólidos a fé do'Coronel
Ludwig.

'

· A. polêmica sobre a censura telefônica esti-
I .. did '."

. )111. \,:}\.,#-\. " • ri ,1" \,
'

· '11lY ou' C'atl �
.

as efl;treVtstÇl.S,� aut(,)r;��a,:,«es, as '

atuais.e as qte jí1. 'sairàm,:,;r,�(f,àlgum ternpã do
.

catálogo do Itamaraty. O ex-Ministro da Jus-
tiça Alfredo Buzaid, por exemplo, achou fi

foportunidade para dizer que nunca ouviu '.

falar nisso enquanto serviu ao Governo Mé- .

dici, embora seu cliente Paulo Salim Maluf
esteja conoencido de que alinha de sua casa

..

tenha tlm entroncamentodlreto para o SNI. O
General Figueiredo, pelo menos, teve o mérito
indiscutível de recusar o desafio para o pugi-
lato com o óbvio. Com isso, ele mostrou pela
primeira vez publicamente - que não está
grudado às versões oficiais do Governo Geisel
sobre a realidade brasileira, o que talvez seja.
um sinal de que o sucessor foi liberado do
código de conduta estreito que a-indicação lhe
havia custado.

.

As declarações do General Figueiredo têm,
contudo; um efeito prático mais imediato,
amplo e irrestrito. Ele endossou as piores su

posições da sociedade sobre ,a freqüência e

aparente leviandade ,com que se violam as ga
rantias constitucidnai.s dQ sigilo das comuni
cações, desde que o País contraiu a doença da
segurança. É uma preocupação de que não
está livre sequer a equipe do Palácio do Pla
nalto, onde o futuro Presidente confessou que,
no entanto o Chefe do SNI, mandava investi
gar "todos os telefones", ptira saber s,e esta
vam censurados .. Houve tempo em que a rota

.da sucessão .passoú por uma disputa entre as

diferentes comunidades de informações e era
.

fácil imaginar a vasta espionagem recíproca,
toda paga pelo erário, que a concorrência não
suscitava. o.General Figueiredo devia ter esse,
período na lembrflnça, ao falar das providên
cias 'para "limpar" os ramais do Governo.

I

Além de confirmar que o grampo é rotineiro,
ele apontou també'm a única s.olução que con

süf,era adequada para evitá-lo, pois coibir. :_

aq.mitiu o General- "não tlim forçá humana
que faça". Ele recomendá que se mande àveri
guar, como fazia a equipe do PresidenteGeisel
quando temia que lhe. bisbilhotassem as con

versas sigilosas, se o telefone está censurado ..

A "varredura", que é o termo da comunidade
de informações para essa medida, é eficaz e

restaura a confiança do assinante de que sua,

intimidade é preservada. .

Se conhece com tanta riqueza técnica o pro
blema e lI; sua solução, o General Figueiredo'
devia patrocinar, em seu Governo, a demoçra
tização des.sa prerrogativa const#ucional, que
tem ·sido mero privilégiO palaciano. Corno
todo cidadão pode ter seu telefone censurado, /
todo .cidadão deveria ter direito a requisitar a
"varredura" de suas linhas, ainda que ficasse
responsável pelas despesas da .operação. As
concessionárias de serviços telefônicos estão
sem dúvida preparadas para exercer essa fis
calização, a pedido do interessado, que indica-

r
ria um técllico de sua confiança para acompa
nhar ,li "varredura" e pagaria por ela junto
Com as contas do fim do mês. A "varredura";
afinal, não deixa de ser o exercício de um di-

· rei to que o General Figueiredo considera coti
dianamente ameqçado.

I'
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Aqui estão 1999 cidades brasileiras que se integraram ao Plano Nacional de ·S�neamento.
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T
Airão;Anori, Atalaia do Norte, i"'"' Cordei d

.....

H'
Humaitá, AM, Humberto _ Remos, Mariano Moro, Mete.: RS,' _.

S S b 'do S I d I

Autazes, Abaetetuba, Alen:quer, ar eiro, Cravo/ãn ia, Crisopolis,
. Romelãndia, Redentora, Restinga Seca, .... uzano, a au Ia" a to o tararé Santa

. t , Altamira, Ananindeua, Afonso Cristópolis, Cruz das Almas, Cabo Verde

.....

': .

de Campos, Horizontina, Miregue), Montenegro, Mostardas, Mato Rio Grande, Rio Pardo, RS, Roca Sales, tnês, Santa Izabel do Oeste, Santa Helena, ...

: Cunha, Alcântara, Aldeias Ceiuti, Caldas, Campestre, Campos' Humaitá . RS, Grosso, Mereceiu, Miranda, Mara Rosa Rodeio Bonito, Rolante, Ronda Alta, , PR,Santa Máriana,SantoAntônio de Platina

s Altas Alta'
.

d M h' Gerais, Canaã, Canapolis, Capelinha, _
Maurilândia, Miracema do Norte, .'.... Rondinha, Rosário do S1/, Roridonópolis. Santo.Antônio do Caiuá, Santo Antônio do'

: I' Alto 'parna7b��A�ar:�:; ao, Cspeting«, Ceoinooolis, Cerst, Caratinga, Moiporá, Morrinhas, GO, Mozarlândia Rosário Oeste; Rio Negro, Rio Verde de' Sudoeste, São Carlos do Ivaí, São loêo do
. ,

: do Mi!ranhão, Aneietub« Anapúrus, Csrbonite, Carmo do Paranaíba, Cássia, I I 1 1 .
.

Mato Grosso, Rianópolis, 'Rio Verd�,' _ CS�/Uá,SãO JOdãOdo Ivaí,São José dos Pinhais,
•

�.. -Areioses, Agricolândia, Agua .

Cessiterne, .Caraguases. (aluna,
Rubieteb« .

ao Mateus o Sul, São Miguel do Iguaçu,

" Bran,ca,PI,Alto Longa, Altos, Conceição do Rio Verde, Conquista, .....

1/Pi)(Una,AM,
Itapiranga,

: ....

N
Nhamundá, Nova Olinda do

..."'11--...,--------------1..... São Tomé, Senges, Siqueira Campos,

i A te.Anz! I d Pi A Cootazern Coração de Jesus I
.

Santa Cecilie, São Boniiécio, São Carlos,
, maran e, ngice o tsvi roeres, o , , g,!ra�,Miri, /taituba, Imperatriz,

.

Norte, Novo Aripuanã, Novo
. I Abaiafá, Acereú, Acopiara, Aiuaba; Cordisburgo, Cordislândia, Corinto, Ipl)(una, MA, l�apecuru,Mírim, Tlmboteue, Nina Rodrigues,

_

5
Santo Anioniô do Içá, São

.... São Domingos, São loão Bsuste, São

.

l Alteneire, Alto Santo, Apuiarez, Aquiraz Coromendei, Coronel Mrlfta, Córrego Inhume, Ip'franga.do PIauí Nazaré do Piauí, Nossa Paulo de Olivença, Santa
Joaquim, São José, São José do Cetrito,

r Aracati, Araçoiaba, Araripe, Assaré,' Novo, Curvelo, Cariacica, Castelo Itainópolis, Itaueirils, l'biaÍ:Jina, Senhora dos Remédios,

.

Isa.beJ do ,'(.io Negro, Silves,
São Miguel D'Oeste, Santo Amaro da

, Acanl, Açu, Alto do Rodrigues, Angicos, Conceição da Barra, Conceição dh tndependêncie, Iracema, Novo Oriente do PIauí, , Salinópolis, Santana do
Imperatriz, Salvador do Sul, Sananduva,

" Aooai *" Ateie Branca, Arês. Augusto Cestelo, Cabo Frio, Cscboeire de Ibiapina, Independéncia, Iracema, Nova Olinda, Novo Oriente, Natal, Nisíe Araguaia, Santarém, São
Santa Bárbara do Sul, Santa Maria, Santa

[ Severo, Agua, Branca, PB, Aguiar, 'Mececu, Cambuci, Campos, Csntsgeto, Irauçuba, Itaiçaba, Ipanguassu, Ibiara, Floresta,.Nova Cruz, Natuba, ,Félix- do xingu, Soure,
' Rosa, Santa Vitória do Pslmet, Santana

e AI G d A I N A Cordeiro Csbreü a C ça a C h
. N

'

h d
da Boa Vista, Santiago, Santo Ângelo,

i agoa ran e, tegoe ova, ntenor .
, v, ,a p vai ac oeste Ingá,.ltabaiana ' PB, Itaporanga, ezereztn o.. Nazaré a Mata; Novo Sambaiba, Santa Helena, MA, Santa

Navarro, Araçagi, Arara, Areia, Afpgados Paulista, Caiabu, Caieiras,.Cajobi, tbireiube, tgeieseu, Iguaraci, Ingazeira, Lino, Neópolis, Nossa Senhora das ( Inês, Santa Luzia, Santa Quitéria do
San.to Antônio, Santo Antônio das

da Ingazeir.a, Afrânio, Agrestina, Aguas Ceiuru, Campos do Jordão, Cananéia, lpoiuce, loubi, Itacuruba, Itamaracá, Deres, Nazaré,Nova Canaã, Nova Soure, Maranhão, Santa Rita, Santo Antonio dos
MissôfÇs",$anto Augusto, Santo Cristo,

Belas, Aliança, Altinbo, Ange/im, Cândido Rodrigues, Capão Botnto, ttspetim, ttegueting», Ibateguara, Ilha Nova Viçosa, Nenuque, Nova Lima, Lopes, São Benedito do Rio Preto, São',
São Bona, São Francisco de Assis, São

Arerioin«, Arcovetde, Anadia, Arapiraca, CC�pela'ddo AC'td, Caraguatatuba, Cardoso, das Flores, tndisrobe, Itabaiana, SE, '

Novo Cruzeiro; Nova venecie, Bento, São Bernardo, São Domingos do JF;���f�g,·��pPaJ�l�, J;��:r�,riS�oSJãoOse' do
Amparo de São Francisco"Aracaju, . essie 05 oqueiros, Cesário Lange, laçu, tbicoere, tbicui, -lbipeb«, N.atividade, Nilopolis, Niterói, Nova Maranhão, São Francisco do Maranhão

Arauá, Abaré, Acajutiba, Agua Fria, � Colümbie: Coroados, Cruzá lia, Cubetêo; tbireoiumg«, )birapuã,.lbirataia, tbuu«, Iguaçu, Nerendibe. Nazaré Paulista, São Félix das Balsas, São João Batista,
" Ouro, São Lourenço do. Sul, São Luiz

Aiquara, Aicobeçe, Almadina, Amargosa, Califórnia, Cambará, Cembé, Campina da tbotireme, Iguaí,.llhéus,. Inhambupe, Nhandeara, Nova Luritênis, Novo São João dos Patos, São José do
Gonzaga, São Mercos, São Martinho, São

Amélia Rodrigues, Andaraí, Angicill, Lagoa, Campina Grande do Sul, Campo toieu, tpiré, Irará, trecê, Itaberaba,
. Horizonte, Nova Aurora, Nova Ribamar, São Luís, São Mateus do'

Nicolau, São Pedro do Sul, São Sebastião

Anguera, Antas, Antonio Gonçalves, .
'Leigo, Campo Mourão, Capanema, Itabuna, Itagi, Itagibá, Itagimirim, Itaju Esperança, Nova. Londrina, Nova Maranhão, Sã.o Raimundo Mángabeiras, .

do Caí, São Sepé, São Valentim, São )

""porá, Araf1)ari, Ar§lt!Jipé, Awelino Leal, Cascavel, Castro, 'Cen'tenário do SIJ/, do t:olônia, Itamaraju, Itambé, Itamari, Olimpia, 'Navegantes, Nova Veneza, São Vicente Ferrer, Sucupira do Norte,
Vicente do Sul, Saptranga, Sapucaia do

Agua Boa, Agua Compr,ida, Aguas
. Cerro Azul, Céu Azul, Cianorte, Cidade Itanhaém, Itaparica, Itapé, Itapebí, Nonoai, Nova Bassa'1o, Nova Brescia, Santa Cruz do Piauí, Santo Antônio de

Sul, Sarandi, Seberi, Selbach, Serafina

: Formosas, Além Paraíba, Alfenas, Gaucha, Colombo, Corbélia, .Cornélio Itapicuru,�ttapitanga, Itarantim, Itiruçu, ·Nova Palma, Nova Petrópolis, Nova Lisboa, São f.elix do Piauí, São Gonçalo
Correa, SeFtão, Sobradinho, Soledade,

1 Almenara, Alterosa, Alvarenga, André Procópio, Coronel Vivida, Cru,zeiro do, Ituberá, lapu, Igarapé,' Inhapim, Ipatinga, ·Prata, Novo Hamburgo, Nortelândia, do Riauí, São João q.p Serra, São João do
Santa Cruz do Sal, São Félix do

, Fernandes, Araçuaí,"Ara)(á,. Arceburgo, Oeste, Curitiba, Caçador, Caibi, Ipuiuna; Itabirinha de Mantena, Nossa Senhora do,Livramento, Nioaque, ' Piauí, São José do Peixe, São 'José do Araguaia, ,Santo Antônio de Leverger,

� Areado, Armas, Afonso Cláudio, (amboriu, Campo Belo do' Sul, Itacambira, Itatarambi, Itaíp'é, Itajúbá, _ Nazário, Nerópolis, Niquelándia, Nova __ Piauí, São Miguel do Tapuia, São Pedro
Santa Helena de Goiás, São FranCISco de

" Anchieta, Apiacá, Atílio Vivacqua, ,Angra Canolnhas, Catanduvas, Chapecó, Itamarandiba, .Itamogi, !tanhomi,'
Aurora I do Piauí, São Raimundo Nonato Simôes

. Goiás, São João D'Aliança, São Luís de

: dos ReiS, Araruama, Adamantina, Aguas Concórdia, Coronel Freitas, Criciúma, Itaobim, Itapagipe, Iturama, luna, I I Simplíci07Mendes, Socórro do PiaUí, '.... Montes Belos, São Miguel do Araguaia, l-

da Prata, Alfredo Marcondes, Alto Curitibanos, Caçapava do Sul, Cacequi, Itaboraí, Itaguaí, Itaocara, Itaperuna, Saboeim, Santa Quitéria, Santana do Se�ranópolis, -

Alegre,. Angatuba, Anhembi, Anhumas, Cachoeira do Sul,' Cachoeirinha ' RS, Ibirá, Ibiuna, Igaratá, Iguape, Ilha Bel.a, ....

o
'

_ Acarau, Santana do Cariri, São Benedl'to I • i

A
'

'A 'b d S I Ca' O bl 'C 'b t' C
- Obidos, O.riximiná, Olho

'
.

'

piai, raçola ii a erra, Area va, clque q e, ai a e, . amaqua, . Indiaporá, Iporanga, Itaberá, Itanhaém, São Gonçalo do Amarante, CE, São Luís

Areiópolis, Arujá, Adrianôpolis, Cambará do Sul, Campina das Missões Itapecerica dil Serra, Itapevi, Itaporanga,
D'água das Cunhãs, Oeiras, dó Curu, Senador Pompeu, Senador Sá,

._

T
Tapauá, Tefé, Tucuruí, Tasso ....

Almirante �amandaré, Alto Paraná, lo'to Campinas do Sul, Campo Bol'11, Camp� Itaquaquecetuba, Itariri, Itirapuá,
,

'.
Orós" Olho D'água dos Santana dó Matos, Santo Antônio, São Fragoso, Timbiras, Tuntum,

P,qum, Altonla, Amaporã, Amperé,' Novo, Campo Real, Candelária, ,Cândido Itvpeva, Ibaiti, lálfaima, Imbituva,'
Borges;,Ouro Branco, Olho Bento ,do Norte, São Fernando, São Turiaçu, Tutáia, Teresina,

A d·
,

A A God" C I C C
D'água, Olinda, OroM, T b I' d

, n tra, pucaràna, rapongas, Araruna,. OI, ane a, angussu, anoas,. Indi,anóp'olis, Iporã, Ira ti, Itagua,'e'., Gonç'alo do Amarante, RN, São Joa-o do a u etro o 'Norte, Tamboril,

A 'A' h C
.

h C' I BbC
.Qrócó, Ouricúri, Olho

.

,
, raucá"a, SSIS, C ateaubria,nd, Astorga, a'razln o, ar 05 ar asa, asca, Iva.iporã,. Ivatuva, . .Ibirama, Içara,

'

Sabugi, 'São José'do Mi<>ibu, São José do Tauá, Tianguá, 7 angar.á,

'Ab I d L A O A d Catu 'pe C L Ch d Ch'
, D'á,gua tias .FI,ore,s, Ol,h,o D'água Grande, 'd

1" T'
, 'e ar o uz" gua oce, guas e I , erro argo, . apa a; lapeta, 'Imbituba, Imbuia, Indaial, Irineo'polis, I

Se" Ó, São Miguel, São Tomé, S.enador ,

/ enente Anantas, Tibau do

Ch lf d C I d C d C "C I
Q Ivença, Ollndlna, Oléo, Orindiurea, S I b

•
. apecó, 1'\., ,e o Wagner, Anchi.e;ta, o ora o, on ar" onstantlna orone

>. ,Ita,.i�í, ltuRor,iJ,n8i!I,lbi?[;á, Ibiraiar.a,s,·
' --

.osório, Orizona
- Georgina Avelino, Salgado de São Félix,

.

u" Tim auba ·dos Batistas, Taperoá

Angelina, �nit1J Caribaldi, Antànjo "" � Bic�ço, Cri.ssiuma-I;Tru'z'A'lta;'Cruzeiró· ,>,' J.lbtruba, Igrellqha,. I/UI, lIópolls, r .....,... -,-__--,_.:__,.- .jI Santa Luzia, Santa R'ita, Satan'i! aos
\ Tavares, Teixeira' PE, Tabira, Tacaimbó

• Ca;(os 'Armtizf!'m -AiYdiitrfint;r"iH�ur'i',V"> u' ,)â6'5iüWCa;irapó,. Caceres, Camapuã, Indepen,zlflilfifM;''l/t'ai', l'teguaí, ;1,t:tJ,ti5à'·.de' ,)\ >' "I·,,) .'" ;',. �L !t�H I,,!:;, l'r; ':','1:1":-\;'>.
' Ca#bteSl'8ão ,Bento: São ,João'do"Cafiri Taearatt.r, l<lqú'ara'finga do Norte' Terra'

, AgÍJd�; Alegrete,'k1pés5re}iAlv�rada,.' ,Gap1po .GriÍ,nde ' 'MT, Chapáda dos Sul, Ivoti, Iguatemi, Inocéncia, Itaporã, ... Sáo,{i1s'e-d<f1LãgOi!'lapada, São José qe' , 'Nbva, 7'iítífJar/Ha:''Tó'fitáNià:'1'ffiíâadé-:

i 'Antonio Prado, Arat'iba, Arroio do Meio, Guimarães,: Cassilândia, Corumbá, MI. Itiquira, laclara, Inhumas, .Ipamerí,

p'
Pauiní, P'lrijgomip,a.s, Ponta - Piranhas, São Mamede, Sapé, Serra Tri,unfo, Tuparetama, Tanque D'Arca,

, Arwio do Tigre, Arroio dos Ratos, Arroio Coxim; Cuiabá; Cábeceiras: CO, Caçu,' Iporá, Itaberaí, Itaguaru, Itajá, Itapaci, . de Ped,Jas, Paraibano, Paúlo Branca, Serra da RaiZ, Serra Redonda Taquarana, Traipu, Tobias Barreto;

I rGrande, Arvotezinha, Acorizal, Alto Caiapônia, Campinorte, Campos Belos, .... Itapuranga, Itauçu; Itumbiara
.

.

_ Ramos, Pedreiras, Penalva:
.

Serraria, Sqlânea, Soledade, Souza,
'

Tomar do Geru, Tabocas do Brejo Velho,

,����:���:t�::::�/d�i�d�"}�bi:do, ����� tgli��� '��r��/i:,r����b!Yb:�' 1 I '::f::i::i�7:�;�aXil'p��nã�a�� ���éd���7b�;ig:,lot;n�:n���?� ��n��a �6:����:�e��fd?��aS:o�Pfaii�b:f:;:
" Aquida,!ana, Araguainha, Arenápolis, ,Cristalândia, Cristalina, C,istianópolis ....

J
juruá; Jutaí, Joselând/a ; __

. Pedr.as, Presidente Dutra,
. Vista, Santa Teresinha, São Benedito do Tarumirim, Teixeiras ' MG, Teófi'lo

'

... ,.Anápoils, Anicuns, Aráçu, Aragarças, .... Cumari'
.

'__ Jaicós, J,erumenha, Joaquim Presidente VaT'gas, Primeira Cruz, Paes Sul, São Bento do Uná, São Cútano, Oton� Tiros, Tumiritinga, Teresópolis,

Araguacemá, Araguaina, Aurilândia,
' Pires, José de Freitas, Dandim, Palmeirais, Piunaguá, Parnaíba, São João, São loalluim' do Monte, São Taboao da Serra, Taguaí, Tapiraí,

I '. . 1 I' Jaguaruana, Jaraim, Jati, Paulistana, Pe.dro II, Picos, Pimente;ras, José da Coroa Cr:lnde, São José do Tarabay, Tatuí, Teodoro Sampaio, Terra

,
. Jaguaretama, Juazeiro do Pio IX, Piracuruca, Piripiri, Porto, Belmonte, São José do Egito, São Roxa, Tremembé, Trés Fronteiras

.... Barcelos, 'Barreirinha ' AM,
--

.

D
Dom Pedro, Duque Bacelar, -- Norte, Jardim de Piranhas Pac{ljus, Pacatuba, ,Pacoti, Pacujá, , �ourenço da Mata, São Vicente Ferrer, Turiuba, Turmalina, Tamboara, Tapira, '

Benjamim Const�nt, Boca Demerval Lobão, Dom Jardim do Seridú, Jucurutu, Jacara'u, Palhano, Palmacia, Parambu, Pentecoste, Serra Talhada, Serrita, Sertânia Telémaco Borba, Terra Boa, Terra Roxa

do Acre, Borba� Belem, PA, Expedito Lopes, Desterro, Jericó, João Pessoa, Juazeirinho, Pereira, Porteiras, Potengi, Parelhas, Serinhaém, Sítio dQs Moreiras:Surubim Tibagi, Toledo, Taió ' 5(, Tangará, SC:

Bragança�. Breves, Bacuri, Diamante, Delmiro Gouveia .. Jaboatão, Jatauba, João A Ifredo, Joaquim Patu, Pau dos Ferros, Pedro Grande; Santa Luzia do Norte, Santana. do
'

Tlmbó, Tubarão, Tapejara, Tapes, Tapera,

Barão do Grajau, Barra do Divina Pastora, Dom
'

Nabuco, Jupi, Jurema, Jacaré dos Pedro Velho, Pendéncias, Poço Branco, Ipanema, São Brás, São,José da Tapera, Taquara, Taquari, Tenente Porrela, .

· Corda, Barreirin,has, MA, Ma'cedo Costa, Divino das Homens, Jundiá, Junqueiro, Japaratuba, Portalegre, Pureza, Patos, Pedra Lavrada, São LUIZ do Quitunde, São Sebastião, . Torres, Tramandaí, Trés Coroas Trés de

· Benedito Leite, Bequimão, Bom .Jardim ' I Laranjeiras, Divinópolis, Divisa Nova, Japoatã,. Jacaraci, Jacobina, Jaguaquara, Pedras do Fogo, Piancó, Picuí, Pilar, .Satubá, Salgado" Santo Amaro das Maio, Trés Passos, Triunfo, Tu�unduva,
,

MA, 'Brejo, Buriti, Buriti Bravo, Barra,
.

Dom Cavati, Dom Joaquim; Divino de Jaguararj, Jaguaripe, Jandaira, Jequié, ,
Pilões.,. Pirpiritu,ba, Pitil7)bu, Pombal, Brol tas, São Francisco, Simãá'Dias, sTupanciretã, Tuparendi, Tangará da

Barra Duro, Batalha, Beneditino; 'São,Lourenço, Domingos Martins, Dores Jeremoabo.. Jiquiriçá, !i.tauna, Jussara '

Princesa .Isabel, puxinanã, Palmeirina, Sa vador,;Santa Brígida, Santa Cruz .... erra, Tesouro, Torixoreo, Terenos,

· Bertolinia, Bocaina, Bom Jesus: PI; do Rio Pretq, Duas Barras, Duque de 'BA, Jussiape, Jacinto, JaJ:)auba, Janu�ria, Panelas, Parnilmirim ' PE, Paulista" PE, Cabrália, Santa Inês, Santa Luz, Santana, Tocantinópolis, Trés Ranchos, Turvania

S'uriti dos. Lopes, Barbalha, Barro,
. Caxias, Diadema, Divinolândia, Dourádo Jequitai, Jequitinhonha, Jàaima, João .. Pedra,. Pesqueira·, Petrolândia, Petrplina, Santo Amaro, Santo Antônio de Jesus,

Batu,rité, Beberibe, Baía Formosa, ' SP, Diamante do Norte,. Dois Vizinh0s, Pinheiro, Jordânia, Juramento, Pombos, Primave;a, Palmeira dos Indios, S�nto .Estevão, São Desidério, Siio Felipe,

Bananeiras, Barra de Santa Rosa, Bayeux, Dionísio Cerqueira, David Canabarro, Jacupiranga, Jales, Jambeiro; Jandira, Passo de Camaragibe, Pau./o Jacinto, Sao francIsco do Conde, São Gonçalo

Belém " PB, Belém do Brejo do Cruz, Dois Irmãos, Dom Pedrito, Diamantino, ' Joanópo!is, Juquiá, Juquitib,a, faboti, . Piaçabuçu, Pilar, AL, Pindoba, POfto dos Campos, São Sebastião do Passé

'Bonito de Santa Fé, Boqueirão, ._
Dom Aquino, Dourados, MT, Jacarezinho, Jandaia do Sul, Janiópólis, Calvo, Pacatuba,' Pirambu, Porto da Sapeaçu, Sátirã Dias, Seabra, Senhor' do

Boqueirão dos Cochos, Brejo do Cruz, Dianópolis, Dois Irmãos
._

Jardim Alegre, Joinvile, Jaguarão, Jaguari, folha, Propriá, Pedrinhas, Pau,Brásil, BonfIm, Serra Dourada, Serrinha,

Barra de Cuabiraba, Barreiros, Belém de ...'?"---.....------------... Julio de Castilhos, Jaclara, Jardim, Jateí, Paulo Afonso, Peçfrão, Pindobaçu, Serrolândia, Sim@es Filho, Salinas, Santa

Maria, Bele',,". de Sa-o Francisco, Belo I 1
J 'J' J

','

J GO
... Poções POI'uca Porto Se P t" Cruz EscaJvado, Santa Fé de Minas

.

"u aragua, atai" OVlanla, ussara -

�

.'

"

guro, o Iragua, Santa Luzia, Santa Marl'a do Itabl'ra'
Jardim, 8etânia, Bezerras, Bódocó, Bom __

E
Eirunepé, Envira;

...T""-'---------------.......J Prado" Padre Paraíso, Paineiras, Patos de

Conselho, Bom 'ardim, Bonito, PE,
1 1 Min.as, Paulistas - MG, Peçanha, Pedra

Santa Maria do Salto, Santa Rita d�
, Esperantinópolis, Elesbão C ld SR' d I S

Brejo da Madre de Deus, Buenos Aires,
.

Veloso, Eliseu Martins,' ....,

L
Labrea, Lago da Pedra, Lago

Azul, Pedrinopolis, Pedro Leopoldo,
a as, anta Ita o tueto, anta Rosa .....

8arra de São Miguel, BataJha, Belo E' d d
I- Pequeri, Perdigão, Perdi7es, Piedade de da Serra, SantaRa da Vargem, Santo

speraMtma, E' uar o Gomes, d
-

d
< A t'

.

d M
.

S

, Monte, Barra. dos Coqueiros; Brejo Esperança, Escada, Exu,
.

o Junco, 'Lago Ver e, Lima Ponte Nova, Piedade do Rio Grande, n OnlO o ante, antas Dumont, São

Grànde, Buquim, Baianópolis, Barra do Elísio Medrado, Encruzilhada Campos, Loreto; Luís Pirajubá, Piranga, Planura, Porteirinha, Domingos do Prata, São Francisco São

Choça, Barra do Mendes, Barra do Entre Rios, Esplanada, Euclides da 'DÇlmingues do Maranhão, Prata,. Presidente Olegário, Presidente Francisco de Sales, São Gotardo, São

VRocha, Ba"reir�s; Belmoni�, Biritinga, Cunha; Engenheiro Ciildas; Espera Feliz,
Landri Sales, Luís Correi.a, Soares, Pancas, Pinheiros, Piuma, João 'do Oriente, São Jáãb Evangelista,'_ �argem Grande, MA, Vitória

Boa Nova, Brejões, Brejolândia, , Espinosa, E'StreJa do Sul, Éugenópplis,
Lazilândia, Lavras da Paracambi, Paraíba do Sul, Piraí, São Jpsé do Alegre, São José do Goiabal,

o Mearim, Valéncia do -

Brumado, Buerarema; Baependi, Bela .Extrema, Ecoporanga, Echaporã,'
Mangabeira, Lajes, LucréGÍa, Lagóa Seca, Porciurwula, Palmares Paulista, Palmeira São Pedro da Suaçuí, São Pedro dos Piauí, Vargem Grande, PI,

,Vista de Minils, Belo Horizonte, Betim, Eldoradp, Embu, Embu,Guaçu, Estrela do
Livramento, L·agoa do Ouro, Lagoa dos do Oeste, Pariquera ' Açu, Paulo de Ferros, São. Romao, São Sebastião do VMzea Alegre, Viçosa do

Bicas, Biquinhas, Bom Despacho, Bom Norte, fneas Marques" Encantado,
Gatos, Lajedo, Limoeiro, Lagoa da. Faria, Pederneiras,. Pedranópolis, Maranhão, São Sebastião do Paraíso Ceará, Viçosa, Vila Fiar,

Jes,us do Galho, Bonfinópolis de Minas, Encruzilhada do Sul" Erechim, Erval do
Canoa, Lagarto,. Laranjeiras, Lafaiete' Pe�regulho, Pedro de Toledo, Peruíbe, Senador Modestino Gonçalves, Serrãnia Venturosa, Verdejante,

I' Botelfros, Botumirim; Brasília de Minas,
.... Sul, Erval Gr.ande, Erval Seco, Esmeralda,

Coutinho, Laj�dão, Lamarão, Lenç.óis, Piacatu, Pilar do Sul, Pindamonhangaba, SSerroG, sb·imolnésia, Sobráliil, Santa Teresa: Vertentes, Vicéncia, Vitória de Santo

Braunas, Brasópolis, Bruroadinho, Espumoso, Estância Velha, Esteio, Estrela
.... L�vramento dO',Brumado, Lomflnto ,

Pinhal, Piquerobi, Piracaia .. Piratiriinga, 'Cãol da rie da Palha, São José do Antão, Valente, Vera Cruz, Vitória da

Buritis, Barra de São Francisco, Boa JunIor, Ladainha, La/anlal, Leopoldma, Planalto, SP, POá, Polorii, Pontes Gestal, a ça o, Serra,. Santo Antônio de Pádua Conquista, Vargem Bonita, Várzea da

Esperança, Bom Jardim, RJ, Bom Jesus I 1 Laje do Muriaé, Lins, Loréna, Lucélia, Populina, Pra.ia Grande, Palmas,' Palmeira Sapucáia, São Fidélis,' São Gonçalo, Sâo' Palma, Vazan.te, Veríssimo, Vespasiano,

de Itabapoana, Balbinos, Bananal, BWão Luisiânia, Lutécia, Lapa, Laranjeiras do ' pR, Palatina, Paraíso do Norte, foão da Barra, São João de Meri'ti São ' Vtrgem da Lapa, Virginópolis, .

,.
de An'tonina, Barra do Tuwo, Barueri, ....

F
Fonte Boa, Fo'rtaleza dos ..... Sl/I, LoandiJ, Londrina, Lupionópolis, Paranacity, Páranavai. Paoto Branco, Pedro di! Aldeia, São Sebastião d� Alto, 'Virgolândia, Vi,lla Velha, Vitória,

• Bento de Abreu, Boeaina, Boituva, Borá, Nogueiras, Fortuna, Floriano, LafJes, Leoberto Leal, Lagoá Vermelhá, Pérola, Piraí do, Sul, Piraquara, Pitanga, Saquarema, Silva Járdim, Sumidouro, Vassouras, Valentim Gentil, Venceslau

, Boraceia, Botucatu, Buri, Buritizal, Bela Francisco Santos, Fronteiras, .... Laleado, Lavras do Sul, Ladário, Luciara, _ Planaltlna do Paraná, Pontp Grossa,' Sagres, Salesópolis, Salto de Pirapora, Bras, Veré, Vargeão, Viqal Ramos,

Vista' do Paraíso, Boa Es'perança, Farias'Brito, Fortaleza, Leopoldo de Bulhões, Lusiânia.. P.orecatu, Porto Rico, Primeiró de Maio, .

Silnta Alhertina, Santa·Mercedes; Santa Vacarta, Venâncio Aires" Veranópolis,

, .' 'Borrazópolis, Ba.Jneário de CambQriu, '. Frecheirinha, Felipe GU'erra, I I Prudentópolis, Palho.ça, Penha, Piçarras, Rosa de Viterbo, Santana da Ponte Viadutos, Viamão, Vicente Dutra, Victor

�I Bar.ra Velha, Biguaçu, Bom Jardim dá Florânia, Frutuoso Gomes, Ponte Alta, Ponte Serrada, Porto Belo, Pensa, Santo Anastácio" Santo AntõfJio I- Graeff, Várzea GranJe, Vicentina,

C 'Serra, Botuverá, Braço do Norte, Barão . Fagundes, Ferreiros, Flores, Floresta, Frei ...

IM
Manacapuru, Manaus, ... Pouso Redondo, Presidente Getúlio, do JardIm, Santo ExpedIto, Santos, São Vianópolis

�, de Cotegipe, Barra do Ribeiro, Barros Miguefinho, Feira Grand� Flexeiras, Frei Manicoré, Maraã, M,arabá, Palmeira das Missões, Palmit.inho, Bento do Sapucaj, São Francisco, São

�, Casal, Bento Gonçalves, Boa Vista d.o Paulo, Feira de Santana, Firmino Alves, Marapanim, Monte Alegre! Pa,nambi, RS, Paraí ' RS, Passo Fundo, João da Boa Vista, São João das Duas
I-

'X': (3uricá, Bom Jesus, RGS, Bom Retiro do
, F/aresta Azul, Formosa do Rio Preto, Magalhães de Almeida,' Pedro Osório, Pejuçara, Pinheiro' Pontes, São José dos Campos, São Luís

w Sul; Bossoróca, Braga, Butiá, Barra do Fernandes Tourinho, Ferros, Formoso, Mata Roma, Matinha, Machado, Piratini, Pianalto ' RS,. Florto do Paraitinga, São Manoel, São Paulo,

Garças, Bonito: MT, Bataguassu, Francisco Badarã, Francisco Dumom, Mirador, Mirinzat; .Lucena, Putinga, Poconé, Poxoréu,' São Sebastião" São Vicente, Sarapuí,

.:.. Bataíporã, Barão de Melgaço, Bom Jesus .... Frei Inocéncio, Frutal, Fernandópolis, Monção, Montes Altos, Manoe'l Emídio, Paranaíba, MT, Pedro GO[T1es ' MT, _
Sebasttanopolls do Sul, Serra Azúl, Sete

de Goiás, Buriti Alegre, Brasília. Ferraz de Vasconcelos, Floreal, Florínea, Matias Olímpia, Miguel Alves, Ponta,Porã, Porto Murtinho Ponte Barras, Silveiras, Santa Clara do Oeste,

,I 1 Franca, Francisco Morato, Franco da Mo.nsenhor Gil, Monsenhor Hipólito, Branca, Porto dos Gauchos.' Padre --.-----------------....1

Rocha, Fáxinal, Floraí, Flo;esta, Maranguape, Marco, Martinópole, Bernardo, Palmeiras de Goiás, ,Paraiso do

_ Florestópolis, Formosa do Oeste, Foz do Massapé, Mauriti, Milagres, Missão Norte do Goiás, Petrolina de Goiás, .

Iguaçu, Francisco Alves, Francisco Velha, Mombaça, Monsenhor Tabosa, Piracanjuba ' GO, Pirenopolis, Pium,
Beltrãô, Florianópolis, Fraiburgo,

'

Morrinhos, CE, Mucambo, Macaíba, Pires do' Rio, Pontalina, Porangatu, Porto

Farroupilha, Feliz, Flores da Cunha�. Marcelino Vieira, Martins, Messias
' .... NaCIOnal, Posse ....

Fontoura Xilvier, Formigueiro, Frederico Targino, Montanhas, Monte Alegre,
Westphalen, Fátima do Sul, Fazenda I- Mossoró, MaJta, Mamanguape, Mari,
Nova, Firminópolis, Formosa Monteiro, Mulungu, Macaparanã,

Maraial, Mirandiba, Moreno, Maceiô,
Major Isidoro, Mar \lerfTlelho,
Maragogipe, AL" Marimbondo, Matriz
de Caroaragipe, Messias, Monteirópolis,
Murici, Macambira, Malhada dos Bois,
Malhador, Maruim, Moi,ta Bonita,
Muribeca, Maiquinioue, Malhada,
Malhada das Pedras, Manuel Vitorino,
Maracás, Maragogipe ' BA, Mata de São
João, Medeiros Neto, Migue'l Calmon,
Monte Santo, Morpará, Morro do
Chapéu, Mortugaba, Mucuri, Mundo
Novo, Muniz Ferreira, Muritiba,
Mutuipe, Machacalis, Manga, Maria da
Fé, Materlândia, Mato Verdé, Mendes
Pimentel, Minas Novas, Miraí;
,Montalvânia, Monte Azul, Monte Belo,
Montes Claros, Monte Sião, Morada
Nova de Minas� Munhoz, Muriaé,
'Mutum, Mantenópolis, fl4ontanha,
Mucurici, Muqui, Macaé, Mangaratiba,
Maricá, Miguel Pereira, ,Miracema,
Maracaí, Mariápolis, Marinópolis, Mauá,
Mtra Estrela, Miracatu, Mombuca,
Monções, Mongaguá, M0nte Alto,

1.,Monte Mor, Morungaba, Mambo;ê,
.

Ma'ndaguaçu, Mandaguari, Marilândia' do
,Sul; Marmeléiro, Mariópolis, Matelândia,
Matinhos, Medianeira, Mafra, Modelo,
Mondaí, Monte' Castelo, Morro da
Fumaça, Machadinha, Marqu, Márcelino
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Canutama, Carauari, Coari,

•

.

Codajás, Capanema, Capitão
.• Poço, Conceição do Araguaia,
; .' Cajari, Çajapió, CândidoMendes,
• Catanhede, Carutapera, '

� ,
. Cedral, Chapadiriha, Coelho ' ,_

� Neto, Colinas, Coroatá, Canto do Buriti,
" Capitão de Campos, Castelo do Piauí,
i Cocal,' Conceiçao do Canindé, Corrente,

� PI, Cristina Castra, Curimatá, Campos
Sales, Capistrano, Cariré, Carnaubal,

j Cascavel, Catarina, Chaval, (ratéus, .

1 Caicó, Campo Redondo, Canguaretama,
l' Caraubas, Carnaub'a dos Dantas,

I . Carnaubais, Cruzeta, (urrais Novos,
Cabaceiras:, PB, Cabedelo, Caiçara,
Cajazeiras, Campina Grande, Catinguei"l,
Catolé do Rocha, Conceição, Condado -

J. PB, Cende - PB, Cruz do Espírito'Santo,
, Cubati, Cuitegi, Cabo, Cabrobó,
I' Cachoeirinha, PE, Calumbi, Camocim de

I', ,São Félix, Camutanga, Canhotinho, \
r 'Capoeiras, Carnaíba, Carpina, Caruaru,
I Condado - PE, Correntes, PE, .cupira·,
I Custódia, Cacimbinhas, Campo Alegre,
� Çampo Grande, AL,.Capela, Chã Preta,

fI. !Colônia L�opoldina, Coqweiro Seco,
Coruripe, Campo do Brito, Canhoba,
Cedro de São João, Cristinápolis,

� Caatiba, Cachoeira, Caeulé, Caetité,
, Cafarnaum, Camacan, Camaçari,
,

Camamu, Campo Formoso, Canápo!is '

• BA, Canarana, Canavieiras, Candeias,
: I Cândido Sales, Cara vetas, Castro Alves,
, Cícero Dantas, Cipó, Coaraci, Conréição

daFeira, Conceição do Almeida,
: Conceição do Jacuipe, Conde:, BA,
""'

I1

_

'Q
Qui)(adá, Qui)(eré,

!- Queimadas - PB, Qu(papá,
Quebrângulo, Queimadas,
BA, Queiroz, Qu.atiguá,

, Queda âo Iguaçu, Queréncia
_ do Norte, Quinta do Sol,

Quaraí, uirinópolis .

I

I.1

._

G
Godofredo VIana, I-

Gonçalves DIas, Governador
Archer, Gov Eugénio Barros,
Graça Aranha, Guimarães,

• Gtlbués, General Sampaio,
Granleiro, Groalras,

Guaramiranga, Guaraciaba do Norte,
Goianinha, Governador Dix,Sept Rosado,
Grossos, Guarablra, Guoão, Garanhuns,
·GIÓna do GOItá, GOIana, PE, Gra(llto,
Girau do Ponciano, Gararu, General
Maynard, Gracho Cardoso, Gentio de
OurO, Gongógi, Gov. Mangabeira,
Guaratinga, Grão Mogol, GuaraFlesia,
,.Guarda Mor, Gua)(upé, Gurinhatã,
GUilrapari, Gabriel Monteiro, Gastão
Vidigal, Guapia�a, Guarani do Oeste,
Cuararema, Guareí, Guariba, Guarujá,
Gozolândia, Gloio�Eré, Grandes Rios,
Guairaçá, Guaporema, Guaraci,
Guarapuava, Guaratuba, Garopaba,
Guab'iruba, Guaraciaba, Guaramirim,
Garibaldi, Guarama, General Cãmara,
Getúlio Vargàs, Cirua, Gramado,
Gravataí, Guaíba, Guaporé; Guarani das
Missões, Gen.eral Carneiro, Guiratinga,
Glória de Dourados, Guia �opes da ,�

Laguna, Goiandirá,' Goianésia, Góiâdia' _'
"

.... GO, Goianira, Goiás, Goiawba, Guapó, .:\�';.::...
Guaraí, Gurupi

�_��I ' '-I"�" ···�,�·"'II��__�__�__�,__, � �--.-JI
��------------------,
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R
Rio Branco, Riachão,
Redenção do Gurguéia,
Regeneração, Ribeiro,
Gonçalves, Rio Grande do
Piauí, Reriutaba, Riacho da
Cruz, RemlglO, Riacho dos

Cavalos, RIO Tinto, Recife, RIO Formoso,
Rio Largo, Riachuelo, Riachão dos
Dantas, R ibeirópolis,. Rosário do Catete,
Riachão das Neves, Riachão do Jacuipe,
Ribeira do Amparo, Ribeira do Pombal,
Rio de Contas, Rio Real, Ruy Barbosa,
Resende Costa, Resplendor, Riacho dos
Machados, Rio Casca, Rio do Pardo,
MG, R ia Pardo de Minas; R ia' Piracicaba'
Rio Vermelho, Rio Novo do Sul, Rio .

'

Bonito, R ia Claro, R ia de Janeiro,
Registro, Ribeira, Ribeirão Branco,
Ribeirão Pires, Rio Grande da SerFa,
Roseira, Rubiácea, Realeza, Rébouças,
Renascença, Ribeirão do Pinhal, Rio ,':"1
Bom, RIO Negro, Ro/ândia, Ronca'dor;'"
Rondon. R ia Fortum'l, Rodeio,

.
I

\ ,

,

i'

1I.

--

U
UrUCU;ltuba, Urbano Santos,
União, UruçUl, Uba/ara,
Uruoca, Umarizal, Upanema,
Utrauna, Umbuzeiro, Umbauba,
.Ua\li3, Ubaitaba, Ubatã, URa,
Uruçuca, Ubá, Ubaí,

Ubatuba, Ubirajara, União Paulista,
Urânia, Ubiratã, Umuarama, União da ;
Vitória, Urubici, Uruguat'ana, Uruaçu, �

Uruana, Urutaí

....

•I

\ I

1

Xambré, Xanxeré, Xaxim l-
I

'

�* Apodi foio' ,�10000 Município brasileiro
integrado ao Planasa
I • ,I

...

,.

-

Presidente Prudente É A 2000ª, '

CidadeA Se IntegrarAo Planasa Para
Resolver O Seu-Problema DeA'gua.·

1-.

Companhias de Saneamento e,
já em 1980, 80% da
população urbanat em pelo

'

menos 80% das cidades
�rasileiras, serão beneficiadas
.ntegralmente.

'

.

. O BNI1, no apOio. \

financeiro a este programa
fundamental para o

desenvolvimento dopais...
prossegue em sua filosona
(le concentrar seus esforços
para melhorar cada vez mais
a qualndade de vida do
homem brasileiro.

. ,

-

Presidente Prudente
acaba de assegurar para
sempre a.soluçlo do seu
problema de abastecimento
d'água. ,

, E a 2000a. cidade
brasileira a se integrar ao
Plano Nacional de
Saneamento - PLANASA.

Isso quer dizer: garantia
de água potável jorrando nas
torneiras para o bem-estar do
seu povo.

Quer dizer também que
o Governo vai atingindo,
aceleradamente, suas metas
prioritárias para a elevação da
qualidade do nível de vida do
povo brasileiro. • •.* MINISTERIO DO INTERIOR

.
Desde 1971, o Plano' ,

.

NaclOnaldeS.aneamentovem •••B'NHsendo executado •••continuamente pelos Governos .

. Estaduais, éltravés de suas
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Secretário do CDI vem

quinta para receber

homenagens da Fiesc
Acompanhado de alguns cios seus assessores, deverá chegar à

Capital Catarinense no próximo dia 12, quinta-feira: o Sr.
Guilherme Hattab, Secretário Executivo do Conselho de De
senvolvimento Industrial do Mi�istério da Indústria e Comér
cio e Presidente do BEFIEX.
O Sr. Guilherme Hattab vem a Florianópolis a convite do.

Presidente da Federação das Indústrias do Estado de Santa
Catarina, 'Sr. Bernardo Wolfgang Werner, devendo-ser home
nageado pelo empresariado catarinense em jantar a ser ofere
cido no dia 12 de outubro às 20 horas, no Clube Doze de

Agosto.

Prieto cita lei para
.impedir a criação d

..

e

uma central sindical
São Paulo - Uma central sindical é contra a lei e por isso não

será criada, afirmou o Ministro do Trabalho, Sr. Arnaldo

Prieto, comentando a reunião dos metalúrgicos em Guarujá no
final da semana, que concluiu pela necessidade de se criar no

país uma central sindical. Para o Ministro, "isso é impossível e
não serápermitido". '. .

O Sr. Arnaldo Prieto abriu ontem, o II Congresso Brasileiro
de Treinamento e Desenvolvimento, no Parque Anhernbi, e

respondeu aos jornalistas que não faz, sentido pensar na criação
de uma Central Sindical única para os Trabalhadores. Lembrou
.ainda que os sindicatos não devem ter posições político-
partidárias. .

.

O Ministro explicou que a idéia da criação de uma central

operária sindical faz lembrar a "triste CGT, que só trouxe

prejuízos ao país. Sou contra essa Central Sindical, porque me

lembro de anos passados, a confusão que foi lançada pela CGT
no país". Acentuou que o governo tem estírnulado as atividades
sindicais, mas é contrário a existência da política partidária
nesses organismos. .

- Isso é contra a lei existente. Nós temos muitas representa
ções tanto de patrões quanto de empregados que podem apre
sentar as aspirações dos setores operários ou patronais. Temos
4 confederações patronais e oito operárias", afirmou. -

Na sua conferência o Sr. Arnaldo Prieto falou,
.

sobre a atenção que o Governo vem dando à formação de'

mão-de-obra qualificada. Em 1975,. formaram-se I' mil 275

operários qualificados; em 1977, I mil495 e em 1978,3 mIl400,
através da utilização de estímulos às empresas, e.também utili
zandci órgãos como o SENAC, SESI e outros ligados ao Minis
tério do Trabalho.

O diretor do Centro de Estudos e l.reinamento, Sr. Paulo
Bizzaro, no mesmo congresso, e na trente do Ministro do.
Trabalho advertiu que "a qualificação 'de mão-de-obra é uma

questão de sobrevivência para o País e de segurança nacional".
Críticou as universidades que deixam por conta das empresas a

formação de mão-de-obra qualificada. .'

�

.Fetaesc. reúne líderes
sindicais para estudar
documento doCongresso
Dando continuidade ao estudo di! realidade rural, com vistas

à elaboração do documento a ser apresentado no III Congresso
NacionaLçI,e_Tra,�alhadOI;�s' Ruraisa realizar-se na,Ça�itill Fe
deral no início do próximo ano, a Federação dos Trabalhadores
na Agricultura do Estado de Santa Catarina - FBTAESC, reúne·
esta semana líderes de 65 sindicatos de trabalhadores rurais das

cinco Micro-Regiões d<;> OesteCatarinense,

Os líderes rurais das Micro-Regiões doVale do Rio do Peixe,
Alto Uruguai, Centro Oeste, Sudoeste e Extremo Oeste, tomam

parte da reunião que tem a duração de um dia par'! cada

Micro-Região, respectivamente, a contar de ontem, nosMuni
cípios de Herval D'Oeste, Peritiba, Abelardo Luz, Saudades e

Dionízio Cerqueira.
Por outro lado, a Diretoria da FETAESC está informando

que às 14 horas do próximo domingo
estará no Município de Ponte Alta em companhia de dirigentes
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Lages, líderes e

trabalhadores rurçlÍs locais, com o objetivo de fundar o Sindi

cato dos Trabalhadores Rurais daquele Município.

Exxon e Shell investem
em refinarias 'nas
Antilhas Holandesas
Nova Iorque - A empresa Exxon e o grupo Royal Dutch Shell
mantiveram discussões preliminares com a Venezuela sobre a

possível venda de uma participação em suas refinarias nas

Antilhas Holandesas, segu-nd'o informou ontem o serviço noti-
cioso Dow Jones. ,

As duas companhias confirmaram isso. segundo a Dow Jo

nes, !TIas um porta-voz da Exxon disse que não houve milis
discussões desde mFados de setembro, Elas envolvem duas

gigantescas refinarias construídas para processar petróleo ve

nezuelano - a da Exxon em Aruba e a da Royal Dutch Shell em

Curaçao.
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4. o TABELIÃO DE NOTAS E
4.0 OfíCIO IlE PROTESTOS

, EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE PROTESTOS
Por não terem sido encontrados 'pessoalmente nos

endereços a mim fornecidos, ou por recusarerr a tomar
ciência, faço saber aos que o presente edital, virem ou dele
tiverem conht::cimento que,deram entrada neste Ofício,
par!,! serem protestados contra os responsáveis dentro do
prazo legal os títulos com as seguintes características:
Op- Cr$ 4.672,84- credo: Fab. de Ce!ulose Papel - apresen
tante: Banco do Brasil- devedor: EMBALAGENS CATARI
NENSE PAPEL
2 dps- Cr$ 13.751 ,80-'1,2.893,90- credor. Som dia Ooming�
apresentante: Banorte S/A- devedor: ETUR EMPREEND.
TURlsTICOS . .

3 dps- Cr$ 22.416,11- 22.4Hi,11- 28.734,47- credor: Prima
Tintas Preserv, Madeiras- apresentante: Banco Real- de
vedor: JAM PINTURAS DECORAÇÕES
Op- Cr$ 1.225,00- credor: Formacon Ltda- apresentante:
Banco Real- devedor �OÃO AURELIO VICENTE
Np- Cr$ 5.962,00- apresentante: Banco Real- devedor:
ARONI FERMINO DE AMARAL CPF N,o 216062779
2 nps- Cr$ 1.160,86 cada- apresentante: Banco Real- deve
dor: JACKSON SALUM CPF.N.o 246206889
Op- Cr$ 3.894,00- credor: Prema Tintas Preso Madeiras
apresentante: Banco R�al- devedor:NATE COM:DE,
MATS. PI CONSTRUÇAO
Op- Cr$ 4,672,83- credor: Fab, de Celulose Papel- apresen
tante: Banco do Brasil S/A� devedor: EMBALAGENS CA
TAR. DEP PAPEL LTDA

Fpolis, 09 de outubro de 1978.
Teresinha Chagas da Silva

ESCREVENTE JURAMENTADO PI.

I, Empresas serão obrigadas
a informar ao Sine a

demissão de empregados
Brasília _ As empresas que

demitirem seus funcionários
sem justa causa poderão ficar

obrigadas a informar os escritó
rios do Sistema Nacional de
Emprego (SIN E), antes de ini
ciarem a contagem do aviso

prévio, caso o executivo aceite

sugestão do Ministério do Tra
balho e baixe decreto-lei nesse

sentido.

A idéia surgiu na Secretaria
de Emprego e Salário do Minis-'
tério, foi discutida e encampada
pelo recente Seminário Interna
cional sobre Políticas de E�
prego, tendo como objetivo evi
tar problemas de desemprego
por falta de informações sobre a

demanda e a oferta de mão-de
obra no país.
De acordo com o projeto, as

empresas ficam obrigadas a co

municar iao Sine a respeito de
dois tipos de dispensa: quando
for sem justa causa ou envolver
um grande número de funcioná
rios. Nestes casos, no primeiro
dia do aviso prévio, o empre
gado ou empregados demitidos
levariam o documento até o es

critório mais próximo do Sine

para conhecimento oficial.
No escritório do Sistema Na

cional de Emprego, o papel do

aviso prévio seria carimbado e

passaria a contar os dias regu
lamentares. O funcionário dis

pensado, por' seu lado, faria
uma entrevista e seria cadas
trado.vapresentarrdo sua quali
ficação profissional e pretensões
salariais.
Durante o período do aviso

prévio, a partir da implantação
desse sistema, o trabalhador
passaria a contar com os 'servi-

.

ços da maior "agência" de em

pregos do país _ o próprio Sis
tema Nacional de Emprego _

na procura de uma nova coloca

ção.
Nos casos em que fosse imi

nente a dispensa em massa de
trabalhadores, a direção regio
nal do Sine (no Estado em que
iria ocorrer) procuraria a dire

ção da empresa para saber os

motivos da medida. 7:'Send-;
razões, financeiras, por
exemplo, talvez pudéssemos in
tervir junto a diversos órgãos,
visando apressar a burocracia
em torno de créditos e evitar

dispensa", explica o diretor do
Sine do Paraná, Carlos Gui
marães.

Nos casos em queas empresas
são saudáveis, mas enfrentam
problemas conjunturais de cré
dito, essas gestões do Sine

de 1979 e 5 a 9 de maio de
1980; Theria - Exposição In
ternacional de Instrumentos

para Pesquisa de Mamíferos,
sem data marcada;
EMBAX-PRINT - Exposição
Internacional de Equipamen
tos para Embalagem e Im

pressão, 25 a 30 de junho de .

1979; Exposição Internacid
nal de Cães, 30 de junho a 10
de julho de 1979 e, 5-e 6 de

julho de 1980; Feira I nterna
cional de Invenções, sem data

marcada;INVEX - Exposição
Ijltern<l;cio,naf,Q€>·J,nvengõ&S,
si'en{üãfá Inarcada: I�XE,QÔ;c
Exposição InternacV3h"al 'de
Equipamentos para Restau
rantes, 21 a 26 de outubrode
1979; Arbien - Exposição I n

ternacional dê Artes - Exposi
ção de Importações Strojim
port Empresa de Comércio

de alíquotas seletIvas para o
.

ICM. Para o cigarro, con

forme tese aprovada no semi
nário de ICM em 77, em Porto
Alegre - o que aumentaria a

arrecadação do Estado para
Cr$ 1,5 bilhão e de São· Paulo
em mais, de Cr$ 5 bilhões r
seriam medidas perfeitamente
viáveis.

.

O Secretário da Fazenda
participou, ontem, do III Se
minário de Política e Admi
nistração, promovido pela

podem evitar dispensas em

massa. O mesmo ocorre com re

lação aos eventuais 'problemas
econômicos de uma empresa.

Sendo motivada por 'questões
técnicas _ aprimoramento do

processo produtivo, por
exemplo _ a dispensa poderia '

ter seus efeitos negativos redu
zidos em virtude da notificação"
acreditam os autores do pro
jeto, na Secretar-ia de Emprego e

Salário do Ministério do Tra
balho.
Com 30 dias de prazo, o Sis

tema Nacional de Emprego po
deria obter serviço para a maior

parte dos trabalhadores em vias
de demissão, garante o diretor.
do Serviço no Paraná e u.m dos
entusiastas da idéia durante as

reuniões do Seminário lnterna

�ion�! sobre Políticas de.:. '.§m
prego,
';As dispensas por Justa causa

ou os pedidos de demissão por
parte do empregado não fica
riam enquadrados pelo
decreto-lei pleiteado junto à
Presidência da República. O
primeiro caso pelo caráter de

excepcionalidade com. que
ocorre. No segundo pela pre
sunção de que naturalmente a

pessoa sai quando já tem uma

proposta melhor de trabalho.

Tchecoslováquia divulga
. - .

.

. .

exposlçoes InternacIonaIs

o calendário das feiras e
-

,

Estagiários da Esg
visitam Companhia de

Café Solúvel Cacique
Chefiados pelo general Moacyr Pereira, os estagiários da Escola

Superior de Guerra, que realizam viagem de estudos e pesquisas ao sul
do país.estiveram em Londrina, onde visitaram o Instituto-Agronô
mico do Paraná e a Companhia Cacique de Café Solúvel.
Durante a sua visita às' instalações da Cacique, os membros da ESG

demonstraram interesse em conhecer aspectos industriais e comerciais
do café solúvel que a empresa exporta para cerca de quarenta países,
num montante aproximado de cem milhões de dólares anuais.

Na sua exposição aos estagiários, o Sr. Horácio Coimbra, presidente
da Cacique, fez uma retrospecto dos problemas políticos e econômicos
enfrentados na implantação da indústria brasileira do café solúvel.

Depois deassinalar que a Cacique é de capital inteiramente nacional,
explicou que essa empresa e suas subsidiárias estão voltadas para os

setores ligados à agropecuária.
"Nosso país _ afirmou o presidente da Cacique _ é privilégio. Está

capacitado a produzir a maior gama de gêneros alimentícios e matérias
primas vegetais, bem como proteínas animais. Poucas nações contam
com terras novas para incorporar à sua agropecuária, em quase todo o

mundo, o aumento da produção rural só tem sido possível graças a

investimento vultosos. O Brasil, ao contrário, ainda possui largas faixas
de terras inexploradas, em dimensões comparáveis a muitos países, '

dotadas de exuberante fertilidade natural e a área em regime de explora
ção somente agora começa a receber tecnologia avançada. Assim, com
facilidade maiores e custos menores, temos condições de promover,
rapidamente, a multiplicação de nossa produção de vegetais e carnes".
No que diz respeito especificamente ao café, disse o Sr. Coimbra, que

somos também o país mais habilitado a elevar a sua produção. Embora
tenha havido substituição parcial do café por outras culturas rias regiões
tradicionalmente. cafeeiras, estamos abrindo novas frentes d� produ
ção. Graças a isso é possível que o Brasil, em menos de uma década, volte a'

produzir safras abundantes.

ÇRTA adverte governo
contra' o emprego de

falsos administra dores
O Conselho Regional de Técnicos de' Administração está alerta�do o

Governo e empresários de Santa Catarina para o que foi definido como'
"um

. _ grave
problema no Estado": o fato de serem empregados outros pronssionais,
não habilitados por lei, em funções e cargos específicos do administra
dor. Os infratores podem ser penalizados e enquadrados nos artigos do
Código Penal, com multas mínimas de dez salários mínimos/para
pessoa física ou jurídica. .

No início de setembro, durante a reunião do Conselho com membros
da UFSC e UDESC e as, 13 Faculdades de Administração de Santa
Catarina, representantes do Paraná alertaram sobre o problema em

nosso Estado. O Conselho Regional da 9" Região com sede em Curi
tiba, prometeu iniciai uma fiscalização às empresas privadas em todas
as cidades catarinenses e nos órgãos de administração direta, indireta e

.

autarquias. Adiantou que serão fechadas todas as "arapucas" que reali
zam cursos de Administração, que selecionam pessoal, etc, mas que não
tenham um administrador responsável, inscrito no CRTA _ Conselho
Regional de Técnicos de Administração.

Segundo o administrador Roberto Mário Schramm, do CRTA, al
gumas einpresas como "Eletrosul, Badesc, a Telesc, Celesc, BRDE,
BESC, e outros, já exigem o CRTA quando fazem concurso para o

administrador. Por outro lado, a Secretaria da Administração do Es
tado deve ter um Administrador registrado no CRTA, para conduzi-Ia
ao seu verdadeiro fim".

Para evitar interpretações errôneas da Lei 4.769/65 e seu regulamento
aprovado pelo Decreto número 6.1 .. 934/67, o Conselho Regional de
Técnicos de Administração _ 7" Região, do Espírito Santo, com
jurisdição também no Estado do Rio de Janeiro, baisou a Resolução.
Normativa de n? 001/78, de 22/5/78. A resolução "especifica o campo
mínimo de atuação profissional dos bacharéis em Administração PÚ
blica e em Administração de Empresas, e dos demais profissionais da
área da Administraçãç legalrnente habilitados e registrados no CRTA".
O? infratores serão enquadrados, nos artigos 47 da Lei de Contraven

çõçse:l22.<: 328do,Código Penal.tpelo descumprimento da Lei 4. 769'de

919.r�r,podend? ser pessoa ffsica ou junídica.

COMPANHIA FECH, QUANTIDADE

Produ�ãode
-

cicqu_se.r((.
de 1,4

m,I"6es de t.
.

Londres -. A produção '

mundial de cacau da tempo-
)

rada 1978-79 que se iniciou no

dia 10 de outubro será dê
1.410.000 toneladas, uma

quantidade menor do que a

calculada, indicou ontem o :
Comitê de Estatística da

0f'-
.'

ganização Internacional d
Cacau, .

.

Em suas primeiras estim _.

tivas do ano 78-79, a organ
zação disse que a produção tq
talizaria 1.377,000 toneladas,
com pouca diferença em rela- I

ção a anterior, de I.372.ooptoneladas.. '

O organismo do cacau cal
culou que os excedentes mun
diais do produto diminuíram
este ano para 19 mil tonela
das:

.

Operações do
dólar foram
··"aixas na
Europa,'

Londres - Foram poucas
as operações com o dólar
ontem de manhã nos merca

dos de câmbio da Europa, re�
f1etindo assim a inatividade
registrada nos Estados Uni.!
dos, motivada pela-comemo]
ração do Dia da Raça.
Também o preço do ouro s(

manteve. aos níveis de sexta

feira em Zurique=e Londres
principais mercados dometa
na Europa.

Nos vários mercados euro

peus há expectativa com rela
ção aos padrões que a moeda
norte-americana adotará esta

semana, mas é esperada uma

reação 'negativa ao comenta
rio do Ministro do Petróleo
do Kuwait deque a Organiza
ção dePaíses Exportadores de
Petróleo � OPEP .:._ deve
obter compensação' pela cres

cente erosão do valor ,do dó
lar.

e

Foram as seguintes as' cota"
ções do dólar na abertu-ra de
ontem e no fechamento de
sexta-feira (entre parênteses): I

Frankfurt - 1,9016 marcos
., !(1,9005). I

Zurique - 1,5865 francosi
suíços (1,5825). IParis - 4,29125 (4,29375).
Milão - 820,25 liras'

. (���?:§),ll JL, .'. -. "

�Am,��4ª - 2,0565 florins
(2;0657). '

Exterior, 8 a 17 de novembro

próximo; FONDEX - Exposi
ção Internacional de Fundi
ção, I j a 16 de novembro de

1980; Welding - Exposição In

ternacional de Soldagem, 14 a

19 de novembro próximo e

novembro de 1980; Robot -

Exposição Internacional de

Robôs Industriais, 14 a 19 de

novembro próximo e no

vembro de 1980; Exposição
Internacional de Felinos, 25 a

26 de novembro próximo;
Repro - Exposição Interna-

cionaJ;; de Reprografia,. n9.
vernbroz de .1979;,;Moflt�
ExPosJÇãO Internacional de

Mecanização e Automatizá- !:-
ção é Montagem, novembro

�.
"

50 anos de trad,�ão no r ercadó dli çapitais i,
de 1980. . ,

. ;II meml)ro oas E!óIsas eh! 'v.', I,. eS'de São "aulo. e., ,.'
. ,,'.

•
-

.
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BOLETIM OlARia N�),.J.311�.
MOVIMENTO DA ãOLSA EM .. 9.�.. L�q.. L��.7.�.

Coordenadoria Geral do ICM
da Secretaria da. Fazenda,
lembrando que a lei da màgis
tratu,ra, que duplica o número
de desembargadores e juízes
nos E's�ados, prevê que �eus
vencIm.cnlos não serão Infe
riores aos dos secretários de
Estado, .

o que onera ainda
mais. "Ou seja, a união le
gisla, disciplina, intervém, e o
Estado entra com os recur

sos", observou o Prof. Babot
Miranda.

Maior rapidez. Economia de 30",. Entreg'a (0482)
imediata Oualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com assistência téc'nica
.

Preço Médio
na Ceasa Hoje

Margens
Razoáveis

22·6500

22·6290

22-4235

22-4002�
REG. CREA, N° 5.17�i . 10.0 Região

\._VE�DAS: Rua Emílio Blum. '27 - Flor,ianópolis - se

BOLSA DE VALORES DO EXTREMO SUL

BOL.:SA DE VALORES DE sAo PAULO - Negócio. R•• llndo. �
ABER. ose.9b

ACESITA OP 0,96 0,95 404.000
AÇOS VI1L pp 0/:18 1,41 1,42 355.000 + 0,7

.

���RGATAS � g��: �:�� �:�g �:g:ggg _ O�7
.4MERICA SUL PN 1,00 1,00 270.000

!:�oCIa'rrON ��%!6 �:�� �:§g
.

5��ciggo • :,2 ,
AUXILIAR SP 1PN INT 0,80 0,80 59.000 - 1

�����D lIR g: i:�g i:�g' 65.000· �
BANESPA pp C/13 1,73 1, 73 g�r:ggg· L
�GO�INEIRO � ANT f:1� f:�� l.���:ggg "': �:� �
�:8NARCO Wc%� �:�� �:�� ã:ggg:

u

��
�YO='T' � 0106 �:�� �:�6 !�:ggg + ',:,6 f

��ESCO � }:�� i:l� . 6�ã:ggg, : c

BRAHMA pp BSD 1,94 1,94 240.000 -

BRASIL aR 1,80 1,.80 981.000
BRASIL 'PP C'-'_S 1,99 2,0) 3.708.000 .,. 2,5
BRASILIT OP lWV 2.25 2,25 96.000 •

BRASlMET OP BSD 1,00 1,00 100.000 •

BRASMOTOT CP BOM 6,00 6,00 96.000 ...

CACIQUE pp DIV 3.30 3,25 154.000 - 1,5
CAP BRASILlA pp 1,94 1,94 45.000 + 2,1
CASA ANGLO DP· C/24 3,35 3,40. 154.000 + 1,4
IDEM PP 0/24 3,22 3,26 l��:gg� + 1,'2 •
g�;; ��%i4 �:�á �:�� 1.�2625.'OOOOOO ++ 11',79 j
CIM CAUE PP 1,55 1,58 J 1
CH! ITAU pp 3,30 3,30 25.000 + 1,5

g�::�� �� �g�' �:�ã �:6; 7�:ggg: i:!
. COEST CONST OP B/D 2,80 2,80 6.000 l" �

IDEM pp B/D 2,80 2,80 . 6.000 - ].,4
CONFRIO OP DfT 0,35 0,35 20.000
CONST A LIRD pp 0,75 0,75 250.000, fgg�;sBETER . � BlD �:�g �:�� ��;:ggg: �:� f
IDEM. , pp 0,98 0,98 1 217 000 + 1 O �

D F VASCONC pp 0,60 0,60,,' 29:000 ;' IroCAS SANTOS OP C/09 2,00 2,10 1.638.000 +lJ,5
OORATEI pp C/51 1,38 1,38 no.ooo + 2,2
ECEL pp C/13 0,75 0,75 110.000 ..

ECONOMICO �HI 0,91 0,91 37.000 - 9.0

i'EWMA pp 1,29 1,28 176.000 - 0.7

��i:i1N ��%à� �:�� �,:§�. ���:ggg _ 1,2
ETERNIT OP C/23 3,45 3,45 39.000 + 2,6

."iroCATEI OP C/20 ]f,30 1,28 210.000 - 1,.5
F li V PPA 2,18 2,10 110.000 - 4,1
PER LAK BRA.S pp IlfT 1,23 1,23 .100.000 - 1,5

������ : INT i:�ó i:�J 11�:ggg ..
I

PUND TUFY O� C/67 0,92 .G,94 215.000 + 4.4 �
IDEM pp C/67 1,05 1,09 693.000 + 2,8
GUARARAPES OP C/20 2,60 2,60 350.000 - 1,1
HELENO FONS OP C/12 0,67 0,68 228.000 + ,7,9 •
IBESA OP 0/04 2,30 2,30 70.000
IDEK PPBC/04 2,52. 2,50 131.000 li- 0,7
IGUAÇU CAPE OP DIV 3,20 3,20 40.000 ..

ITAUBANCO OH 1,76 1,78 104.'obo ..

IDEM PR 1,42 1,42 756.000 ..

!&ACTA OP 2,00 2,00 100.000
LIGHT OH 0,1j2 0,90 153.000 + 2;2
IDEM OP C/25 0,94 0,94 166.000
LOBBAS OP 3,50 3,40 26,8.000
LOJAS ABRIa OP 3,31 3,32 227.000 + 0;6
IIARCOPOLO pp 2,95 , 2,95 40.000. + 1,7

=�SE�RLE �� g��g �:§; �:�� lã�:ggg - 7,7
�MioL:�1l � C/17 �:ig �:ig �i:ggg

- 7,4
KOINHO SART OP C/47 1,39 1,38 482.000 - 0,7
RACIONAL aR 0,98 0,98 71.000
IBEM l"I'f 0.98 0,98 94.000 ,

....

ltORD BRASIL pp C/l5,' 1,42 1,40 64.000';' 1,4 .

RORDOR IIET OP C/13 5,00 5,00 100.000' + 2,0
NOROESTE iST pp Bis' 2,78 2,78 '146.'000.,' ..
IbEII pp 1,82 1,82 56.000
PAUL F LUZ OH 0,81 0,82 248.000 + 5,1
IDElI OP 0,90 0.90 1.000.000 .• -/5,8 !J
PETROBRAS OH' 1,80 1,82 1.063.000 + 2,2 ,
IDEM pp 0/12 2,35 2,39 3.706.000 + 1,7 t
PIRELLI pp C/45 1,35 1,35 10484 •• 000000

•

'I' ,��,REAL DR 0,80 0,80
IDEK Hf 0,74 0,70 21tggg

- �,6 j�:� eIA INV g i: �� ,�: ig 8160 •• 000000 ': •••.REAL CONS PRA 1,10 1,10 - -l
IDEM PRD 1,10 1,10 2.000 '"

REAL CONS P!fE 1,10 .1,10 9.000 ,.

�:� OONS :p �:fs �:�� I�:ggg - �,9 �
�----------..,.------..,----r----' REAL DE INV OH 1,06 1,06 52.000 ..

�_�_O_FE_RT_A_O_E_TI_TU_LO_S -+-_Q_U_AN_TO_DA_D_E.-+_CO_M_PR_A-+__ V_EN_DA--j �: � SUB �:�g i:�g ��:ggg : t
����2��2�Mru!�� REAL PART PHA 1,10 1,10 51� .••000000': IPUND.TUFY PPC/67 10.308 l,10!DEIi PRB 1,10 .1,10 .J

TEX.KASTEN PPC/19 100.000 1.55 IDEM DR 0,95 0,95 14.000 ..

NYLONSUL PFC/22 52.673 0,90 REALCAPE OP NOV 3,3J 3,33 1.000 + 0,9

t'��IAL ��U ��:§gg i:'gg ��IPIRAHGA ��AD�T �:�g �:�g ig§:m + 1,8
LIVE.GLOBO OP 10.000 0,80 REPR PARAlIA pp INT 2,40 2,40 10.000

/
���Í��GA g� ��:��� 2,00

1,80 �I�rrlWfN �� C/08 3i:� 3i:gg 255·ggg· � 3,0
.

, i�: �� EX!DIV/60 !6:ggg 1,45 ���A � r �::g �:!g ���� � I
�i��_PESBA 1J:�i� :::� I

0,33 ��mx ENG �� �:��. �:�� 3.��:ggg ..

'l
ir�L g�' 10.000 1,70

1,79 �i�A����TE �AC/23 �:�é �:g6 14tggg - 6,9 �

fu�é�h�EIilA � ��:!U i:�g W�:I:::: � gi� U�' t:� 3�:�� _ :,2
STA.CRUZ SEG. g� PR,

143.000 �:�g SOLORRICO pp 1,16 1.16 39.000 + 0,8
VINICOLA RIOGR. �� OP 16:g�g �:� ��v: ���7�5 �:66 �;�6 . l�:ggg + 3,8

i�::::LICA g� ig:ggg f:� ��:::�s � Ui mi �ü�§ � m
�

TELERJ DR IRT 0,20 0,20 98.000,.. 4,7

i��sp . : mT g:�� g:�� !'g:ggg ..

; IDEM OH 0,22 0,2 55.0QO - 8,6
! IDEII PE 0,48 g.,44�: 41.000

�=SBRASIL�: � g:�� 0,94 �t:� :
TRARSPARANA PPC/15 0,82 0,8 50.000 ... 1,2

���:ANCO g: g:�� g:�� ió:ggg
I VALE R DOCE PP 1,15 i'.!� i�05:�: 5:lL_____ --------_L--------�----��----�_�VA�R�IG�--���--��1,�4�3��--�----L--�

I B V E S BASE:Olf01D2'" 100

._------------------�--.-�----�--------------------------------------------------------------------------------....--....�--------------------------....----------------------------------------....--�'"

O Consulado da República
Socialista da Tchecoslová
quia, em São Paulo, acaba de

divulgar, através da Empre
sa do Comércio Exterior da

quele País, BVV Trad Fairs
and Exhibitions BRNO, o ca

lendário preliminar das feiras
. int�naçionais e exposições
importantes a serem organi
zadas naquele. País nos anos

de 1978, 79 e 80.

Segundo o Consulado, este
é o calendário: Salima-Feira
Internacional de Alimentos 21

e 28 d�l��rryisp de W?�:�!?O.}�
27 de fe,v�y�i�Q. àe 19&,0; Feira
I nternacional de Produtos de

Consumo, 18 a 25 de abril de
. 19J9 e 20 a 27 de abril de 1980j
CTX - Exposiçãode Organi
zação de Contratos da Em

presa do Comércio Exterior

-CENTROEX, 2 a 5 de maio

Porto Alegre - O Secretá
rio da' Fa.zenda do Estado,
Prof. Jorge Babot Mi'randa,
condenou ontem, as distor
ções da política tributária vi

gente, afirmando que o

"grande problema é encon

trarmos um meio de fazer com
que o Governo Federal nos

prestigie de forma a propiciar
.Q aumento da receita dos,mu
nicípios e e�tàdos que se en

c-ontram sem recursos e exces- ,

sivame'nte onerados".
.

Ele defende a extinção dos
incentivos fiscais"- ora oon

cedidos a mais de 300 produ
tos no Rio Grc;tnde do Sul .:_
embora admita que essa seria
uma medida de difícil execu
ção no momento, porque os

incentivos já estau incorpo�
.rados nos .bustos das empre
sas, mas o Prof. Babot Mi
randa considera' que a adoção

.
. .

,

PREÇOS DE HORTIGRANJEIROS
DIA 10/10/78

Preços Razoáveis que Devem
Custar no seu Fornecedor,Produto

OBS,: Os preços praticados na CEASA são coletados em três níveis:
Mais alto, mais comum e mais baixo. Os primeiros constituem os maiores preços praticados
no dia. Os mais comuns constituem os preços de maior volume de comercializaç·ão.
Os mai� baixos constituem o preçü menor encontrado.
O preço referência d*êste levantamento é ó mais comum. I

Os tipos de prodUtos' comercializados, são variado�.
'

p tipo referê'ncia deste levantamento é o. mais comum.
As margens razoáveis consideradas, i ncluem transporte, perdas médias, lucros, além dos
custos diretos e indiretos tradicionalmente adicionados,
Os produtos considerados neste levantamento são:

.

-- Batata comum lavada especial em saco de 50 kg, convertido em kg,
,

:- Tomate extra A em caixa de 25 kg convertidos em kg.
_ Alface tamanho médio liso em cabeça.
_ Cenoura nantes molho com 5 cenouras:
-- Repolho cabeça média (2,5 kg) em cabeça,

'

_ Laranja para média caixa com 150 a 190 laranjas convertida em dúzias. (cx. c/14 dz.)
.

- Banana branca ma�:lura em caixa convertido em kg. ,

- Banana nanica em'caixa de 18 kg, êonvertido em kg,
-- Morango cáixeta com 8 caixinhas de V2 kg, convertido em kg.

'Batata - Kg .

Tomate - Kg
Alface - cabo
Cenoura - mo. eiS

Repolho - cabo c/25 Kg
Laranja - dz.
Banana branca" Kg
Banana nanica - Kg.
Morango - Kg

Cr$ 3,60
Cr$ 6,00
Cr$ 1,00
Cr$ 2,50
Cr$ 2,00
Cr$ 5,71
Cr$ 3,50
Cr$ 5,28
Cr$ 32,50

30%
30%
50%
50%
30%
30%
30%
30%
50%

Cr$ 4,68
Cr$ 7,80
Cr$ 1,50
Cr$ 3,75
Cr$ 2,60
Cr$ 7,42
Cr$ 4,55
Cr$ 6,86
Cr$ 48,75

HOJE I ONTEM ,I HÁ UMA SEMANA I HÁ UM M�S HÁ UM ANO

287.46 '\, 283,89 1 276,43 I 273,88 181,91

COMPONENTES DO IBVESOSCILACAO %

I 05 I
I BAIXARAM I CO I :�

�1==========�1=02==�1ESTÁVEIS
..

I ONTEM 1 .. 1,29 I .I SUBIRAM

�IH=A=UM=A=S=EM=A"=A=====�I=+=3=,9=9�1
lHÁUMMES I + 4,96 I

RESUMO DAS OPERACOES

T!''fULOS PÚ6LlCO$

T(TUlOS N'I NEGÓCIOS QUANTlOADES VALOR VENAL

TI'iULOS PRIVAOOS 30 885.616 2.079.885,20

DIREITOS DE SUBSCRIÇÃO

885.616 2.079.. 885,2030TOTAL DO' DIA

AÇOES - COMPARATIVO ACOES MAIS NEGOCIADAS

PER(OOO

�Õ�_�,�_Ao_O�!_��_�soo_",_-+-._90_9_.6_56+-1O_0_,0-\0 R.IPIRANGA pp b...250.69! 60,13

I..-"�:.::'"",�s°c.."_'''_--I-'4_9_5._9_62-1-7-,-3.:....8--<4 L. Renner PPA 460.000.0,08

"-"�=��=:�=����I�""A_-+_.O_7_9_.8_85+._10_8_.9-\1 BRASIL PPC/15 179.139 8,61

1--""_' --f'-'-.0"'7.:..9.'-'8"'85:j..:::1O"'8,"'9�1 REP.IPIRANGA DR 114.4(14 �"

,-"_"_" �
• ...::15.:...5._8",05"-,6-,-0.,,,5_,2 BRASIL aR 22.519 1,08

ESPECIFICAÇA'O VAL. NOM. QUANT, ABT. MIM, MI.tO. MAx. ÚLT.

�,Çg�
,BAJiRISUL PN 1.00
BRASIL DR
IDEM PFC/IS
��M!!!J��
AÇOS PANATL OP 1,00
IDEM PPC/15 1,00
LOJAS RENNER PPA, 1.00
PETROBRAS aR 1,00
REF.IPIRANGA OR 1,00
IDEM PR 1,00
IDEM .PPEX=DIV 1,00
IDEM l'PC/DIV 1,00

wm:���••g���Ji!êJ
BRASIL

.

Pro/15
REF.IPIRANGA PPEX/DIV 1,00

2.500 1,00 1,00 1,00 1,00 1,00
12.108 1,-75 1,751,77 1,79 1,79
89.200 1�99 1,99 2,00 2,04 2,04

6.417 1,00 1,001,00 1,00 1,00
2.138 1,00 1,00 1,00 1,00 1,00

200.000 2,40 2,40 2,40 2,40 .2,40
1.610 1,80 1,801,80 1,80 1,80
63.608 1,80 1,80 1,80 1,80 1,80
8.297 2,30 2,30 2,30 2,30 2,30

490.000 2,50 2;50 2.51 2,55 2,55
8.365 2,60 2,60 2,60 2,60 2,60

170 1.95 1,95 1,95 1,95 1,95
603 2.40 2,40 2,40 2,40 2,40

.•

I;
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A pouco mais de dez dias para o início dos Jogos Abertos,
Caçddor ainda não conseguiu concluir obras

importantes como o velódromo, kartódromo e a pista para o
atletismo, 0, prefeito promete.terminá-Ias em tempo hábil

• I, __
•

Textos de' Ney Vidal,
fotos de
Rivaldo
Souza

Com os .alojamentos
não há.problemas

Caçador 'em pouco tempo
para concluir' suas obras,

A cidade de Caçador deverá alojar, para a realização dos XIX Jogos
Abertos, mais de quatro mil atletas que compõem as 47 delegações
participantes do certame. Para a preparação dos locais de alojamento já
foram gastos, de acordo com as informações prestadas pelo encarre-

.

gado da Comissão. Central Organizadora dos jogos, nesse setor, Ed

mundoCleto Arrabar, mais de 800 mil cruzeiros, e o seu cálculo final de

gastos até o início da competição chegaà casa de um milhão e meio de

Gruzeiros.. .

.

•

Para alojar as delegações visitantes estão' sendo utilizados a rede

escolar estadual e municipal, a faculdade, industrias e seminários, pelo:
menos durante a realização do Congresso Técnico quando os represen
tantes das delegações visitaram também, os alojamentos a eles destina

dos à exceção de Itajaí, que-recusou o seu, não houve reclamações.
exc�ção de Itajaí, que recusou o seu, não houve rectarnações.

Edmundo Cleto Arrabar garante que não haverá problemas quanto
aos alojamentos, tendo inclusive tomado. o cuidado de se aloiar as

delegaçô,es que não disponham de :cozinha própriaem locais aonde
houvessem restaurantes ou cantinas. Nos prédios da rede escolar que
serão utilizados foram feitos reparos e melhoramentos para propiciar
melhores condições aos que ali ficarem locados.

.

A delegação de Florianópolis ficará alojada no Seminário São Fran

cisco de Salles, localizado no alto de um morro e de onde se avista toda a

cidade. Distante da mesma o local garante a tranquilidade e o silêncio

para os que aí permanecerem e, segundo informou Edmundo Cleto
Arrabar, foi recebido com satisfação pelos representantes da capital
que o estiveram visitando. "

,
Em um pavilhão de madeira recém construído, extensão do antigo

prédio do seminário, ficarão alojados os dirigentes da delegação, en
quanto na parte mais antiga se encontram os 'alojamentos para os

atletas. Os quartos a eles destinados, apesar-de pequenos, parecem
'oferecer condições de conforto. Salas maiores desse antigo seminário
foram divididas com paredes de madeira, formando esses pequenos
quartos.:e o principal senão qui: se poderia observar nesse alojamento
seria a falta de iluminação dos colocados mais distantes das janelas.

.

Caçador, cidade sede dos'
XIX Jogos Abertos de Santa
Catarina, que serão iniciados
no dia 21 de outubro, faltando
portanto apenas dez dias.vive
um clima de pressa e mobili

zação intensa para a conclu
são das obras e dós equipa
mentos básicos para a realiza
.cão dos mesmos. O prefeito de
Caçador, Reno Cararnori ,

afirma. -no cntanto que as

obras estarão ternnnadas

�ntes do início dos jogos.
\ Dos recursos mobilizados

para' a realização dessas
obras, a rúunicipalidade con
tribuiu coni cerca de três
milhõesde cruzeiros e recebeu
uma verba de 900 mil cruzei
ros para efetuar reparos em

prédios da rede escolar esta

dual, .que servirá. durante os'
jogos, de ãlojarnento para al

gumas delegações. Os recur

sos fornecidos pelo gox eruo
estadual para a' realização dos

jogos somam mais de dois
milhões de cruzeiros. e, se

gundo informou o prefeito de
'Caçador, Irá ainda a pro
messa, por parte do governa
dor do estado, de mais de uma

verba cuja importância ainda
não roi fixada,

Abertos.
Dessas, obras muito i rnpor

tantes como o velódromo e o

kartódrorno , que distam cerca

de três quilômetros da cidade.
ainda não estão concluídas. c

no domingo seguinte à reali
zação do Congresso Técnico
dos jogos, podia-se observar o
mal irne nto de caminhões,
operários e engenheiros no es

torço de concluí-las. Os res

pousáveis pela organização
dó certame não

parecem muito certos da data
do asfaltamento final dessas

pistas.' pois dos três que ror
consultados a respeito, cada
um forneceu uma data dif'c
rente. embora todos garan
tam que ISSO se dará antes do

,

inicio dos jogos.
O velódromo. que será o

único do Estado, como al'ir
mau Reno Caramori. tem a

sua pista inclinada cm cerca

de 20 graus nas suas cabecei
ras" para aumentar o rendi
menta e a rapide. do circuuo
o que exigirá urna técnica

complicada para se efetuar'
seu asfaltamento e compacta
ção. Sua pista possui: 666,666
melros de extensão, perta
zendo os atletas os mil metros
a cada uma volta e meia.
A cronornet ragern da pro. a.

de ciclismo ierá que ser feita
pela fcderação de Karl, pois a

de ciclismo não possui condi
ções técnicas para efetuá-la. O
projeto de kartódromo 1'01

aprovado pela Federação de,
Kart, e, segundo um dos or

ganizadores, será o melhor
circuito de Santa Catarina.

As quadras de tênis que
estão sendo construídas no

Clube Rancho Fundo, do qual
.urn dos organizadores é o

membro' da diretoria, não
Ior am ainda demarcadas.

apesar-de já estar o piso con

cluído "corh a utilização da

mais moderna tecnologia exis
tente no Estado", como in
formou Reno Cararnori. que
também justificou o Iaro de
um grande número de obras
estarem sendo
realizadas dentro dos clubes
sociais da cidade, "através de
convênios com a Prefeitura",
dizendo que. a medida lisa
aprov citar a�áreas de lazer já
'existentes. apesar de esses

clubes atenderem a uma par
cela pequena-da cornuni
dade ..

O Clube Rancho Fundo,
além de reparos em sua pis
cina. semi-olímpica e, das
duas modernas quadras de tê
nis. recebeu também dois esc

t.mdcs de tiro qu� serão utn.
/�dos durante os jogos, A So
cicdudc Caçadorcnse de Bo
chas" que já contava com duas
quadras para essa modalidade

esportiva. ganhou mais duas.

A pista de atletismo é outra

cujas obra, ainda não foram
terminadas. tendo inclusive"
sido m ot iv o de apreensão
para aqueles que real i/aram a

sua primeira inspeção por
apresentar problemas de

compactação referentes ao

piso. e a parte a ser delimitada

para as prova, de arremesso

de peso, salto e salto com vara

não roi sequer começada,
apresentando ainda um as

pecto de terreno baldio em

meio à pista não concluída.

Apesar .da confiança dos

organizadores de que as obras
estarão terminadas no prazo

. újil , e do esforço que está

sBrdo leito nesse sentido.
qualquer imprevisto que
atrase o cronograma de obras

para esses últimos dez dias de

prazo poderá provocar uma

desagradável surpresa aos rea

lizadores e participantes do
certame.

'
" ""'1i

Modalidades, seus
'. .. .. -

par tíc ípantes,
datas e locais A pista de atletismo apresenta problemas de ,compactação

Os jogos dos XIX Jogos Abertos de Santa Catarina, em suas diversas modali

dades. que serão realizados a partir do dia 21 de outubro. na cidade de Caçador,
obedecerão à seguinte tabela, decidida e aprovada no Congresso Técnico reali

zado naquela cidade, no sábado último:
Atletismo - as provas de atletismo serão realizadas nos dias 22,)3 e 24, indo, na

parte da manhã, das 8:30 às 11:00 horas, c na parfe da tarde, das 14:30 às 17:00
horas.

, (
,

, ,

Basquetebol- masculino; com as seguintes chaves: A - Caçador, Lages. I tajaí,
Chapecó e S.M. Oeste. B -. Joinville, Xanxerê. Matos Costa e Mafra. C -

Florianópolis. Tubarão, Joaçaba e São Joaquim. D - Blurnenau, São Bento do:
Sul. Brusque e Criciúrna. Feminino, com as séguintes chaves: 'A - Criciúma,
Porto União, Taió e Itajaí. B - Joinville, São Joaquim, Rio do Sul e Chapeco. C
- Caçador. Blumenau e Tubarão. As provas serão, realizadas nos dias 21,22,23,
24 e 25, no Ginásio Estadual.

.

Bocha-com as seguintes �haves: A - Rio do Sul, Criciúma, Mafra. 'Seara e São
Carlos. B -.Lauro Muller. Concórdia, Videira, Rio do Oeste e ltajaí. C -

.Caçador. Curitibanos, Joinville e Tangará. D - Blumenau, Joaçaba, São Lud

gero e Brusque. As provas serão realizadas do dia 21 a 25 em dois locais: Chave s A

e B na sede campestre do Caçadorense ele Bocha, e C e D na Sociedade Caçado-
rense de Bochas. , r

Ciclismo -.Prova de velocidade <tio"'dia 2 r, às 14;horas, e, prova de resistência.no
díã"21" às ífl'íor�s,!no Vefàai'&'fÍj��unicipài"" r- ,,', ' ,.-, • 'c,,-r.·",·· ".

Bolão' - Feminino, com as 7eg�l'ntes chaves: 'A - Caçador, Lages, lndaial,
Timbó e Joinville. B' - Blumenau, ltajaí, Jaraguá do Sul, Tubarão e Poinerode.

f\9asculino. com as seguintes chaves; A.-ltajaí. Chapecó, Timbó e lndaial, 8'
Florianópolis, Mafra, Videira, Tubarão e Campos Novos. C - Caçador, Cri
ciuma, Concórdia e Joinville. D--,-Blumenau, Xanxerê, Jaraguá do Sul e Itupo-

.

ranga,. As provas serão realizadas do dia 21 a 27, na Sociedade Caçadorense de

!3ochas:
Futebol, de Salão - Com as seguintes çhaves: A - Tubarão, Florianópolis, Ri'o
do Sul, Fraiburgo e Chapecó. B - �lumenau, São Joaquim, Videira, Lages e

M:)fra., C - Caçador, ltajai, Criciúma, ConcÓrdia e S.B. do Sul. D - Joinville,
Joaçaba, Xaxim e Balneário Camboriú. Os jogos serão realizados do dia 21 a 25,
no ginásio di! FEARPE:

.

Ginástica Ritmica - Dias 25 e 26, no ginásio estadual.
'GinásticaOlímpica- masculinae feminina- Dias 27 e 28, no ginásio estadual.
Handebol- Com as seguintes chaves: masculino - A - Florianópolis, lndaial,
Videira, Rio do Sul e Chapecó. B - Caçador. Camboriú, Tubarão e Campos
Novos. C - Criciúma, S.M, do Oeste, Blumenau e Concórdia. D - Joinville,
Ituporanga, Mafra e Joaçaba. Feminino: A - ltajaí, Mafra, lndaial, ,JoinviUe e

Blumenau. B - Florianópolis,·lSeara. Videira e Tubarão. C �'Criciúma, Con
córdia, Lages e Joaç�ba. D - Caçador, Rio do Sul, ltuporangà � S. M. do Oeste.
Os jogos serão realizados no dia 21 a 25.
Judô - A competição será nos dias 21 e 22, constando dos seguintes pesos: Leve,

-

Peha, Pluma, Meio-médio, Médio, Meio-pesado, Pesado e Absolu·to.
Natação- As provas serão realizadas nos dias 26,27 e 28, na piscina olímpica da
Sociedade Caçadorense de Bocnas, nas modalidades: ·Iivre. borboleta, costas,
peito, medley e revezamento.

'
'

Saltos ornamentais - Piscina do Rancho F'undo Clube de Campo, no dia 22.
Kart - A prova será realizada no dia 26.'
,Punhobol- Chave � Blumenau, Joinville, Mafra, Camboriú e São Bento do
Sul. Chave B: Caçador, Salete, Timbó e Agrolândia, As provas serão realizadas
nos dias 21 e 22.

'

Tiro Rev01ver - No Rancho Fundo,Clube de Campo, nos dias 21 e 22.
Tiro ao Prato - No Aeroporto, nos dias 27 e 28,
Tiro Carabina - No Rancho Fundo Clube de Campo, nos diàs 23 e 24.
Tênis de Mesa - Masculino, com as seguintes chaves: A - Florianópolis,
Brusque, hajaí e Chapecó, B - L<!ges, São Bento do Sul, Campos Novos e

Campo Belo dó Sul. C -Joinville, Porto União, Criciúma e Lauro Müller, D
Caçador, Curitibanos, Seára e São Miguel Oeste. Feminino: A -Indaial, Join
vme e Florianópolis. B - Lages, Lauro Mwller e Orleans. C - Caçador, porto
'Umãoe Brusq!le. D - Cu(itibanos e Campos Novos.,A competição será no Clube
Sete de Setembro, nos dias 21, 22, 23 e 24.
Tênis de Campo - Nas quadras do Rancho Fundo Clube de Campo, iniciando

,

,

no dia 21, às 14 horas. Participam: masculitlO - Blumenau, Lages, Xanxerê,
Tubarão, Rio do Sul, Joaçaba, Jomville, Campos Novos, Brusque, Vi<\eiTa,
Chapecó, ltajaí, Criciúma e Florianóp�lis. Feminino - Joinville, Criciúma.
ltajai, Joaçaba, Brusque, Blumenau, Tubarão, Rio do Sul, Lages e Florianópolis.

'

VoleibOl - Com asseguintes chaves: masculin'o - A - Blumenau, Sijo Joa

quim, Videira, Mafra e Lages, B - Concórdia, Orleans, Joaçaba, Rio do Sul ,e
Chapecó. C - Criciúma. Camboriú, Xanxerê e Fraíburgo, D - Caçador,
Joinville Fl0rianópolis e Brusque. feminino:A- Concórdia, Curitibanos, Lages
e Chapecó. B - Caçador, Xanxê'rê, Timbó e Orleans. C- Blumenau, São

Ludgero e Fraibúrgo. D - Brusqtie, Matos Costa e Tubarão. As partidas serão

realizadas na Sociedade Caça�orense de Bochas. nos dias 21, 22, 23 e 24.

Apesar de a cidade possuir
instalações para a prática de

algumas modalidades nos

clubes sociais que a integram,
que .sofreram apenas rnelho ..

rias ou adaptações: como é o

caso da

piscina olímpica que será uti
lizada para as provas de nata
ção e pertence à Sociedade

Caçadorense de Bochas" ou a·

piscina que sera utilizada para
as provas de saltos órnamen
tais, que pertence ao Clube
Rancho Fundo, muitas obras,
de vulto tiveram que ser efe

tuádãspàta que Caçador pu
aesse '&lbrigar 8S1�KlX" Jogos

Vocês conhecem as vantagens
. 'deuma .,

.

Quando iniciamos o projeto

.?para construção da nossa casa, c'on 'co"nl1unta'�;������Ie.iro nos ajudou muito"
"

, .'!I'
..

.'
•

.

a gente não sabia das vantagem'
que a nossa conta conjunta
poderia nos trazer.
Mas o gerente
do Banco Sul Brasileiro
abriu mil caminhos para nó�,
indicando os melhores recursos
para, cada problema.
Do financiamento direto ao consumidor
até seguros e cartão de crédito,
Depois, nQs ofereceu
todos os serviços bancários,
para tornar mai,s cômodo
o nosso di:9,-a-dia.
Hoje, é o.Sulbrasileiro
que paga nossas contas:

carnês, impostos,
luz, água, telefone. ,

o Clube Rancho Fundo 1'01 beneficiado com os Jasc

TESTE N.O 409

(RATIFICAÇÃO DE RESULTADO)

A Caixa Eçonômica Federal - comunica que não houve

reclamação relativa ao resultado do conCurso-teste nO
409.
Assim, na forma do que determina o artigo 18, da norma

geral dos concwrsos'de prognósticos esportivos, fica ré:\ti
ficado em caráter definitivo o resultado publicado no dia
26/09/78, cujo valor para cada aposta vencedora é de Cr$
.1.218.470,66 (hum milhão, duzentos e dezoito mil, quatro
'centos e setenta cruieiros e sessenta e seis centavos).

O pagamento ao ganhador será efetuado a partir do dia
10/10178, na Rua Gal. Gaspar Outl'a - 361 - Ed. O. Olga.
O prêmio prescreve em 90 dias, a contar do dia 10/10178.

OBSERV-AÇÃO: Não haverá pagamento d.e pré'mios em

dias destinado,s a prestação de contas dos revendedores.

muito perto de você
Afinal, são mais de 300 agências

em todo o Pai s.

'.'��I�c�
,

,

FEDERAL

E ainda nos oferece
alguns serviços especiais,
nos informando - e bem -

sobre os melhores rumos

para nossos investimentos.
Sem fazer promessas
fabulosas,
mas confirmando
a seriedade
e experiência
de um grande Banco.

Resultado provisório do concurso teste nO 411, apurado
em 09/10/78 - t.Qtal líquido a ratear Cr$ 51.329"341,44 - 27

apostas ganhadoras com J 3 pontos, cabendo a caGja uma
Cr$ 1.90f086,72.

DISCRIMINAÇÃO ,DE APOSTAS
GANHADORAS POR ESTADO:

A maiOr premiação de Santa Catarina
Minas Gerais , .. 5 Rio de Janeiro. " " .. " 9
Paraná ""'"""''''''"' 1 Santa Catarina , .. 1
Rio Grande do Sul ..... 1 São Paulo ." :, 10
De acordo com o artigo' 19 da norma geral dos concursos
de prognósticos esportivos, haverá um prazo de 10 dias,
contados a partir desta data para reclamações, q,s quais

.

deverão ser apresentadas na rua Gal. Gaspar Outra - 361 -

-

Ed. O. Olgél' até o dia 19/10/78"
Não serão aceitas reclamações por via postal.
O número do bilhete vencedor no Estado de Santa Cata
rina é o seguinte:
Cód Rev
20,10006

.

Sorteio do Super Tubarão
desta semàna, será
pela extração do dia

11/10/78

Pague o talão 10
N.O Cartão

268337

BANCO Sul BRASilEIRO S.A.'OBSERVAÇÃO: Para o recebimento do prémio o ganhador
deverá agl:lardar a ratificação ou· retifLcação deste resul

,lado neste jornal.

Hercílio Luz F.C.
Fundado em 22/12/18
Tu,barã"o � S. Catarina

. ,

� �,_... -
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 �- Esportes

O Figueirense
tem a faca e o queijo
na mão. Joga
amanhã contra o

Joaçaba e domingo
enfrenta o Palmeiras,
tudo em

. Florianópolis, diante
de sua torcida.
Como os dois próximos
adversários são
rivais diretos
na classificação, a
oportunidade é
excelente para começar

. a despachá-los.

Se depender de
organização h prova

ciclística Vold. à Ilha
pode tranquflamente ser

incluída no calendário
nacional, como é

desejo dos dirigentes da
nossa Federação de
Ciclismo. A não ser

por alguns pequenos
senões ocorridos na

chegada, facilmente
corrigíveis, esta

competição pode ganhar
muito em termos

nacionais.

.'
Estranha posição' essa adotada agora pela Chapecoense,

ameaçando retirar o time do campeonato (o que na verdade não
vai acontecer nunca) como protesto pela atuação de alguns
árbitros. Todos tem o direito de lutar por seus direitos, princi
palmente quando eles são negados pôr uma entidade de interes
ses pouco explícitos como sabe ser a Federação Catarinense.
Mas em se tratando de Chapecoense, encaixa direitinho caquele
adágio muito conhecido: "pimenta nos olhos dos outros é colí
rio".

Sou favorável à inclusão do
futebol nos Jogos Abertos.

sendo encaminhado, isto é,
com ingerência direta de ele
mentos estranhos ao meio,

. cujo único objetivo é tirar

proveito pessoal, nada em

favor do esporte. Nestes ter

mos, peço o indeferimento.

Trata-se de um esporte olírn

picó, como não o é o futebol
de salão. Mas não aceito a

forma como o assunto está

•
r

Nem é preciso entrar em muitos detalhes para dizer. que o

empate domingo em Jaraguá deixou o Avaí em situação muito

difícil. Tem que ganhar todas as partidas do returno e torcer por

tropeçosdo Carlos Renauxe do próprio Juventus de Jaraguá do
Sul. Para quem foi chamado de "o melhor time da repescagem",
fica difícil explicar. Eu na verdade acho que bom m<;smo é aquele
que cliega em primeiro. Por enquanto, no meu ponto de vista, o

melhor é o Carlos Renaux. Até prova em contrário.

•
Uma coincidência que

vale registro: depois do

berro de Luis Carlos Be

zerra contra a escala de árbi
tros e particularmente
contra Dalmo Bozzano,
houve um pênalti em Cha

pecó contra o Figueirense,
que A1an Giovani não mar
cou. Em Caçador, domingo,
a três minutos de jogo,

do .Figueíra. Quanto a este

último nada contra mas, du
vido que, em outras épocas,
isto é, antes do berro alvi

negro, o Bozzano ou qual
quer um outro fosse tão pre
ciso assim para assinalar um

pênalti favorecendo, no

caso o Figueirense. É o tal
.do condicionamento psico
lógico a que estão sujeitos
árbitros mal preparados
contra matreirices dos car

tolas.
Dalmo não deixou passar

urna penalidade em favor.

•
Violência no futebol não é privilégio dos jogadores em campo.

Fora dele o comportamento de torcedores também não tem sido

nada elogiável nos últimos tempos. Domingo no Maracanã,
antes de pontapés e jogadas desleais por parte de Flamengo e

Botafogo, aconteceram brigas, agressões e tumultos de toda

a espécie nas arquibancadas. Em bérgamo, na Itália, torcedores
de Atalanta e Torino engalfinharam-se fora do estádio e na

estação ferroviária. Exemplos corno estes dariam para encher

páginas e isto significa simplesmente que a ooda de violência no

futebol tem origens de urna amplitude infinita e não simples
mente aquelas restritas ao campo de jogo.

•
Mário Travaglini esteve em Florianópolis.
Sabiam? E falou com o Carlito Nunes

(tinha que ser com ele) na sede
da Federação perguntando sobre

jovens valores do futebol catarinense.
O Inter de Porto Alegre já anda de olho
em garotos de várias cidades do interior e..

isso vale dizer que estamos por
exportar involuntariamente mais alguns
futuros craques. Daqui um tempo, com
muito orgulho, encheremos a boca para
falar de fulano, bolão do Palmeiras,
sicrano, revelação no Inter, beltrano,

baita jogador do Flamengo, coisa e tal. E isso
adiante alguma coisa, ajuda nosso futebol?

•
O Figueirense foi o primeiroa reclamar, com razão, ébom que

se diga. Agora 'vem à Chapecoense, seguida do Internacional,
em protestos contundentes contra as arbitragens. Quando tudo
fica sob o controle arbitrário de uma só pessoa, no caso, de
Pedro Lopes, membro único da Comissão Catarinense de Arbi

tragens de Futebol - COCAF -, não é de estranhar que isto

aconteça. Qualquer dia todos os árbitros do quadro da FCF
ficam sob suspeição, ao menos nas cabeças de nossos dirigentes e

torcedores. Corno' solucionar o impasse?

Mário Medaglia

As tintas são Sherwin 'William's
e os pintores especializádos.-

�----
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ONDE O PRECO É MELHOR.
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R.CeI. Pedro Demoro, 1610·fone440025·Estreito

FIGUEIRENSE

O centro-avante Flávio, do Pelotas, está
realmente nos planos da direção do Figueirense,
e, por pretender sua contratação no menor es

paço de tempo possível, esta manhã, um diri
gente segue para o Rio Grande do Sul a fim de
resolver o negócio. Ontem, o jogador - que
havia, mantido um contato com os dirigentes no
sábado - foi esperado durante todo o dia pelo
presidente Luis Carlos Bezerra, e somente à tar
dinha é que o mesmo soube que Flávio não
pode viajar para Florianópolis.
-' E que o Pelotas está completando 60 anos,

e o Flávio vai receber urna homenagem especial.
Por isso, resolvemos que um dirigente vai lá
para tentar resolver todos os problemas, tra
zendo, se possível, o jogador de imediato -

explicou o presidente Luis Carlos Bezerra.
A contratação.no entanto, não será feita com

as facilidades que inicialmente eram esperadas.
Além de Flávio ter se reconciliado com otécnico
do Pelotas, domingo ele fez dois dos três gols de
seu time num clássico citadino válido pelo carn
peonato gaúcho, e com estes gols ele permitiu
que seu time ainda alimente urna remota chance
de classificação à fase final do certame. Mas se

isso é um problema, por outro lado o fato de ter
feito gols deixa o presidente do Figueirense mo
tivado:
-Assim tenho a' certeza de que, apesar da i

dade, ele é o jogador de que precisamos. Não
estou desmerecendo os atacantes que o Figuei
rense tem agora, mas é que o Flávio é uma

atração e além disso, um jogador tanrnbado, Ô

tipo do elemento de que precisamos para uma

campanha longa e difícil, que visa em primeiro
lugar, a classificação ao hexagonal e, inclusive,
o título.
Além de Flávio, porém, Bezerra quer outros

jogadores do futebol gaúcho. E nos contatos

Dirigente viaia ,hoie para
traze ri Flávio em seguida

que vem mantendo com o próprio Flávio e com

dirigentes de alguns clubes, já recebeu a indica
ção de Leivinha, ponta-direita que está vincu
lado ao Guarani de Bagé, e de mais dois atacan
tes do próprio Pelotas, o ponteiro Oly e o

ponta-de-lança Mickey. Mas, por enquanto, a

possibilidade de contratar Leivinha está vincu
lada a recuperação do jogador de uma lesão, e os
outros dois não chegam a empolgar muito nem

ao próprio Bezerra, nem aos demais dirigentes:
- O que está nos interessando é que o cam

peonato gaúcho está numa fase de estrangula
menta, em que muitos times estão para se des
classificar. Isto abre uma boa perspectiva de
mercado, apesar de que nosso tempo é escasso.
TIME APRONTA

.

Por outro lado, a equipe que amanhã à noite
enfrenta ao Joaçaba; esta tarde será definida no

Scarpelli durante o coletivo apronto. O técnico
Lauro Búrigo não adiantou se pretende experi
mentar alguma modificação na equipe que ven

ceu a Caçadorense, mas é bem provável que o

ataque seja alterado em função de' sua fraca
atuação no domingo:

- Lá o ataque não 'rendeu nada, tanto que
coloquei o Djalma como 'ponta para ver se me

lhorava alguma coisa - não foi para segurar o
resultado coisa nenhuma .

. Quanto ao aproveitamento dos jogadores re

centemente contratados, Cafuringa e Basílio
pelo menos, isso é praticamente impossível por
que o gerente Cláudio Wagner tem quase certeza
de que suas doeumentações não chegarão à Fe
deração ainda hoje. Mas, existe a possibilidade
de Paulo Roberto e Mosca - os únicos com

problemas físicos na revisão médica de ontem
participarem do coletivo desta tarde. Também
Adelmo deve retornar aos treinamentos, pois
ontem mandou um telegrama ao clube avisando
que volta hoje à Florianópolis.

Cha,pecoense e

Inter ameaçam
abando.,ar campeonato

"Estamos cansados de ser roubados"
Lages (Sucursal) - "Estamos cansados de ser

_ roubados vergonhosamente em todos os. estádios de
Santa Catarina. Nossos protestos não são ouvidos e
não-tem a devida atenção por parte da FCF. Chega
de sermos vítimas de más arbitragens, dos péssimós
bandeirinhas e ver nossos esforços e trabalhos irem
por terra a cada jogo que participamos, sempre em

consequência das más arbitragens". Com essas pa
lavras, o presidente Osvaldo D'Agostini abriu uma
reunião extraordinária na sede do Inter ontem por
volta das II -horas e 5 minutos da manhã, com a

presença do supervisor Jayme Garbelloto, que
acompanhou a delegação a Criciúma, do vice
presidente de futebol Armindo Araldi, do presi
dente do Conselho Deliberativo e Assessor Jurídico
do clube, Dr. Max Coutinho de Azevedo.

As mais pesadaê críticas à FCF e ao Departa
menta Técnico da entidade especialmente ao seu

diretor Pedro Lopes foram feitas por todos os diri- .

'gentes. Entendem eles que há um complô contra o
Inter com escalas de juízes mal intencionados (e
bandeirinhas também). Os dirigentes fizeram uma

retrospectiva dos últimos jogos do time lageano,
citando que "em Blumenau contra o Palmeiras, Be
zerra deu um pênalti, que não houve, fora da área,
depois foi pedir desculpas no vestiário. Em ltajaí, o
bandeirinha Teodoro dos Santos Pereira foi um

fracasso; Roldão Borja em Fpolis, só terminou' o
jogo depois que o Figueirense desempatou; Dalmo
Bozzano em Itajaí nos deixou com 8 jogadores em

campo, ontem (domingo) Dally Costa, em Cri
ciúrna, com José Carlos Bezerra nos aprontaram
outra vez, um gol ilegal, duas expulsões no início do
jogo, mais uma no segundo tempo. No final Bez
zerra foi pedir desculpas para o nosso capitão Sil
veira. Pór isso vamos desistir do campeonato, deste
ano".

.. ...

"São uns ladrões"
Chapecó (Sucursal) - A Associação Chape

coense de Futebol deverá se afastar do campeonato
estadual em decorrência das péssimas arbit_ragens
ocorridas nas últimas partidas. A decisão final será
tomada .quinta-feira, em reunião conjunta da dire
toria e do conselho deliberativo do clube.

'

Ontem, ao fazer o anúncio do provável afasta
menta da Chapecoense, o diretor financeiro, Silvio
Soprana, não escondeu sua irritação contra os árbi
tros Alvir Renzi, José Carlos Bezerra, Alan Abreu
da Silva e Celso Bozzano, taxando-os de "ladrões e

cafajestes". Soprana acrescentou que a diretoria da
Chapecoense tez uma ananse das últimas arbitra

gens e concluiu que são "vergonhosas e gritantes'' as
falhas cometidas pelos árbitros da Federação Cata
rinense de Futebol, exceção feita à Roldão Borja.
No caso de Alvir Renzi, a irritação dos dirigentes

aumentou depois do jogo contra o Joaçaba, quando
ele foi acusado de omitir uma penalidade máxima a

favor da Chapecoense e inverter as cobranças de
escanteio em tiros de meta, beneficiando ao Joaçaba.

Renzi, após o jogo, foi procurando por Silvio

Soprana e PlínioDavid de' Nez Filho, quê deseja-

vam dialogar com ele. Dizendo que "não dava aten
ção à cartolas" e que não se deixava impressionar
com a presença do vice-presidente da FCF, Heitor
Pasqualotto. Isso bastou para extravasar o descon-

.

. tentamento dos diretores da Associação Chape-
coense de Futebol que, ontem, decidiram convocar

a imprensa para anunciar a intenção do afasta
menta do estadual.

Se o Conselho Deliberativo e a diretoria, na pró
xima quinta-feira, decidirem permanecer no cam

peonato, exigirão direito de veto aos árbitros que
considerarem incompetentes e desonestos: Segundo
Soprana, a segurança oferecida pelo estádio regi0-
nal Índio Condá não permite que qualquer árbitro
seja coagido e, portanto, não admite desonestida
des dos árbitros em jogos fora de Chapecó. .

Numa extensa lista de incorreções e falhas técni
cas dos árbitros, Soprana enumerou, entre outras, a
partida contra o Joinville, quando José Carlos Be
zerra teria marcado um pênalte indevido ao JEC e,
também, no jogo contra o Operário, quando AlIan
Giovani teria de marcar dois pênaltes em favor da
Chapecoense,

Criciúma: mais dispensas
Criciúma ( Sucursal) - Cumprindo mais

uma etapa do plano de reformulação do seu

elenco, a diretoria do Criciúma já começa a

estudar a formação de uma nova lista de dispen
sas, que terá em torno de três jogadores, no

entanto, os contatos iniciais para as rescisões de
contrato somente serão iniciados após a aquisi
ção de jogadores substitutos, que estão sendo
'procurados em equipes juvenis do futebol
gaúcho e também no futebol paulista.

A informação não foi totalmente confirmada'
pelo diretor de futebol. Valdir Paulo Berg: "Não
podemos falar em dispensas sem ter as novas

contratações acertadas". Com isso deixou a en

tender que na medida em que os novos jogado-
.

res forem colocados à disposição do técnico, as
dispensas irão acontecendo. Os nomes cotados

para serem incluídos na lista são muitos, e che

gam a envolver Taquito e Pontes. Uma informa
ção dada sigilosamente no domingo, dizia que
"dos novos dispensados um irá deixar todos

surpresos", o que leva a ser cogitado o nome de

Taquito. Paulo Berg alegava que "o contrato de

Taquito termina dentro de dois meses, e não
seria vantagern.rescindí-lo agora, se ele fosse um

dos possíveis dispensados. Eu nem estou con

firmando que existe lista de dispensas", frisou.

Futebol para todos com a

equipe Guarujá comandada
por José Nazareno Coelho.

Ouarta-teira 20h35m do Or
lando Scarpelli, Figuei rense x Joa
çaba. Narração: Miguel Livramento,
comentários de Fernando Linhares
da. Si Iva, reportaqens de Walter
Souza e Evaldo Luis. e QG informa
tivo de Luis Osnildo Martinelli.

Patrocínlo de BRADESCO e Empre
sas DEJANDIR DALPASQUALLE
Guarujá no futebol', tradição que
você já conhece.

Adão, Hélio Rosa e Iberê,
,.

Um deles substitu,i Aureo
o presiden te do A vai,

José Nazareno Vieira, decla
rou ontem, no final da tarde,
que nos próximos dias
anunciará uma "grande mo

tivação" para o clube. Ele
não esclareceu qual seria o

incentivo, mas uma mu

dança de treinador poderá
ocorrer ainda essa semana.

Os nomes cotados poderiam.
I
ser Adão Goulart, Hélio
Rosa e Iberê Rosa, ou ainda,
um técnico gaúcho, cujo
nome não foi' ventilado.
José Nazareno não men:

cionou a questão da emi
nente contratação de um

novo técnico, mas frisou, in
sistenternente , que, na

quarta-feira, teria uma im

portante declaração a fazer e

que motivaria o clube para a

conquista da c1assifidação .

CQm muita preocupação de
não anunciar "a bomba", o
presidente preferiu insistir
em reforçar a proposta de

incluir mais dois clubes para

a fase final: bes". Segundo sua opinião,
- A Federação existe isso proporcionaria maiores

para os clubes e tem que aca- arrecadações e daria mais
tar a proposta de incluir qualidade ao estadual, "sem
mais duas equipes, que nós prejudicar o calendário e

estamos fazendo, para a úl- qualquer equipe". Para o

tima etapa do estadual. Se presidente do Avaí, O silên
ela até agora não se manifes- cio dos clubes deve-se a uma,
tau conrra é porque não dis- incompreensão:
corda - disse. - Pelo fato do Avaí estar

Para o presidente, é im- liderando a campanha pode
portante que a Federação e riam estar achando que 6�
os clubes reflitam sobre a si- fendemos um interesse pu
tuação do futebol catari- ramente pessoal. Outro as

nense. Fazendo uma hipoté- pecto é que ainda estariam.
tica classificação, nesse confiantes numa classifida.
momento do estadual, ele. ção. Mas, todos devem pen
demonstra que Avaí, Pal-' sar sobre o assunto e verifi
meiras e Chapecoense, esta- car que ele é de interesse ca

riam fora do campeonato, e letivo.
concluiu dizendo: "Que Ele ainda argumenta que
campeonato é esse que não "se o Avaí for classificado ria
conta com a participação repescagem - o que pode
desses clubes". acontecer -.continuaremos
José Nazareno diz que "é nessa luta porque ela benefi

lamentável que até agora o cia o futebol catarinense.
I

Figueirense não tenha se 'Essa decisão de diretoria
manifestado sobre a pro- será mantida independente I

'posta de incluir mais c1u- das circunstâncias".

AVAl
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Lico volta no Joinville,
substituindo Balduino

Lico, principalmente porque todos os setores de
campo estilo produzindo bem, desde a defesa com
Joel, Wagner, Jorge Carraro e Carlos Alberto, e
'meio de campo com Jorge Luiz, Lico e Fontan, e

ataque com Britinho, Zé Amaro e Veiga. Mas Al
cino, prevendo uma partida bem difícil em Cri
ciúma tem uma opção para retrancar a defesa com
João Carlos que é um lateral que marca bem e apóia
menos que Joel. A equipe definitiva para amanhã,
entretanto, deve ser confirmada por Alcino hoje
cedo quando fará um treinamento técnico-tático,
também com exercícios físicos.

Joinville (Sucursal) - Lico tem posição garan
tida contra o Criciúma, amanhã, em Criciúma,
onde o Joinville, líder da' chave dos vencedores com
14 pontos, tentará distanciar-se dos segundos colo
cados e manter a invencibilidade nesta terceira fase
do estadual. Esta modificação imediata' na equipe
do Joinville após a partida do' último domingo,
quando venceu o Marcílio Dias por 3x I, nada tem a

ver com preocupações técnicas, mas sim porque o

meia Balduíno recebeu nessa partida o terceiro car

tão amarelo e é obrigado a cumprir uma suspensão
automática.
Também deve ser a única mudança porque ne

nhum jogador, apesar da violência dos zagueiros de
Marcílio Dias, saiu machucado grávemente. E o

time deve ser o mesmo sem Balduíno e retorno de

Ontem, como acontece todos os dias que prece
dem um jogo, todos foram liberados, apenas com

obrigação de passar no estádio para revisão.

Paysandu reunido hoje para
estudar pedido de 'Garcia

Brusque (Sucursal) - A dire
toria do Clube Esportivo Pay
san�lj reúne-se hoje à noite, para
discutir uma série de assuntos,
sendo que o principal é o pedido
de demissão do técnico e prepara
dor físico Sargento Garcia. De
POis de sofrer a sua

�

quarta derrota
consecutiva, o treinador Garcia
demitiu-se do cargo, mas a direto
ria espera conseguir um acordo
para que o mesmo permaneça 110
clube na função de preparador Ií
sico:
Segundo o diretor de futebol do

Paysandu, Danilo Resini, "o Sar-

gento Garcia ficou chateado pela
sequência de derrotas, mas nós da
diretoria sabemos muito bem que
ele não é culpado pela campanha,
pois estamos com um plantel no
vato ea torcida, às vezes, não en

tende isso porque no seu amor ao
clube quer que o mesmo sempre
vença".

De acordo com informações do
diretor de futebol, vários nomes

já foram cogitados para
substituí-lo no comando técnico
da equipe: "O nome mais provável
é o do treinador Kirn, que inclu
sive. já dirigiu o Paysandu e que

atualmente se encontra no futebol '

do RiQ Grande do Sul. Contudo.
temos uma outra opção, que con

sistiria em colocar a direção téc
nica nas mãos do atual capitão, o
jogador Gerson, para dirigir !l'
equipe ale o nnat do ano".

Na reunião de hoje à noite,
além dos diretores, estará pre
sente o treinador Sargento Gar
cia, para discutirem a possibili
dade da sua permanência como.

preparador físico. Também será
lançado hoje o nome de Darcy
Pruner para a presidência do Pay
sandu no próximo ano.

Renaux promete liberar Bob no final

Juventus RS também faz seu protesto

�--------------BASQUETE/MUNDIAL--------------�

Um adversário mais. difícil
I

depois da vitória _de ontem,

Brusque (Sucursal) - A -pos
sibilidade da convocação do za-

I gueiro central Bob, do Carlos Re
naux, para a disputa do Sulameri
Gano de juvenis no Uruguai. pró
ximo ano, reforçada com a vinda

(do atual técnico do selecionado
juvenil, Mário Travaglini à Flo
rianópolis, sexta-Feira passada,
foi surpresa até para os dirigentes
do clube brusquense.
O diretor de futebol Rubens

Moritz, juntamente com o vice
presidente Orlando Batistoui. es
teve sábado em Porto Alegre,
onde, reunido com dirigentes do
Internacional, prometeu apenas a

prioridade do passe de Bob para o

clube gaúcho, sem não liberá-lo
imediatamente como era preten
são do supervisor das divisões in
feriares da equipe colorada, Ora
cílio Gonçalves.

- Não temos jogadores inego
ciáveis em nosso plantel. Mas não
vamos liberar o Bob antes do final

Rio do Sul (Correspondente)
- Inconformado com as expuls
ões de Léo e Jair, no jogo de do
mingo contra o Paysandu, o téc
nico Itamar Montresor, do Ju
ventus de .Rio do Sul, acusou

ontem determinado setor da Fe
deração de estar atuando em

favor do-Carlos Renaux, adversá
rio de sua equipe no próximo do

mingo.

Manila; Filipinas - Oscar e Ca
rioquinha acumularam 49 pontos
para impulsionar o quinteto brasi
leiro, campeão sul-americano de

basquetebol, a esmagar as Filipinas
por 119�72 e dividir a primeira posi
ção com a invicta Iugoslávia nas se

mifinais do Campeonato Mundial
de BasqueteboL

Os brasiieiros, que continuam in
.

victos nesta copa, da qual partici
pam 14 países, ganharam a primeira
fase por 59-34 e transformaraq1 o

restante da partida num mero trei
namento para seu confronto_.ct.e hoje

deste turno do Campeonato Ca
tarinense, que indicará o repre
sentante da chave I para a disputa'
do hexagonal final. Estamos na

liderança da chave com sete pon
tos e grandes possibilidades de
vencê-Ia.

Nestas condições, a falta de um

elemento chave no esquema do
treinador Hélio Rosa, como o

Bob - titular absoluto na posi
ção - pode acarretar uma série
de contratempos, como a adapta
ção de um substituto à altura",
ponderou Moritz.

Por outro lado. os dirigentes do
clube não foram avisados da
vinda de Mário Travaglini e Mo
ritz acredita que os próprios ele
mentos do Internacional falaram
sobre Bob.

- A seleção juvenil sempre foi
formada tomando-se como base
atletas do Grêmio e Internacional
de Porto Alegre. Em termos de
futebol catarinense e, brusquense

-'Foi cobra mandada para fa
vorecer o Carlos Renaux e por
isso vamos enfrentá-lo domingo,
desfalcado's de dois titulares.

Mas ontem mesmo Itamar já
havia definido os substitutos dos
dois jogadores expulsos. Para o

lugar do lateral direito Léo, ele
escalou Gonzaga, cuja docurnen
tação já foi regularizada junto à

Federação. O lugar de Jair na

com os Estados li nidos. Os lihpinos,
superados em estatura, não ameaça
ram os brasileiros em momento al
gum.

Foi ii quarta vitória do Brasil nas
semifinais e a terceira derrota conse

cutiva dos anfitriões. Seis jogadores
brasileiros marcaram 10 pontos ou

mais, inclusive, Oscar e Carl!o
quinha, que fizerilm 27 e 22, respec�
tivamente. Entre os filipinos, o

maior cestinha foi Ramon Cruz, aue
anotou 16 pontos. POF outro lado,
o p!>rto-nquenno Kuben Km,riguez
anotou trinta PQntos para levar a sua
equipe a uma vitória de 119-87 sobre

em especial, a convocação de Bob
seria lima justa recompensa ao es

forço do jogador, sem vícios e

como Lico, sempre muito apli
cada aos treinamentos.
O zagueiro Bob está eufórico

desdequando soube da notíciae
não quer perder essa oporturu
dade. "A carreira de jogador de
futebol é curta e faltam boas
chances para desenvolvimento e

melhoria dentro dela. Dispu
tando um torneio de âmbito ln-·

ternacional, como o Sularneri
cano, posso conseguir um bom

contrato num centro maior.
Além de Bob o Internacional

está interessado ainda em mais
três jogadores do Renaux: Ad_e�
mir, Niltinho e ASSIS, que serao

obser.vados. Egon Luiz já foi son
dado pelo colorado. mas sua

saiua de tsrusque é muito rrnpro
vável pois trabalha no Banco do,
Brasii'e difídlmente será liberado.
rado.

-

I I

ponta direita será ocupado por
Leivinha.
Itamar Montressor não quis

especificar a que departamento da
FCF estava se referindo mas ficou
claro que sua queixa era contra a

arbitragem de Gerson Derna
ria .aiingindo por extensão o dire
tor técnico da FCF, Pedro Lopes,
responsável também pelas escalas
de árbitros.

a Coréia do Sul num torneio de con
solação. Os porto-riquenhos conse

guiram uma vantagem inicial de I�O
e não tiveram de se esforçar muito
durante o restante da partida, em
bora os sul-coreanos chegassem a

estar a apenas cinco pontos de seus
adversários � 49-44 - até o final do
primeiro período. Choi Bu Yung foi
o melhor cestinha da Coréia do Sul,
com-31 pontos.
Outros resultados da rodada semi-

final:
.

Estados Unidos 95x90 Canadá
Rodada de Consolação:
Tcheco-Eslováquia 118x95 Çhina.
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KR inaugurará rodovias
lpumirim - OGovernador Konder Reis presidirá às 12 horas
do próximo dia 14, as solenidades de inauguração do trecho
Ipumirim-BR-283, da Rodovia SC-465. Sua construçãoIoi
iniciada em dezembro de 1975 e a implantação e revesti
mento concluídos em julho de 1977. A extensão do trecho é
de 18 km e a obra teve custos globais de Cr$ 25 milhões 661
mil.
A nova rodovia beneficia uma área de colonização alemã e

italiana que fundaram, 'em 1928, o povoado que se denomi
nou Harmonia, atualmente Ipumirim. Pela SC-465 circulam
'todos os produtos agrícolas e pecuários produzidos na re

gião. Ipumirim comercializou no ano passado 95 mil cabe

ças de suinos num valor superior a Cr$ 100 milhões; 2

milhões 700 mil aves no valor de Cr$ 30 milhões; 600 mil
,

sacas de milho ouCr$ 46 milhões 800mil; 60mil sacas de soja
no valor de Cr$ II milhões-e 3 mil cabeças de bovinos com

valor estimado em Cr$ 9 milhões, Ali se destaca, também a

indústria madeireira e outras pequenas culturas.

Em jaborá, o governador Konder Reis vai inaugurar o
acesso pavimentado que liga a cidade a BR-282. Depois de

Ipumirim, visitará Vargeão, para inaugurar o posto de

saúde local.

�grônomos se confraternizam

Chapecó (Sucursal) - 50 engenheiros agrônomos do

Oeste estão participando da' Semana do Engenheiro
Agrônomo promovidapela Núcleo Oeste da Aeasc. Sá

bado, no ginásio de esportes Ivo Silveira, foram dispu
tadas competições esportivas entre engenheiros agrô
nomes, médicos, advogados, odontólogos e veteriná

rios. À noite, confraternizaram-se em jantar. Domingo,
uma palestra foi proferida pelo presidente da Associa

ção dos Engenheiros Agrônomos de Santa Catarina -

Aeasc -, Antonio Aquine, sobre política profissional e
plano de ação da entidadezAo meio dia de ontem, na

Estaçãe Experimental da Empasc, houve almoço entre'
associados e convidados ..

Quinta-feira, dia do engenheiro agrônomo, os profis
sionais estarão reunidos em Xanxerê.

Componho poro construir BR

. Chapecó (Sucursal) - Prefeitos de onze municípios do Ex
tremo Oeste Catarinense estão intensificando a campanha
que objetiva sensibilizar as autoridades estaduais e federais

para o início das obras de construção de um trecho da.
BR-163, que liga São Miguel doOeste a Dionício Cerqueira,
numa extensão de 70 quilômetros.

.

Através da Associação dos Municípios do Extremo Oeste
de Santa Catarina - Ameoesc - foi escolhido uma Comis
são Central que cuidará os assuntos reférentes à construção
daquele trecho da BR-163,

'

O projeto final de engenharia já está concluído e, as cam

panhas desenvolvidas pelos prefeitos objetivam o acelera
mento das obras.

Festa do criança em S. B. do Sul

São Bento do Sul (Correspondente) - O Departamento de

Educação e Cultura da Prefeitura Municipal de São Bento
do Sul vai promover no próximo dia 12, a l.a' Olimpíada
Inter-jardins; a partir das 9h30m no Ginásio Annes Gual
berto. As competições, envolvendo crianças de três a quatro
anos envolverão coffíãa dê 30 metros, corrida do saêo,
estouro de balões e vestir a corda. As crianças de cinco a seis
anos disputarão cabo de guerra, corrida do ovo, puxa saco,
corrida do saco e estouro do balão. Os vencedores receberão
brindes,

,
. -

,Curso de Do-In e Acupunturo
Itajaí (Sucursal) - A Academia de Judô e Karatê, Meibu
Kan de Itajaí estará promovendo neste final de semana

(sábado e domingo) um curso de Do-In e Acupuntura a

cargo do professor Kwon King I:ai, da Faculdade de

Medicina de São Paulo. O curso, pioneiro em Santa

Catarina, terá a duração aproximada de 20 horas, com as

aulas sendo ministradas das 8 às 12 horas e das 14 às 18

horas, na própria academia, na rua Pedro Camilo, con
fluência com 11 de junbo, no Bairro da Fazenda.

,

Existem 20 vagas, devendo ser conferidos diplomas
aos concluentes do curso: As matrículas poderão ser

formalizadas na própria academia, com o professor
Claudio Bordin, diariamente, a partir das 16 horas e

maiores informações poderão ser obtidas através do
fone (0473) 44-3088.

Cetil dobro capacidade
Blumenau (Sucursal) - Para dobrar sua capacidade opera
cional, o Cetil SIA - Processamento de Dados, de Blúmenau,
contratou com a Burroughs Eletrônica Ltda. a 'locação de
um computador B-3500, que será instalado brevemente em

sua matriz. A empresa já conta hoje com B-3700 em Blume-

'nau, outro em Campo Grande (MT) e três B-3500 instalados
em Presidente Prudente, São José do Rio Preto e Maringá.

Supletivo encerrou lnscríçôes "

Chapecó (Sucursal) - Com 859 inscrições, encerrou no
final da semana passada o prazo para inscrições aos
exames supletivos de primeiro e segundo graus. A 11.a
Coordenadoria Regional de Educação infomiou ontem

que das 859 inscrições, 430 foram para o primeiro grau e

429 para o segundo. Asprovas serão aplicadas em salas
do Colégio Bom Pastor, dias 13, 14 e 15 e 16 de de�
zembro.

Colônia de Férias em ItojOÍ
Itajaí (Sucursal) - A Capitania dos Portos comunica aos

interessadós que estarão abertas, no período de 16 deste mês
a 30 de novembro, as inscrições para a sétima colônia de

férias, para crianças da faixa etária de 5 a 12 anos de idade,
Informa ainda.ique os interessados serão atendidos na sec

ção do Ensino Profissional Marítimo da Capitania dos Por

tos, diariamente no período das 8 às 11 horas'e das 14 às 16

horas, de segunda a sexta-feira,
.

Vianna troto de decoração
Blumenau - O prefeito Renato Vianna está solicitando o

apoio dos lojistas da cidade, para a cobertura das despe
sas com a decoração natalina este ano. Os enfeites de rua
do ano passado estão em bom estado e com algumas
modificações poderão ser novamente utilizados este
ano. Vianna destacou, na oportunidade, a importância
dos enfeites para o comércio.

Depois das falências, voltam as

cooperativas de pescadores

A fundação estiveram I?�esentes representantes de vários órgãos.
I Itajaí (Sucursal) - O pre- das cooperativas "as pressões quecimento e queda do ,�oosidente da Federação dos Peso. de determinados grupos eco- perativismo.

cadores de Santa Catarina, nômicos (não quis citar no- Salientou porém, que "fe
Hamilton Batista Siefriz, cul- mes) que tinham interesses di- lizmente, apesar da falência,
pou, no último domingo '.'a retos na falência das mes- as cooperativas não ficaram
ação dos intermediários e as mas". devendo nada, nem mesmo
tentadoras ofertas feitas pelos para o Banco Brasileiro de
veranistas aos pescadores" .

- Os intermediários expio- Crédito Cooperativo, que li"
como responsáveis pela falên- ravam os pescadores, impe- berou recursos para que as di
cia das cooperativas de pesca- dindo que os mesmos traba- ficuldades fossem contorna
dores de Araranguá, Penha e lhassem para a cooperativa. das".
Camboriú, que foram funda- Eles ofereciam preços altos

.

O presidente da Fe�eraçãodas em, 1969 e 'que faliram pelo peixe e o pescador, não finalizou lembrando 'que a

poucos meses depois,
.

vacilava em vender o produto "mentalidade dos pescadores
por um preço mais alto, nem hoje é outra e bem diferente de
que fosse somente na tempo- 10 anos atrás e que por Isso, o
rada, cooperativismo pode ser um
Lembrou ainda que as co- grande empreendimento".

lônias de pescadores existen- COMO WAI FUNCIONAR
tes na época também contri- A cooperativa recém fun

bém como causa do fracasso buiram muito para o \enfra- dada vai prestar dois tipos de

A opinião foi dada durante
a assembléia de fundação da

Cooperativa dos Pescadores·
de Porto Belo - Cooperbelo.
Batista Siefriz atribuiu tam-

Concórdia (Correspon-'
dente) - O Núcleo Concórdia
de Criadores de Suínos en

viou esta semana corres-
.

pondência ao Ministro da

Agricultura Alysson Pauli
nelli solicitando, entre ou

tras providências a suspen
são da matança de suínos,
,especificamente nas granjas
de reprodutores; àté o tér
mino da sorologia geral des
tes plantéis, para uma nova

avaliação.
O documento foi elabo

rado durante Assembléia
Geral do Núcleo, quando os

suinocultores apresentaram
suas solicitações, alegando
"defesa de seus legítimos in
teresses e na preservação de,
nosso material genético".
O documento solicita que

seja incluído um represen
tante da Associação de
Criadores de Suínos na Co
missão de Avaliação, em

caso de 'foco, que os preços
de indenização, pagos em

. caso de abate 'sejam reajus
tados, acompanhando as al

terações dos preços no mer

cado de suínos pari! abate e

que os reprodutores e cria
deiras do plantel e leitões de

pequeno peso possam ser

avaliados pela comissão por
seu valor real e não pelo peso
em caso de granja de repro
dutores.

Mais adiante, os suinocul
tores lembram que a peste
suína áfricana está se com

portando de forma atípica
no país e sugerem que o seu

combate seja adequado a

forma como a doença está se

manifestando no Brasil, e'
não nas medidas tomadas
em outros países, onde a

peste suína africana apresen
tou sintomas totalmente di
ferentes.

A cooperativa vai benefi

ciar, inicialmente, 60 associa
dos, 180 tripulantes, .1.200
dependentes, atingindo um

. total de 1.440 pessoas.
O engenheiro Jaime Mora

disse acreditar no empreen
dimento já que a Cooperbelo
conta com a supervisão-da
Cooperativa Mista de Pesca

. Nipo Brasileira, sediada em

Santos, e de organismos como
o Incra, Sudepe , Ocesc e

Acarpesc, que prometeram
apóio aos pescadores.
/

A solenidade de instalação
da Cooperbelo estiveram pre
sentes representantes da Su

depe, Capitania dos Portos,
Ocesc, Banco do Brasil e au
toridades.

A Cooperbelo foi fundada com 60 associados para"80 tripulantes e 1.200 dependentes.

serviço: de consumo e de pro-
'

dução. No setor de consumo

serão oferecidos aos 60 fun
dadores associados, gêneros
alimentícios, materiais e

equipamentos de pesca, todos
por preços reduzidos. Dois
postos já foram instalados
para este atendimento: um em

Porto Belo e outro na locali
dade de Zimbros, onde reside
a maioria dos pescadores.
O engenheiro Jaime Mora,

da Acarpesc e um dos líderes'
fundadores da entidade expli
cou que o atendimento so

mente começará a funcionar
quando a documentação da

Cooperbelo estiver devida
mente registrada na Junta
Comercial do Estado, ,o que

deverá acontecer dentro de 60
dias.
No setor ele produção, a

cooperativa buscará pagar um
preço mais justo pelo pescado
e vender o produto direta
mente no mercado, o que evi
tará.a presença dos interme

diários, que sempre "enga
nam" os pescadores.

. Em sua primeira etapa de
funcionamento a Cooperbelo
deverá preocupar-se somente

com a captura do pescado.
Para o próximo ano, pretende
industrializar'o pescado, ocu
pando possivelmente as insta- .

lações da empresa lndupesca,
que está.paralisada. há anos

em Porto Belo.

Criadores pedem ao Ministro da
Agricultura suspensão da matança

'"

Porto de S.

O documento reivindica
também que "seja dada uma:

gratificação especial aos

proprietários de reproduto
res, que, temendo que seus

animais fossem atingidos
pela peste, venderam tais
matrizes para os frigoríficos,
para abate. O documento
lembra que nestas condições
aproximadamente 10.000

, reprodutores suínos foram
abatidos em Santa Catarina,
sem que seus proprietários
fossem devidamente recom

pensados. ,

Os suinocultores salien
tam também que "todo o

'programa de melhoramen
tos está sendo comprome
tido pela paralisação no fun
cionamento das estações de

testes, que realizavam expe-
. riências com inseminação
artificial, e exposições de
suínos que foram suspensas.
Eles pedem medidas urgen
tes para a reativação das es

tações experimentaís e libe
ração para as exposições.
Ao final, o documento so

licita ainda que 'seja implan
tado junto a Associação Ca
tarinense de Criadores de
'Suínos, em Concórdia com a

maior urgência possível um
laboratório para teste de so
rologia, a fim de normalizar
o comércio de reprodutores,
bem como o programa de
'melhoramento (testes e ex

periências).
Segundo informou o pre

sidente do, Núcleo Concór
dia de Criadores de Suínos,
engenheiro agrônomo An
selmo-Antonio Hess, o obje
tivo da solicitação "e de co

laboração na solução dos

grandes problemas que afli
gem a suinocultura nacio
nal",

francisco será aprofundado

o porto passará a suportar navios que tenham calado de 33 pé,s.

São Francisco do Sul (Correspondente) - O porto
de São Francisco-do Sul, que há mais de dois anos

está necessitando de uma limpeza pela pouca pro
fundidade das águas, passará por uma raspagem

geral apartir dos próximos dias, no momento em

que for expedida autorização pelo Departamento de

Portos e Costa,
Há mais de dois anos - como disse o capitão

Adalto - da Capitania dos Portos - todos que
estão ligados ao funcionamento do Porto de São'

Francisco reclamam o trabalho de uma draga para
este serviço e ontem, por volta das II horas, a draga
"Rio de Janeiro" chegou aquele porto vinda de Ita- .

jaí e fará o trabalho em 25 meses, aprofundando o
fundo ao porto para dez metros, desde o canal de

acesso ao porto até a área de evolução dos' navios.

Segundo o capitão Adalto isto vai permitir que
até os grandes navios que normalmente se dirigem
aos portos de Rio Grande e Paranaguá atraquem em

São Francisco, mesmo que tenham um calado de 33

pés, Hoje o máximo que o porto de São Francisco,
suporta são navios com calados de 20 ou no máximo

22 pés de profundidade. Sendo assim, o grande
benefício da dragagem do Porto ficará com os nego-

ciantes da região de Joinville que até agora estão

pagando-muito caro por fretes até o Porto de Para

naguá.
,

A draga "Rio de Janeiro", pertence à Companhia
Brasileira de Dragagem (CBD), trabalhou os últi

mos 10 meses em Itajaí na limpeza do porto e che

gou à São Francisco para um trabalho que levará no

mínimo 25 meses para retirar entre areia e lodo um

volume de 2 milhões e 450 mil metros cúbicos, Todo'

o fundo do mar na região do porto terá a partir deste
serviço uma profundidade de lürnetros, suficiente

para a chegada de navios com mais de 100 mil

toneladas, principalmente os graneleiros,

Hoje a profundidade do porto varia muito desde

o canal até a área de evolução, onde algumas regiões
tem profundidade de 18 metros e outras de até

quatro metros, O comandante da draga, Fern�do
Zanini, do Rio de Janeiro. acredita que nos prãxi
mos dias será dada a autorização pelo Departa
mento de Portos para o início do serviço e tudo será

iniciado imediatamente porque toda tripulação está

preparada, inclusive a "Rio de Janeiro" toda Iubrifi
cada para a retirada dos excessos.
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Catarina

Ammvi discute problemas e

pot"ncialidades dos
municípios da, região,

Blumenau ( Sucursal) - Sob a presidência
de Hen-ry Paul, prefeito di Timbó, estarao

reunidos extraor,dinariamente hoje, com iní-,
cjQ

previsto para às 8 horas, os prefeitos que inte
gram a Associação dos municípios do Médio
Vale do Itajaí-AMMVI, com a participação
de técnicos dp Ceag- Centro de Assistência
Gerencial de Santa Catarina, ocasião em que
serão debatidos os problemas e potencialida
des de desenvolvimento dos municípios de
Santa Catarina, especialrnente os da micro
região,

. Com esta finalidade e das informações ob
tidas dos prefeitos municipais o Ceag-SC, ela
borará um trabalho intitulado "Análise da Es
trutura Econômica de Santa Catarina", que é
de interesse direito das instituições voltadas
ao desenvolvimento econômico como o

Centro Brasileiro de Apoio a Pequeria e

Média Empresa � Cebrae, órgão vinculado ao

Banco Nacional de Desenvolvimento Econô
mico � BNDE e a Secretaria de Planejamento
da Presidência da República; a Secretaria da
Industria e Comércio do Estado; o Conselho

No auditório da Secretaria da Educação e

Cultura, será aberto amanhã às 20 horas, o I
Seminário Estadual de Informações Estatísti
cas da Educação e Cultura. A solenidade será

presidida pelo governador K�nder Reis e con

tará com a presença do secretário Mário César
Moraes, da Educação e Cultura e do diretor
do Serviço de Estatística da Educação e Cul
tura do MEC, Raul Romero de Oliveira,

Durante três dias, diretores da SECe repre
sentantes da Fundação Catari nense de Ed uca
ção Especial, Fundação Catarinense do Tra
balho, I nstituto Técnico de Economia e Plane
jarnento, Fundação Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística, Universidade Federal
de Santa Catarina e Universidade para o De
senvolvimento do Estado de Santa Catarina
vão discutir assuntos relacionados com as In
formações Estatísticas da' Educação e Cul-

2.400,00
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de Desenvolvimento do Extremo Sul-Codesul;
a Companhia de Desenvolvimento do Estado
de Santa Catarina - Codesc; O Programa Es
pecial de Apoio à Capitalização de Empresas
-Procape; o Banco Regional .le Desenvolvi
mento do Extremo Sul-BRDE; O 'Banco de

'

Desenvolvimento do Estado de Santa Cata
rina SIA - Badesc e o Banco, do Estado g�
Santa Catarina SIA-BESC, órgãos que estão

patrocinando a sua realização.

O objetivo é o de identificar as perspectivas
da economia do nosso Estado, especialmente'
de nossa micro-região, o que será feito através
da consideração de dois elementos' básicos:
projeção das tendências observadas pelos
dados disponíveis e identificação de novas

oportunidades de investimento, que dificil
mente seriam ativadas sem a indução e efetivo
apoio dos setores públicos, Segundo o secre

tário da AMMVI, Eloi Fachini, "esta identifi
CaÇa0 é de fundamental importância, pois ser
virá de subsídio à Codesc para formalização
da política de financiamentos da futura gestão
g_overnamentál em nOS60 Estado".

tura.
,

Na solenidade de abertura haverá o pro
nunciamento do governador Konder Reis, do
secretário Mário Moraes e a palestra do dire
tor do MEC, Lauro de Barros Filho, abor
dãndo o tema "O Sisterna de Informações
Educacionais - implicações e generalida
des'.'.

No dia 12, a partir das 8h30min, Lauro de
Barros Filho proferirá a palestra "A proble
mática das Informações Educacionais sobre

abordagem sistêrnica".
Às IOh30min, será feita uma exposição

sobre "O Sistema de Informações Estatísticos
Educacionais da SEC, e no dia 13. às 8 horas,
uma exposição sobre "A importância e Com
plexidade Técnica do Plano' Diretor de I nfor

mações", e ainda, às IOh30min. a exposição
sobre "O Plano Diretor de Informações jía
Secretaria da Educação e Cultura".

.'
'
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Câmara vai

discutir

instalação
de casa e

museu em

Biguaçu

SEC abre amanhã seminário
de informação estatística

• Jl

otn .-, ", ,
4Ú� f' 01'

I

A Câmara dos vereadores de
Biguaçu está convocando
uma Assembléia Geral Ex
traordinária para o dia 17 do

.

corrente, às 20 horas, no

Clube 17 de MaIO, para a qual
estão sendo convidadas as au
toridades e lideranças locais,
bem como o público em geral.
Na oportunidade, o Sr.

Antônio Augusto Nóbrega
Fontes, da Unidade Opera
cional de Assuntos Culturais
da Secretaria da Educação e

Cultura exporá os planos para
a i nstalação da "Casa dos
Açores - Museu de Etnogra
fia", que se instalará no con
junto arquitetônico de São

Miguel.
Nóbrega Fontes fez um es

tudo do folclore e participou
de inúmeros congressos, in
clusive no exterior. No Rio de
Janeiro fundou e foi o pri-,
meiro presidente do Clube dos

Amigos do Folclore.
O Museu de Cerâmica Po-

-

pular de Barcelos (Portugal)
possui uma sala com seu nome

por ter recebido dele uma co

leção' de cerâmica popular
brasileira e o Instituto Femi
nino da Bahia .mantérn o ga
.binete Nóbrega Fontes de Es
tudos de Folclore,

A convite do Governador
do Estado veio para Floria

nópolis, integrando a Secreta
ria do Governo na Divisão de
Assuntos Culturais. Com a

compactação das Secretarias
foi nomeado Diretor da U ni
dade Operacional de Assun
tos Culturais da Secretaria da

Educação e Cultura, onde
atuou até ser designado para
dar continuidade ao trabalho
de instalação não só do pâr
que como da "Casa jJg� Aço
res -:-,Museu Etnográfico", a

ser inaugurado ainda no Go
verno Konder Reis:

A PEDIDO

ARENA

PARA DEPUTADO
ESTADUAL

Artemio Paludo
1210

Experiência
tradição em

agropecuária

Atasc programa encontro
.

.

.. ,.
.

nacíonal'a ser realizado">
Camboriü.neste mês"em

o encontro será realizado no

período de 20 a 22 deste m:s
no Colégio Agrícola de Camboriú.

Nele se pretende elaborar o

projeto final para a regulamentação
dlJ profissão de técnico agrícola.

Chapecó ( Sucursal) - A Associação dos
Técnicos Agrícolas de Santa Catarina -

,

ATASC - divulgou ontem a programação ofi
cial do Primeiro Encontro Nacional de Dire
tores de Associações Similares que ocorrerá
no Colégio Agrícola de Camboriú, nos dias

20, 21 e 22 deste mês,

, Na sexta-feira, às 13h30min os participan
tes serão identificados para o início dos traba
lhos de elaboração do projeto de regulamen
tação profissional da çlasse. Às 20 horas ha
verá um debate informal sobre a atuação das

associações nos diversos estados da Federa
ção.

de palestra técnica às 10 horas. A constituição
oficial do Núcleo Regional dos Técnicos Agrí
colas do Baixo Vale do Itajaí ( li horas) e

almoço -de confraternização com encerra

mento do primeiro encontro nacionalde 'diri
gentes de Associações de Técnicos Agrícolas,
serão os' dois últimos compromissos dos en

contristas .

Hugo Matias Biehl, presidente da ATASC,
qualificou de importante e urgente o encontro
de Carnboriú.

"Porque precisamos elaborar o projeto fi nal
de nossa regulamentação e enviar para o con

,gresso nacional aprovar".
No início de setembro,' Biehl participou de

um encontro em São Paulo, onde a principal
preocupação foi a regulamentação da profis
são, mas a ausência da maioria dos líderes ela
classe impediu uma tomada de posição ..
Agora, com 0 encontro de Caniboriú e a pre
sença de t�.QS os dir:ig�J1tes de associações de
técnicos agrícoia$,. elee$pe[(l.catali.ilar todas as
aspirações .da categoria para elaborar' o pro
jeto de lei que, realmente traduza os interesses
'da classe.

'

.

< .�:
<

,

'

No sábado, os trabalhos reiniciarão às S
horas e no início da tarde será apreciado e

votado o projeto final de regulamentação. As
16 horas os dirigentes classistas debaterão os

principais problemas da classe e à noite, ha
verá uma programação social.

Uma reunião entre a diretoria e núcleos
regionais da Associação dos Técnicos Agríco
las de Santa Catarina assinalará a retomada
dos trabalhos no domingo, às 8 horas, seguido

Senar promoverá treinamento
de 35 mil produtores rurais

r

de diversas ocupações
A informação foi dada ontem pelo
coordenador da Acaresc, Elias
lacovski. O projeto recebeu

propostas para ser reformulado.

O Projeto de Capacitação de Mão-de-Obra depois desenvolver o trabalho, atendendo
Rural em Santa Catarina, mantido pelo Senar assim suas reais necessidades. "Dentro deste
- Serviço Nacional de Formação Profissional pensamento" diz ele, "o programa de mão-

Rural, em convênio com a ACARESC, vai de-obra rural prevê levantar ,a ocupação do.

promover este ano o treinamento de 35.618 produtor e a partir da ocupação estabelecer o

produtores rurais, segundo informações do conteúdo programático, quer dizer, o' pro-
coordenador da Acaresc Elias lacovski. Este grama de treinamento ou programa de assis-

. treinamento, será realizado para produtores tência. técnica, também baseado na necessi-
de diversas ocupações, como milho, soja, ar- dade do público a ser trabalhado".
roz, feijão, fruticultura, horticultur� �q_vino- "
cultura de corte e leite, mandioca e cana-de- Falou ainda EliasIacovski, q�€"O objetivo
açúcar. geral do PNCMOR "é capacitar a 'mão-d�-

Neste sentido, esteve em Florianópolis o obra do setor primário, formada por peque-
diretor de Coordenação Regional de Progra- nos e médios produtores, trabalhadores e j0-
mas do Senar, em Brasília, Eustáqui Ferreira vens' rurais, bem como dirigentes e trabalhà-'
dos Santos, que veio verificar o andamento do dores de Cooperativas agropecuárias". Exph-
projeto e propor reformulações na sistemática cou ainda que esta capacitação visa o aumento
de acompanhamento de controle. da produção e produtividade e a consequente
Segundo explicou Elias lacovsk i, o melhoria'donívelsóCic;>-econômi.codohomem

, "PNCMOR - Projeto Nacional de Capacita- do campo e sua família.
ção de Mão-de-Obra RuràL está em seu ter- Quanto a área de atuação do projeto em
ceiro ano de trabalho e perfeitamente inte- ,Santa Catarina" estende-se a praticamente
grado à ação da Extensão Rural no estado todo o estado. Dos 197 municípios existentes,
através do PIPMO- Programa Intensivo de 194 são contemplados com o projeto. De maio
Preparação de Mão-de-Obra, que representa :te 77 a abril deste ano, o projeto treinou'
o SENAR em Santa Catarina". Disse, ainda, 29.943 produtores rurais em Santa Catarina,
que a estratégia de ação da ACARESC preco- num total de 57.706 horas de treinamento. O
niza levantãr a situação da comunidade rural número médio de treinandos por semana foi
através do diálogo com os produtores para de 14,3 participantes.

Iluminação é ·tema de palestra
• "Iluminação Pública, Sua Aplicação Prá- às 17h30, no auditório da Celesc.
tica e Vantagens Sociológicas" é o tema da

palestra que Waldernar Rocha Tavares, Dire
tor Presidente da empresa Tama Comercial e
Técnica Materiais Elétricos Ltda, com sede
em Porto Alegre, proferirá depois de amanhã

-o conferencista abordará todos os proble
mas ligados à iluminação pública das cidades,
suas implicações de ordem técnica eseus refle
xos sobre o bem estar social' das comunidades,

Jornalista'

lànça'r��_s�)l,
seg���
livro ainda

este alio'

Blumenau ( Sucursal) _ 01
diretor da Fundação Casa Dr.
Blumenau, jornalista JOsé
Gonçalves, após ter publicada
a obra "Ele Sobreviveu", nar
rando os fatos e 'peripécias do
soldado Alfred durante a II
guerra mundial e cujos exem

plares estão quase esgotados,'
lançará, ainda este ano, o seu

segundo livro.
A obra, sob o título de <

"Dico", é um romance, ba"
seado em fatos verídicos sobre
a vida de um jovem sertanejo,
nascido nos sertões de llse. A
editora será a Lunardelli, de
Florianópolis, que concluiu a

impressão, estando o livro na
fase da elaboração da capa,
em quatro cores e plastifi
cada.

Por outro lado, José Gon
çalves anunciou que, numa

edição' associada da Livraria
Lunardelli e Fundação "Casa
Dr. Blumenau", será lançado
até o final doano uma antolo
gia de dez contos de represen
tantes da nova geração da lite
ratura blumenauense . A dire
ção da Fundação, pensa, in
clusive, em lançar a cada ano,
um livro de dez contos dos
mesmos autores e 'de outros

que poderão vir a ser selecio-:
nados. A Lunardelli já acer-

'

tou todos Os detalhes junto a

diretoria da Fundação Casa
Dr. Blumenau para o lança
mento da antologia, cujos
originais já estão em fase de'
composição.

Laguna ganba

quadro a óleo
sobre

,Anita
Gár iba ldi
f,

i �

Opresídente do Tribunal de ,

Contas do Estado, conss

Iheiro Nilton José Cherem, .

entregou ontem à tarde, ao

prefeito de Laguna, Márip·
José Remor, uma cópia do

'

quadro a óleo "La Morte de
Anita Garibaldi ", cujo origi
nal se encontra no Museu Dei

Risorgimento I talia no em

Florença, na Itália,
A obrado artista FFabbi, ,l

foi enviada ao Conselheiro
I

Nilton cherem, para ser m-

cluida , no acervo do ,i
Museu de Anita Garibaldi,
em Laguna, pelo antiquár,io ,

José Claudino Nobrega, cata
rinense natural de São José,
radicado há muitos anos em

São Pa"-ulo.
Estiveram presentes .ao ato.

de entrega, o .diretor do
Museu de Anita Garibaldi,
Manoel América de Barros e

o secretário da Educação,
Saúde e Promoção Social da
Prefeitura de Laguna, José
Paulo Arantes.

TEATRO ALVARO DE CARVALHO
16 de outubro de 1978 - 21,00 horas

(sequnda-teira)
MIGUEL PROENÇA - piano

Concerto de encerramento da V Temporada
Ingressos - Cr$ 80,00 e Cr$ 40,00 (estudante)
à venda na JANE MODAS (em frente ao Cirie São José) e

Tecidos TuffiAmin, à rua Felipe Schmidt, 22 (Calçadão)
Promoção - Pró Música de Florianópolis '

MEC/FUNARTE/lnstituto Nacional de Música
Secretaria da Educação e Cultura;lUNAC
Colaboração - Jornal "O ESTADO"

CORRETORES
EXPERIENTES
Para completar seu quadro de correto

res, a Ciesa está admitindo pessoal com
boa experiência em vendas,
Maiores informações serão prestadas

pessoalmente, na sede da Ciesa, sobre
loja do Edifício Apolo, na rua Tenentes,
Silvei ra.

. , , .
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Em melo aos "escombros deixados pelos comba.«;8 em Beirute, um garoto
... libanês -recolhe cartuchos�e armas u�dos para compor s�a recreação.,,,

.Beirute: dois dias
'ragil trégua.

".'

'.,;
.'.

'}'
. ·-.t:;:..·: ....

alimentos 'e água;'(f'procurar
familiares com QSquaísperde
ram contato Ou simplesmente
aproveitar o sol apÓs 10 dias e
noites de permanência nós

sótãos.
A grande maioria dos 600

mi1 cristãos residentes no leste
.
de Beiiut� abandonou o setor'

'

desde que ocorreram Os últi
mos choques, no dia 27 de se

tembro. Há quadras inteiras
desertas.

.

Enquanto se
.

,.-mantém em geral, pelo se-
'

�;g�ndo dia, a frágil trégua
{'entre sírios e libaneses crist

�j .ãos, o 'Presidente Elias Sàrkis
"(:iniciouum giro por países do

� 'mundo árabe com objetivo de

conseguir apoio para uma

�\ ;nQva 'fórmula de pa:z;.
.

\ Sarkisdecidiu efetuar o giro
,oi )após três dias de prolongadas
: ;:c()!1versações em Damasco
Icomo Presidente Sírio, Hafez
1'- .

I

� t .

Assad, 'para solucionar a ex

plosiva situação existente no

Líbano. Assad disse aos re

pórteres que Sarkis procuraria
conseguir o apoio árabe para'
as "propostas que acertamos e

.

logo depois retornará a Da
masco para dar-lhes o toque
final".
Entretanto, Um porta-voz

cristão direitista acusou as

forças sírias de manter um ri

goroso "sírio alimentício"

sobre a área cristã, írnpe
dindo a entrada dos' veículos
que levavam abastecimentos,
de qualquer direção.
A emissora cristã "Voz do

Líbano" acuso.u as tropas sí
rias de ter violado a trégua -

iniciada após ter o conselho de
.segurança das Nações Unidas
aprovado uma resolução em

tal sentido � com o bornbar-.
deio da estrada costeira ao

norte do setor cristão de Bei-

rute.

A rádio não mencionou vi
timas em consequência dó

.

bombardeio denunciado, mas
• disse que ontem de madru
gada morreram sete pessoas e

outras 17 foram feridas por
franco-atiradores sírios. A
«naior parte dos disparos
dos franco-atiradores, disse,
foram dirigidos contra o trân
sito da ponte Karantina, nos
subúrbios norte-orientais do

setor cristão de Beirute.
Antes da transmíssão-dírer

tistà, os repórteres puderam.
observar automóveis que cru-

'

zavam entre os setores mu

çulmanos e cristão dacapital.:
sem inconvenientes. Também
foram vistos Vários veículos
que entravam no Setor cristão
através de uma das três pontes
que se comunicam com o

norte, controlados pelos sí
nos.

A polícia de Beirute disse

que desde o início da trégua
foram 'tirados dos 'escombros
dos 'edifícios do setor cristão
os corpos de 68 libaneses,
O ex-presidente Camille

Chamoun; chefe 'absoluto da
frente direitista, disse aos re

pórteres, enquanto visitava o

bairro de Ashrafieh, que se os

sírios aproveitassem a' trégua..
para reabastecer suas unida-

.

des no Líbano" os milicianos

disparariam contra os com

boios.
Posteriormente a rádio

cristã direitista disse que::um�
caravana de caminhões mili-"
tares sírios se dingill para Bei
rute" pela estrada principal,
que conduz a Damasco.
Os civis que restam no setor

cristão aproveitaram o se

gundo dia de trégua para co

locar em ordem suas casas

danificadas, tentar conseguir

Israel e Egito retornam aos
EUApara ratificar seus acordos
., '.

, .

I -'

<,

-.

Te} Aviv _: Israel e Egito
� têm muitos detalhes a discutir
(�adtes de' pô'êlêt�ssinaruM'tra
,

"

> tado de paz,'disse o l\1inlstro
�de Defesa, Ezer Weizrnan,

I •

•

I � antes de partir para Washing-
Lton onde com o ministro de
r "relações exteriores, Moshe

� Dayan, participará nas nego-
ciações com os egípcios ..

"Temos muita experiência
na guerra, mas 'é a primeira
vez' quê enfrentamos um tra
'tado de paz", disse Weizrnan
. aos repórteres no aeroporto
'Ben Gurion. "Temos muitos
:,detalhes ... (a tratar) sobre a

�essência da boa vizinhança",
.adiantou.

.

,

O secretário norte

;americano 'de Estado, Cyrus
::Vance, deverá' inaugurar na

;'qUinta-feira .as. negociações

israelense Menahem Begin, .primeiro aniversário da visita
juntamente com o presidente a Jerusalém de Sadat, ponto
Cárter, assentaram as�bases;,)'�de partida para a�'Aégociações
no mês passado, ê�tamp - de paz..
David, de um tratado de paz :"Weizman disse que' prova-
para por fim as hostilidades velmente as conversações de
entre ambos os países, estabe- Washington durarão cerca de
lecer relações diplomáticas e duas semanas éque se poderia'
dar a Israel garantias de segu- ter uma idéia mais clara após
rança em troca da retirada da os primeiros dias. Acentuou
península do Sinai. Também que possivelmente retornará
esboçaram as linhas de um junto com Dayan a Israel para
acordo de paz entre Israel e informar a Begin e receber
todos os seus inimigos. árabes, novas instruções durante as

mas-os outros' governos ára- negociações.
bes rejeitaram tais linhas, Além da. programação da

Begin e Sadat concordaram' retirada do Sinai, os negocia-
em formalizar um acordo de dores ultimarão os detallíes

em Washington e uma porta- cipa que as negociações deve-
'voz do Departamento de Es- rão durar duas ou três serna-
'tado Oiss� que altos füncíoná--' ! nás,"

,
", ,I, ,,", ""':-:> � ...

Enquanto isso, a oposição
às negociações isoladas de
Sadat com Israel motivou
uma aprovimação da Síria e

Iraque quando a Síria anun
ciou que estará presente a con
ferência de cúpula organizada
pelo governo iraqueano em

Bagdá, no dia primeiro de no-.
vembro, para projetar uma es
tratégia destinada a sabotar os
acordos de Camp David ..

rios norte-americanos "darã-o
assistência permanente as

conversações" .

O jornal "Washington Star"
disse, segundá fontes oficiais,
que o presidente Jimmy Car-'
ter deverá abrir pessoalmente
as conversações numa teunião
com as três delegações na

C-asa Branca. As negociações'
serão realizadas depois na

"Blair House", a residência de
convidados presidenciais si
tuada na avenida Pennsylva
nia, em frente à Casa Branca.
O chefe da delegação egíp

cia, o ministro de Defesa,
Karrial Hassan Ali, disse no

Cairo que leva a Washington
um projeto de tratado e ante-

O presidente egípcio,
Anwar Sadat, reuniu-se
ontem durante uma hora com

Ali. e outros membros da dele
gação de seu país as conversa
ções e analisou a programa
'ção da retirada em duas eta

pas das forças israelenses da.·

península do Sinai, proposta
pelo Egito,

CONVERSAÇÕES
As COnversações de Was

hington se concentrarão sobre
a programação da retirada e

.

as zonas de demarcação onde
se acantonarão no Sinai as

forças israleneses, egípcias e

das Nações Unidas em cada

etapa da retirada.
'Sadat e o primeiro ministro

A Síria e Ó Iraque mantive
ram uma controvérsia sobre a

intervenção síria no Líbano e

o aproveitamento pela -Síria
das águas do rio Eufrates. O

Iraque não assistiu as duas
conferências de cúpula ante

riores, de oposição a Sadat,
porque eram justamente lide
radas pela Síria.

;,

-

paz em três meses, para o dia
17 de dezembro, mas assegu
raram que se anteciparão a

esse prazo. Seu objetivo pode
ser o dia 19 de novembro, o

sobre o governo palestino au

t5nomo que administrará a

margem ocidental do rio Jor
dão e a Faixa de Gaza durante
'Os próximos cinco anos.

Dayan: vai a Washington

com a missão de ouvir.

Argentina assistea mobilização do Chile
Buenos Aires - Fonte oficial disse que a Argentina não prensa chilena".

protestou, até agora, contra os preparativosmilitares do Chile Recentemente, a imprensa argentina deu amplo destaque
no Sul do País, nem tampouco pelas declarações de funcioná- sobre virtuais manobras bélicas que estariam se processando
rios chilenos que vem afetando acordos firmados pelas duas tanto na região austral como em zonas fronteiras. ao pé da

. nações sobre o conflito limítrofe à região austral. Cordilheira dos Andes, por parte dos argentinos.
'

A informação argentina, dada por um funcionário que pediu E,m Mendoza, segundo comunicado' oficial da semana pas
para não ser identificado, foi feita através da agência oficial sada, teve início a apresentação de oficiais em férias, o mesmc

"Telarn" e estão nas 'págiras dos jornais de Buenos Aires. acontecendo com pessoal subalterno, até quarta-feira. Houve
Por sua vez, o chanceler Oscar A. Montes, em declarações destaque também para o envio de uma força de tanques "Sher

publicadas pelo jornal "Los Princípios", da província de Cór- rnan" de 33 toneladas para um lugar não revelado ao Sul da
doba, disse: "É nosso desejo que a Argentina e o Chile solucio- Argentina, além de outras medidas vinc.uladas à questão com o

nem seus problemas em negociações ainda em andamento". Chile.

E acrescentou: "Em cumprimento ao acordo e cláusulas que Dia 13 deste mês se. reunirá em Santiago a comissão mista

regem a ata de Puerto Montt, o governo argentino destacou, ao "número 2" para dar seguimento 'às negociações encerradas

curso das negociações, uma grande preocupação, seriedade e semana passada em Buenos Aires, .quando foram anunciadas

firme resolução buscando um acordo envolvendo os cinco "substanciais progressos". Dez dias depois, ainda em Santiago,
temas 'que estão na ata". uma nova rodada de negociações será .promovida, e a 2 de

Meios bem informados interpretaram essas declarações novembro a comissão deverá ter pronta as propostas com solu-
.

como uma resposta às declarações do ex-chanceler do Chile, ções "globais" para encaminhar a ambos os governos.
Julio Phillipi, de que os chilenos "não declarariam guerra, já Não se informou, com detalhes, quais foram os progressos

que estão de posse de todas as terras e mares territoriais, como obtidos, porém o funcionãrio.não identificado citado pela "Te
legítimos donos". Tais declarações foram distribuídas também' Iam" asseverou que há-um princípio sobre o qual não há discus

pela 7"Telam", que afirmou terem as mesmas causado "assobro" 'são possível: "O Chile no Pacífico e a Argentina no Atlântico".
nos círculos diplomáticos. .

MAIS CONFLITO

A citada fonte argentina pela "Telarn" frisou que "o p-rocedi- A separação oceânica tem sido uma constante nas relações
menta argentino está baseado em princípios de boa fé e leal- entre os dois países e está vigente nos tratados firmados desde o

dade, sendo fruto de nenhuma classe de interferência, sempre fim do século passado e começo deste, e atualmente representa
seguindo caminhos adequados. Esta linha de conduta, os dele- um dos fatores de irritação por parte do governo argentino, que
gados argentinos fizeram sempre questão de respeitar desde que se recusa a aceitar o laudo arbitral do ano passado que deu ao

foi colocado em prática o princípio da não intervenção em Chile a jurisdição sobre três ilhas do Canal de Beagle.
assuntos internos dos estados".

'

A Argentina declarou que não aceita o laudo arbitral, que os

PREPARATlVOS MILlTARES chilenos haviam aceito de pronto.
"E'sse princípio - sustenta o informe da agência - é um dos Por outro lado, � jornal "EJ' Clarin" dá destaque às declara-

sustentáculos da política externa argentina e poderia bloquear a ções atribuídas ao chanceler chileno Hernarn Cubillos 9ue teria

liberdade de ação do governo de Santiago, se não fosse obser- _dito que convidaria a Argentina a apelar para orna corte inter

vado em consonância com o espírito que. rege sua conduta. Não nacional em Haya para se submeter a umjulgamento. De forma
existe protesto até agora sobre as manobras militares realizadas reiterada a Argentina tem repetido que não aceitaria tal pro
ao Sul do Chile nem pelas,declarações de funcionários afetando posta.
acordos firmados por ambos os países', nem tampouco a de "Cubillos, como as demais autoridades chilenas sabem, pela
mudar a linha negociadora e pacifista que vem sendo adotada, insistência nesse rema, faz coro a tantos outros que pensam o

por causa do noticiário" algumas vezes inarnistosos, da' im- mesmo-na diplomacia chilena", diz o "Clarin".

'tA idéia de que
. .

o câncer é' incurável
precisa mudJlr"

,
.

sido abordada enfatica

mente pelo congresso.
Veronesi, aprofundando

este aspecto, reconheceu que
I em sua origem, a palavra
câncer, que significa "caran
guejo", não dá uma imagem
benévola da enfermidade.

.

"É. uma palavra' símbolo
que conduz o pensamento
ao conceito de morte e o pú
blico foge dela como da

'morte, preferindo não

enfrentá-Ia, Como disse an

tes, serão necessários muitos

anos para ensinar ao público
'que a palavra descreve uma

enfermidade que pode' ser
grave, mas que pode ser cu-

jornais, emissoras de rádio e

televisão, mas também ou

tros aspectos da cultura,
como-as telenovelas e os fil

mes, nos quais o câncer é

símbolo de situações mor

tais", disse Veronesi, no de

correr de uma entrevista no

XII Congresso lriternacio

nal do Câncer, que se desen

volve aqui com a participa
ção de quase oito mil espe-.
cialistas do mundo inteiro.

Ó cientista italiano assina

lou que os aspectos psicoló
gicos do câncer, "que pode
mos resumir no' medo e no

fatalismo, estão justificados
por dois mil anos de histó

ria, em que ª" enfermidade
era incurável. Precisaremos
de muitos anos para nos Ii- '.

vrarrnos desta penosa
idéia".
A ação psicológica, ten-

\

dente a erradicar o .ternor

que desperta asimples men

ção da' palavra câncer, tem

mundo, o que é o câncer
como se pode encarar a de

fesa ante esse mal.

Enquanto às atividades

do instituto, assinalou que
este tem no mundo três

grandes linhas de pesquisa,
cada uma com métodos e ob

jetivos diferentes.
"A primeira dela é elimi- .

nar todos os fatores cancerí

genos ambientais nos locais

de trabalho, nos alimentos e

no modo de vida. De tudo

isto, serão colhidos os frutos
dentro de alguns anos",
afirmou. "A segunda é estu

dar os mecanismos 'biológi
cos das transformações dos

tumores e as reações' imuno- .

lógicas do organismo. O de

senvoleirnento desta linha,
evidentemente, caminha

passo a passo com o pro

gresso científico. A pesquisa
de novos farmacos antican

cerosos é a terceira linha",

Buenos Aires - O novo

presidente da União Inter:
nacional contra o Câncer -

UICC -, Humberto Vera

nesi, da Itália, propôs modi
ficar a conduta psicológica
do público ante o câncer

através de uma ampla ação
educativa, como uma das

formas de melhorar a pre
venção e assistência do

doente.
Veronesi é diretor dolns

.

tituto do Câncer de Milão,
considerado como um dos
mais importantes do

mundo, e tem em seu currí
culo a descoberta da

,"Adrianicina"; o farmaco
.': •

considerado atualmente
mais poderoso na luta

contra o mal.
"Para modificar a' con

duta psicológica do público
ante o câncer, énecessária

.

urna ação educativa e cul-
tural global, que envolve
não somente a escalá, os

,
.

. -

rada e não é diferente de ou-

tras, igualmente graves",
acentuou Veronesi.

.

Veronesi disse que neste

sentido a UIC� tem um pro"
grama integral para ensinar

desde os bancos da escola de

primeiro grau:, em. todo o concluiu Veronesi.

'J"r,
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Esta cena deverá se repetir .dentro de 10 dias

papa, Outros, como Confa
lónieri, afirmam que o novo

papa deverá ser um homem
com conhecimento. dos as

suntos mundiais e da diplo
macia, assim como um .sa

cerdote de vocação funda
mentalmente pastoral, qua
lidade do último pontífice,

Os "cardeais pastorais",
'aqueles com longo serviço
como bispos, como João

Paulo-I. mais frequente
mente mencionados como

possíveis candidatos papais
são Salvatore Pappalardo,
de Palermo, Giuseppe Siri,
de Gênova, e Corrado Ursi,
de Nápoles,

Entre aqueles nomes as

sociados a cúria estão os dos
cardeais italianos Sergio
Pignedoli , Sebastião Bag
gio, Pericle Felici e, Paolo
Bert ol i, além do francês
Jean Villot. Confalonieri
tem 85 anos e não pode par
ticipar do conclave por
causa de sua idade, assim
como outros 15 cardeais.

Entretanto, o jornal "La
Siampa". de Turim. informa
que a congregação de car

deais solicitou a cúria maio
res iníormáçõcsvsobre a

morte de João Paulo I. LJm

porta-voz do Vaticano, re

verendo Rorneo Panciroli,
disse nadasaber sobre tal so
licitação c acrescentou que
foi emitido um atestado de
óbito assinado por dois mé

dicos. O Vaticano disse que
o Papa João Paulo,' de 65

. anos. morreu de um ataque
agudo do, coração.'· Não
houve uma declaração inde

pendente dos médicos do

papa.

Domingo será o primeiro dia c!a
votação que elegerá o novo pap�
CIdade do Vaticano - A

primeira votação para eleger
o sucessor do papa João
Paulo I será realizada no

próximo domingo, segundo
anunciou o Vaticano, O de
cano do Colégio de Car
deais, refletindo um senti
mento generalizado, prog
nosticou que o processo da
eÍeição será rápido � S1111-
pies.
A congregação de car

deais; que governa a igreja
no período entre um papa e

outro, decidiu que os III

purpurados em condições de
votar concelebrarão missa
no sábado: antes do con

crave. A cerimônia será rea

lizada na basílica de São
Pedro a partir das 12 horas
� hora do Brasil- e nela se

pedirá ao Espírito Santo que
.

os assista na escolha do novo

pontjfice.
'

As Ph30min - hora do
: Brasil.� do mesmo dia, os

prjncipes da igreja formarão
: uma procissão e se encami

nharão em fila para a capela
Sistina. na câmara cujos
murais exibem o esplendor
renascentista e na qual se en
cerrarão até que a igreja
tenha um novq chefe secu

laf<'Na manhã seguinte co

meçará. a votação.
O processo do conclave

será semelhante em grande
parte ao que em agosto úl
timo elegeu Albino Luciani.

.humilde filho de LIIll operá
rio dos alpes italianos. O

papa João Pau'lo. o número
263 do catolicismo e líder de
700 .milhóes de fiéis, morreu

�de �II�l ataque cardíaco. rei-

,

,

Moscou .: O presidente soviético Leonid I. Brejnev reuniu-se
no Kremlin com o. chefe _do Partido Comu
nista Italiano, Enr/co Berlinguer, anunciou 'a agência oficial
Tass. ,

Acrescentou a Tass que foram analisados acontecimentos
nacionais e internacionais desde a última reunião entre os dois
há um ano.

•

",.::

;,,�:
es�.
cap;
A,
-Os pi: .�.

daçararn éhiiç'ó
mio.. dsAlmatr
homdÍs, . .iõ1tio§
com os .assaltái'Ít
A policia enc

margem·.i:k'uima,
As v:itirrias fora

tido TúibaJl1ista T
Juvenil,
A agência de ti

.

único sobrevivente,
de direita,' '.', (.

Ignora-se a razã
'

alvo do ataque çlj_
dos terroristas d�

Já morreram [TI
na gtie:i;rapofití.t;à

;;�;;;:::,i�;t:1:,; qu�i§'três 'esfud;ôtes
adolescentes, enquanto�;ze»a;s;Jle o�tt;l!.'S.,�c&"am feridas em-con
s�quênc_ia �os dtsnirbfo�'�êél:\'oques ife:��#iféstimtes com a polí-,
�la, nas ultimas 24 horas, e�m l(holTall):)lt�;AglI?I.e ,Arak, segundo,informam os jornais dlf�_i�r'Ettala "l:!H:>�1<à)!':h:an".. .,-.,., ,.
Em o�qas·�id'(ldes<ta��ócolT. ;.qU:�ifcompresrdfl!doda greve. nacional que afetou quase ti) s"miiüstérios do' Co-

vemo, com exceção do gabinete do primeiro ministro, da cone
imperial e do Ministério de Relàções Exteriores,
A greve nacional é por melhores salários e começou na semana

'passada, depois que empregados de telecomunicações e dos ban
cos estatais obtiveram aumentode cem-por cento sobre seus ven-ru, <

cimentos mensais. � '�-" -.. " . -
.

','
Apa_ralisação, em seu décimo dia, tinha se limitado até agora a

um setor.de funcionários civis, onde atuam 30,000 pessoas da
enorme Siderúrgica estatal de origem soviética, situada em Isfa
han. Ontem, porém.aderiram ao movimento, centenas demilhares
de trabalhadores, estudantes e maestros, todos protestando contra
os baixos salários e também contra a falta de facilidades Para a

moradia, deficiente serviço médico e alto preço das passagens de
ônibus,

.

•
Cairo - As' facções opostas ao regime marxista do Yemen do Sul
·formarão um. governo e' um parlamento no exílio. disse Abdul Qawi
Makawi, membro destacado da oposição. segundo informou a agência
de notícias do Oriente Médio .

. O governo.e o parlamento de oposição serão integrados por pessoas
que vivem no Yemen do Sul e por outras que se encontram exiladas, disse
Makawi, Os nomes dos rebeldes sut-yemerutas ficarão em segredo,
porque alguns ocupam "postos importantes" no regime marxista, ale
gou o político, A formação do governo no exílio será anunciada dentro
de um mês, ressaltou Makawi. O dirigente sul-yerrrenita foi exilado ao
Cairo depois que sua facção sofreu uma derrota diante da frente de
libertação nacional do Yemen do Sul. logo após o país ter conseguido
sua independencia da Gran-Bretanha.

.

O Yernen do. Sul está situado estrategicamente no extremo sul da
península Arábica, perto das jazidas petrolíferas da Arábia Saudita. e
domina o acesso ao Mar Vermelho pelo -sul.

Uma facção ultra-marxista pró-soviética da FLN assumiu o poder
totalmente em junhopassado.depois de sangrentos choques internos .

.

.•
"

Tóquio _ O falecido. ,.;bÚ� ceh}nês
.

"divindade única", maSiú.qJ:i!ã;�(f�·
'

"o int�resse da maioria d,p;J?ôvo", eX)'ll'e,
Pequim., " .:.

. ., ,"'o," ,. .

O conceito.foi express�� fl#ecid:à'1?�:rueiro-m;ipistr-()Çbou
En La i, em.seu r,eIatório.��in�ro,eoli����ii'�çiin:iaM:à:-Ju�:�n
tude, no, ma sete de maiQ.-®.iJilM$,!, 'd;i� Q��áriq em sua edição de
ontemcno.úlfímo de uma ,Série deattigo��re.n(e-s.,�,atuaH�aç.ão
do I>�ns�mento. do;'gr.am1e tfmoneiJ�tY:.:;�:�''.' ',' .'. .

OS .. ltrt}:g9s', antenGres:.�PI'essaram: _ qHe:�o.jpensa�ento de Mao
deve sei:'estudado em 'sua. totalidade' e#1 lugar de através dos
fragmentos e citações do Contexto e que se Mao estivesse vivo
atualm�nte; algumas de suas instruções mudariam porque as con

dições mudaram desde sua morte no dia nove de setembro de
1976, aos 83 anos.

Parte da ênfase do atual regime no progresso econõmico, com o

recurso dos incentivos materiais e qualificando o bom desern

penho RO trabalho como uma boa atitude política, foi considerado
como um aparta
mento das idéias de Mao. O falecimento do dirigente também,
prop& constantes convulsões' para impedir a formação de uma .

elite técnica e administrativa, enquanto os governantes �tuais
procuram formar bons técnicos e administradores para seuiobie
tivo de se chegar a uma total modernização para o ano 2.000.
O "Diário do Povo" diz que Chou, que morreu oito meses antes

de Mao, disse ao congresso da juventude: "Para aprender de Mao
Tse Tung, não devemos tomá-lo come um chefe místico, do qual
nada podemos aprender. Não podemos tomá-lo como uma divin
dade única":A agência oficial Nova China transmitiu uma síntese
das declarações de Chou, publicada pelo jornal.

APARTAMENTOS DE 3 OU
2QUAR1OS.
NA MEDIDACERTA.

Todas as áreas dos apartamentos.
de tres ou de dois quartos, toram
projetadas com cuidados
especiais.-
Náo existem espaços inúteis. Nem
esbanjamentos desnec��sórios.
Escolha:.3 quartos bem arejados,

•
Lima - O presidente Francisco Morales Bermudez afirmou que as

armas'. compradas pelo Peru_são para preservar a paz e não para 'a

guerra. '.. ,_,:' "� . ,:.. .

.

O :t�m_:3;l?àfe�tem�n��"p�iifj��a_ *> ma!.1datário foi e!1fatizado ao

come�ota-r:-:s� 0990 aniVersarlo-doq}mbate naval de Angamos travado
na guerra Cl:imljJ ChIle, e QUCc'3 <trmada celebra como seu dia desde
então.

' .� :
.

O mi -

," Marinha:Xjcc;Àlmirante Jorge Parodi Galliarli, assi-
n.alou :emisll<\ proc1amaçãó_ que "�ma nação :que não faz frequentes
esforç9S".PliIra .oQnse_S,l!)r seu deSellV{)�Vlmento lncessante, e que não se

achll em'C�i1.s.ta.n�ç �e.!Wvaç_ãq �,saRer epoder defender· sua integri-
dade,_ �1l�o;e perrgos3Il{1l!1 �opr�vIVencl.a, Sl\� soberania e seu
terntono '. ' ,': " -

_"' .. ,.' .

'

Nenhum dos discu,r
.

a ce'tiflJôilia referiu-se
diretamente à delicad -,

. _
.

ooe Si.!1.do continente,
em consequência d� 4í·V«�lle@;�Jt(,e,\ii\.rg(m:tl!)a � Chile, e das tentati
vas da Bolívia para Ie,cJ.lP!!l'��.:ltCê$.Q-:a.Q; "Pat,'perdido n!Jma guerra·
com Q .Cl.ltItLflO.S�c�li?,p��â��;?, .',i··, �:;;;'t",� .:..

EsS'econfli'tO, cujQ-cenctetl'ál'Íô'S'�á evocâtl�1it;;';ptPl\jmoano, também
deixou tI'Peru sem ampla faixa territorial anie.a Qa_ção agora em disputa
com a Argentina. Piuodi qjsse que o:Peru (em agora "uma discreta, mas
eficiente força nava)". Morales.Bermudez �t)dico� que o ministro da
Marinha hávia repetjào\T�tias_\"ezçs'na últipl;l.sl1m3Aa "a necessidade

�ital d�eqq}pall)e'1.t() .i:J)i:I!�!;n$jit�td,e,. il9.�&��rinlia ?c guerra, con
Juntamente·com o restaflte'�as unld.ades mllTtal'��, que Integram nossa

força armada".
. .

nando apenas 34 dias.
No domingo de manhã, os

cardeais concelebrarão
missa nas três capelas inte
riores do conclave e depois
se seguirão duas novas vota

ções e mais duas a tarde, até
que seja escolhido o novo

papa. A votação deve ser
. aprovada por dois terços,
filais um dos presentes, de
modo que, contando-s.e to

talidade dos III cardeais,
são necessários então 75
votos para uma decisão.

Uma entrevista do cardeal
Cario Coníalonieri. pLl,bJi-

.

cada pelo "II !empo", de
Roma, pareceu indicar que
os cardeais que devem votar
já chegaram pelo rnenos a

um consenso sobre o tipo do
papa que desejam.
QUAL?
O cardeal belga Leo Sue

nens também foi meneio-. .

AI
nado entre QS que preveern
UI1lÇ! votação de apenas dois
dias. Os cardeais ti\eram já
muito tempo para se conhe
cerem desde a morte de
Paulo VI. no dia seis de
agosto. ,O único a votar pela
primeira vez será nesta opor
tunidade' o cardeal John

Wright. norte-americano da
cúria romana, órgão central
do governo da Santa Sé. Na
última oportunidade estava

ausente porque tinha sido

ope-rado de cataratas nos Es
tados Unidos.

I nl'l uerues cardeais assi na
lararn durante este último
fim d'e. semana .que Fatores

principais serão considera
ções de idade e saúde na \0-

ração para escolha 90 novo

GAR.ANl1A E QUAUDAOE AD EM
TODOSOS DETAlHES.

.

Para o Eoincio Olivio Amorim.
A. Gonzaga especmcouos r

melhores materiais e

complementos.
Dois elevadores/Persianas em PVC/
Sacadas de aluminio anodizado e

vidros fumê/Esquadrias de oturmnro
anodizado/Central de gás/Azulejos
decorados atê o teto/Metais
cromados.
Hall,decorado.

,
,

,

,

TOt».s AS FAClUIW)ES PARA
VOCE JiAZER .... 0J1M0 NEGÓCIO.

. E VIVER FB.IZ.

Pequena entrada.
Poupança fixa em ate 20 meses.

Financiamento garantido.:
\

sacada, amplo living, cozinha,
.oonherro social, área de serviços
e dependências de empregada.

2 quartos, living. bonneíro
social, cozinha, área de serviço
e dependências de empregada.
Garagem opcional.

11<0... ,�••••• , ••• "

tncorporccco I coostrcccó f comercrouzcccc

/ &EJ
A.GCNZAAA B.A..
Creci 01 110 Ileglóo Associado Ademl

Lojas de imóveis:
Rua Vidol Ramos, 63 . Tel. 22-3455

.

Av. Mauro Ramos, 178· Tel. 22-3156/1447

Incorpotoçoo registrada malrlculO 6ló4fR-J/6J64
livro 12 Reg Geral de 21.08 78 Cort9r10 do 1.0 Ollcio
do Registro de ImOvels

Prece Olívio Amorim

"

�,
..

ii
�
J .,

I,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



•
O ESTADO - 10 de outubro de 1978

Opep, adverte que mundo vai
ficar .sem petróleo daqui à

.

4.0 anos e prevê mudanças
VIena - O mundo ficará b d

'

,
ara aca a os aos mercados dos O Secretário-Geral da

sem petroleo dentro de 30 ou países industriais é outro obs- OPEP ilustrou suas afirma-40 anos e os países exportado- táculo ao desenvolvimento .ções com as seguintes cifras:

.,

res Ide petróleo poderão ser dos investimentos na indús- "Os países membros da
• • obngaçl?s a condicionar suas tria petroquímica", acrescen- OPEP compreendem 320

vendas as nações industriali- tau Khalifa, milhões de habitantes, ou seja'zadas se elas.não abrirem seus As afirmações do alto fun- . quase 8% da população mun-
• mercados aos produtos rnanu-

.
,.

Clonaria do Kuwait foram dia!. Osestados petrolíferosfaturados' das nações em de- complementadas pelo agrupados na OPEP possuem
senvolvimentq, advertiram secretário-geral da OPEP, 68% das reservas mundiais es
ontem aqui dois destacados Jaidah, que destacou que "os timadas do petróleo. Suas ex
representantes da OPEP. países industrializados têm portações significam 84% do
As restrições para o acesso uma obrigação recíproca de comércio' mundial. Possuem

aos mercados industriais e o ajudar o processo de desen- 39% das reservas mundiais de
argumento de que eles esgota- volvirnento em nossos países gás natural efornecern 16% da
ram sua capacidade de impor- através de uma adequada e produção mundial de gás.
tação de produtos acabados oportuna transferência de "Em contraste com' tudo
desanimam e inclusive blo- tecnologia, e abrindo oportu- isso, a OPEP tem apenas 6%
que iam os esforços desenvol- nidades no mercado para nos- da capacidade' mundial de re

vimentistas das nações petro- sos produtos". fino de petróleo, que em 1977
líferas, afirmou aqui o Mi- "O mundo industrializado chegou a 76,7 milhões de bar
nistro do Petróleo do Kuwait. deve dar-se conta de que não ris por dia. Em termos de vo-

O prognóstico sobre o -es-
. podemos continuar pagando lume. a capacidade de refino

gotamento do petróleo foi indefinidamente o custo exor- da OPEP aumentou em 1977.
feito pelo próprio' bitante do equipamento in- 4.5% com relação ao ano pas-'
Secretário-Geral da Organi- dustrial e da tecnologia im-' sado. A OPEP só tem·3.2% da
zação de Países Exportadores portados", salientou Jaidah. indústria petroquímica mim-
de Petróleo (OPEP). Ali Jai- . "Se continuar este estado de dial e apenas 2.9% de suas ex-

.

dah. coisas - advertiu - podere- portações de petróleo :são
O ministro do Kuwait. Ali mos ser obrigados a condicio- transportados por petroleiros

Khalifa Al-Sabah mencionou nar nossas. vendas de petróleo com bandeira de países da
também, como outra dificul- à venda de �eus produtos aca- OPEP.
dade levantada pelo mundo bados",
industrializado, os altos cus- A OPEP é integrada por 13 .,Estas estatísticas são, na
tos das licenças tecnológicas" nações exportadoras: Arábia verdade.. pouco tranquiliza-
o que dificulta a transferência Saudita, Argélia, Equador. d

.

oras. Mostram que a capaci-do conhecimento necessitado Emirados Árabes Unidos, dade de refino da OPEP só
pelos países da (OPEP), Gabão, I ndonésía, Iraque, aumentou em cerca de 600 mil
acrescentando que isso signi- Irã, Katar. Kuwait, Líbia, .

barris diários. ou seja, cerca
fica, inclusive, "a impossibili- 'Nigéria e Venezuela. de 14% entre 1973 e 1977, o
dade de comprar as referidas Referindo-se às restrições que significa me.nos que o au
licenças e o conhecimerito.. o que os mercados ocidentais mento da demanda interna
que implica um preço infi- impõem aos bens industriais
nito ... ''. produzidas pelas nações con-

sideradas como meras produ-
A advertência do Ministrá toras de matérias-primas,

do Kuwait' foi feita ao ser Khalifa salientou que "não
aberto por ele o Seminário apenas há quotas quannrau-
Organizado pela OPEP sebre vas, como além disso as tari-
as perspectivas e os problemas
do desenvolvimento da in

dústria subsidiária do petró
leo, particularmente a petro
química.
"O acesso dos produtos

fas são suficientemente altas

para liquidar as margens que'
dá a refinação e inclusive
transformar um quadro de
bons lucros numa situação de

prejuízo".

durante o mesmo período.
Além disso, é óbvio que as ex'

portações industriais das 13

nações da OPEP significarão
apenas 7%. de suas vendas to

tais de petróleo ao exterior.
.

'Isto faz LÍm contraste com o'

fato de que as regiões indus
trializadas aurnen taram seu

controle da capacidade refi
nadora mundial de 77,7%
para 80,4% no mesmo -pe
ríodo.

Cosipa começa a cumprir
suas promessas diminuindo
ameaça da poluição 'vermelha,'

A CÓSIPA - Companhia
Siderúrgica Paulista - conse

guru cumprir o seu compro
misso. A empresa, conforme
prometeu em maio durante a

inauguração do segundo sis-
tema de limpeza de gases co-'
locou, em operação o quarto
conversor da sua aciaria. E,
simultaneamente, já começou
a utilizar em toda a sua poten
cialidade o equipamento
anti-poluição que acaba quase
definitivamente cÇ>m a fumaça
vermelha que tanioincômodo
causava à população da b-ai
xada santista.
Extraoficialmente para

efeito administrativo - o

quarto conversor da aciaria
da COSIPA deverá "entrar
em operação apenas no final

de, outubro ''. Entretanto, o

equipamento já está operando
normalmente e apenas nos

quatro primeiros dias deste
mês já realizou um total de
117 corridas de aço.

.

Depois do longo período
em que os técnicos da empresa
real,izaram testes pre'
operacionais para testar a se

gurança do novo conversor,
que exigiu investimentos cal
culados em torno dos Cr$ 250
milhões, o início de funcio
namento' do equipamento re

presenta a efetiva conclusão

do. segundo estágio de expan
são da COSIPA e um impor
tante passo dado pela empresa
no esforço para reduzir o alto

• índice de poluição de Cuba
tão,

O'FIM DA FUMAÇA
Desde que foi maugu-

> rado, em cumprimento ao

contrato firmado com a CE

TESB, o segundo sistema de

limpeza de gases da usina de
, .Cubatão pode reduzir subs
tancialmente o volume de
gases que diariamente a CO
,SIPA liberava para a atmos
fera cada vez que sua aciaria
concluía uma corrida de aço.
Antes da instalação do

equipamento que custou 10
milhões de dólares, em cada
intervalo de aproximada
mente 50 minutos a aciaria da

siderúrgica liberava para a

.atrnosfera uma carga de dió
xido de carbono e partículas
de óxido de ferro equivalente
a 20 quilos.

DepOIS que o sistema anti

poluição foi inaugurado - em

maio - com ii. 'presença do Se
cretário de Obras e do Meio
Ambiente, Francisco de Bar
ros, o segundo sistema de lim
peza de gases não pode ser de
vidamen te operadó porq ue

faltava a instalação do quarto
conversor. Por-causa disso, o
sistema anti-poluição foi ade

'quado para operar dentro de
um esquema alternado ( com
dias com a fumaça dez dias
sem fumaça).

Agora, com início de ope
ração do quarto conversor, a

fumaça vermelha desapare
cerá quase completamente,
Ou só será liberada para a at-

.

mosfera quando um dos con-i

versares precisar ser desati
vado 'para a realização dos

serviços de manutenção.
O conjunto de equipamen

tos. para limpeza de gases que
agora entra definitivamente
em operação, segundo os téc
nicos da COSIPA, pode ope
rar com índices bem superio
res aqueles exigidos no con

trato assinado entre a siderúr
gica e a CETESB. De acordo
com o contrato, a carga de
elementos poluentes deveria
ser reduzida de 20 para "um
máximo de nove quilos", O
sistema implantado pela CO
SIPA, de acordo com os téc

nicps, pode ser adaptado para
aumentar a "performance"
do equipamento e superar em
oito quilos a recornendação .

da CETESB. ou seja: ao Invés
de liberar nove quilos de ele
mentos poluentes, o sistema
de limpeza de gases liberará
apenas 1',2 quilos por tone
lada de aço processada.
QUARTO C0l':JVERSOR
A entrada ·em operação' do

quarto 'conversor da aciaria
da COSIPA significa também

que a siderúrgica deu por con
cluída a implantação defini
tiva do seu segundo estágio de

expansão, que previa uma

capa cidade instalada de 2.3
milhões de toneladas de aço
por ano. Entretanto em

agosto - um mês depois que o

presidente Geisel assistiu ao

início das obras do terceiro es

'tágib de expansão a siderúr
gica já estava operando a UIJI
nível superior ao que se previa
para ser alcançada agora. Em
agosto operando com apenas
três conversores, a COSIPA
produziu 2,31 milhões de tone
ladas de aço. Ou seja:' 10 mil
toneladas acima da capacidade
instalada projetada.

'

Segundo informa a diretoria
da empresa, a entrada em opé-

. ração do quarto conversor me-
'

lhorará as condições apra que
ainda neste aCOSIPA possa
destinar
- -_ -- . __ -.

ao mercado nacional mais 200
mil toneladas de aço, ao atin

gir a produção de 2 milhões de

toneladas em 1978.' '

No começo deste ano, a

meta da siderúrgica era pro
duzir 1,8 milhão de toneladas,
e nos primeiros nove meses

deste ano a produção já alcan
çou 1.439.668 toneladas - O

equivalente a 93,5% do que foi
produzido em 1977.

PRONTA ENTREGA .

,

)

Coqueiros - Apartamento novo, acabamento de 1." qualidade, com �
quartos, sala, cozinha, BWC, área de serviço e garagem, toda em synteko,
ótima localização e tem financiamento garantido pelo CEF. Entrado Cr$
27,439,90,

.,

Coqueiros - Apartamento de 1 dormitório t ,sala, cozinha, BWC, área de
serviço e garagem, todo em synteko e tem financiamento garantido pela
qF, Entrada Cr$ 26.476,80.

Banco Central 'do Equador
a"uncia .fim do ciclo do

petróle.� no-seu País
Quito - O ciclo petro-leiro do Equador ter

minou definitivamente, anunciou ontem o ge
rente do Banco Central, Rodrigo Espinosa,
que previu para 1979 e 19&0 o crescimento do
país provindo exclusivamente do melhor ma

nejo de,�eus recursos· e da máxima eficiência
da produção.

Assinalou que, entre 1973 e 1974, il expan
são dos ingressos fiscais 'alcançou 70 por
cento, convertidos em gastos públicos que
também chegaram ao setor privado. Em 197'1,
não cresceram as exportações de petróleo de
vido aos danos sofridos pelo óleoduto tran

sandino, o que influiu negativamente na eco

nomia do País. Em 1976, as exportações cres
ceram e o país gastou mais, segundo ainda

Rodrigo Espinosa.
Em 19,77. terminou o auge petrolífero e se

empreendeu uma política de endividamento
que trouxe mais recursos e um crescimento da
economia. Acrescentou Espinosa que, em

1978, terminou definitivamente esse ciclo de
prosperidade baseado no petróleo e o Íinan-
ciamento externo foi muito conservador.
Quer dizer. já não há recursos como há dois
anos e não há excedentes de recursos para ali
mentar o setor privado .

O petróleo descoberto na selva' oriental do
Equador começou a ser exportado em' agosto
de 1972 e isto marcou a prosperidade do país,

Não foram, porém. descobertas novas re

servas, devido à falta de um programa sério de

prospecção e, assim sendo, a produção esta-
, cionou 'em 210.000 barris de cru diários. As

.

exportações são cada vez menores �ela brusca
ascensãodo consumo nacional.

Rodrigo Espinosa disse, ainda, que o cres

cimento da economia nacional depende,
agora mais do que nunca, de seu eficiente

manejo tanto por parte do setor público como
do particular. A produção deve ser melho-
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Antilhas holandesas
em primeiro lugar na

exportação "percapíta"
rada, a agricultura incrementada, como mais
capacidade, mais ordem e mais técnica, frisou
Espinesa.
Advertiu que os bancos particulares já não

possuem os recursos de que dispunham para
.

outorgar crédito e de hoi$! em diante as possibi
lidades são limitadas. Disse 'que se esses ban
cos continuarem na mesma atividade credití
cia, o país ficará sem reservas e "isto não pode
acontecer".

.

. Nova Iorque, - As Antilhas
holandesas alcançaram facil
mente o primeiro lugar do
Hemisfério Ocidental na im
portância de seu comércio ex

terior "per capita", segundo o

especialista monetário Franz
Pick. Seguem-se o Canadá em

segundo lugar no valor· "per
capita" de suas exportações,
Venezuela em terceiro e Esta
dos Unidos em quarto lugar.
Quanto às importações

"per capita", as Antilhas Ho
landesas estão em primeiro
lugar em todo o mundo. com
uma média de 12.612.90 dóla
res de artigos imporiados por
cada habitante no ano de
1977.
Esta cifra oferece um con

traste surpreendente diante de
países como Haiti, queestâno
último lugar no 'hemisfério,
com importações no valor de
apenas 4J,l4 dólares por ca
beça em 1977. enquanto a Co
lombia figura em penúltimo
lugar com importações de'
80,45 dólares por habitante
no mesmo ano.rO Brasil fi
gura em 17° lugar, com expor
tações de 105.81 dólares e im
portações de "15,54 dólares
por habitante.
No que se refere a exporta

ções, as Antilhas Holandesas,
com bens exportados no valor
de 10.569,35 dólares por éada
habitante, su peram folgada
mente o Canadá, com

1.833,95 e Venezuela, com

741,41 dólares � 'os Estados
Unidos, com 552,19 dólares
"per capita". -

Em todo o mundo somente

levam vantagem diante das
Antilhas Holandesas em ex

portações+per capita" os erni
radós Árabes Unidos, com

13.603.44 dólares e Catar,
com 10.098,62 dólares,

,

Fora desses pequenos paí
ses em que o petróleo ocupa o

lugar preponderante em seu

comércio exterior, o conjunto
Bélgica- Luxemburgo figura
em primeiro lugar mundial
entre as Nações em que o co

mércio internacional- repre
senta um fator importantís
simo em sua economia naciq
na!. As exportações da

Bélgica-Luxemburgo ascen

deram a 3.807.92 dólares "per
capita" em 1977 e suas impor
tações a 4.086.29 dólares por
cabeça.
A continuação das cifras' de

Franz Pick, tomadas de um es

tudo especial preparado para'
sua resenha anual das moedas
do mundo. e um livro de rele-
,.. .

rencia muito consultado pelos
círculos financeiros.

Países de outras regiões do
mundo oferecem 'compara-

. ções interessantes. A União
Soviética, por exemplo, com
exportações de 173,61 dólares
"per capita" e importações de
156.91 dólares, figura entre a

Guatemala e Honduras.
A Bulgária (exportações de

718.44 e importações de
723;19 dólares) e o Tcheco

Eslováquia ( 716,82 e 743.82
dólares) correm mais ou

menos ao lado da Venezuela e

compartilham do primeiro
lugar com os países cornunis
tas.

Expliçou Rodrigo >pi'1osa que uma das
causas da inflação é.o baixo crescimento do
setor agropecuário. O crescimento nacional é
desequilibrado e. assim. enquanto o setor

agropecuário aumenta um, a indústria cresce

14.

Revelou que a política monetária do País
não pode ser neutra e, nesse caso, se dará
prioridade ao desenvolvimento do setor agro-.
pecuário. Foi autorizado que 50 por cento do
capital e reserva da rede bancária privada"
sejam canalizados para seu setor mediante
créditos que, convertidos em bônus. serão ad- ,

quiridos pelo Banco Central. Os bônus serão.a
cinco anos de prazo e renderão juros de oito

por cento ao ano.

O I nstituto.de I nvestigações Econômicas da
Universidade de Guaiaquil indicou que a dí
vida externa está chegando ao ponto crítico:
pois já se comprometem 25 por cento das ex

portações totais e;' o que é mais grave, os

fundos obtidos são a curto prazo e com taxas
de interesse generosas.

Osobservadores vêem aproximar-se um pe
ríodo de depressão econômica para "o Equa
dor, devido-ao estancamento da produção de

petróleo, aumento de seu consumo interno,
que prejudica a exportação por um lado, e por
outro, a limitação do endividamento "externo.

NÃOPEBCA
ASEGUNDACHANCEDASUAVIDA:
EMPLACOETEBRAL.LANÇAM
A2aETAPADKVENDASD9".,,;;:;:' �

dliRDlM
VER VAL

* Três tipos de apartamentos: de dois
dormitórios, de um dormitório ou
uma acolhedora kitineté.

* Acabamento de excepcional
qualidade. "

.

* Moderna arquitetura, em harmonia
com o verde da região.

* Beneficiado com água, luz e
diversas linhas de ônibus.

* Locolízcçõo priVilegiada: em frente
à sede da TELESC; ponto
intermediário entre a Lagoa da .

Conceição e suas praias e o centro
da cidade.

.

Incorporação e construção:

• EMPLACO
Empre.a de Projeto.' e
Con.truçõe. Ltda.

* Perto da Universidade Federal de
Santa Catarina, da UDESC, do
BESC, da EMPASC e, tudo isso,
através de vias asfaltadas e de

rápido trânsito:
* Breve, também, acesso pelo
prolongamento da Av. Beira Mar
Norte.

* Prestqçôes referentes à poupança.

Plantão
de vendas

na obra

Financiamento
totalmente

garantido
pela,APESC'

PREDIBENS - CRECI 131 - Av. Rio Branco, 104
Fon.s: 22-6099 • 22-4769 - 22-2804

Rua Tenente Silveira, lOS
Creci 128 - Fone: 22-8388
Florianópolis-Se
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e _gado Inicia diálogo em
bairro cont�rbado de s. Paulo

São Paulo - A prisão de Cunha que, contranamente talúrgicos.· Ao tomar conhecimento
um integrante da 'p;istoral ao que é comum na área, �e Informado da prisão, D. do projeto do novo dele-
operária, ao rneio-dia, um

.
parece um homem rnurto . Angélico telefonou pela gado, que pretende a im-

telefonema do bispo ao de-
.

preocupado com a p:oble- primeira vez ao delegado plantação de um programa
legado e a libertação do mática social e ,�conomlca seccional que, em seguida, comunitário, D. Angélico
rapaz quatro horas depois do nosso povo . O pro- manteve com ele mais dOIS Sândalo Bernardino desta-
- com a informação de que grama preventivo do novo contatos telefônicos infor- cou que "o delegado can-
se tratara de um equívoco - Delegado Seccional é mando que o rapaz havia fessa que o problema da
marcou "o primeiro apoiado e encorajado pelo sido transfer ido para o marginalidade é um pro-
exemplo de boa vontade" do Bispo que. adverte, entre- DOPS. mas que tudo era um blema mais social que pro-
novo delegado seccional da tanto, que "se trata de um equívoco e ele seria liber- priarnente policial, no que
zona leste, Sr. Gilberto trabalho paliativo que não tado. O. Angélicoagràdeceu estou inteiramente de
Alves da Cunha, que pre- trará solução aos nossos e comentou em seguida: "É o acordo".
tende aplicar um programa problemas em sua paz". primeiro exemplo de boa - Ele propõe, também, a
de i ntegração "pai ícia-: U In mês depois do pri- vontade". Com uma popu- orientação à 'população com

povo", na região, uma das melro contato do novo De- lação de I milhão e 400 mil vistas a documentação, criar
mais problemáticas da legado Seccional com D. pessoas - a grande maioria uma mentalidade comunitá-
Grande São Paulo. Angélico Sândalo Bernar- operários -. com baixa renda ria para a solução de peque-
A experiência foi vivida, dino - que pediu a cal abo- per capita mensal, a região nos problemas, como desin-

na última semana, por D. ração do Bispo para um sob a responsabilidade de O. teligências, na base, sem re-

Angélico Sândalo �ernar- proªrama comunitário na Angélico é de 196 quilôme- correr à delegacia. E se pro-
dino - há três anos bispo regrao -, George Galdino, tros quadrados, onde. há põe a promoção de palestras
auxiliar, responsável pela integrante da Pastoral da falta de saneamento básico, conscientizadoras, só tenho
região leste-2 da Arquidio- J u ve�tude e da Pastoral acumulando-se problemas palavras de encorajamento e
cese - que considera "elo- Operária de ltaquera, fOI de saúde. crescimento de Ia- me disponho, como me dis-
giàvel a preocupação do De- preso por_distribUir boletins velas e loteamentos clandes- pus a colaboração nesse tra-

'legado Gilberto Alves da
.

da oposiçao sindical dos me- tinos. balho.

Novo,

Falecimentos··
.. .

o Cartório Faria registrou os seguintes
falecimentos ocorridos no último fim de semana e

ontem, na região da Grande Florianópolis:
. Nelson Francisco Rosa, 57 anos, casado, residia

em Barreiros e a causa mortis foi
broncopneumonia.

Rosália dos Passos Galdino, 76 anos, viúva.
residia na Costeira do Pirajubaé e a causa foi

embolia pulmonar.
.

ONTEM
Iracema Pinho, 79 anos, solteira. residia na

Capital: e Causa foi trombose cerebral.
M4rilli Weber, 72 anos, viúva ..residia em

Coqueifos e a c���sa foi fibrilação ventricular.
Aureliano Adão da Silva, 78 anos. viúvo, residia
na Colônia Santana e a causa foi insuficiência

miocárdica.
.

Sedoni Carciada Rosa, 47 anos, viúvo, residia na

Colônia Santana 'e a 'causá foi síndrome urêrnica.
Iracema de Assis Nunes; 59 anos, casada, residia

nos Ingleses e a causa foi parada caríaca.
José Alves dos Reis, 58 anos. casado. residia em

Florianópolis e a causa foi adenocarcinorna
(câncer) de próstata.

Aníbal Haendchn Schran, 61 anos. casado,
residia na Capital e a causa mortis foi enfarto de

miocárdio.
ITAJAÍ

Fabrício de Souza, 2 anos, faleceu no Hospital
Menino Jesus, às 8h30min, do dia 08 de outubro
seus pais residem à rua Carlos Hugo Praurn -Itajaí.
Manoel Morgado Filho, 96 anos. faleceu na

Beneficiência Portuguesa, Estado de São Paulo. às
6 horas do dia OI} de outubro - residia à rua Pereira

Neto, ltajaí.

VENDE-SE

Uma casa, ótima residência com 2 pavimentos e quintal,
dois passos da Praça 15 de Novembro, Preço de ocasião:
Avenida Hercílio Luz, 74.- Florianópolis,

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.
Centro Comercial
Aderbal Ramos da Silva, conjunto 208.

\ _

Ancião não suporta
a dor e ateia fogo�'

,. .

no propr.o corpo
St, Petersburg, Flórida- Um homem de 88 anos, atormen

tado por dores insuportáveis causadas por diversas doenças.
pegou uma lata de gasolina, entrou no mato e incendiou-se com
o combustível.
O suicídio ocorreu anteontem e o suicida. Frank Lentner,

morreu em um hospital horas depois. A polícia informou que a

mulher de Lentner. Millicent. de 55 anos. foi à missa de
manhã. depois ele verificar que seu marido passava bem. "

Quinze minutos-depois que ela saiu de casa, Lentner decidiu
matar-se, Um grupo de pessoas que jogavam futebol ainda
chegou a apag:t� o fogo no corpo de Lentner. O médicos
disseram que o ancião sofria de Ilebite em ambas as pernas,
angina e 08 efeitos de uma grave trombose. além de ler sido
submetido a 1-1 operações nos últimos anos, Dias antes de
matar-se, Lentner disse aum vizinho: "Não se pode sofrer tanta
dor por muito tempo".

.

Polícia tenta acabar'
coma máfia

japonesa que tem II
milmembros

Tóquio - A polícia nacional japonesa, no comando de

tropas da polícia estatal. iniciou ontem urna batalha destinada a

eliminar definitivamente a.ruaior organização criminal do Ja

pão. Yamaglltj�i-Gumi;jq.ue conta-com II mil membros.
,

O vice-diretor do órgão. Osarnu Mir�ri. ordenou a 260istri
tos policiais. em territórios onde a organização opera. que

duplicassem o número de investigadores que se dedicam exclu

sivarnente a seguir as ati. idades da Yamaguchi-Gumi, atual
mente com 550 agentes,
O primeiro ministro Takeo Fukuda, disse ontem ao Parla-

1lI��1l0 que o preocupava o fato de que osdelinquentes estives

sem agindo livremente.
- Aumentaremos nossos esforços para destruí-los - disse'

Fukuda.
Mitsui afirmou que orientou a polícia para a prisão de um

grande número de membros da organização criminal. para
solicitar informações que.conduzam à prisão de seus líderes e

descobrir as fontes secretas que os provêem de armas e dinheiro,

...::::::;..
�

._ Ministério dcsComunicoções
TELESC / telecomenicccoes de santa catarina s/a

.

.

.

Empresa do sistema Telebrás•
TELECOMUNICAÇÕES BRASILEIRAS SIA - TELEBRÁS

(Vinculada ao' Ministério das Comunicações)

.

AVISO AOS ACIONISTAS
PAGAMENTO DE DIVIDENDOS

Comunicamos que, a partir do dia 09.10,78, esta
empresa iniciará o pagamento dos dividendos rela
tivos ao exercício de 1977, aos acionistas possuido
res de ações adquiridas até 28.04.78.

2 Os dividendos serão distribuídos "pro-rata tem

poris", representando 25%do lucro líquido apurado
no exercício de 1977, de acordo com o Estatuto

Social e AGO de 28.04.78, conforme demonstrativo

abaixo:

AÇOES PREFERENCIAIS
_

SERIAÇÃO Cr$ POR AÇAO
0,000,000,001 a ·0,187,698,204 0,06003
0,187.698,205 a 0.268,556,621 0,05033
0,268.556,622 a 0.320,331.420 0.03521
0,320.331.421 a 0.464,170,401 0,02008
0.464,170.402 a 0,625,555,295 0,00512

AÇOES ORDINÁRIAS
0,000,000.001 a 8.968,849,894
8,968,849,895 a 9,049.708.310
9,049,708,311 a 9,101,483,110
9.101.483.111 a 9,245,322,091
9,245.322.092 a 9.40.6.706.985

0,01414
0,01185
0,00829
0,00473
0,00120

3. Os acionistas possuidores de títulos com a se

riação acima, para se habilitarem ao recebimento
dos dividendos, deverão apresentar os seguintes
documentos:

a) quando pessoa física: documento de identidade
e CPF;

b) quando pessoa jurídica: CGC, cópia autenticada
do Contrato Social ou Estatuto Social, neste caso,

acompanhada da ata da Assembléia Geral que ele

geu a Diretoria em exercício.

4. Os acionistas pessoas jurídicas estão isentos
da retenção do imposto de renda na fonte e, quando
pessoas físicas, poderão optar pela retenção à
razão de 25% do valor do dividendo bruto, conforme
legislação em vigor.
5. Os dividendos serão pagos nos seguintes ende

reços:

Fagulha deve

ser a causa

do incêndio
. , .

no semmarro
Porto Alegre - Uma fa

gulha do fogão da cozinha foi
a provável causa do incêndio
que destruiu totalmente o se

. minário São José, no municí
pio de Cerro Largo, a_50 qui
lômetros de Santo Angelo,
ocasionando a morte do se

minarista Inácio Salsem, de
21 anos, e ferimentos nos bra
ços e pernas de Neri Scheiner,
de' 16 anos,

O seminário. que abriga
cerca de 100 pessoas, possui
60 internos e é dirigido pela'
Ordem Católica de Cerro
Largo. O prédio do Seminário
da Igreja foi construído em

1938, sendo de material e ma
deira,

Segundo o sargento Berge
nheiiner, do Corpo ,de Bom
beiros de Santo Angelo, que
atendeu a ocorrência. o pré
dio ficou totalmente des
truído, sobrando só as pare
des da estrutura da igreja, que
fazia parte do complexo do
seminário de três quarteirões.
Os prejuízos são avaliados em
aproximadamente Cr$ 10
milhões e a delegacia de Cerro
Largo já abriu inquérito para
apurar as causas do incêndio.

Dal/as, EUA - Danny
.
Matthews, de 17 anos,
ficou enganchado em

uma torre de alta tensão,
quando se' deslocava

suspenso em Um pára- trabalho para resgatar o
.

quedas, rebocado por homem, que conseguiu

um cammhâo. Os bom- escapar milagrosamente
b e iros tiveram muito com vida iRadiofoto APl.

BLUMENAU, Rua 2 de Setembro, 733
BRUSQIjE, Av. Barão do Rio Branco

CAÇADOR, Rua Carlos Sperança
CÀNOINHAS, Rua Major Vieira, 328
CHAPECÓ, Rua Marechal Bormann, 1177

CONCÓRDIA, Rua do Comércio, 405
CRIClÚMA, Av. Getúlio Vargas
CURITIBANOS, Rua CeI. Henrique de Almeida
FLORIANÓPOLIS, Praça Pereira Oliveira

ITAJAí. Rua João Bauer, 46
JARAGUÁ DO SUL, Rua Marechal Floriano
JOlNVILLE, Rua Princesa Isabel, 457
J0AÇABA. Av. Rio Branco, 477

.

LAGES. Rua Presidente Nereu Ramos, 120
MAFRA; Rua Marechal Floriano, 48
RIO DO SUL, Rua XV de Novembro, 142
RIO NEGRINHO, Rua Carlos Weber

SÃO BENTO DO SUL, Rua José Zípperer, 100
SAQ FRANCISCO DO SUL, Rua Fernando Dias
SÃOMIGUEL D'OESTE, Rua Eurico G. Dutra, 1195
TUBARÃO, Av. Acácio Moreira

.

VIDEIRA, Rua XV de Novembro, 434
XANXERÊ, Rua Victor Konder, 738

JOSÉ ANTÓNIO DE ALENCASTRO E SILVA
Presidente

Deputado
denuncia
surto de
meningite

Brasília - O secretário-geral
do M DB. deputado Thales
Ramalho (PE) denunciou on

lemo tia Câmara. a existência.
de um violento surto de me
ningite no município de Pes
queira. interior pernambu
cano onde. segundo o 'depu
tado. a doença já fez "elevado
número de vítimas e doze
mortes na semana passada".

Ele pediu a urgente inter
ve nçâo do Ministério da
Saúde. enviando técnicos à

região para que possa ser feita
urna avaliação "in loco", a fim
de que se elabore um plano
para a vacinação urgente de

. toda a população. Segun_d.,9
Thaíes, a urgência é muito ne

cessária porque existe o risco
de que a doença faça grande
número de vítimas e estenda
se por.todo o estado podendo
até atingir outros estados \'i
linhos.

Menor e

ancião são

atropelados
na Capital
Um menor e um idoso

foram vítimas ontem de atro
pelamento e foram internados
nos hospitais de Florianópolis
com Ier irncntos generaliza
dos. O primeiro atropela
menta ocorreu no Jardim
Atlântico. por volta de. 15 ho
ras. envolvendo o Volks de
placas AC-9779, dirigido por
Luiz Carlos de Souza, A ví
tima foi Nilton Costa, de sete
anos e residente � rua São
José. 48. fundos, Estreito. O
menor recebeu graves feri
mentos, foi socorrido e aten
dido no Hospital Infantil.
O outro atropelamento

ocorreu às II horas, na rua

Francisco Tolentino, e a ví
tima foi Maria Romana de Je
sus. uma senhora de 76 anos,
residente na Lagoinha. em

Ponta das Canas, Ela foi co-:
lhida pelo veículo Volks de
placas AX-0088, da praça de
São José, dirigido por Alberto
Machado, tendo sido inter
nada com ferimentos genera
lizados no Hospital Celso
Ramos.

Moral dos grupos
• •

.

separatIstas entreus
está diminuindo

Saúde diz

que não há

. surto de

meningite

Heroína era

levada em

bolsa de
fundo falso
Roma - A polícia confis

cou ontem 10,5 quilos de he
roína avaliada em 18 milhões
de dólares no aeroporto Leo
nardo da Vinci e prendeu dois
malaios que levavam a droga
em duas maletas com fundo
falso.

Os detidos haviam chegado
de Kuala Lumpur e planeja,
vam pernoitar em Roma, se

guindo depois para Milão,
Lausasne, Bonn, Arnsterdam
le Londres. Foi uma das maio
res apreensões de heroína rea

lizada neste aeroporto, consi
derado um dos principais
pontos de trânsito dos trafi
cantes de narcóticos interna

cionais na Europa,

Belgrado, Iugos lávia - O. moral dos grupos separatistas
eritreus está diminuindo e muitos elementos dos seus quadros
políticos e militares estão se unindo a Etiópia, segundo infor
mação que correu nesta cidade, procedente de Adis Abeba.
A agência noticiosa iugoslava "Tanjug" informou num des

pacho procedente da capital etíope que "fontes fidedignas con

firmaram que desertores dos separatistas eritreus formaram um

movimento' rnarxista-leninista cujo principal objetivo é o de

liquidar com u resistência",

A Agência não revelou o número de desertores, indicando
que o movimento separatista eritreu divulgou um apelo aos

gruposem luta para que ponham fim a resistência e renunciem a

luta visando a divisão da Eritréia. A mesma agência assinala
que o movimento político eritreu está se inclinando em favor da
união com a Etiópia,

Recife - O Diretor do De- .

partamenta de Epidemiologia
da Secretaria de Saúde do Es
tado, Sr., Amaury Vasconce
los, desmentiu a informação
de que estaria havendo um

surto de miningite IÍm Pes
queira, interior de Pernam-
buco,

.

Segundo o médico, em fins
de agosto, sete pessoas doen
tes foram enviadas de Pes
queira e também de outro

município, Bonito, para a ca

pital porque eram casos sus

peitos de meningite, mas ape
nas numa criança o diagnós
tico foi confirmado e mesmo

assim, não foi do tipo menin
gocócica. O Departamento de
Epidemiologia informou o Sr.
Amaury Vasconcelos está
atento ao problema mas a'

ocorrência do surto não passa
de boato.

Pistoleiros invadem
apartamento e matam

quatro pessoas
Ankara, Turquia - Quatro pistoleiros identificados como

pertencentes a um bando de assassinos direitistas atacaram
ontem um apartamento desta capital, matando quatro de seus
sete ocupantes. Ferindo gravemente outro e sequestrando os
dois restantes.

As vítimas eram membros de '(árias grupos revolucionários.
inclusive o Partido Trabalhista Turco, organização de fundo
marxista.
A agência de notícias Anatólia informou, que, segundo Ser

dar Alper, único sobrevivente, que 'os assassinos pertencem a

um grupo terrorista de extrema direita.

.
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A região Leste da Ilha de

SantaCatarina, que engloba a

Lagoa da Conceição e as.

praias oceânicas da Joaquina,
Campeche, Praia Mole, Ga

lheta, Barra da Lagoa e Rio

Vermelho, é a segunda região
mais procurada pelos turistas

, que aqui vêm buscar seu pe-
ríodo anual de lazer.

.

•

/

ista.

•

-,

A_ região leste da Ilha é a segunda mais procurada pelos
turlstos. Abrange,? Lagoa da Conceição (foto), que já canta

com alguma Infraestrutura, e os praias da Joaquina,
Campec.he, Galheta, B?rra da Lagoa e Rio Vermelho. Aqui. um

roteiro desses locols: o que eles têm e o que lhes falta.
..

sabem que no tempo de verão,
tudo é vendido. O lucro au

menta muito. E os visitantes

que não podem pagar os luxos

de um restaurante turístico, se.
contentam, com as. vendas,
simples e alegres, pois, sob

vapores etílicos, um bom pei-.
xinho frito QU uma cana ar

dente e uma linguicinha, isto

E entre esses locais, após um sol escaldante, não é.

destaca-se a Lagoa da Concei-
..

programa para deixar nin-

ção, como o ponto turístico de guérn triste.

maior afluência e que já ofe- . ATRAÇÕES
rece alguma infraestrutura Os passeios de barco pela
capaz de atrair não só os turis- Lagoa já se tornaram uma

tas de verão, mas uma cres- atração especial. Em função
cente massa de frequentado- disto, um restaurante do local

res diurnos e noturnos. já está explorando os passeios
Para uma pequena visão do em dois tipos. Passeios de

que estes locais já oferecem, lancha a motor ou pequenas

será seguido por um roteiro, voltas em pedalinho, o que é

como se se chegasse à Lagoa muito apreciado pelas crian-

da Conceição pela estrada si- ças.

nuosa que�penosamerite desce

em curvas sobre um dos mais

lindos panoramas deste vasto

mundo..

A LAGOA

De alguns anos para cá, a

Lagoa da Conceição, princi
palmente no trecho entre o

Canto e a ponte, seguindo o

caminho para a Joaquina,'
vem sofrendo um processo de.

crescimento que se adianta dia

a dia.

'. Há alguns anos, a Lagoa
era apenas um local de vera

naío, onde as famílias pos
suiam uma "casinha de
praia", ou onde iam acampar
nos fins de semana, com

tempo bom. Parece que foram
mesmo as pessoas de fora que
descobriram a Lagoa como

local de moradia permanente:
Com relativamente boa via de

acesso ao centro e um es

quema de ônibus que permite
a idadiária para o trabalho no

perímetro mais denso da ci

dade, os que procuravam lo
cais mais tranquilos para mo

rar, foram chegando.
Já atualmente, mesmo em

pleno inverno, não é difícil ver
um número razoável de au

tomóveis descerem Q morro à

procura dos restaurantes típi
cos. Só mesmo nos dias de
muito frio, é que os restauran

tes permanecem vazios. -Mas
isso já é muito raro.

Apesar de necessitarem de
um aprimoramento na forma

_de servir, estes restaurantes,
como o Saveiros, Mariscão
Migulão, Aquarius, Andri�'
nus, Migulas e Oliveira, pos
suem grandes casas que ficam
literalmente lotadas nos meses

'de calor. Ao contrário dos ho
téis que ainda permanecem,
na maioria das vezes, fecha
-dos fora da temporada, estes
restaurantes vêm recebendo
bastante público durante todo"
o ano.

NAS VENDAS
-

E como e verão, nas regiões
. de praia, exerce o fascínio de
diminuir as distâncias entre as

pessoas, as autênticas vendas,
daquelas que servem cerveja,
cana, linguiça, enlatados e ou
tras. mercadorias de uso bá
lricó, de limpeza � comésticos
;destinados à classe D tam-

. :�� se tornam aeração espe
; ela! e seus proprietários ,'Vê-rp
capricnando em algumas re

formas, como uma pintura
JI.Gva,. um aumento das di
I'l'1ensões do balcão, a compra
d�,um congelador novo e por
ai 'aíora. Seus proprietários

Mas quem quiser fazer um
passeio de baleeira com motor

de centro, tem que pagar cerca
de cem cruzeiros por meia
hora. E se as aspirações forem
uma volta pela Costa da La

�oa, aí o preço sobe para
cento e cinquenta ou duzentos

cruzeiros.
Nos dias de calor,' muitos

barcos à vela, assim como

lanchas, canoas e botes sin

gram as águas ainda bem
azuis da Lagoa e muitos turis

tas chegam àquela região com

seus carros puxando reboques
com barcos ultra-modernos.

CM PROBLEMA:

Com relação à infraestru
tura capaz de receber este mo
vimento crescente, um dos

problemas mais sérios para o

futuro da Lagoa é a total defi

ciência de uma estrutura de
saneamento. A falta de escoa
douros apropriados faz com

.

que nestas águas azuis sejam
lançados, durante o verão e

agora-durante todo o ano,
uma grande quantidade de
lixo e excrementos.

Há cerca de dois anos a Pre-'
feitura atuou no sentido de

proibir o despejo dos restau

rantes nas águas da Lagoa.
Foram bloqueadas as saídas

de esgoto. Mas o movimento

no local aumentou muito. As

saídas foram clandestina
mente abertas e as fossas mal
construídas fazem com que se

misture às saídas de esgotos de

águas pluviais, a água suja de

detritos e dos banheiros. Para

o' turista que chega atual

mente, tudo bem. Mas é pos
sível imaginar como serão

. aquelas águas daqui a alguns
anos, se não forem tornadas
urgentes providências ofi
ciais.

-RENDEIRAS
r

Continuando pela Avenida

das Rendeiras, como o nome

já explica, encontram-se as

tradicionais criações artísticas
em rendas de bilro, tramóia é

crivo. Um detalhe interes

sante é que as rendeiras, por
força de' comerciar e pela in

fluência exercida pelos víndos
de fora, estão adaptando seu

estilo tradicional à moda mais

atual. Pois não é que o grito
da moda, vindo tanto da Eu

ropa como de outros. centros

mais desenvolvidos, acaba de

lançar para o yerão, o uso dos

bnleros e casaquinhos em

renda ou "laise".

E quem for à Praia da Joa

quina, lá bem no canto, vai

encontrar as. rendas de Dona

Jaciná. Dona Jaciná, por 1n
crível que pareça, já tem uma

coleção destes casaquinhos
em renda de bilro, de deixar'

alucinadas às donas de buti

ques das avenidas mais ele

gantes.
As rendeiras continuam

sendo 'uma atração de desta

que na região da Lagoa. E du
rante todo o ano vêem-se ôni

bus de turismo fazerem uma

parada obrigatória em suas

barraquinhas. As mulheres,
envolvidasna compra de uma

lembrança do local e os ho

mens, embrenhados em seus

equipamentos fotográficos,
retratando as mulheres e me

ninas sentadas' em frente a

seus almofadões ao bater rit

mado dos bilros de madeira.
Lagoa: melhor infraestrutura. Mas, e a poluição?

�--------�----------------------�

A DESCOBERTA

Neste local, que se trans

forma dia a dia em bairro de

"gente chique" principal-.
mente no verão, quando uma.

casade praia, com certo con

forto, 'Custa até '::3(h1Iil-CfUzei
ros por mês, ainda há lugar
para um reencontro com a na

tureza. A descoberta de coisas

naturais muitas vezes é ali ini-
.

ciada por crianças que vivem

nas cidades.

Dentro deste aspecto, caçar
siris com uma cdca, pescar
camarão, passear pelas águas
rasas e transparentes, é uma

aventura e uma descoberta

para quem vive numa cidade

de cimento. De Curitiba, Rio
Grande do Sul e de São Paulo

Por que a Prefeitura não cria banheiros públicos? Nas praias, já começa o movimento.

A Joaquina só agora começa a possuir algumas atraçoes-

,é originária a maioria dos
. proprietários das casas de ve-

raneio.

Para .quern gosta de vera

near em um chalé, a Lagoa
tem uma opção nas cabanas

do Lagoa Iate Clube e para

quem gosta de acampar, o

camping da A. Gonzaga,
perto do mesmo clube, tem

uma boa infraestrutura para
abrigar grande quantidade de

turistas. A procura, no en

tanto, é tão grande que a

grande maioria das vagas 'no
camping e nos chalés do UC

já está reservada para a pró
xima estacão.

A GRANDE FALTA
Para a maioria-dos turistas

que já procura a região neste

começo de tempo quente, a

grande falta é a existência de
um hotel turístico por exce

lência. Esse hotel poderia
atrair turistas de maior poder
aquisitivo, se contasse com

grandes áreas de lazer, pisci
nas, quadras de esporte e tudo

o mais que garante um pe
ríodo divertido para as férias,
do turista.
Local ideal para esta inicia

tiva seria a Praiada Joaquina,
que só agora começa a-possu ir

algumas atrações - sem

serem os pequenos barracões
de servir milho cozido e

caldo-de-cana.
No canto da praia, um pe

queno bar, o Chuá, está em

plena transformação.
Quando era pequeno, já tinha
todos os toques para' ser um

local acolhedor. No mo- .

menta, sua proprietária parte
para a expansão do ambiente,
incluindo um bar circular

para a venda de sucos naturais
e frutas na própaa praia.
O Chuá vai funcionar até às

três horas da manhã durante o

verão, atrai ndo os turistas
para a praia à noite, o que é
uma iniciativa muito interes

sante, já que a Diretur espera
promover noites de samba e

batucada nas praias mais fre

quentadas da Ilha. Para
tomar uma cervejinha gelada,
mais dois bares servem de op
ção.
.Na Joaquina, durante todo

o. ano, o surfe é a maior ,atra
ção. No verão, chegam
mesmo a se formar conflitos
entre os surfistas locais e os

"alienígenas", vindos de ou

tros Estados, atraídos pela
Iarna das ondas perfeitas.

PRAIA MOLE
Mas voltemos um pouco

atrás no caminho pavimen
tado que leva à Joaquina.

. Pouco depois que termina-a
Avenida das Rendeiras, uma
subida em estrada de barro
leva à Praia Mole, Galheta,
Barra da Lagoa e continua
depois, entre poeira' e' bura
cos, até os campings de Rio
Vermelho..
Ainda deserta e selvagem,

I

tanto' a praia Mole quanto a

praia ao lado, a Gualheta,
ofere-
cem o que pode existir de vida
natural. Local permitido para
o camping rústico, já nos fins
de semana começa a se colorir

pelas primeiras barracas. Nes
(as praias. além do surfe,

_ quando sopra o vento Nor

deste, a atividade dos pesca
dores é a maior atração e a

Galheta possui uma colônia de

Cidade -15

pesca de grande respeito .

E, subindo o morro da

Praia Mole. como é chamado
no local, entre � mesma poeira
vermelha e os mes-

nos
. buracos, o tu-

rista tem que passar o maior

obstáculo. Fonte de reclama

ção constante das pessoas que
moram no local, o Morro da

Barra chege a causar grandes
confusões no tempo de verão,

quando a chuva aperta e os

reboques ficam entalados no

meio da lama fofa, nem

sobem nem descem, mas

fazem padecer um bocado os

turistas incautos. na maioria

argentinos, caril os carros

abarrotados de família e equi
pamentos.

BARRA DA LAGOA
Mas, transposto o obstá

culo, chega-se são e salvo à

Barra da Lagoa e, se for a von
tade do turista, continua-se,
ainda por estrada de terra. até

o caminho do Rio Vermelho,
onde existem três campings.
que no verão ficam abarrota

dos de barracas e campistas.
A Barra da Lagoa tem

como maior atração turística,
além de maravilhosa praia e

da saída da Lagoa q ue se

transforma em canal mais pa
recido com um rio, o traba

lhar constante dos pescadores
com suas canoas coloridas e

suas redes precisas. Luz do
Dia, Noiva do Mar, Sol da

Manhã, são alguns dos poéti
cos nomes das canoas 'que
compõem a frota da colônia
de pesca artesanal mais de
senvolvida de toda a Ilha.

O camarão pescado à noite
na vazante da maré, o peixe
fresco que chega à praia várias
vezes por dia, o trabalho de

algumas rendeiras e o início
da reserva florestal: fazem

daquele local um ponto cada

vez mais procurado pelos tu-
,

ristas. E' tão procurado está
ficando que já existem vários
bares no canto da praia e no

momento está tendo início a
construção de seu primeiro
hotel de veraneio.

A vida noturna 'da Barra
ainda é incipiente e mesmo no

verão os bares só Ficam aber
tos por conta dos poucos
boêmios que resolvem conti
nuar pela noite adentro entre

uma cerveja, uma friturinha
do mar e a boa vontade do

proprietário.
Para o Rio Vermelho, é só

continuar da Barra em dire

ção ao Norte, por entre a Re
serva Florestal. Lá, três cam
pings' muito bem equipados
recebem centenas de turistas
no verão. ,D prjrneiro é perto
da praia, no meio dos pinhei
ros, tendo como tapete natu

ral as folhas dos Pinus Elioti

que perfumam o ambiente.

Depois, o camping dos esco

teiros que só começa a ser

procurado quando o primeiro
já está abarrotado .

Mais à frente, o Holliday's,
um camping todo projetado
na beira da Lagoa, em local
onde suas águas são muito

puras e transparentes, oferece

serviços especiais para pas
seios de barcos, restaurante e

mini-mercado. Nesta região,
os campings são a maior atra-

ção turística e há épocas, como
no carnaval, em que muitos

prováveis c1ientestêm que ser

rejeitados por falta de espaço.

Reportagem de Eloá Miranda�
fotos: Lourival Bento.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Edifícios precisam
.

-

de maIs segurança.

o projeto-de-lei do vereador

Aloisio Piazza (MDB) que

.obriga a construção de escadas

externas em 'edifícios com mais

de quatro .pavírnentos, foi ve

tado pelo prefeito Nagib labor.
Esta medida, que visa mais uma

opção de saída nos prédios em

caso de incêndio, segundei la
bor, "não pode ser retroativa,
pois os proprietários de cons

truções que já obtiveram o

"habite-se" entrariam com

ações contra a Prefeitura e ga
Ilhariam a causa sem maiores

problemas" .

Entretanto, durante a sessão

prevista para a noite de hoje, o
presidente da c!mara de Ve

readores nomeará uma cornis-
-

são para analisar o projeto e,

após o prazo de apreciação, se o
veto do prefeito for rejeitado
por unanimidade, ,su� aprova
ção será automática.
O autor da lei diz que "não

entende os motivos do Prefeito

quando ele alega prejuízos ao

município, se os proprietários
coagidos começarem a impetrar
mandados", O vereador insiste

que se houver alguém prejudi
cado, será o próprio morador,
que continuará residindo sem

muitas garantias.para sua segu
rança,

As construtoras, por SUl! vez,
,

já vêm se manifestando sobre os'

dispositivos do projeto e já sur

gem, inclusive, algumas sugest
ões,

SEM PREJUÍZOS

O prefeito municipal depois -'

de conhecer o conteúdo do

projeto-de-lei do vereador Aloi
sio Piazza, e de tecer alguns elo
gios, acabou vetando-o, De

,
volta à Câmara, o projeto será

reexaminado e Piazza até agora
não se conformou com as justi
ficativas dadas, por labor. "O

prefeito diz que o município
será prejudicado, mas isto não é

verdade, pois se o proprietário
ganhar a ação, apenas o prédio
continuará habitado sem a es

cada externa", Assim, a Prefei
tura não terá ônus algum, ape
nas os moradores ficarão des

protegidos.

Piazza estranha ainda mais o

comportamento do prefeito,
,

porque antes de assumir o

cargo, como presidente da Câ
mara de Vereadores, labor
acompanhou o trabalho do ve

reador que há quatro anos vem

tentando que o assunto entre em

pauta. "Não estamos' questio
nando o problema da habitação
e sim o da segurança".
Com a constituição de uma

comissão que deverá ser com

posta por cinco parlamentares,
será concedido um prazo de 45
dias para que seja emitida a

apreciação. Caso seja rejeitado
o veto por unanimidade, a pro
mulgação do projeto será auto
mática e depois de 60 dias; a lei
entrará em vigor, com um dos

seus artigos especificando um

prazo de três anos para os pré
dios antigos se atualizarem de
acordo com as novas normas.

Mesmo que a comissão não

seja unânime, Piazza não desis
tirá de sua idéia. "Entrarei no
vamente com o mesmo projeto',
pois estou' pensando na prote
ção da coletividade". E Piazza
não se deixará abater, inclusive
porque o prefeito se valeu de

"pormenores insignificantes"

para vetar o projeto. Por

exemplo, agora não se usa mais

o termo "andar" e sim "pavi
mento", de acordo com a legis
lação e, ao invés de salário mí-'
mmo,. o termo adotádo é uni

dade fiscal de referência

(quando o projeto se refere a

multas). "O conteúdo, entre

tanto, é o mesmo. Estamos nos

referindo a coisas idênticas" o

prefeito deveria fazer apenas as

correções necessárias, e não

desprezar toda a id�ia".

EFICIÊNCIA NA
PRÁTICA

Para o .diretor-técnico da

Ceisa, _o projeto do vereador
Piazza é válido, "mas precisa
cuidar se realmente será efi
ciente em seus propósitos, prin
cipalmente em prédios já cons

truídos". Ele explica sua obser

vação, dizendo que a simples co
locação de escadas talvez seja

A maioria dos prédios não tem segurança contra incêndio.

uma medida insuficiente. "Te
mos que analisar toda a estru

tura do prédio, se suas áreas de

circulação interna, serão ajus
tadas às escadas externas".'
Além do mais, com esta nova

,exigência "haveria uma total

mudança nas formas arquitetô
nicas", segundo Adroaldo Pinto
Pereira, em novos projetos. A

,área de construção dos prédios
seria aumentada, e ainda, a cir
culação interna dos prédios
(corredores) teria que ser proje-

tada com fácil acesso às escadas

externas.

Pinto Pereira faz questão de

frisar que não é contra o projeto
da Câmara. "Apenas deve ser

estudado minuciosamente, para
que ninguém saia prejudicado".
Acha também, "que os órgãos
competentes, como o Corpo de

Bombeiros devem ser consulta

dos, e se, a lei sair mesmo, aca

taremos sem problemas" '.
O diretor-técnico da Ceisa,

no entanto, tem algumas su-

gestões que poderiam ser ado

tadas, mesmo se o projeto não

for aprovado. "A própria es

cada de uso dos moradores pode
ter alguns dispositivos preventi
vos, como porta corta-fogo e

ventilação especial, onde não
.

entre fumaça".
Sobre a oneração das obras

pela adoção da nova medida,
diz que "o encarecimento entra

no custo total e quem vai acabar

pagando pela medida será o fu
turo co�prador".

Veto do prefeito
deve ser rejeitado.

Já há 5.300 inscritos para o vestibular
. ,

da UfSC. O prazo encerra no dia J3.
Cerca de 8 mil candidatos 'traI, desde manhã até o tér

deverão concorrer aos exa-. mino do expediente, daUni
mes eliminatórios de Santa versidade. Esse número de
Catarina. Foi o que infor
mou a Comissão Perma
nente dei Vestibular .:_ Co

perve -, que, até ontem à
tarde, já havia registradoUm
total de mais de 5.300 inscri
ções.

Os' organizadores acredi
tam que mais 2.500 estudan

tes, procurem a UFSC no

decorrer desta semana: as

inscrições encerram-se na

sexta-feira, dia 13, às ôhoras
da tarde. O atendimento aos

candid�tos está sendo feito
"

no térreo da Biblioteca Cen-

,inscritos será superior em

30% ao tOÚ11 de candidatos

que fizeram provas no· co

meço deste ano.

MUITOS PAPÉIS

Segundo a Coperve, a

única modificação introdu
zida no concurso foi o au

mento de opções por área:

agora cada estudante tem

quatro alternativas. No ves
tibular passado elas eram

somente duas�
De maneira geral, o mo-

vimento de inscrições tem

sido tranquilo. Os candida
tos, apenas, além da taxa de
464 cruzeiros que eles consi
deram "exorbitante", têm
criticadoa crescente "buro
cratização do ensino": cada
aluno leva quase I hora para
preencher todos os formula-

.

rios' que alimentarão os

computadores.

CURSOS E VAGAS

De acordo com o "manual
do candidato" que está
sendo distribuído pela Co
perve, são os seguintes os

cursos e vagas disponíveis na

Universidade: Administra

ção (diurno); 80 vagas.Ad
ministração (noturno): 80

vagas; Agronomia: 80 vagas;
Arquitetura e Urbanismo:
80 vagas, todas elas para in

gresso de 50% em março e as

outras restantes em agosto.
Biblioteconomia oferece

60 vagas; Biologia, Licencia
tura de 2. o grau: 60 vagas;
Ciências de Computação: 80
vagas; Ciências Contábeis
(diurno): 80 vagas; Ciências
(noturno): 80 vagas. As

vagas nesses cursos estão

distribuídas, da mesma

forma, 59% para ingresso em
março e o restante e-m

agosto.

E ainda: Ciências Sociais
, Bacharelado: 30 vagas para
ingresso em agosto; Comu
nicação Social (Habilitação
em Jornalismo): 40 vagas
para ingresso em março; Di
reito: 100 vagas; Economia
Diurno: 80 vagas; Economia
Noturno: 80 vagas; Educa
ção Física Masculino (Li
cenciatura 2. o grau): 40 va
gas; Enfermagem: 80 vagas;
Engenharia Civil: 100 vagas;
Engenharia Elétrica: 100 va

gas; Engenharia' Mecânica:
100 vagas; Engenharia de
Habitação (Habilitação Elé
trica): 20 vagas; Engenharia
de Produção (Habilitação
mecânica): 20 vagas. Todos
cursos para i ngresso em

março e agosto.

Outros cursos: Engenha
ria Química (habilitação em

alimentos): 20 vagas para in

gresso em agosto; Engenha
ria Química (habilitação
em química): 20 vagas para
ingresso em março; Enge
nharia Sanitária: 40 vagas;
Farmácia e Bioquímica: 80
vagas; Farmácia e Bioquí
mica (opção tecnologia' de
alimentos): 40 vagas, todos
para ingresso em 'março e

agosto.
.

<

Filosofia (bacharelado):
30 vagas para ingresso em

agosto; Filosofia (licencia
tura 2. o grau): 30 vagas para
ingresso em agosto; Física
(licenciatura de 2.0 grau): 60
vagas para ingresso em

março e agosto; História

(bacharelado): 30 vagas para
ingresso em agosto; História

, (licenciatura de 2. o graq): 30
vagas para ingresso em

março; Letras (licenciatura
de 2. o grau em Português e

Literatura Portuguesa e

Brasileira): 35 vagas, março;
Letras (licenciatura. de 2. o

grau em Português e Alemão
e literaturas corresponden
tes): 15 vagas, agosto; Letras
(licenciatura de 2. o grau em

Português e Espanhol e lite
raturas correspondentes): 15

vagas, março; Letras (licen
ciatura de 2. o grau em Por

tuguês e Francês e literaturas
correspondentes): 15 vagas,
março; Letras (licenciatura de

2. o grau em Português e I n

glês e literaturas correspon
dentes): 25 vagas, para in

gresso em março e agosto;
Letras (licenciatura de 2. o

grau em Português e Italiano
e literaturas corresponden
tes): 15 vagas, agosto; Ma
temática (licenciatura de 2. o

grau): 60 vagas; Medicina:
100 vagas; Odontologia: 100

vagas, todas para ingresso
em março e agosto; Pedago
gia (licenciatura de 2. o grau
em' ensino das disciplinas e

atividades práticas dos cur

sos normais): 20 vagas,
março; Pedagogia (licencia
tura de 2. o grau em orienta

ção educacional): 20 vagas,
março; Pedagogia (Iicencia
tura de 2. o grau em supervi
são escolar): 20. vagas,
agosto; Psicologia: 60 vagas;
Química (licenciatura de 2. o

grau): 60 vagas; e Serviço
Social: 60 vagas, todas para
ingresso em março e agosto.

Os organizadores calculam que o número de inscrições chegarâ a

----�--�--------------------------------------�----------�--------------�----�

Começa a

Semana do

Instituto

Estadual

de' Educação

Iniciou ontem a Semana
do Instituto Estadual
de Educação, que se

estenderá até o

próximo dia 14, quando
estarão sendo-

feitas promoções
principalmente nos

setores esportivo e

artístico.

Segundo o coordenador
Thomaz de Carvalho; os
7 mil alunos estarão

JU'�;

alternadamente das

festividades, que têm
como principal objetivo
"sua própria promoção".

'.Também, segundo o

coordenador, esta é uma

,op'ortunidade para os

estudantes se 'integrarem,
a atividades
extra-classe, De
acordo com a

,progÍ'���o;, a •

partir de quarta-feira, as
aulas serão suspensas
para que as práticas
esportivas, assim como

as atividades culturais,
sejam desenvolvidas

plenamente.

Para os vencedores das
modalidades em competição,
serão dados

prêmios, oferecidos por
entidades.

PROGRAMAÇÃO

Hoje: ciclismo, handebol,
futebol de salão e,

basquetebol.
Dia 11: voleibol,
basquetebol e handebol.
Dia 12: apresentação da
academia de judô,
atletismo, handebol
futebol de salão,
e voleibol.

-

Dia 13: handebol,
atletismo, apresentação

. da Academia de Judô,
competição do Centro
Cívico e apresentação
do grupo de

ginástica olímpica
do IEE.

Pia 14': encerramento,
com apresentação da
Banda do lEE e entrega
de prêmios.

A Fundacentro ,está
sendo implantada;

SU8: missão: prevenir I

acidentes do trabalho,
--

A Segurança do Trabalho não é uma posição unilateral dentre de
uma empresa. De nadaadianta o empresário se equipar com todos Os
requisitos necessários para uma boa segurança, se ela não prOCUra
formar e alertar seus empregados para o uso adequado deste equipa.
mento. E não só nas empresas. Também em certas atividades como, POr
exemplo, pequenas pinturas, trabalho de faxineira dentro ,mesmo de
uma residência, a segurança e prevenção de acidentes deve estar sempre 1

na mente tanto dos patrões como dos empregados. ' \1'

"UM-ÉXEMPLO
." ,

-
..

II .

El; �ra uma jovem empregada do�éstica. Trabalhàvanosex1Oãiiaãr
de um prédio em uma casa de família, Sua principal t�refa: arru�.
deira. Um dia, a patroa acorda reclamando que os vidros .estavam
muitos sujos pelo lado de fora'. Bronca vai, bronca vem e a jovem se

'pendura para fora da janela. Balde.em punho, esfregã?" s.abão e.m pó.
A sujeirinha, porém, da parte superior da vidraça, era dificil d; sair. Ela
tenta. Senta no parapeito e se estica toda. Perde o equilíbrio e se

precipita no espaço. Dela só restou um corpo ensanguentado.
_

Este é apenas um pequeno exeI?plo. Mas os que aqui ainda es�ao, no
seu afã detrabalhar, seja em fábricas, ou empresas, no comerem e

mesmo nas residências, devem aproveitar a lição. Porque nmguem t

obrigado a arriscar sua vida no trabalho.
".

Se fosse um pouco mais esclarecl�a, a empregada d<_?mestlca teria se

negado a fazer tal serviço. Um telefonema para a Divisão de'Seguran�a
e Medicina do Trabalho poderia ter resolvido o problema. Mas ela nao
sabia disso. Ela não sabia que nenhuma faxineira é obrigada a subir no

parapeito de um andar alto sem um cinto de segurança. Fica a lição:
Não se arrisque em vão.

, , __

QUEM ATUA
--

I

Atualmente, em SantaCatarina, ãtuam dois órgãos especializados na

prevenção de acidentes do trabalho. Além da Divisão de Segurança e
I

Medicina do Trabalho, está sendo implantado o Fundacentro, ou seja a

Fundação Centro Nacional de Segurança Higiene e Medicina do Trà,
balho, vinculada ao Ministério do Trabalho.

Destas duas entidades, voltaram há poucos dias de São Paulo, dOis I

técnicos no-assunto. que foram participar do XVII Congresso Nacional
de Prevenção de Acidentes do Trabalho. _ IAlexandre Stuq, e Rafael Digiácomo discorreram sobre alguns dos
temas básicos abordados no Congresso e são unânimes em dizer que I
Santa Catarina está muito avançada no que se refere à Segurança do 1

Trabalho, oeupando o sétimo lugar em todo o país na formação de
Centros Internos de Prevenção de Acidentes nas empresas.

Entre estes temas, destaca-se Prevenção da Fadiga no Trabalho, tema I

atualíssimo e que deveria servir de reflexão para os empregadores. No
congresso foram abordados os problemas causad<;>s pelos.riscos, em

'

função do cansaço, e apresentou-se recomendaçoes sobre o tempo
correto para cada tipo de trabalho. Em resumo, a fadiga, tanto mental
como física, foi definida c9mo um sério causador de acidentes.

REABILITAÇÃO.
.

,.
_

A reabilitação profissional do acidentado também foi objeto de
debates e estudos. E os técnicos afirmaram que já é muito o que se faz no
país em termos de recuperação. Principalmente as grandes empresas já
têm programas definidos paranão deixar que um trabalhador� ao ser

mutilado por um acidente, fique "encostado" para o resto da vida, Na
maioria dos casos, este homem poderá ser aproveitado em outros
serviços, continuando a ser útil, o que tem grande contrapartida para o

próprio ânimo individual do trabalhador. .

'

.

O pequeno resumo de alguns dos lemas do congresso dá idéia da
imensidão de tarefas que compõem todo o esquema da segurança do
trabalho. Para movimentar mais a área, para melhores condições de
atuação, acaba de ser implantada a Fundacentro ..
,O órgão vem mantendo em outros Estados da União, programas de

cursos de formação, especialização, reciclagem e aperfeiçoamento de
médicos do trabalho, engenheiros, de segurança, auxiliares de enferma

gem e supervisores de segurança. Realiza também cursos para dirigen-
tes sindicais e trabalhadores sindicalizados.

.

Entre seus programas, destacam-se o de educação em se9urança e

saúde ocupacional rural, prevenção dos acidentes em indústrias de

pequeno e médio porte e prevenção de acidentes nosportos brasileiros.
A seguir, o quadro demonstra que nos seus cinco anos de ativid�de, a

Fundacentro participou do trabalho que possibilitou a diminuição do
número de acidentes do 'trabalho:

ano n. o de trabalha- n. o de acidentes percentual ,

dores segurados ,

1'972 8.148.987 1.504.723 18,47%
1973 10:956.956 1.623.696 14,90%
1974 11.537.024 1.796.761 15,57%
1975 12.996.796 1.916.187 14,74%
1976 14.945.489 1.743.825 11,86%
1977 16.589.605 '1.614.750 9,79%

FISC�LIZAÇÃO
Para o atual titular da Divisão de Segurança e Medicina do Trabalho,

"o maior papel da fiscalização é o de orientar as empresas e firmas com o

objetivo de esclarecer e treinar. Não adianta nada multar, diz ele.se a

empresa e o empregado não se conscientizarem da necessidade da

segurança".
'

"Muitas vezes o empresário reluta em gastar dinheiro com material
de segurança, como capacetes, luvas e botas. Mas quando ele faz isto,
não sabe que corre um risco muito maior, com relação aos perigos e

riscos de acidentes. Mas, geralmente, com um contato conseguimos
convencê-lo da necessidade da segurança. Quando isto não ocorre,
temos dispositivos muito atuais de multas, que o farão cumprir com os

quesitos da segurança".
MULTAS
Na realidade, mais vale' gastar com equipamentos de segurança e

, pensar humanamente nos, seus empregados do que gastar muito mais
com as multas que são bastante pesadas. Em dezembro do ano passado,
a CLT foi alterada no que se refere à segurança do trabalho e a lei,
regulamentada em junho de 78 define 28 normas.

Estas 28 normas definem cada caso específico por setor de operação.
Assim, por exemplo, na construção civil, para um pedreiro, é exigido °
usode botas, luvas e capacete. lá para um mineiro, exige-se, além disso,
.urna máscara por causa da, poeira, para um soldador exige-se o uso de
óculos especiais e por aí a fora.

"

Cada falta pode resultar, em . multa que varia de acordo CQm a

infração e se o caso é de reincidência, os valores das multas sobem a

grandes quantias. Para uma apreciação por parte dos empresários, aí
vai a tabela de multas, de acordo com o número da infração. O valor
referência foi estipulado quando do reajustamento do último salário
mínimo em Cr$ 1.070,00.

,

GRADAÇÃO DAS MULTAS

Gradação
Medicina do Segurança do norma

trab.· trab. regulamentadora

Mínimo 3 valores. de 5 v/r 1-5-7-26
referência

Médio 3 a 15 v/r 5 a 25 v/r 2-4-6-8-9-10-
11-12-15-16-17-

18-24-25

Máximo l5a30v/r 25 a 50 vir 3-13-14-19-
20�2l-22-23

Reincidência 30 vlt 50 vlt todas

86 varejistas vão

integrar as Cadeias
Voluntárias da Cobal
Após a efetivação de uma pesquisa'direta nos municípios da Grande

Florianópolis, a Companhia Brasileira de Alimentos --:- COBAL -,
selecionou os primeiros 86 varejistas que passarão, a partir de hoje, a
Integrar o programa de Cadeias Voluntárias.
A primeira reunião destes varejistas será realizada hoje, na Central de

Serviços da Cobal, em Barreiros, oportunidade que o gerente da Com
panhia, Luiz Cardoso Rocha, fará ampla exposição acerca do sistema,

,

bem "orno sobre o esquema 'de operacionalização.
- O programa de Cadeias Voluntárias foi criado pela Cobal, com a

finalidade de facilitar a vida de muitos brasileiros. Ele consiste na união
de pequenos varejistas 'em torno de uma Central de Serviços que,
atuando como um grande atacadistá diversificado, funcionará igual a
matriz de uma grande cadeia de Supermercados, explicou LuizCardoso'
Rocha.ique acrescentou: "Com essa união, quem lucrará será a comu

rudade, porque os comerciantes independentes, que tem seus estabele
cimentos em áreas de menor renda, poderão sobreviver tranquíla-,
mente, além de oferecer um serviço de categoria aos seus clientes,

\

afastados do atendimento das grandes redes de Supermercados:'.
Os varejistas inicialmente selecionados estão estabelecidos nos muni

cípios de Florianópolis, São José, Biguaçu e Palhoça. De acordo com o

projeto inicial, o programa visa atender ainda mais 21 municípios,
localizados na área de influência da Central, de Serviços. da Capital,
montada às margens da BR-IOI- Km 204, próximo ao trevo de Barrei
ros, local da reunião de hoje, às 14 horas.
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Ina e Dieter Hering, em sua

bela residência em Blume

nau reuniram um grupo
muito íntimo para um co

quetel em black-tie, em ho

menagem ao governador
eleito de Santa Catarina e

sra. Dr. Jorge 'Konder Bor
nhausen. A simplicidade e

simpatia do casal encantou
seus convidados: Lá estavam
Dr. Jorge Konder Bornhau
sen ·e sra., Dr. Paulo Mal

burg e sra., Dr. .Maurício
Pereira e sra., sr. e sra. Laer-.
cio Silva, Dr. Osvaldo Luiz
Ghedini e sra., sr. e sra. VaJ
dir Hoencke, Dr. Onildo Ri
beiro, Dr. Arno Bernardes e

o ator Reinaldo Gonzaga,
sr. e sra. Pacheco:

* * *

ganizada festa que nada dei
xou a desejar, contando
ainda com as atenções de
toda a diretoria daquela tra
dicional sociedade. As debu
tantes foram: Márcia filha
do sr. e sra. Antídio Corrêa;
Beatriz filha do' sr. e sra.

Heinz Steinmann; Chris
tiane filha do sr. e sra. Ruy
Eduardo Willecke; Beatriz
filha do sr. e sra. Dejalmo B.

Dummer; Aliciana Paula
filha do sr. e sra. Paulo Car
los Scheefer; lrina Beatriz
Peiter filha do sr. e sra. Egon
R. Peiter; Vivien Christine
filha do sr. e sra. Gerd Ber
nhardt; Rosângela filha do
sr. e sra. Ralph Kaestner;
Zenita Caldas filha do sr. e

sra. Emílio José Sadá; Gis-
A noite de gala na sociedade laine filha do sr. e sra. Mar
Carlos Gomes foi o aconte- cello A. L. Rocha; lvana
cimento social do ano, na . filha do sr. e sra. lngo Ber
cidade de Blumenau. Deie- nhardt; Gianna filha do sr. e

nove lindas jovens da socie- sra. lngo Bernhardt; Débora
dade catarinense fizeram seu filha do sr. e sra. Protásio

"debur' apresentadas pelo José 'Soares; Katya Cristine
ator da' Rede Globo, Rei- filha do sr. e sra. Protásio
naldo Gonzaga. As debu- José Soares; Maria filha do
tantes tiveram como ma- sr. e sra. João Vieira; Betina
drinha a sra. Déa Bornhau- Buechler filha do sr. e sra.

sen que em companhia de.
seu esposo, Governador Marcos H. Buechler; Mor
eleito de Santa Catarina, gana da Silva filha do sr. e

deu presença a tão comen-
sra. Fernando da Silva'

tada noite de gala. O con- Haydée filha do sr. e sra.
junto muito bom, animou o Ayrton Mosimann (Join
baile até às.S da manhã onde ville); Mônica filha do sr e

sra. José Rogéri� P. devimos uma verdadeira pa-
rada de beleza, classe e bom' Castro da Sociedade de Cri-

,

gósto, dentro de uma conta-
- ciúma.

giante alegria e perfeita ar

monia entre os que lá esta-
•

vamo O presidente da socie
dade Carlos Gomes e sra.

Dieter Hering, receberam

cump�imentos pela bem' or-

* * *

Teve início no Teatro Ál
varo de Carvalho, o III Fes
tival de Corais de 1. o e 2. o

graus, uma promoção da
Secretaria da Educação e

Cultura.
* * *

Será realizado durante a se

gunda quinzena de outubro
em Florianópolis, o I Curso
de Análise e Acornpanha-'
mentes de Projetos, numa

promoção do Banco de De
senvolvimento do Estado de
.Santa Catarina _:. Badesc
destinado ao aperfeiçoa
mento técnico nas áreas de
análise projetos de investi
mento. O Curso que terá a

coordenação da Diretoria
Administrativa do Badesc,
constará de três etapas, num
total de 105 horas aula.

* * *

Em Blumenau sexta-feira foi
inaugurada a nova agência
do Banco do Brasil, com a

presença do Presidente da
quele Banco, Dr. Karlos
Risch bieter, governador
Antonio Carlos Konder
Reis, Governador eleito de
Santa Catarina, Dr. Jorge
Konder Bornhausen, ge
rente do Banco do Brasil na
capital Catarinense e outras
altas autoridades.

* * *

O Comitê Santa Catarina
Virginia do "Programa
Companheiros das Améri
cas", realizou mais uma reu
nião extraordinária no Ga
binete do Secretário daJus
tiça, seu Presidente nato. Es
tiveram presentes os mem

bros: Rosa Weingold Kon
der, Danillo Freire Duarte,
João David Ferreira Lima;
Walter Antonio' Casa

grande, Orlando Bertoli,
Roberto Laus e Iara Pe
drosa.

. -

--"--'.
.

Senhoras Silva Pereira, Suely Malburg e Tereza Ulian
,

BlumeÍlau (Sucursal) - No dia
24 de junho de' 1860 foi fundada
em Blumenau uma' sociedade tea
trai, que em 1895 passou' a
denominar-se "Sociedade Teatral
Frohsinn". A sua atual denomi
nação de Sociedade Dramático
Musical Carlos Gomes, data. da
Assembléia Gera'! realizada em 19
de fevereiro de 1939'.

É uma sociedade civil com sede'
e foro na cidade de Blumenau e

inscrita no Registro da Comarca
de Blumenau, Cartório de Ofício
Roberto Baier, sob o número
11.080, as folhas 187 do livro 3-L,
em 15 de outubro de 1954 e com

seus Estatuto� registrados no Re
gistro das Pessoas Jurídicas da
Comarca de Blumenau, Ca�tór\o .

do Oficial Getúlio Vieira Braga,
sob o número 355 as folhas 321 do
livro A-6.

A Sociedade Dramático Musi
cal Carlos Gomes é reconhecida

�,e Utilidade Pública pela Lei
Municipal número 888 de 31 de
março de 1959 e pela Lei Estadual
número 2728 de 16 de julho de
�961, publicada no Diário Oficial'
do Estado de Santa Catarina em

sua edição número 6.829 de 21 de
junho de 1961 e de Utilidade PÚ
blica Federal Lei número 70.602
de 23 de maio de 1972 - 0.0.
número 4.572 - 25 de maio de
1972,

A Sociedade Dramático Musi
cal Carlos Gomes, segundo seu

estatuto, não distribuirá lucros,
dividendos ou outras quaisquer
vantagens financeiras a seus só
cios ou administradores seja por
que título for, sendo que a dura

ção da Sociedade será por tempo
indeterminado.

A Sociedade tem por objetivo
incentivar por todos os meios, a
prática e o desenvolvimento da

Cultura e das Artes em todas as

.suas formas de expressão, po
dendo estender suas atividades a

todo o território nacional. A So

ciedade também prestará serviços
gratuitos de assistência cultural
ou de arte dramática as pessoas
estranhas ao seu quadro social.

Atualmente a sociedade vem

mantendo diversos cursos: é man

tenedora da Escola Superior de
Música de Blumenau, contando
com aproximadamente 330 alu

nos, incluindo nesse número os

universitários de Educação Artís
tica da Furb, Fundação Educa

ciona] da Região de Blurnenau.
Todo final de ano, os alunos se

apresentam em audições dos aluo

nos. No começo de todos os anos,

segundo Celso Garcia (do Carlos
Gomes). os alunos do curso visi

tam quase todas as escolas, numa
iniciativa feita em conjunto com a

Prefeitura, visando motivar 'O

aluno para' a arte musical. A

Prefeitura municipal dá anual
mente 30 bolsas de estudo para os

alunos mais necessitados. O Car

los Gomes fornece bolsas depen
dendo do tipo de instrumento que
o elemento pretenda aprender.
Para aulas de piano é cobrado

uma taxa enquanto que para os

instrumentos de' orquestra não

cobram nada.
,

O Carlos Gomes,mantém ainda
o Teatro Infantil, com o Grupo
Vira Lata, atualmente com cerca

de 16 integrantes e que sob a dire

ção de Carlos Jardim, se apre
'senta regularmente em Blumenau

,

e outras cidades de Santa Cata-

rina. O grupo já encenou mais de

seis peças diferentes e agora tem

percorrido diversas cidades do in

terior de Santa Catarina. Quando
de suas apresentações em Blurne

nau, o Grupo Vira lata consegue

lotar. completamente o auditório

do Carlos Gomes.

A escola de Ballet não está mais
funcionando. Desde o último mês
de março, confor�e explicou o

secretário do Carlos Gomes,
Celso Garcia, "desde março
temos uma professora contra

tada, Run Kun-Iu Mai, uma co-"
reana que provavelmente até o

início do ano que vem poderá
atender uma média de 200 alunos.

A Orquestra do Carlos Gomes

Senhoras Dea Bornhausen,
Ina Prayon Hering e

este colunista

Senhora Dea Bornhausen, o
ator Reinaldo Gonzaga e

as lindas debutantes

.
Governador eleito e Sra.
Jorge K. Bornhausen,
com um grupo de
amigos na,
noite de gala

Sra. Ina Hering,
casal PauloMalburg, o
ator Reinaldo G�nzaga

e Sra.' Tereza Ulian

Sr. Jorge K. Bornhausen, empresário DieterHering e

Sr. Paulo Malburg .

.

Casal Osvaldo Ghedini, Sras. Neusa Hoenke e Jane .

Silva

e o Coro, tem se apresentado
muito raramente, porque "atual
mente poucos são os que tem por
hábito assistir a um recital de

piano ou -qualquer outra manifes

tação importante com artistas. A
novidade é a Orquestra Juvenil,
fundada em 1976, e integrada por
todos os alunos da escola de mú

sica do Carlos Gomes.
O Carlos Gomes está centrali-

zado numa área atual de 9.960
metros quadrados, com estacio
namento para aproximadamente
30'0 carros. O Centro de Conven
ções da Sociedade possui um au

ditório com capacidade para 900

pessoas e um outro menor com

capacidade para 220 pessoas. Re
centernente, o Carlos Gomes ad-

.

qui riu o KS-GTE, permitindo até

30 comunicações internas com

Vice-governador e Sra. Marcos Buechle�oronel
aviador e Sra. Luiz Carlos de Avelar

CasalRogério Peresoni Castro, sua filhaMonica e este
colunista

quatro entradas. rio, inclusive em condições de

traduções simultâneas.
A Sociedade possui atualmente

500 sócios contribuintes e 200 só
cios remidos e colaboradores. O
Carlos Gomes vem desenvol
vendo com pleno sucesso.Intensa
campanha para ampliar o seu

quadro social. Em apenas um

mês, a Sociedade conseguiu mais
60 sócios, sendo que a campanha'
vem tendo enorme colaboração.'
dos Clubes de Servico.

O Carlos Gomes, consciente da

necessidade de evolução cons

tante, está se renovando. Agora,
além da Escola Superior de Mú
sica e do Teatro, com sua ativi

dade artístico-cultural a Socie
dade Dramático Musical Carlos
Gomes terá suas atividades am
pliadas e diversificadas. num fu
turo próximo.

'

Para isso está projetada a cons

trução de um majestoso conjunto
aquático coberto, com duas pis
cinas térmicas. uma para adultos
e outra para crianças e de um

Centro de Convenções. As refor
mas já começaram rela nova Es
cola Superior de Música, com

'verba especialmente cedida pela
Caixa Econômica Federal. atra
vês do Governo Estadual (sistema
FAS -1'unJo de Ássistência So

cial). As duas outras etapas. o

Conjunto Aquática e o Centro de

"Convcncões estão em fase adian-

tada de estudos econômico
financeiros.
A Escola Superior de Música

está sendo modernizada com base
num projeto racional que resul
tará na duplicação do número de
salas de aula. O Carlos Gomes
será dotado, futuramente, de uni
conjunto aquático de característi
cas modernas: uma piscina semi

olímpica térmica, para adultos e

uma para crianças. Está prevista a

instrução de natação para crian
ças a partir de um ano de idade.
Junto a piscina. será construída
moderna área de lazer, com res

taurante. bar, deck e outras ino
vações. Está projetada. também
uma adega com capacidade para
atender 70 pessoas.

O casamento de
Maria Helena Gottardi
e Anastácio Kotzias,

divulgaremos
.

amanhã, com
fotos de

Paulo Outra
***

Paulo Bauer Filho
e Sra., em sua

residência domingo,
reuniu amigos
para um almoço

em homenagem ao

jornalista da
. Manchete e Sra. José

Rodolpho Câmara

------Teatro Carlos Gomes é hoje uma área de lazer.-----....

Já quase totalmente remode
lado, os custos da reforma atingi
rão a soma de Cr$ 2 milhões. A
refornia consiste no reparo de
tudo aquilo que estava em precá
rias condições e ampliação da sala
de Ballet e Escola da Música
além de equipamentos de so�
para o grande e pequeno auditó-

�---
De São Paulo, o ator

Osmar de Mattos, está
nos convidando para
um fim de semana

na fazenda de seus

pais, em Aparecida do
Norte

.

***

Anda às voltas

preocupado com a

instalação do novo

." - jornal-que Iogrr=
estará circulando em

nossa cidade, o
jornalista Paulo da

Costa Ramos
***

As elegantes
senhoras Maria Helena
Barcellos e M�cedes

Avila Silva,
,

visitaram a

loja M. Rosenmann,
para adquirir·
jóias da nova

linha Cartier
***

As senhoras
Sandra Luz e

Iolanda Marcondes de

Matto;, foram
vistas no

chá das cinco,
.

na loja "Sinha Chica"
**.*

Visando trazer para Blumenau
convenções de grandes empresas.
seminários profissionais e eventos

similares. o Carlos Gomes sofrerá

grandes transformações internas.
além desta que já está sendo con
cluída. Está previsto a moderni

zação e ampliação do resturante

principal. reforma do pequeno
auditório e auditório principal.
que pode 'alojar até 950 pessoas.

Aparelhagem' moderna de som,

audio-visual e equipamento para
tradução' simultânea também

estão previstos no projeto. que
deverá ser implantado a médio

prazo.
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A Alfândega ao lado está

linda de novo.

- --.-------
.__ ...._.------ _ ..

-

Uma das características básicas
de povo de beira d'água Ce por.
especial nós todos aqui, arro

deados de mar) é essa eterna

aparência de quem está mor

rendo quando faz algum es

forço, por mais simples que
seja.

Como exemplo típico é essa mo
leza em cima da direção dos au

tornóyeis que faz com que, só

depois do sinal verde é que re

solve achar que deve se mandar.
Aí é que engata a primeira,
ainda olha prum lado, pro
outro, acha ruim se o detrás re

clamou piscando o Iaroloubu
zinando. manda passar por
cima e só então é que vai em

frente .. com ares de absoluto
dono do pedaço O que mal dá

tempo que três ou quatro carros

atrás, consigam ultrapassar a

sinaleira quando daria, sem dú
\ ida. pruns dez outros. É irri
tante! Como irritante é também
essa interminável fila indiana

que os carros fazem questão de

•
As lojas I-ffy\ de J'tpj�( _ � , ....

estão convidando
senhoras e senhoritas
da sociedade local ii
fim de participar de
um "curso de copeiragern".
(O que. aliás, muitas
dev eriam fazer. não
só de ltajaí.
já q ue poucas são

as que realmente têm
certa noção de
corno conduzir
lima casa).

É o Alberico/Mario'
Lago, via Dancin'

Days. ditando
moda doméstica.

•
Mas que coisa! Ainda
co':'tinuam insistindo
em confundir
beneficiente com

beneficente que nem,

por exemplo, na
capa do jornalzinho do
Clube Doze (encartado
na edição dominical
do jornal aqui)
e na boca da Titita,
no programa Jlha
Especial de sábado
passado.
O correto - será

preciso repetir?
- 'é beneficente'.
Quanto a beneficient'e,
não há dicionário
da língua portuguesa
que o �cuse.

••

ranjo no motor.
*

•
A coluna, ardente defensora
do patrimônio arquitetônico
local (se ela, que desde o início
da sua tumultuada carreira
batalha pela preservação das
nossas mais cara'

. ''1diçôes,
rívesse sido ouvrua, modéstia
a parte, Florianópolis seria bem
outra), espera que o Mercado
Público Municipal, prestes a

despencar (é só sacar p sua

péssima conservação), também
seja restaurado.

cortejar. rer se entreter com vitrinas

quando em calçadas que mal
passa uma pessoa. É aquela ler
dic6 de senhoras, em indesgru
dáveis braços dados, pachor
ramente parando em frente de
todas as vitrinas, impedindo
que o pedestrar seja rápido e

fluente. Afinal, não são todos os
que tem tempo suficiente pra
passar suas tardes espiando as

novidades do comércio local. E
o jeito é pular pro meio da rua,
se sujeitar aos carros.que, ainda
bem, vem aos passos de les
mas ...

*

I CI.NEMA

:OMA@ ÇAI!DO'O'

:HORÓ,SCOPOi-'-�_. - '-

...�'.�

ótimas oportunidades hoje
de melhorar sua posição
profissional e social. POde,
contar com a proteção dos
amigos leais em quaisquer
casos de dificuldades. Exce
lente ao amor, a vida em fa
mília e às viagens.

- CAPRICÓRNIO - Dia
em que se não precaver fa
cilmente poderá ver-se en
volvido em escândalos e dis
cussões. Procure cuidar de
seus afazeres e não se en
volva em questões que não
lhe digam respeito. Êxito so
cial e tranqüilidade na vida
romântica.
AQUÁRIO\ Dia em que,
se usar sua notável inteligên
cia conseguirá solucionar os
mais difíceis problemas,
tanto financeiros, como pro
fissionais e sociais. Vida ro

mântica cheia de felicidade,
ternura e compreensão.
Pode viajar.
PEIXES - Dia em que de
verá manter contato com

pessoas inteligentes, esclare
cidas e de conhecimentos
elevados: Deixe os assuntos
de somenos importância de
lado e vise a solução ime
diata de seus problemas.
Cuide de sua saúde e evite
acidentes.
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Cl,IRITIBA: Rua Alferes Polli, 609 - Tel.: (0412) 22-8792 - Telex: (041) 5643 MAGA - BR - PORTO ALEGRE:
Rua São Salvador, 117 - Tel.: (0512) 41-5806_- Telex: (051) 1878 MAGA - BR - RIO DE JANEIRO: Rua Bela,
243 - São Cristóvão - Tel.: (021) 264-1592 -SAO PAULO: Rua Sebastião Bach, 175- Vi la Lepoldina - Tels.:

.

(011) 261-6232 - 261-0439 - 261-6625 - 261-6356 - Telex: (011) 23832 TMEB - BR - REPRESENTANTES:
FORTALEZA: Rua. Dr. Pedro Borges, 75 - 6.° andar - sala 603/605 - Tels.: (085) 231-5277 - 231-5710-
231-5002 Telex: (085) 1517 RHLL - SR - RECIFE: Rua da Aurora,'29? -12.° andar - sala 1216 - Tels.: (081)
222-3271 - 222-4847 - Telex: (081) 1701 KIRP - SR

ÁRIES - Gastos excessivos
de di_nheiro ou perturbarão
nos próximos dias. Saiba,
pois, que devido a influência
de Vênus em sua Sétima
Casa Astral, você estará
predísposto para isso.
Otimo para tratar de seu ca

samento e ao trabalh-o.

da aparência de sua casa,
tais como, nova decoração e

reformas. Fará ótimas ami
zades, mas não confie de
mais em estranhos. Sucesso
junto ao sexo oposto. Feliz
para o amor.

VIRGEM - Continue se

esforçando no campo pro-
. fissional, pois .espetaculares

TOURO -'-- Vida muito serão as chances de elevação
'tranqüila e féliz ao lado dos material através deste. Bons
familiares e da pessoa negócios em vista e excelente
amada você terá hoje. O tra- influência astral às viagens e

balho lhe trará satisfação e à vida sentimental e amo

os negócios tendem a render Josa.
bons lucros. Favorável para LIBRA - Muito boa in

poupar o seu dinheiro.
.

fluência para cuidar de sua

GÊMEOS - Faça de tudo beleza física e para
hoje para melhorar suas

.

submeter-se a operações
condições sociais, amorosas. plásticas. A saúde está me

profissionais e financeiras. lhorando bastante, bem
Mas tudo dentro de um sen- como as. chances de pro
tido honesto e inteligente. .gresso financeiro e profis
As viagens estão favoreci- sional. Otimo ao amor e às
das, bem como os contatos viagens.
pessoais. Boas notícias. ESCORPIÃO - Os exces

CÂNCER - Assuntos eco- sos de prazeres, de bebidas
nômicos o aborrecerão logo alcoólicas, alimentos gordu
às primeiras horas deste dia. rosos e as questões extra
Mas não se aborreça, pois à conjugais poderão
tarde terá ótimas chances de complicar-lhe fisica e .rno
colocar tudo em ordem. Ex- ralmente neste dia, Não saia
celente para conseguir a casa da rotina, fale pouco e es

própria. cu te mais. Neutro às viagens
LEÃO - Dia dos mais indica-' e ao amor.

dos para iniciar a melhoria SAGITÁRIO - Você terá

, O' que )lá de se fazer?
é consequência da nossa 'indolência.

Naquela ruinha que divide a Até que chegou o asfalto gado a contornar o carro,
Praça Celso Ramos ao meio. àquele pedaço que se viu obri- dei�ando-o sobre lajotas que
ali quando a gente dobra a di-

I agora dão testemunho da ine-
reita da Beira-Mar Norte, ficiência ·tanto da' Prefeitura
pega a sinaleira e o caminho e�'3-{\'3-' . (que deixou passar o asfalto
d'Agronómica, estacionou há "'�

'" �e sem providenciar a remoção�e '-l0'" '"dias, mais de semana, um �o\" c\_\'3-{\\.e do carro ali) quanto do De-
Dodge dos grandes, placa AB te\.....� 0.".....;,0"'·· ",e tran (que há muito já deveria
1195 daqui mesmo. E por ali te� ot'3-" � tê-lo guinchado).....,.e� '0{\'3-foi ficando, consequência, se- cO"- '3-c'l:

�"",'3- {\ �o·gundo consta, de um desar- o" '3--l'3-
. �oc

Tão chato quanto. é a moleza
do pessoal na' fila do elevador.

*

O elevador pára no térreo e a

esperá-lo, uma fila enorme que
deveria ser sugada imediata
mente ao esvaziado. Além do

pessoal no seu interior levar mi
nutos (com sensação de mais
minutos ainda) pra deixá-lo, os
da fila, que fazem questão de
ficar bem em frente aporta pra
não perder.a vez de adentrá-lo,
parecem dispostos a impedir
que o pessoal saia livre
mente. Mas isso, como sabem, não é

característica apenas nossa: os

baianos, por exemplo, são fa-:
mosos pela sua igual moleza.
Tanto é que quando marcam

um encontro pras três da tarde,
podem comparecer às cinco que
aí é' que eles estão pensando em

chegar ... O contrário de nós:

que marcamos encontro porém,
raramente, comparecemos -

nem pra lá do horário nem

nunca ..

2m tempo de gel1tilr.8m tempo 'deOMalr.
DiamanteO Joalheiros

m. ROSEnmAnn

cINE CECOMTUR: às 14, 16, 19,45min e 21,45min, Alta
Ansiedade com Madeline Kahn, Dick Van Patten, censura 16

anos.

CINE SÃO JOSÉ: às 15, 19,45min e_�1,4�rnin:_
O Bem Dotado...O Homem de Itú, com Nuno Leal Maia,
Consuelo Leandro, Maria Luiza Castelli, censura 18 anos.

CINE CORAL: às 15 e 20hs, A Batalha dos Guararapes, com
José Wilker, Reneé de Vielmond, censura livre.

CINE RITZ: às 17, 19,45min e 21,45min Sua Honra Será

Vingada, com Jim Mitchun, Karen Lamrn, censura 18 anos.

CINE ROXY: às -14 e 20hs, programa duplo, ).0 filme, O
Dragão Selvagem, com Yang Tang Yu, San Lye.
2. ° filme, O Vôo do Dragão, com Wang Ly, Tan Sang, Censura
18 anos.

CINE JALlSCO: às 20hs, O Cortiço, com Betty Farias, Maria
Gomes, Armando Bogus, censura 18 anos.

CINE GLORIA: às 20hs, programa duplo, ).0 filme, Duelo
de Cigantes, com Marlon Brando, Jack Nicholson.
.2.° filme, Um Trem do Inferno, com Charles Bronson, cen
sura 18 anos.

CINE RAJÁ: às 20hs, A Batalha dos Guararapes, com José
Wilker , Reneé de Vielrnond, censura livre.

HO Cortiço", pura
pornochanchada.

"O Cortiço", baseado no romance clássico de Aluizio Azevedo, foi
outro filme que não convenceu o público, muito menos a crítica. O
diretor Francisco Ramalho Júniorquase conseguiu o impossível: trans-

.

formar um clássico da literatura numa pornochanchada. Muito preo
cupado em mostrar o lado erótico, ele esqueceu' de abordar com mais
profundidade ii questão mais polêmica da época, a escravidão negra e

seus envolvimentos políticos.
O filme descrevê a vida dos habitantes de um cortiço no Rio de

Janeiro. no final do-século passado. O diretor. venceu o 5. o Festival de
Gramado, em 77, com o filme "Ã Flor da Pele". No Jalisco, às 20
horas. Não aconselho: (L. C. Espíndola)

Batalha dos Guararapes
não mostra a história

"Batalha dos Cuararapes", que não conseguiu ser uma vitória do
cinema nacional. talvez porque o diretor, Paulo Thiago, deu mais

destaque ao acessório. preterindo O essencial, o fato histórico em si. As
lutas heróicas dos brasile rÇls contra a invasão holandesa, iniciada com

a

tomada do Arraial do Bom Jesus, em 1635, foram tratadas quase sem

nenhuma originalidade. com apelações inconvenientes. .
-

À saída de um cinema, usn estudante fez. este comentário: "parece
uma guerra de brincadeira". Realmente.i.ern alguns momentos isso
torna-se evidente, por exemplo quando um tiro de canhão faz o cenário
de isopor voar em mil pedaços. Embora gastando mais de Cr$30
milhões nessa superprodução a miséria dos negros e índios, principal
mente, que se alojaram em grupos no interior de Pernambuco. à espera
do momento de derrotar os holandeses (Batalha dos Guararapes), foi
(quase) esquecida pela direção. "No Brasil ninguém paga o que deve",

,

disse o conselheiro do Príncipe Maurício de Nassau. interpretado por
Jardel Filho. F-esta saber de que modo o público será recompensado
-pelo que pagou nas bilheterias. já que o Filme não correspondeu. No
Coral e no Rajá. Não aconselho. (L.C. Espíndola)

.

I

O Bem Dotado, - Homem de
I tu, comédia erótica.

"O Bem Dotado - O Homem de Itu", é uma pornochanchada em

nova e moderna embalagem. capaz de revestir o ridículo 'com requinte?
E urna comédia erótica. urbana ou popular? O produtor Anibal Mas
saíni Neto, vice presidente da Companhia Produtora e distribuidora de
Filmes Nacionais - Cinedistri, com sede em São Paulo. tem a resposta
definitiva:

.

"É uma boa pornochanchada," admite. E acrescenta: "urna comé
dia erótica, um filme, qualquer definição serve. O importante é que foi
bem feito". Na verdade não passa de mais uma pornochanchada nado
nal à base da comicidade apelativa egrosseira. Esse tipo de filme já vem

despertando a repulsa do público e a ira da crüica nos grandes centros.
No São José. Não vale o ingresso. (L.C. Espíndola)

, ,

HO� E NA TV
,-

, .

"

Cultura
11:15 -,TVE
11:45 - Aula de-Inglês
12:00 - Ultra Seven
12:30 - Diálogo
12:40 - Jornal da Tarde
13:00 - Bola em Jogo
13:45 - T.R.E.
14:51 - Cinema 6
16:15 � Os Monkes
16:40 - M. Magoo.
17:05 - Simbad Jr.
17:30 - Os Pankekas
18:00 - Clube
do Mickey
18:35 - Salário
Mínimo
19:15 - O Direito
de Nascer
19:50 - Jogo Aberto
19:55 - Roda de Fogo
20:25 - T.R.E.
21:31 - O Grande

Jornal: Local
21:41 - Moacyr
Franco Show
23:00 - O Grande
Jornal
23:20 - Poltrona 6
01:00 - O Rei
dos Ladrões

Universitário
12:30 - Jornal

Hoje - Local 1

12:45 - Globo Esporte
13:00,- Jornal Hoje
-Nacional
13:20 - Locomotivas
13:45 - T.R.E.
14:00 - Beleza e Dureza
-Descoberta do Óleo
14:21 - T.R.E.
14:36 - Nova Dimensão
15:00 - A Volta ao

Mágico de Oz
-Cinema Especial
16:55 - Telecurso
2.0 Grau (reprise)
17:10 - Glob.inho
17:20 - Sitio do

Picapau Amarelo
17:55 - A Sucessora
18:30 - Polícia
Desmontada
18:40 - Pecado rasgado
19:25 - Boja na Rede
19:30 - Jornal Nacional
20:05 - Dancin Days
20:55 Globo Repórter
- Documento" A

Ascensão da' Violência.
22:00.- Basquete
- Brasil x USA
22:55 - Jornal
Amanhã - Local
23:00 - Sinal
de Alerta
00:00 Coruja
Colorida - Os
Gêmeos

Flortlntipolls:
Rua Felipe Schmidt. 37
Tel.. (0482) 22·9766
Florianópolis Palace Hotel
Tel..22-9633

..

Isso sem falar naqueles que en

contram conhecidos saindo do
elevador e vão em frente, 'aos
beijinhos e apertos de mãos, Ja
zendo perguntas em alto brado

que não é da conta de ninguém
ao. derredor.

Outra moleza que muito irrita
aos que tem pressa é aquela
velha estória de insistir em que-

É O Marcos Bayer assobiado pro
seu filhote Gustavo que o imita
sob os embevecídos olhares-da

mamãe Denise,

E família que assobia unida,
vocês sabem, continua assobiando,

•
AbsoluLanwnte incoerente com, a época em que sobrevive- ;
mos o anúncio publicado na página 2 4;0 Estado de do
mingo. com o Ministério da Agricultura oferecendo em

prego de engenheiro agrônomo a base dos 9 mil cruzeiros'
mensais - mais 20 por cento de atividade. o que eleva a í O mil
e 800 cruzeiros.

• .

*

.

Ora ora, convenhamos, então um profissional de nível supe-
.

rior, depois de anos e despesas' de estudo, é obrigado a se

sujeitar a um emprego sob este salário?'

•
O que não dá pra entender são aqueles galpões de

.

clubes náuticos ali, rente
a rodoviária "Secretário Malburg".

.

*

En ao vocês não estão vendo aqueles ônibus
Ínterestaduais atropelando a rapaziada a

caminho doremor! Uma coisa não tem nada
a ver com a outra: cada qual deveria estar no

seu devido lugar e não assim, amontoadas, como
se a cidade não oferecesse local para tudo e todos.

*

Aliás, não é só -isso: a realidade é que, passado
o sonho não dá mais pra entende; quase nada, ..

•
O Ceisa Center Tara realizar a partir de amanhã e até sexta
feira, na sua estonteante galeria, uma série de brincadeiri
nhas em.. homenagem ao dia da criança.

Entre teatro infantil (Alice no Reino Encantado), autorama
e sessões de desenho e pintura sob a orientação. de professo
ras da Escolinha de Arte da Secretaria da Educação e Cul
tura, as crianças de diversos colégios pra lá se dirigirão, nos
dois períodos, provocando um inusitado movimento até
então desconhecido por aquelas belas paragens.

•

Isso sem 'falar no seu 'proprie
-tário que merecia vê-lo incor

porado ao ferro velho ..

.

Meia-noite dessas, quando de um

dos indefectíveis bailes de
debutantes em católica cidade

do interior catarinense, de
repente pára a orquestra, pára

tudo e lá vai o presidente do clube
.

ao microfone e, com a

voz embargada, "oferece" um
minuto de silêncio pela

morte do Papa João Paulo 1...

..

E lá aquela era hora
pra homenagear um Papa

morto?!
(Antes transferissem

a data do baíle).

Coligadas
11:30 - Abertura
11:45 - Telecurso
2.° Grau
11:00. - Pernalonga
12:25 - Jornal

PRIVE'·

8lullllnlU:
Rua � de Novembro. 520
Tel .. (0473) 22·5512

JBreve nesta, cidade .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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INCOPISO � INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PISOS S.A.
CGC/MF 83.248.575/0001-55 .

RELATÓRIO DA DIRETORIA
Senhores Acionistas,

.
Atendendo disposições legais e estatutárias, submetemos à apreciação de V.Sas., o Balanço Patrimonial, o Demonstrativo

de Resultados é o Pareçer dos Auditores Independentes, .relativos ao Balanço encerrado em 30 de junho de 1978 e colocamo-nos a'

disposição para prestarquaisquer informações a respeito desta Empresa.
.

Criciúma, SC, 04 de outubro de 1978
A DIRETORIA

BAlANÇO PATRIMONIAL ENCERRADO EM 30 DE JUNHO DE 1978

ATIVO

DISPONlvEL
Bens Numerários , .

Depósitos Bancários à Vista , .

REAUZÁVEL A CURTO PRAZO

Eatoque. (nota 1 a)
Produtos Elaborados .

Produtos em Elaboração
'

.

Matérias-Primas .

Ferramentas, Peças e Mat. Manutenção '
.

Materiais Diversos , .................................•..

,

'.
�
"

1\
�!

Créditos ,

Contas à Receber de Clientes , '.'
'

.

(-) Valores Descontados :
.

(_) Pre_vis�o para Devedores Duv. (nota 1 b) .

,

Devedores -Diversos. . ...............................•........

Adiantamentos à Forneced''qres , .

Adiantamentos Diversos : .

Bancos Conta Vinculada .

ATIVO CIRCULANTE .

REAUzAvEL A LONGO PRAZO

Empréstimos e Depósitos Compulsórios .

TOTAL ATlV.O DISPONíVEu+ REALlZÁVEL :-: ..

IMOBILIZADO
Imoblllzãções Técnicas (nota lc)
Imóveis .

"

t
"

�
.

,
..

.'
l.
,.
'.

Equips. e Instalações Industriais. . . . .

Equips. e Instalações Escritórios ........•.....................

Vefculos . .

Biblioteca ".'
.

(-) Depreciação Acumulada

Imobilizações Financeiras

Ações e Participações . .

Cauções Permanentes _ .

SUB TOTAL ... oo . oo oo oo .. oo . oo oo oo

'I'
. oo

RESULTADO PENDENTE

Despesas Pré-Operacionais (nota ld) .

Prêmios de Seguros à Apropriar .

7.486,50
1.160.298,99 1.167.785,49

10.956.408,01 .

3.674.336,57
2.950.534,70
1.881.470,47
130.576,75

19.593.326,50

12.541.612,44
837.160,95
376.248,38

11.328.203,11
20.911,65
25.617,00

462,08
64.284,97 I

11.439.478,81 31.032.805,31
32.200.590,80

838.780,02
33.039.370,82

12.5�0.180,77
43.111.179,83

942.386,73
2.266.730,52

1.721,77 .

7.319.600,58
51.542.599,04

92.693,06
12.000,00

104.693,06 51.647.292, i O
84.686.662,92

3.481.683,95
23.127,69 3.504.811,64

88.191.474,5€

PASSIVO
EXlGIVEL A CURTO PRAZO
Fornecedores

.

Contas à Paga� .

Instituições Financeiras (nota le) .' : .

Impostos e Contribuições Socialsà Pagar .

Salários e Ordenados à Pagar .

Credores Diversos
;:

.. '.' .

PASSIVO CIRCULANTE .

EXIGIVEL A LONGO PRAZO
, .

Instituições Financeiras (nota le e '2) '
.

Provisão para ICM nos Estoques (nota lf) ...............•......
TOTAL PASSIVO EXIGíVEL .oooooooooooo.oo.oo.oo ... ·oooo· .. :oo.

NÃO EXIGIVEL
Capital' Subscrito (nota 3) .

(-) Capital a Realizar .

Capital Subscrito e Integralizado .

Reservas de Capital
Reserva de Correção Monet. do Ativo
Imobilizado Técnico (nota lc) , .

(-) Prejuízos à Amortizar .

SUB TOTAL ... oo.

COMPENSADO

13.130.995,18
8.697.294,14
11114.647,35
1.415.455,92
644.636,10

1.597.780,56 26.600.809,25
26.600.809,25

DEMONSTRATIVOS DE RESULTADOS ENCERRADO EM 30 DE JUNHO DE 1978

RENDA OPERACIONAL BRUTAoo .

Venda dos Produtos .

IMPOSTO FATURADO .

. RENDA OPERACI0t--lAL LíQUIDA . , ..
'

.

CUSTO DOS PRODUTOS V.ENDIDOS .. oo ·oo.· · .. · .. '.' .

LUCRO BRUTO ...... oo oo' .. oooooo oo . oo .. oo ..

,;
. DESPESAS COM VENDAS .

'. GASTOS GERAIS ..

,Despesas Administrativas ..

,Impostos e Taxas Diversas ..........•...
'

.

Despesas Financeiras .. ." , -:

DEPRECIAÇOES ........................•....................

PREJuízo OPERACIONAL : .

R.ENDAS NÃO OPERACIONAIS "".

Financeiras . .

. ,,' Eventuais' .:" . .- .-. ',' .

�" ,BfJ_ceit,a p._e ManuteJilgão do Ga;py�e Giro Próprio Neg. '(nota 1 g)
.

DESPESAS NÃO OPERACIONAIS .' .

PFlEVISÃO PARA DEVEDORES DUVIDOSOS (nota 1 b) .

PROVISAo PARA ICM NOS ESTOQUES (nota lf) .

PREjuízo LÍQUIDO DO EXERCíCIO A AMORTIZAR : .

QUINTINO PADOIN
Presidente

,PAULlNO ANGELO VOLPATO
Diretor Gerente

OLYMPIO DE VILLA
Diretor Administrativo

18.468.229;09
18.468.229,09
1.713.742,58

16.754.486,51
12.704.287,10
4.050.199,41
582.030,47

7.078.689,84
2.353.537,49
654.510,13

4.070.642,22
41.000,37

3.651.521,27
1.á57.936,37

37.432,82
273.174,79'

.,���.5j7:.328;1�
.

.

. 54.292,2�
376.248,38
755.594,78

2.979.720,26

DAURI FERREIRA DE SOUZA
Diretor Industrial

ELCI JORGE VIRTUOSO
Téc. Cont. CRC 8914

CPF 224.615.409-00

ATIVO CIRCULANTE .•

'

.

PASSIVO CIRCULANTE oo

'
oo oo

·

AUMENTO DO CAPITAL CIRCULANTE LíQUIDO : .

25.956.889,60
7:55.594,78 26.712.484,38

53.313.293,63 '

31.580.000,00
4.500.000,00

27.080.000,00

10.777.9Ól,19
2.979.720,26 34.878.180,93

88.191.474,56

Cauções da Diretoria . .

Contratos de Seguros' .

Alienação Fiduciária de Bens .

Hipoteca de Bens . .

Duplicatas dadas em Garantia .- .

Ações dadas em Garantia
'

.

Avais de Diretores dados em Garantia .

(�) Contas de Compensação Ativas .

400,00
7.650.000,00
7.143.458,25
7.760,000,00
6.750.000,00
7.650.000,00
7.382.100,00

44.335.958,25

TOTÀL DO PASSIVO .. 88.191.474,56

82.120,06
21.563.879,06
1.599.587,97
23.245.587,09
18.252.179,82
41.497.766,91

DEMONSTRAÇÃO DOS LUCROS OU PREjuízos ACUMULADOS NO
EXERCICIO ENCERRADO EM 30 DE JUNHO DE 1978.

SALDO NO INíCIO DO EXERCíCIO
1

••••••••••••••••••••••

PREJUízo LíQUIDO DO EXERCíCIO A AMORTIZAR .

SALDO NO FINAL DO EXERCíCIo· .

-O

(2.979.720,26)
(2.979.720,26)

DEMONSTRAÇÃ9 DAS ORIGENS E DAS APLICAÇÕES DE RECURSOS NO
EXERCICIO ENCERRADO EM 30 DE JUNHO DE 1978.

ORIGENS·DOS RECURSOS

f;'rejuízo do E�ercício .. . .

Itens que não representam movimentação de capitais:
• Provisões para Depreciação .

• Provisão para ICM nos Estoques. . . .

• Correção Monetária sobre Empréstimos a Longo Prazo .

• Amortização de Despesas Pré Operacionais .....

'

.... -- , .

.-Receita de Manutenção dó Cap. Giro1jbróprio Ne'gàtivo .

F{ealizàçàó"co é'à'i>ltál Sb2ial _-;:.,,:' '!. : ': .. : ., � -.'. .. :

Aumento do Passivo Exigível a LonqoPrazo ��� .

Redução do Ativo Realizável a Longo Prazo
TOTAL DOS RECURSOS __ ..

. APLlCAÇOES DOS RECURSOS
Aumento do Ativo Imobilizado Financeiro .

Aquisição de Direitos do Ativo Imobilizado Técnico : .

Aumento do Ativo Pendente .... .Ó: • • • •••••••••••••••••••

TOTAL DAS APLlCAÇOES -- oo ...

AUMENTO DO CAPITAL CIRCULANTE LíQUIDO .

TOTAL . . . . . . . .

-

.

( 2.979.720,26)

6.149.439,27
755.594,78

2.161.764,77
459.844,31

_.l (. 1.547.328,76)
13.143.443,00
19.911.251,62
3.443.478,18
41.497.766,91

DEMONSTRAÇÃO DAS ALTERAÇÕES NO CAPI'TAL DE GIRO

19n

245.151,58
12.897.549,85

CAPITAL
SUBSCRITO

31.580:000,00

31.580.000,00

NOTAS EXPLICATIVAS DA DIRETORIA SOBRE AS DEMONST.RAÇÕES
CONTÁBEIS EM 30 DE JUNHO DE 1978

NOTA 1- PROCEDIMENTOS CONTÁBEIS
OS principais procedimentos contábeis adotados pela empresa na elaboração das demons

trações contábeis em 30 de Junho de 1978, foram os seguintes:
a) ESTOQUES

Os estoques de produtos elaborados e em elaboração foram avaliados pelos custos médios'
de produção, enquanto que os demais estoques foram avaliados pelo custo médio de

aquisição.
Os custos destes estoques não superam os preços de mercado.
Foi constituída uma provisão para eliminar dos estoques o imposto sobre circulação de

mercadorias (nota 1, f).
.

b) PREVISÃO PARA DEVEDORES DUVIDOSOS
A previsão para devedores duvidosos foi constituída aplicando-se a taxa máxima de 3%.
permitida pela legislação do imposto de renda, sobre os saldos das contas a receber de

clientes, sendo considerada suficientemente para cobrir eventuais perdas que possam
decorrer na realização destes saldos.

c) IMOBILlZAÇOES TÉCNICAS
As imobilizações técnicas estão demonstradas pelo custo de aquisição ou de construção

.
acrescidas do valor da correção monetária especial efetuada de acordo com o Decreto-Lei

n.O 1.598/77, cujo montante líquido de' Cr$ 12.325.229,95, após a compensação da Receita

de Manutenção do Capital de Giro Próprio Negativo (nota 1, g). no valor de Cr$ 1.547.328,76,
foi apropriado na conta Reserva de Correção Monetária do At_ivo Imobilizado Técnico. Em
decorrência disto, foram-transferidas para as contas que registram ovalar oriqinal dos bens
do ativo imobilizado técnico e respectivas depreciações, os saldos das contas de correção
monetária a elas referentes.

.

As depreciações são calculadaspelo método linear sobre o custo histórico e a correção
monetária dos bens, com base em taxas'normais permitidas pela leqislação do imposto de
renda.

.

d) DESPESÀS PRÉ-OPERACIONAIS
As despesas pré-operacionais correspondem 'as despesas necessárias à organização e

implantação da empresa, pagas ou incorridas até o início de suas operações e que começa
ram a ser amortizadas neste exercício mediante a utilização de taxas permitidas pela
legislação do imposto de renda.

e) INSTlTUIÇOES FINANCEIRAS .

Os empréstimos são.em moeda nacional e correspondem ao valor do principal, acrescido
de juros e correção monetária incorridos até a data do balanço.

f ) PROVISAo PARA ICM NOS ESTOQUES
A provisão para ICM nos estoques foi constituída confo'rme faculta o Parecer Normativo

CST n.o 70/72. ,

g) RECEITA DE MANUTENÇAO DO CAPITAL DE GIRO PRÓPRIO NEGATIVO
De conforniidade com a legislação, os efeitos inflacionários sobre o capital de giro negativo
no início do exercício, são reconhecidos contaburnente, para fins de tributação, até o limite

das correções monetárias de financiamentos vinculados a aquisição de imobilizações
técnicas, imputadas aos resultados do exercício.
Os efeitos inflacionários sobre o capital de giro negativo no início do exercício de 1977,
calculados com. base em normas e índice Oficial em Cr$ 1.547.328,76, foram creditados aos
resultados do exercício e reduzindo a.Reserva de Correção Monetária do Ativo Imobilizá'do
Técnico (nota 1, c).

.

1978

32.200.590,80 .

26.600.809,25

VARIAÇÃO
31.955)�39,22
13.703.259,40
18.252.179,82

DEMONSTRAÇÃO' DAS MUTAÇÕES PO PATRIMÔNIO LíQUIDO DO EXERCíCIO ENCERRADO EM 30.06.78

DESCRIÇAo

/ Saldo em 30 de junho de 1977 .

Realização do Capital Subscrito _. .

Correção_ Monetária. Especial Liquida (nota 1, c) ..

Compensação da Receita de Manutenção do Capital de Giro

Próprio Negativo (nota 1, g) __ .

Prejuízos à Amortizar do ExercíCio '." , .

�Saldo em 30 de junho de 1978 , .

· CAPITAL A (

REALIZAR

RESERVA DA CORREÇAO
CORREÇAO MONETÁRIA
ATIVO IM0Iicl: TÉCNICO

TOTAL

LAJE PRÉ - MOLDADA
.

1il"PUIA

���NTOS
PARA FORRO E PISO

PREJuízos A
AMORTIZAR

(17.643.443,00)
13.143.443,00

13.936.557,00
13.143.443,00
12.325.229,95

Maior rapidez. Economia de 30'0'0. Entrega (0482)
imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o

estado cem assistência técnica

22-6500

22-6290

22-4235

22-4002

12.325.229,95
..

( 1.547.328,76)
(2.979.720,26)
(2.979.7.20,26)

( 1.547.328,76)
( 2.979.720,26)
34.878.180,93

REG. CREA, N'.o 5.17�; -. lO." Região
VENDAS: Rua Emllio Blum. 'L'7 - Florianópolis - se

AGRADECIMENTO
E MISSA DE 7.° DIA

( 4.500.000,00) 10.777.901,19

A família de ARLINDO GONÇALVES
PENNA aqradece as manifestações de
pesar e convida para a missa de 7.° dia,
quarta-feira dia 11" às 19 horas, na Capela
do Divino Espírito Santo.

NOTA 2 - INSTITUIÇOES FINANCEIRAS
Os empréstimos a longo prazo foram contratados com encargos financeiros normais do
mercado, acrescidos de correção monetária igual aos índices de variação das ORTN's, em
alguns casos limitada a 10% a.a. e em outras a 20% a.a., com vencimentos variáveis até
10.01.85. Em garantia dos mesmos, foram oferecidas ações, avais de diretores, alienações
fiduciárias, hipoteca, caução de duplicatas, estando estas garantias registradas em contas do
Compensado.

NOTA 3 - CAPITAL SUBSCRITO

.

O capital subscrito é representado por 18.000.000 ações ordinárias nominativas e 13.580.000
ações preferenciais nominativas, no valor de Cr$ 1,00 cada uma.

NOTA 4 - ADAPTAÇAo DOS ESTATUTOS À NOVA LEI DAS SOCIEDADES ANÓNIMAS
De acordo com a Ata de Assembléia Geral Extraordinária, realizada em 14.02.78,'a empresa
adaptou seus estatutos aos dizeres da nova lei das sociedades anônimas, conforme Lei n.?
6.404 de 15.12.76.

'o'

NOTA 5 - MUDA�ÇAS DE PROCEDIMENTOS CONTÁBEIS 'aUE AFETARÃO ÀS DEMONSTRAÇOES
CONTABEIS EM EXERCICIOS FUTUROS
Em decorrência da nova lei das Sociedades por ações e das alterações constantes da nova

legislação do imposto de renda, a empresa deverá introduzir mudanças nos procedimentos
contábeis nas demonstrações contábeis do exercício social que irá iniciar em 01 de julho de
1978. Dentre as mudanças introduzidas, destacamos as seguintes:
a) Nova sistemática de correção monetária; e
b) Novos critérios de apresentação e classificação das demonstrações contábeis.

_::: -,.-,

PARECER DOS AUDITORES

Criciúma, SC, 20 de setembro de 1976.

limos. Senhores'
Diretores de INCOPISO - INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PISOS SA
N e s t a

Examinamos o balanço patrimonial da empresa INCOPISO -INDÚSTRIA E COMÉRCIQ DE PISOS S.A .•

levantado em 30 de junho de 1978 e as respectivas demonstrações do resultado, dos lucres ou prejuízos
acumulados d<l:s origens e aplicações de recursos e das mutações do patrimônio liquido do exercício
findo na mesma data. Nosso exame foi efetuado de acordo com as normas de auditoria geralmente
aceitas e, consequentemente, incluiu as provas nos registros contábeis e outros procedimentos de
auditoria quejulqarnos necessários nas circunstâncias.
Em nossa opinião, as demonstraçõe,s contábeis acima �eferidas. representam, adequadamente, a posi
ção patrimonial e financeira da empresa INCOPISO -Indústria eComércio de Pisos S.A., em 30 de junho
de 1978 e o resultado de suas operações correspondentes ao exercício findo na mesma data de acordo
com os princípios de contabilidade geralmente aceitos, aplicados com uniformidade 'em 'relação ao

exercício anterior. -,
--

STEINSTRASSER & BIANCHESSI LTOA.
· CR.C-RS n.? 338
BCB/GEMEC-RAI-72/009_PJ

CARLOS OSVALDO,PEREIRA HOFF
(Responsável Técntco)
CONTADOR CRC-RS n.O 22.261
BCB/GEMEC-RAI-72/009/4/FJ
CPF 055.286.900-72

!I

SUITES E APARTAMENTOS
COM

Televisão - Música ambiente - Telefone

"

e Garagem.

- Café da manhã '-
"

,
.

DIÁRIAS COM DESCONTO DE 40%

DE CARVAlHO HOTEL

i
j

Rua Fúlvio Aducci.
Próximo a Ponte metálica Hercilio Luz

JUIZO DE DIREITO
DA SEGUNDA VARA CIVEL DA CAPITAL
EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO

DE TRINTA (30) DIAS

O Doutor PROTASIO LEAL FILHO, Juiz de Di

reito da 2" Vara Cível da Comarca de Florianó

polis, Estado de Santa Catarina I na forma da

lei,

.FAZ SABER aos que o presente edital virem, ou dele conhecimento
tiverem que, por meio deste. cita o sr. JOSÉ MARCELINO e HER
DEIROS DE JOSÉ ANTERO e dos HERDEIROS DE FRANCISCO
NAPPI, por se encontrarem em lugar incerto e não sabido. portodo
o conteúdo das peças a seguir transcritas, extraídas dos autos de
RE:ltificação de área, processo n.> 1626, requerido pela ASSOCIA
ÇAO EVANGELlCA BENEFICENTE DE ASSISTÊNCIA SOCIAL DE
SANTA CATARINA.

.

P�TIÇÃO INICIAL
Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito da 2" Vara Cível da Comarca de
Florianópolis. Associação Evangélica Beneficente de Assistência
Social de Santa Catarina, pessoa jurídica de direito privado, com
sede.e foro nesta cidade de Florianópolis, representada pelo presi
dente do seu conselho Diretor (art. 28 letra dos estatutos sociais,
anexos - doc. 1), Eliezer Abreu Paegle, brasileiro,-casado. enge
nheiro eletricista, residente e domiciliado nesta cidade, por seu
procurador que abaixo assina, advogado inscrito na OAB/SC n.o
1979, com escritório à rua 7 de Setembro 14,1.° andar, onde recebe
intimações, vem com o devido respeito, expore afinal requerer a V.
Exa. o seguinte: 1) A requerente é proprietárla de uma área de

__

terras situada. na localidade de Itacorobi, neste município, área
esta que adquiriu, por doação, de João Teixeira da Rosa Júnior e
sua mulher, conforme escrttura pública lavrada no Cartório Kotzias
e Matricula n.> 3430 - R.l no livro 2 - RegistRl Geral do Cartório do
2.° Ofíciodo Registro de Imóveis da Comarca de Florianópolis
(doc. 3); 2) do referido registro, entretanto, não constam a área
total do imóvel, nem toda as suas dimensões e o nome de todos os

·

confrontantes, figurando apenas a medida da frente do terreno,
mas assim mesmo incorreta; 3) segundo se verifica pela planta
anexa, a área total do terreno é de 308.260,00m2 (trezentos e oito
mil, duzentos e sessenta metros quadrados), fazendo frente para a

estrada velha de Itacorobi na extensão de 32,80mts.; ao sul, numa
linha de 988,00 rnts-: limita-se com terras de José MartinS Coelho
nunia extensão de 360,00 mts, e terras de herdeiros de José Antero

·

em 628,00 rnts.: a leste extrema com as vertentes do morro na

extensão de 400,00 mts.; ao norte, partindo das vertentes do morro,
numa extensão de 560,00 m\s.; limita-se com terras de Eugenio
Raullno Koerich.SzA Comércio e Indústria; a oeste inicia com uma

linha de 23,50 mts, na qual extrema com Nilson Emanoel da Silva e,

prosseguindo, numa linha fechada,'em diversos lances, limita-se
em mais 150,00 rnts. com herdeiros ge Francisco Nappi, 18,00 rnts.
com José Marcelino, 150,00 rnts. com Alexandre Jacintq é 78,00
mts, com Acácio José Sardá, quando deflete à direita, em mais uma
linha fechada, a qual se distribui em três lances, dois dos quais
perfazem 214,00m. extremando ainda com Acácio José Sardá, ao
norte, e o terceiro (que deflete à esquerda), tem 34,00 rnts., extre
mando também com Acácia José Sardá, até encontrar um riacho
quando novamente deflete à direita numa linha retade 228,50 mts.,
defletindo daí numa extensão de 56,00 mts. ao longo de um muro

da Escola Básica "Leonor de Barros" até a estrada geral, confron
tando nas duas últimas linhas com o Governo do Estado; 4) dese
jando a requerente nos termos do art. 860 do Código Civil e arts.
212 e 213 da Léi 6.015, de 31 de dezembro de 1973, promover a

retificação do registrado referido imóvel, para que dele constem as

características descritas no item anterior, requer a V. Excia.: a) a
citação dos confrontantes Acacio Sardá (rua geral de Itacorobi,

· estrada velha), Alexandre Jacinto (Itacorobi, tem armazém próximo
ao Grupo Escolar), Nilson Emanoel da Silva (Vila Municipal "Ivam
Mattos", Itacorobi), José Martins Coelho (residente próximo ao

Grupo Escolar, na estrada geral de Itacorobi e é conhecido por seu
, Duca) e Eugenio Raulino Koerich S/A Comércio e Indústria, na

pessoa de seus diretores, à rua Conselheiro Mafra, 10, nesta ci
dade, para os termos da presente) b) a citação por edital de José
Marcelino, dos herdeiros de José Antero e dos herdeiros de Fran
cisco Nappi; c) a citação do Governo do Estado na pessoa do
Exmo. Dr. Procurador'Geral do Esiado; d) a procedênCia do pre
sente pedido, ouvindo o Ministério Público, exped.indo-se ao Car
tório competente o respectivo mandado. Protestando-se por todos
os meios de prova em direito admitidos, dá-se à presente-o valorde
Cr$ 500,00. Pede deferimento. Fpolis, 17-5-1978 (as) Norberto Un
garetti - Advogado".

DESPACHO DE FLS. 13
J.-se expeça-se mandado para a citação dos alienantes e dos con
frontantes Conforme inicia!. Prazo de contestação: 15 dias; do
edital: 30 dias. Fpolis, 26-9-78. (as) Protasio Leal Filho - juiz de
direito.

ADVERT�NCIA: Não contestada a ação presumir-se-ão aceitos
comoverdadeiros os fatos articulados pelo requerente. (art. 285 2.8

parte do CPC).

E, para que chegue ao conhecimento de todos, mandou expedir o
presente edital que será afixado no local dá costume·e publicado
na forma da lei. Dado e passado nesta cidade de'Florianópolis, aos
vinte e sete dias do mês de setembro de mil novecentos" setenta e

oito. Eu, Jair José Borba; Escrivão, o subscrevo:
/

PROTASIO LEAL FILHO
JUIZ DE DIREITO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DE�A'RTAMENTO
DE VEíCULOS' USADOS

CARROS ANO COR
Galaxie LTD r975

.

Ouro Antigo .

Galaxie LTD 1975 Cobre Cigano/areia
Galaxie LTD 1975 Azul Nautilus
Galaxie 500 1972 Verde
Galaxie LTD 1969 Amarelo/Preto
iGalaxie 500 1969 Verde
CMaverick cupê (V8) 1974 Prata
tCôrcel GT 1975 Azul e Preto
Corcel Cupê 1976 Branco
eCorcel Cupê '1976 .Branco
C I Luxo 1977 Branco

'\og�1� Cupê 1976 Vermelho

: Opala Cupê 1974 Vermelho Vinho
-Volks 1300 1976 Branco

, Volks Passat 1975 Amarelo
Volks Passat 1975 Bege
Volks Passat 1974 Branco

.

Volks Brasilia 1977 .Verde Mel.
F-100 (Jóia) c/Carroceria 1972 Amarelo'

. �ua Gaspar Outra 90
i Es.tréito s- Fpolis

li Fone: 44-0522

I
r

MODELO/COR/ANO I

I
Sedan 1300 - Azul"""""""."".""""." ,1977

'I!,

Sedan 130'0 - Bege ",."." ... ",." .. ,., .. :,.,.,1977
_

Si'ldan 1300 - Bege ,.,.,.,.,.""., , "" .1976
$edan 1300 - Branco " ,.""., .. , , " 1975

Sedan 1300 - Marrom .", , " 1974
1600 -Braneo . , , , , .. , , 1976
1500 �Bege " 1974
Passar - Amarelo ,., 1977
Passat - Branco , .1977
Passat - Branco ,., , .. , , ,1976
Passat - Azul•........

' '

, , 1976
Passat - Branco , : '/"""'"

.1975
Passar - Azul , , , �974

Brasília-B'ege .· , .. , .. , , ,,1977
Brasília - Branco", , .. , , ,., : , .1977
Brasflia> Branco , ,., 1976
Brasüia - Azui . . , , 1975
Brasília - Amarelo , , , 1974
Variant II --Bege , ,

' 1978
Variant - Branco -, ,1975
Variant - Azul , , ,., 1973
Kombi - Branco 1977

Corcel Branco , .. :.: : .-: ;': , ,OK
Belina Ldo Champanhe , .. , OK
Fiat 147 L Amarelo '

, OK
Veraneio Metálica ,,' , ' , 78
Brasília Bege,.,.I! ; .v"it. 'I'.'h· 78
Fiat 147 L Branco� ..

'

.. .':,_.� .. �.� ',' .. 78
Belina Luxo Vermelha ., , .•. " 78
Volks 1.300 L Bege , , 77
Belina Branca LDO , ..•.................. 77

CamtonetePlck-up Willins Branca "
77

'Chevette SI.::. Azul .. ,.: " ...•.• : " .. 76
Corcel Branco .. , ,c, " , .......•......76

Gurgel Cinza: , , , ; , 76
Brasília Branca , 74
Chevette Vi nho , : ' 74

l-�---·I PHIPASA. aDI4H I Avenida Ivo Silveira. 1.401 ' Estreito
Automóveis s.a. .

Telefone .44-3937
,

CEP 88000 ' Florianópolis - Senta Catarina

. DEPARTAMENTO
DE CARROS USADOS

Chevette - Azul " ", , 76
Chevette - Branco , , 75
Chevette - Turquesa , 73
Passat LS ,3 portas - Bege , : .. , , .76
Brasília - Amarela : 77
Volks 1300 L - Bege , , ,., 76. '

Volks 1300 - Vermelho "., , 70
Volks 1500 - Marron ., ,., ,

: 73

Opala Esp. 4 portas - Vermelho 75

Opala Cupê 2 portas - Branco r. . , 74
Motor Yamaha 80 ci. - Cinza .. , , , . , .. , .76

I
.

J E N O I R O 8 A ?;"\
t �t.

AU-TOMÓVEIS LTOA. (. .

AV. RIO BRANCO, 78
FONEI 22·"77 - 22·1392

ARAVANOK-�-:- ..
-

: .. :::-:-:.: :-. '-'-:. � .. 7
OPALA 2 PORTAS OK , : 79 .:
CHEVETTE 0.1< 79
CORCEL II . , , . ' , , OK .

PASS�T TS , _
,

, 77·
BRASILlA , , : 76
CARAVAN 06 CIL. , , 76
:VW KOMBI " , ", " .. 76
MAVERICK 4 Cil. , 76'
'FIAT " , 77
OLKS 1300 , : 7

, ,

EXC:EPCIONAl - VW'13001

Vende-se um, muito bem cuidádo, com rádio 3
faixas, toca-fitas stéreo, 4 alto-falantes, twiter,
pneus novos, faróis com aro especial. Ano'71 -

última série.

Negócio, direto. Ver e tratar à Rua Almirante
Lamego, 57 das 9 às 12 horas.

VENDE':SE UM CHEVETTE
ANO 1976

Procurar pelo telefone 22.4736 {período da' manhã) ou

2'2.8000 R/389 (período da tarde).

COORDENADORA DE VENDAS

ALGEMARIN - EMPRESA NACIONAL DO RAMO DE

BIO-ÇOSMÉTICOS. seleciona Senhora ou Senho
rita para ocupar o cargo acima. abrangendo o Es-
tado de Santa Catarina.

.

Dá-se preferência a candidata com experiência no

ramo. tendo exercido funções de liderança de

grupo.

São requisitos básicos:

.'

...JaI !��t;N��N�����7�VE!�NE. 22-7979
.� CARROS NOVOS E USADOS

.

GALAXIE LANDAU OK
OPALA LUXO BRANCO C/TETO PRETO........... OK
CORCEL II BRANCO ,..................... OK
CHEVETTE SUPER LUXO CINZA PRATA METÁLICO OK
GALAXIE LTD BRANCO

: , 1978
CORCEL LUXO AZUL METALlCO .. " , 1977
PASSAT LS VERMELHO , ,1976
CARAVAN LUXO VERMELHA

(""'" .1975
CORCEL LUXO LARANJA , , _ .. " ,1974
CORCEL GT VERMELHO, z , , 1972
BELlNA AZUL . , , , . , , , .. , , , , , ,1970

,PAGAMOS MAIS PELO SEU .CARRO USADO.

�rr '.'� JBJE.IlRA
� Possuir condução própria
_ Dispor de tempo integral
� Condições para viagens periódtcas
'---:- Alto espírito de liderança
� Residir em Florianópolis, ou imediações
� Boa apresentação· e nível cultural

A Empresa oferece:
_ Autonomia e responsabilidade
'_ Excelente remuneração fixa (registrada eo;, Car
teira)
� Comissões, prêmios de produção
_ Treinamento em São Paulo

,

� Despesas de Viagens pagas e. ajuda de custo
� Possibilidade de promoção (carreira)

,

COMPRO APTO 2 QUARTOS

Se você tem um apto de 2 quartos bem localizado e com

preço justo, compro com ou sem financiamento.
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama
D'Eça, 139 - Edf. Alpersted - loja 04 - Fones: 22-6551 e
22-3537 - CRECI n.o 58 - FPOLlS.

'CASA DE CAMPO

ç:;OM�RCIAL BEIRA MAR VEICULOS E REp:RESENTAÇÕe-S l T o A

\

Solicita-se remessa de currículo, anexando totore-
cente à Caixa Postal 1346 - Curitiba - Pr (80.000). ou
entrevista com D.a Therezlnha, à rua Tenente Sil

veira, 116 em Florianópolis, de 09 a 11 de outubro/

78, munida de documentos.

Em pleno Bairro de ITAGORUBI, próximo à Telesc, casa em estilo
rústico com terreno de 6.000m2, num autêntico PRIV�. Para quem
gostá da vida de campo sem renunciar os confortos da cidade.
PREÇO: Cr$ 2.300.000,00

.

TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av, Othon Gama D'Eça, 139- '1
Edf. Alpersted - loja 04 - Fones: 22-3537 e 22-6551 - CREGI nO, 58 -

FPOLlS.

,

Av. Rubens de Arruda Ramos, 210 (Beira Mar Norte) -

'Fones 22-5757 - 22-9944 e 22-9344
I

Ford Corcel II LDO bege , , 1978
Brasília vermelha .. ", , .' , .. , .. _ ,1976
Ford Corcel Cupê Std. Marron madeira .. ,., , 1976
Passar L.S. amarelô , , c .. , , .. , 1976
Chevette azul , , " .1974
Chevette preto .",."., .. , , " , '.' . , ,1974

Dodge Dart Cupê luxo azul metal .. c/ar .'.. , , .. ,1974
Dodqe ChargerRT. prata super equipado .. ,' 1974
Ford L,T.D, Landau azul c/vinil preto C/AR ... , .. ",..1971
FordCorcel Cupêluxo azul .... , ' .. ,"" ,,1971
Volkswaqen Sedan 1500,laranja .' , ,1972

. PROFISSIONAIS
DE VENDAS

ALUGA-SE.'

Fi rrna em expansão seleciona candida
tos p/ampliação do sew quadro de
vendas.
Oferecemos:
Excelente possibilidade de qanhos.
Ajuda de Custo, comissão e mais prê
mios.
Exiqirnos:
Ótima aparência, facilidade e desem
baraço profissional e se possível expe
riência em brindes, móveis e arti,gos
para escritório:

.

Comparecer munido de documentos à
rua João Pinto n.O 6 - conjunto 505
FLORIANÓPOLIS.

.

Para escritório ou residência casa com dois pavlmentos
sito à Av, lv1auro Rámos. Aluguel mensal Cr$ 12.000,00.
Tratar fone 22-5381 - horário comerciai.

.. ÁLVARo' AUTOMÓVEIS:; -,

; "", AV,.' HERCíLlO LUZ:,219'- FONE 22-9147,
, .'1:,

r

MAVERICK VERMELHO" , 1975
VW - 1500 VERMELHO " , 1975
OPALA PRATA METAL , 1974 (
OPALA SEPIA METAL .. , , , : .1973

\

VW-1300 BRANCO '
, , , .. ,1973

VW-1300 BRANCO : , , ,1972
CORCEL MARROM '., , 1972
VW-15.00 BEGE

,

, " 1971
OFERECEMOS TAMBEM NOSSA OFICINA· ESPECIALI-

.

ZADA EM TODA LINHA NACIONAL.

,

�

• '- Col11pram_os, seu Carr.o pelo melhor Preço.
.

Dodge Polara GL - Azul Metálico e Verde Metálico 1976-
1978 .-

.

Dodge Polara - Bege , 1977
Brasílias Brancas , .. 1976'
Volks 1300-L - Amarelo ,.:. , . , , . :1976
Volsk 1300' - Azul , . . . . . . . . 1974
Fuscão - 73 - Corcel - 72
F-4.000 C/Carroceria térmica. , , ' .. 1976

MOÇAS
AUXILIARES DE ESCRITÓRIO

O AVAí F.C. AUMENTANDO SEU QUADRO DE

FUNCIONÁRIOS ADMITE' MOÇAS PARA O
'SETOR DE SECRETARIA. PEDIMOS GRANDE
PRÁTICA EM DATILOGRAFIA E SERViÇOS

GERAIS DE ESCRITÓRIO.
TRAJAR NA SEDE DO ÇLUBE --: RUA BO
CAIUVA ANEXO AO-ESTADIO ADOLFO KON
DER ENTRE 0900 E 1200 HORAS.

ALUGA-SE
1) Apto 3 quartos, BWC, cozinha, área. de serviço evaqa de gara

gem .. Conjunto Habitacional Carlos Caminha - Trindade - Cr$
4.300,00.
2) Apto 2 quartos mobiliado le com acessórios - Edf. Maria Ozina,
Rua Germano Wendausem - Cr$ 6.400,00,
TRATAR com REGIS IMÓVEIS LTDA., Av. Othon Gama D'Eça, 139-
Edf. Alpersted - loja 04 - Fones: 22-3537 e 22-6551 - CRECI n.? 58-

Fpolts ..

. MARTINS AUTOMÓVEIS . �
RUA JOÃO MOTTA' ESP'EZIM. 329 - FONE: 33-067L-,II. . ,

APTO. TRINDADE CONJ, ITAMBÉ

OPALA coupê luxo branco .'., ." .

.VOLKS 1300 L bege (já financiado) .

,., .VOU�S �300 L braneoi,.. ;'. ,,,lo ."'._: _:,,, .. _,.j.-l I_.·i··· ,l�ZI'
" BRASíLIA-vermeHlàl.�.'.. - -

..... :- .. � .. �� 0" •••••••• 1973
h "1' ,; ��.l'}· , � �.

e-

.cOMPRA - VENDE - TROCA

VENDEDORES

Para o Litoral Catarinense

. Comissão 15%. Produtos de bom con

sumo. Que possua condução própria. Tra:"
tar Rua Lauro Müller, 324 - Tijucas-Sõ.

,

Transfere-sé poupança de apto. com 2 quartos, próximo a

UFSC. Cr$ 30.000,00. Tratar fone 33-0822.

Precisa-se com experiência de armação, de pelo
menos 1 (um) ano. As entrevistas deverão ser mar

cadas através do Fone: 22-8979 nos dias 10 - 11 e'

12/10/78

RESIDÊNCIA C/PRAIA PARTICULAR

Vende-se volks 1500, ano 75 por Cr$ 36,000,00 e um chevette, 74
por Cr$ 37.793,95 com Cr$ 2'5.000,00 no ato e assumir a dívida de
Cr$ 12.793,00 em 13 meses a Cr$ 984,15 p/mês. Tratar à Rua
Antonieta de Barros n.> 783:

DESENHISTA ESTRUTURAL

LIMPEZA DE FOSSA'
E DESINTUPI,.ENTO EM GERAL
Tratar: rua Max Schrarnrn - antigo Posto 5

.

Estreito-:.-Florian6polis -'- fones: 44-4140 e 44-1996

ALUGAM-SE - Casa c/3 quartos e demais dependências, situado' em Bom

Abrigo, terreno c/5,000m2 - praia particular.
SALAS - 809 e 811 c/garagem· Edificio CEISA CENTER,
Tratar fone 22-4971 - horário 9 às 12.

VENDE-SE
\ ,

CAMINHÕES OKM

Pronta entrega elo menor preço de São Paulo: Mercedes, Toyota,
Ford, Chevrolet. Dodge e Fiat: Agência Júnror - Rua Apa, 198 -

Fones: DOO 011 - 66{)907, 67-3757, 67-3738, 66-8385 .

DR. IRAN WOSGRAU,
.

ADVOGADO -�

OAB SC N.o 1365 - CPF 048441069
escritório:

FLORIANÓPOLIS Rua Anita Garibaldi (esq. rua
dos Ilhéus) ed. Anita Garibaldi, sala 2 -1.0 andar- Fone

22-4242
.

APARTAMENTO - 38.000,00
Transfira apartamento próximo a UFSC com 2 quartos e

demais dependências. Aceito carro como permuta. E ter
reno em Barreiro,s 7'5.�00,00. Tratar fone 22-8366,

Anexo ao Posto lpiranqa,
Ladeira do Hosp. de Caridade.

Brasília Branca OK .. , ' , , , ' .. ' . , , .78
.Brasília Amarela : ,

,
,76,

Volks 1300 Azul � \, , 76
Volks 1300 Marrom .. ,.:., " 76
Volks 1300 Branco .......•...... , -'. 73
Fiat 147 L Bege , : , 77
Fiat 147 L Branco " ",

·

77

Corcel Branco STD ,. , , , .. , , , ' 76

Uma Lancha para motor de popa com 4,50 m.

GRAÇA ALCANÇADA
Pela NOVENA DAS HORAS, para ser rezada cada hora,

durante NOVE HORAS consecutivas: '{Dulcíssimo Menino
Jesus de Praga, que prometestes à Bem-Aventurada Mar

garida do Santíssimo Sacramen'to ouvir favoravelmente
tudo quanto Vos for pedido em honra de Vossa Infância,
concedei-me a graça que ardentemente desejo alcançar
durante esta novena". Dizer doze vezes a seguinte jacula
tória: "Menino Jesus, 'eu confio em Vós". Pai-Nosso,
Ave-Maria, Glória ao Pai,

Agradece N.C. a graça alcançada.

CASA DE PRAIA
BARBADA, 110 M2, LINDO RECANTO DA LAGOA-A COMBINAR.

TERRENOS
.

COQUEIROS 210 MIL, PONTAL 35 MIL, SAMBAQUI 120MIL (A .

PRAZO).
.

Fone 22-7488 - CRECl1403

PRONTO BABY
CLíNICA INFANTIL L:TDA

AV. MAURO RAMOS 303
TELEFONE: 22-0924

A Clínica Infantil formada por médicos Pedia
tras, Ex-residentes do Hospital dos Servidores
do Estado do 'Rio de Janeiro e especialistas
pela Associação Brasileira de Medicina e So
ciedade Brasileira de Pedlàtria: Conta com In

ternaçáo Nebulização, Pequenas Cirurgias,
Rx, Pronto Socorro, Vacinas e Alergia Infantil.

CONFIE: SEU FILHO· A QUEM VOCÊ PODE

CONFIAR.

DR. BIASE FARACO
Sócio correspondente da Associação Paulista de Medicina. Pro-
fessor titular da UFSC.

.

Doenças de Senhoras - Tratamento de varizes
Atende pelo IPESe, PATRONAL, BANCO DO BRASIL, BANESPA E
BRDE

'_' .,....
..

I Horas marcadas
Cons.: Rua Felipe Schrnidt, 46 -.térreo
Res.: Rua São Jorge: 31 - Fone 22-1708

c, 'FLORIANÓPOLlS

VENDE-SE

Uma casa, ótima residência com 2 pavimentes e quintal,
dois passos da Praça 15 de Novembro. Preço de ocasião: �

Avenida Hercílio Luz, 74 - Florianópolis.

GALPÃO P/DEPÓSITO C/ESCRITÓRIO
.

ALUGA-SE .

Em Campinas, sólida construção, cobertura em arco, 6 banheiros,
frente p/2 avenidas c/i estacicnamentos, rede trifásica, etc. DE
PÓSITO c/área de 927m2. ESCRITÓRIO c/área de 204m2. Tratar
c10 proprietário pelos fones (0482) 44-2877 ou 44-0717

TELEFONES.
Vendo telefone prefixo 22, 21.500,00 instalado.

,Compro - 3,3 - residencial ,e 22 comercial. '.

Tratar fone 22.8366

TELEFONE'
Vendo prefixo 22, cornerciat..

Fone 22,5381 - horário comercial.

REFORMA- DE .

ESTOFADOS

Lava-se carpete no local deixando seu carpete limpinho,
atende todo Estado, lava-se cortinas e fáz nova reforma de
poltronas. ORÇAMENTOS: Fpolis - 44-4645 e 22-6322 -

TAPEÇARIA BRASIL.

PANIFICADORAS

Instalamos completas. FORNOS ELÉTRICOS A

LENHA, ÓLEO E A GÁS. MISTURADEIRA RÁPIDA e

demais equipamentos.
Miguel Pantaleão Ferr'nanes - Representações

Rua Felipe Schmidt, 27 - 4.° ando - Conj. 408
.

Tel. 22"3'885 - F;lorianópolis - SC

DOCUMENTO PERDIDO

Foi perd ido o seguinte documento, Carteira de Identidade,
pertencente ao Sr, Joel Amazonas Sampaio.

Itapiranga, 03 de outubro de 1978

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos todos os documentos do carro marca

Toyota de Placas DP,Q289, pertencente ao Sr.- Aldemiro
Rossatto .:

Iraceminha,- 04 de outubro de 1978

,

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Foi extraviado o certificado de propriedade da moto de marca
Honda, ano 77, cor azul, pertencente ao Sr. Djalma José Bois,'
residente em Florianópolis .

. -- � �,--------�--�----------------�----. ---------�--------------�------�----------��----------------�------------------�--------�------..------.---------------.-------�
I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�ESTADO - 10 de OlH!!!2@_de 1978

c n I ImOVEII'
CRECI-SC 180 - CGC 83.286.195/0001-05

Rua Presidente Nereu Ramos, 42
Fones: 22-8588 - 22-8026 -.22-9514 - 22-1179

00 VENDA
- APTO NA JOSE JACQUES C/HERCILlO LUZ - 2

���::g��.sala: Jantar e estar, copa-cozinha, banheiro, de

ótimo
las completas de empregada, área de serviço,

acabamento com massa corrida, carpet, água
qf'uent�, gás central, esquadrias de alumínio totalmente
_manClad�

,

OO� - SALAS COMERCIAIS CENTRAIS - 74,79m2 - No
mais moderno prédio da cidade, zonacentral, com gara
gem, sala ampla, copa, BWC, prestações Cr$ 4.500,00.
Poupança facilitada. .

003 - APTO ALMIRANTE LAMEGO - Novo c/garagem,
sala, quarto, cozinha, BWC, carpet, porteiro eletrônico,
gá� .central, salão de festas, área de recreação, entrada
facIlitada, prestações Cr$ 4 mil. .

006 - CASA P/FINS COMERCIAIS - Rua João Mota Es
pezim, 2 salas, 2 quartos, copa-cozinha, BWC, c/estoque,.
preço Cr$ 1.000.000,00 a combinar.
007 - CASA EM SÃO JOSÉ - C/110m2, ótimo terreno,
sala, 4 quartos, 2 BWC, copa, cozinha, área de se-rviço
c/churrasqueira, Cr$ 490 mil a combinar.
008-A - TERRENO PRAIA DOS INGLESES - C/3.733m2.
M�ravilhosa localizaçáo; aBOm da-praia - Preço Cr$ 600
mil. Facilitados.

.

OOtc - TERRENO CANASVIEIRAS - C/420m (15x28)
p xrrno a praia. Rreço Cr$ 180 mil.

-
,

009 - CASA NA RUA FELIPE SCHMIDT - Terreno
c/368m2, ótima para repartição ou comércio - Condições
facilitadas. Aceita-se apto como parte de pagamento.
011 - TERRENO RUA MAURO RAMOS - CENTRO -

C/475m2, frente com 24,55m. Condições facilitadas.
014-APTO BEIRA-MAR NORTE-C/186m2, sala, 2quar
tos, suite, copa cozinha, dependências de empregada, 2'
E;lWCs, carpet, central de gás, ótima localização, 120 andar.
Ótimo preço, condições facilitadas.•

015 - CASA JARDIM ANCHIETA-TRINDADE - Com 2

ótimos terrenos c/800m2, sala, 3 quartos, copa-cozinha,
BWC, garagem, preço Cr$ 550·900,00.
016 - CASA SACO DOS L1MOES - Rua Juan Ganzo
Fernandes '- c/carpet, 2 salas, 2 quartos, BWC, depen
dência de empregada, garagem, jardins - Preço Cr$ 700
mil a combinar.
018 - APTO NO EDIF. PRESIDENTE - Av. Othon Gama
D'Eça, 2 quartos, sala, BWC, dependências de empregada,
ótima conservação, carpet, armários embutidos, cozinha
completa, entrega imediata, prestações de Cr$ 2.800,00..
019 - APARTAMENTO NA TRINDADE - Sala, 2 quartos,
cozinha, BWC, garagem. Entrada Cr$ 60 mil. Prestações
Cr$ 5 mil. .

020-TERRENO BAIRRO DEFÃTIMA-C/1.680m2, ótima
localização, com casa de madeira. Preço Cr$ 300 mil:
021 - APTO EDIF. ALCION - Perto do Teatro Álvaro de
Carvalho. C/1 sala, 1 quarto, cozinha, BWC, carpet, Cr$ 70
mil de entrada e prestações de Cr$ 4 mil.
022 - CASA EM ITAPEMA - Praia do Meio, quadra do
mar. Sala; 3 quartos, copa-cozinha, BWC, garagem. Preço
Cr$ 500 mil, condições facilitadas.

.

.

025 - CONJUNTO CENTRAL C/GARAGEM - Área
102m2, uma sala, um quarto, BWC, área de serviço, prédio
com excelente acabamento. Prestações de Cr$ 7 mi I.
026 - ÓTIMO TERRENO NA LAGOA DA CONCEiÇÃO -

2.512,50m2 - Maravilhosa localização, com 43,50m de
frente, junto ao mar. Preço Cr$ 400 mil. Condições facilita
das.

ALUGUÉIS
APARTAMENTO - ANITA GARIBALDI- Sala, 2 quartos,
cozinha, BWC, carpet, ar-cond icionado, armários 'embuti
dos. Cr$ 5 mil.

Comprando, vendendo, alugando ou administrando, procure a CAB,
"NEGOCIAR COM A "C A B" DÁ SORTE.

Possuímos imóveis além dos acima mencionados
aceitamos trocas. Plantões Permanentes,
até às 21 horas. Sábados até às 12 horas.

ESTACIONAMENTO PRÓPRIO

DJALMA IMÓVEIS 'vENDE
RUA LEOBERTO LEA� N.o 220 BARREIROS TEL. 44-3745

LOTEAMENTO
LOTES a partir .de 800,00 mensais C/ÁGUA E. LUZ
C/pequena entrada

"
PRAIA DE SÃO MIGUEL

Otlmos terrenos com ÁGUA E LUZ, CALÇAMENTO TUDO
JA PRONT9 - PREÇO Cr$ 55.000,00 Á VISTA OU FINAN
CIADO ATE 60 meses.

CASAS PRÉ FABRICADAS
Construímos sua casa de praia no prazo de 30 dias por
Somente Cr$ 1.950',00 o m2. com banheiró de alvenaria
azulejo até o teto, c/50% de entrada e o saldo em 12'mese�
S/JUROS.

TERRENOS VENDE-SE
Ótimo SITIO EM ANTÓNIO CARLOS, c/uma casa de ma
deira nova, paiól e rancho. C/87.000m2 por Cr$ 130.000,00.
t:JRAIA DA DANIELA - Otimo lote perto da praia por Cr$
90.000,00. _

BARREIROS - Ótimo terreno c/água e luz por 70.000,00.
BAIRRO IPIRANGA - Otimo terreno no ponto final do ôni
bus por 50.000,00.

CASAS 'VENDE-SE
ESTREITO - Ótima casa mista NOVA com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, área de serviço, garagem p/2 carros,
armário embutido. .

BARREIROS - Ótima casa de ALVENARIA bem localizada
já financiada, o/prestação de Cr$ 3.200,00, poupança a

combinar.
.

ALUGA I

Kitinete Ed. Dna. Izabel. (centro) c-s 3.000,00 mensal.
Ed. Liege, (centro), 2 quartos, sacada, demais dep. Cr$
4.300,00
Casa alv. Crispim Mira, 4 'quartos. quintal. Cr$ 6.000,00
Casa Alv. Rua D. Jayme Câmara, 3 quartos, demais dep.
Cr$ 6.500,00
Casa alv. Coqueiros, 3 quartos, telefone, garagem, cernais
dep. Cr$ 10.000,00 mensal.

VENDE
Ed. Saint Claude, Beira Mar, alto padrão, t 'reqapara
dezembro/78.
Ed. Onix, (Centro), 2 quartos, recém-construído, Poupo Cr$.
170.000,00, saldo financiado.
Casa alv. sito Canasvieiras, 285m. da praia, com 115m2 ..
Casa alv. nova, sito Jardim Sta. Mônica, 154m2, 3 quar
tos(suite), garagem p/ 2 carros, gás central, demais dep.
Cr$ 850.000,00 .

.

Terreno frente p/ Av. Ivo Silveira, 8.000m2.
Terreno sito Saco Grande, 500m2, linda vista panorâmica.
Cr$ 80.000,00
Terreno sito Sta Mônica, frente p/ asfalto, todo murado,
medindo 1.080m2, 36 x 30m. Cr$ 400.000,00.

PRONTA ENTREGA

Coqueiros - Apartamento novo, acabamento de 1. a qualidade, com 2

quartos, saia;. cozinha, BWC, área de serviço e garagem, todo em synteko,
ótima localização e tem financiamento garantido pela CEf. Entrado Cr$
27_439,90,

.

. Coqueiros - Apartamento de 1 darmitório , sala, cozinha, BWC, órea de

s�rviço e .garagem, todo em synteko e tem financiamento garantido pela
CEF. Entrada. Cr$ 26.476,80.

PREDIBENS - CRECI131 - Av. Rio Branco, 104

Fanes: 22-6099 - 22-4769 - 22-2804

I

Do Edifício que lançamos em Coqueiros, em local de super
valorização, estamos ofertando os últimos apartamentos
de 1 e 2 quartos com sacada, demais dependências e

gar�gem. Você pagará prestação de Cr$ 2.000,00 a Cr$
2.500,00. Venha se informar e ver se realmente não é um

6timo'neg6cio.
PREDIBENS - CRECI131 - Av.' Rio Branco, 104
Fones 22-6099 - 22-4769 - 22-2804

ÚLTIMOS
APARTAMENTOS

,
TERRENO - VENDE-$E

����--------�--------�----------�--�
Vende-se uma área de terra com aproximada-
rnente 30.000'm2 (48,50x610) situada em Espinhei
ros, frente para o asfalto, próximo ao Trevo da
Rodovia Jorge Lacerda (ltajaf�Blumenau) em lta- .•

'

)aí. Área plana própria para lavoura, granja, sítio,
ou chácara. Tratar: à, rua Duque de Caxias, 732 ou

pelo foné 44-2231 com Sra. Léa em Itajaí. Informa
ções pelos fones(0482) 33-1866, 33-1926, 33-1,679
- ramal 73 com o si. Oswaldo ou Srta. Eliana em

Florianópolis.

�"�
�----------�---------

IMOBILIÁRIA- SOL E MAR

Praça Hercílio Luz, 202 - fone 44-3744
Creci 590 - São José - SC

1 - Lotes de alto padrão no centro de São José com vista

para o mar e dotada de toda infra-estrutura a Cr$ 250,00 o

m2.

2 - 2 lotes na Praia Comprida, São José, c/ 900,00 m2 por
Cr$ 160.000,00.

.

3 - 210tes na Ponta de Baixo - excelente localização por Cr$
100.000,00 cada.

4 - Ótima residência de alvenaria no Jardim Vila Rica com

apenas Cr$ 150.000,00 de entrada e saldo já financiado.
I

i
i

'1
!

6· Casa de madeira em ótimo estado no centro de São José I
com 50.000,00 de entrada e saldo em 20 meses de

cr$j2.500,00. ...'
. � - . .

_l

5 - Diversos lotes a partir de Cr$ 500,00 p/ mês.

ALUGA .

SALAS ED. CEISA'CENTER - 3 salas conjugadas,,150m2,
oarpet, instalações próprias p/SALÃO DE BELEZA OU
CLlNICA, ótima localização, 1.° andar.

.

SALAS .ED. CEISA CENTER, carpet desde 3.300,00.
ED. HERCULES 50m2, com divisória, carpet, apenas
3.500,00. \

SALA ED. ATLAS 111m2, mais garage, apenas 8.000,00
APTO ED. ANA PA�LA - Ótimo 180m2, 3 quartos (suite),'
carpet 1 a LOCAÇAO, dep. de empregada, qaraqe. Cr$
7.000,00. .

CASA - centro - CHÁCARA DE ESPANHA, 4 quartos,de
mais dep.

VENDE
.

ED. ANDREA apto. 1 quarto, carpet, armários, TELEFONE,
ENTRADA apenas 100.000,00 à combinar.
APTO CAMBORIÚ, frente para o mai-,2 quartos, carpet,
dep. de empregada Garage, fino acabamento. ED .. MARIA
AMELlA, ENTRADA 150.000,00, facilita-se.
TERRENO NA LAGOA 12.000m2, ótima localização fi

preço.
TERRENO morro da LAGOA, 15 x 80m apenas 330.000,00.

Por Cr$ 450.000,00 Uma casa de alvenaria
com terreno, sita a rua Sete de Setembro
n.? 3, emCampinasjSão José). Tratar pelo
fone (0474) 22-:3730 em Joinville 'com Dr.
Laerte após 15.30 horas.

VENDE"SE

." ,

'LOTES EM ITAJAI - VENDE-SE
"

Vende-se dois excelentes lotes planos, com água,
luz, ruapavirnentada, prontos para construir, situa
dos à rua Duque de Caxias, 732 _:_ Bairro Vila Operá
ria.
Tratàr pelo telefone (0473) 44-1571 com sr. Djalrna
Pitz - horário comercial,

APARTAMENTO ITAGUAÇU 176 m2

Três quartos com cortinas e sacada com linda vista pano
râmica. Sala de estar e jantar conj ugadas, terraço coberto
com churrasqueira, cozinha e BWC com azulejos decora
dos até o teto, área de serviço fechada, aquecedor central,
garagem, gás central, todo acarpetado, dependência
completa de empregada. Preço: Cr$ 200.000,00 a combi

nar (aceita terreno, carro) e saldo fi nanciado a Cr$ 8.900,00
mensais. Tratar diretamente com proprietário - Fone 44-

1442.

,
.

COBRASC LTDA - COBRANÇAS ASSESSORiA TÉCNICA
.

ALlATAR FAFUAS DE MEDEiÁõS
ADVOGADO

OAB/SC 1.956 - CIC - 070.-287.769/72
CAUSAS CíVE'IS - TRABALHISTAS - DIVÓRCIO

Rua João Pinlo, 6 - Ed. Joana de Gusmão
8.0 At..JDAR - Conj. 804 - telef. 22-6466 - 22-6055

.
FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

i
I 'l.1!�����c,?!g��§ "'....c=:::::JI.:z..

PREDIRENS Fones·- 22-6099, 22-6756 e 22-4769

�
.a �

,�lVENDEMosJ }C

APARTAMENTOS À,VENDA'

Classificados - 21

- Junto a Av. Beira Mar Norte - Apartamentos com
198m2, duas garagens, duas sacadas, suite, closed,
3 quartos de solteiro, sala de som, demais depen
dências, etc. Menor preço por metro quadrado e

condições à combinar. Trata-se do melhor negócio
no momento.
- 2.000,00 mensais - é o que você pagará num

apartamento de 1 quarto com sacada, demais de
pendências e garagem, em Coqueiros. Urgente.
- 2.500,00 mensais - na compra de um apartamento
com 2 quartos, demais dependências e garagem,
em Coqueiros. Urgente.
- Temos para pronta entreqaapartamentosnovos,

.

em Coqueiros, com 1 e 2 dormitórios, demais de
pendências e garagem. Pequena entrada e saldo
financiado pela CEF.
- Edifício Medeiros Filho - Todo acarpetado, apar
tamenfo com 3 quartos (1 suite), BWC social, sala
em L grande com sacada e cortinas, copa-cozinha
tipo kitchens, çJependência de empregada com

pleta, área de serviço, garagem, quarto do casal
o/armários embutidos, cama ecortinas, quartos de
soltei ro c/cama, armários embutidos. Localizado na

rua do Coléqio Catarinense ao lado da Faculdade de
Direito. Financiamento CEF.
- Edifício Girassol - Apartamento com 2 quartos
amplos, BWC social com ág ua quente, e salaqrande
em L com sacada, cozinha com água quentee gás'
centralizado, área de serviço grande, todo acarpe
tado. No térreo tem jardins, floreiras, área de re

creação e garagem. Defronte a Praia do Meio em

Coqueiros e tem financiamento garantido.
Informações diretamente na Empresa ou solicite a

visita do corretor.
.

Plantão: diariamente até às 20:00 hs.
SÁBADO ATÉ 16:00hs - DOMINGO ATÉ 12:00 hs.

i

HORÁRIOS DE ONIBUS
De Florianopolis para Blumenau.
Horanos Ouetos ·07.30·10.30·12.00·15.00 - 18.00

Horaroos Intermed,aroos· 06.00·07.45·08.30·10.00·12.00·13.00·15,30·
16.30· t8.30 . 20.00

•

De B'lumenau para F,lorianópolis.
Horarros Dnetos > 07.30 10.30· 13.00· 1".00· 18.00
Horaroos tnterrneo.aoos . 0:'.30 ·06.00·07.05·08.30·09.00·09.30· 13.00· r

16.00 . 17.00 . 20.00
De Florianópolis para Curitiba.
Horario Executivo - 16.45
Horarros ConvencIonaIS' 05.00·0700·09. t:'· 11.00·13.00·15.00· t7. t.5·
19.15·21.15·23.00
De Curitiba para Florianopolis.
Horano Executivo - 08.4:'
Horancs ConvencIonaIs' 05.15·07.15 ·09.15· 11.00· t3.00 . 15.00· 17.00·
19.00·2115-23.10
De Florianopolis para Joinville
Horanos Diretos - 10.00 - 14.00
Horanos Intermed,aroos· 05.00·05.30·07.00·09.00·09.15 ·'11.00" 12.15·
13.00·13.30· 14.:JQ· 15.00·16.30·17.10·19.10·19.30·21.15·23.00

,De Joinville para Florianopolis
Horarro s Diretos - 07.00 .

Horaroos tntermeo.anos ·05.50 ·07.50·08.30 ·09.30 ·0.9.50 . 11.50· 12.30·
13.35·15.00·15.35·17.00·17.3,,· 18.00·19.35·19.40·21.35·23.,,0·01.40
De Criciuma para Sao Paulo,
Horano convencionaí d18r10 - 16.00

Horario lerto dia no - 16.30
De São Paulopara Criciufna
Horarro convenórorial c.ano - 19,45
Horano leito drarro . 20.1 t>
De Florianópolis para São Bento do Sul e Mafra· 06.00
De Mafra e Sao Bento do Sul para Florianopolis ·0".00
De Florianopolis para São Francisco do Sul- 17.15
De São Francisco do Sul para Flor ianopotis - 07.30
De Florianopolis para Jaragua do Sul· 16.30
De Jaraguá do Sul para Florianopolis· 06.30
De Florianópolis para Itajal
Horano Direto· 09.10
Horarros lntermedrarrós - 05.00·05.30·06.00·07.00·07.45·08.30·09.00·
09.15 ·10.00· 11.C10·12.00·12.15· 13.00·13.30·14.30·15.00·15.30·16.30·
17.t5· 17.30·18.00· 18.30·19.15·1,9.30·20.00·21.15·23.00
De Italal para Florianopolis
Horario Direto· 07.00
Horarros lntermec.ános . 01.15 . 03.1" . 06.00·06.45,07.00·07.15·07.45·
08,15·09.00·09.30 ·09.50,10.00· 10.15· 11.25· 11.30· 12.30· 13.55 . 14.20 .

15.15·16.55· 17.15-17.20·18.15 ·18.40·19.15·19.55·21.10-21.15·23.15
De Florianópolis para Fraiburgo e Videira· 21,00
De Videira e Fraiburgo para Florianopolis - 21.00
De Joinville para Rio do Sul e Lages· 08.00
De Lages e Rio do Sul para Joinville . 08.00

CATARINENSE
O TRÀNSPORTE CARINHOSO

.. I,

REPRESENTANTES AUTÔNOMOS
Distribuidora de materiais escolares, materiais para escritórios. Impressos padroniza

dos, livros fiscais, papéis comerciais em geral, livros técnicos e literários e sofisticada
linha debrindes.'

.

Está selecionando representantes autônomos, 'para as seguintes regiões do Estado:
Chapecó, Joaçaba, 'Matra. Lages, Criciúma, Florianópolis, Blumenau, Itajaí, Joinville.
O candidato deverá obrigatoriamente residir em uma dessas cidades e trabalhar tam-

bém nas cidades vizinhas, zona fechada.
.

Oferecemos:
* Excelentes comissões:
* Grandes possibilidades de progresso' pessoal e financeiro.
* Produto de grande aceitação no mercado.

Exigimos:
*

Desembaraço, dinamismo e ambição
* Boa apresentação
* Facilidade de comunicação e relacionamento pessoa!.
* Experiência em vendas

.

* Grande responsabilidade
* Referências.

'

Interessados apresentar-se ou escreverem para distribuidora Ritter de' livros àAv. São
Pedro n.? 1417 - Porto Alegre - RS.

Terrenos em
Porto Belo
'Praia de�ariscal

Vende-se bons lotes de 13 X 25 m na

bonita praia de Mariscai, em 'Porto
Belo. Fi nanciados em até 40 meses.

Informações pelo forje: 22,-1005 ou
. na RIJa Tenente Si Ivei ra r �1 - sala 111 --.., .

_ Florianópolis-Se.
'ri '.

".
'

GHATUITAMENTE criaremos uma solução
para seu problema de móveis sob' medida por
um preço justo, rapidamente e com as melho
res condições de pagamento, executaremos o

.

melhor serviço. ,I .

Venha conferir!
ESTÉTICA Ltdá, rua Max Schramm 976-

\ . ,

fones 44-1514, 44-4270 - Estreito

ALDO ÁVILA DA LUZ
OAB/SC n.o 0-015

CPF/MF n.> 001.776.289/87
e

MIRIAM LUZ MEDEIROS
OAB/SC n.> 1.092 - CPF/MF n.0002.259�089172

ADVOGADOS
Ceisa Center, bloco A, conjunto 601

Fone 22-1235

OS CLASSIFICADOS
QUE VENDEM MAIS.
Centro Comercial i

Aderbal Ramos da Silva, conjunto 208.

oESTADO
RIO DO SUL

,

�o DE I?EDRA
E PEDRISCO PARA

-
,

JARDINS E P�TIOS
I. ta, .

f�� "�,-o

... �.�� '_',Ui'C " ,

tiJl,
-

yl I

PEDRITA
FONE 33-1302 FLORIANÓPOLIS
PEDREIRA RIO TAVARES. S. A.
Entrega domiciliar na grande Florianópolis.

Peça pefo fone 33-0124
.

PRAIA DE SÃO MIGUEL
.

Temos lotes perto da praia com água, luz. esgoto e calçamento c/
lajota. Tudo pronto, com 15.000,00 de entrada e o saldo financiado.
até 60 prestações. TRA�AR TEL..44-3745.

.

AUTO VIAÇÃO SÃO CRISTÓVÃO S/A
Matriz - Criciúma - Estação Rodoviária Box 18 e 19
HORÁRIOS DE CRIClÚMA PARA:Porto Alegre - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa - Vila São João e Osório:
1,15 -7,15 -9,15 -10,30 -13,00-13,15 -15,15 -17,15-
19,45 - 21,31 - 23,15
Araranguá:
1,15 - 2,30 -7,15 - 9,15 -10,30 ··13,00 -13,15 -14,30-
15,15 - 17,00·- 17,15 - 19,30 - 19,45 - 23,15 - 24,00
Tubarão:
1,45 -�,45 - 6,00 - 8,00 -9,30 -12,00 - 14,00 -16,00-
20,00 - 22,15 - 24,00
Laguna:
1,45 - 3,45 - 8,00 - 14,00 - 22,15 - 24,00
Florianópolis:
1 ,45 - 6,00 - 8,00 - 9,30 - 12,15 - 14,00 - 16,00 - 20,00 -

22,15 - 24,00
Tubarão a São Paulo - 9,15 - 17,00 horas - Direto

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Chuva de Pedra
CECOMTUR - S.A. - CENTRO TURlsTICO COMERCIAL

SANTA CATARINA.

CGCMF 82.512.492/0001-69

S.A. DE CAPITAL ABERTO'

de individuas com os' delli, prestando ho�ena
quais esbarrei' nesse gem póstuma a uma das
mundo de Deus, nos dias . autênticas personalida
de minha vida". des das nossas letras e do
E como não lhe escapa- evolver cultural de Santa

ria à arguta observação o Catarina conta vitorio
ridiculo ou pintoresco das samente com a simpatia e

coisas e das gentes,facil é com a adesão de todos os

concluir que "Chuva de ctrculos intelectuais de
Pedra" reflete não só os nossa terra, aos quais,
recursos dá intelectual estou certo, muito grata
para a descrição dos jatos, será mais essa oportuni
mas também a visão dade de manifestar quanto
alegre e amável daquilo lhes importa a presença
que ele via e de como gra- espiritual de Oswaldo
ciosamente o sabia ver. Rodrigues Cabral entre os

homens que contribuíram
para a pujança cultural de

râoel versatilidade .na ex

pansão da livre prosa na

tural e peculiar ao seu

temperamento.
Dias antes de falecer,

Oswaldo R. Cabràl,
visitando-me em compa
nhia de Nereu Correa,
dizia-me de sua decisão de

ração fiel dos aconteci
mentos e a maneira nobre
e agradável como lhes
comunicava o pensa
mento.

"Chuva de Pedra", crô-'
nica sem compromissos,
lhe permite manifestar-se
espontânea e livremente,
na originalidade de sen

timentos e juizos,
Acerca desse livro dei

xou ele algumas declara-'
çõesmuito significativas.
Disse, por exemplo: "as

personagens que freqüen
tam' as páginas desse livro
não foram inventadas por
mim,foram compostas de
pedacinhos, maiores e

menorl'is, de uma porção

experimentar-se o cons

trangimento formal q�e o

rigor da objetividade im

posta ao observador dos
fatos históricos, dele exi

gia, cerceando-lhe a �s
pontarieidç.de de uma

verve penosamente domi
nada.
Ainda assim sabia ele

fazer' concessões razoá

veis à própria indole tem

peramental nas graças do
estilo, que tanto ameni
zava o formalismo da lin
guagem escravizada à

gravidade do fato histó
rico.

Assim, sabia ele reunir e
'--------:-----..-------------t 'oferecer aos seus leitores,

���--�-------���:;-�-u-a-��o��-·-t�����!-�41--�-a-
de imóveis, I litrate 'com aterrai ,
que ela tratadetudo.

A Editora Lunardelli
'farâ, em a noite de 11 do

corrente: numa das salas
daAssembléia Legislativa
do Estado, o lançamento
do livro "Chuva de

Pedra", da autoria do es

critor e professor Os
waldo Rodrigues Cabral,
sob o pseudônimo de Egas
Godinho.
Este livro, concluido

pelo autor nos últimos
meses de sua vida terrena,
foge flagrantemente ao

processo de trabalho e es

tilo literário do celebrado
historiador catarinense,
denunciando-lhe a admi-

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
CONVOCAÇAO

Ficam convocados os senhores acionistas desta Socie
dade a se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, a
realizar-se no dia 17.10.�8, às 9,00 (nove) horas, em sua

sede social na rua Saldanha Marinho, n.? 29, n/Capital, a
fim de deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
1 - Alteração dos estatutos sociais no seu parágrafo 1.0,
Inciso IV do Artigo 5.° sobre distribuição de dividendos
destinados às ações subscritas pelo FISET - TURISMQ;
2 - Outros assuntos de interesse da Soci.edade.

Florianópolis, 05 de outubro de 1978
JORGE DAUX

Presidente

dedicar-se menos às letras
históricas do que a tra

balho de ficção. - e nisso
me pareceu que, na ver

dade ele obedecia a pre
dominantes pendores de
vocação artistica .

Na sua obra de histo

riógrafo, aliás, é possível
Acredito que essa pre

ciosa 'edição da Lunar-' nossa terra.

GU8tavo Neve8

,
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vende aluga
RELAÇAo DE IMÓVEIS PARA ALUGARAPARTAMENTOS

BARBADA DO "ANO"I.
I, TRINDADE

APARTAMENTOS EM FRENTE À TELESC. POR
A�ENAS Cr$ 6.000,00 DE ENTRADA E PRESTA
ÇOES DE APENAS Cr$ 1.254,00 (FIXAS).
KITINE�E - 01 DORMITÓRIO - 02 DORMITÓRIOS.
PLANTA0 NO LOCAL
B� ABRIGO - APARTAMENTO POR APENAS Cr$
4.500,00 o m2.
LOCALIZADO EM Z_9NA NOBRE, ESTAMOS OFE
RECENDO O SEU TAO SONHADO APTO., COM 156
m2 - CONTENqO 03 DORMITÓRIOS, SUITE E DE
MAIS DEPENDENCIAS.
CONSULTE NOSSO PLANTÃO

CASAS

_ ROÇADO - çq�_g de,-ªIy�nª,"lq cQOJ.O�Y,ªrt9JJlivi nQ..
.

cozrnha, BI/\fC, g'áragenl."E'hfradã-deê'r$-20lm1l Olle �

financiamento garantido. '.'
P. BAIXO - Casa de alvenaria com excelente acaba
me�to, 03 quartos, suite, living, sala de estar, BWC
social, dep. empregada, área de serviço e garagem.

. �reço Cr$ 600.000,00 com pequena entrada e saldo
frnanc. (V-336-CS). .

��RREIROS - Casa de alvenaria com 03 quartos,
IIvrng, cozinha, BWC, área de serviço em rua lajo
tada. Preço Cr$ 390.000,00 com, Cr$ 15.000,00 de
entrada e saldo a combinar. Financiamento garan
tido.
CENTRO - Casa de alvenaria com vista p/Baia 'Sul,
�om 03 qua':í0s, suite, living, BWC social, cozíntta,
area d� serviço, garagem, varanda, terraço, e chur
rasqueira. Preço Cr$ 935.000,00 a combinar. (V-
371-CS).

Plantão:
sábados
'domie�

L-193-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, BWC,
dep. de empregada, área de serviço, carpetado, com
ou sem telefone. (Centro)
'L-190-AP - Apto c/02 quartos, sala, cozinha, copa,
BWC, arrnár!o embutido, cortinas, carpe
tado, com ou sem telefone. (Centro)
L-189-AP - Apto c/01 quarto, sala, cozinha, área de
serviço, BWC, hall de entrada e carpetado. (Centro)
L-186-AP - Aptos tipo Kitinete e/sala, cozinha e

BWC. (Centro)
L-178-AP - Apto c/02 quartos. sala, BWC, cozinha,
mobiliado, carpetadq, área de serviço e estaciona-
mento. (Centro)·

.

L-075-AP - Apto c/03 quartos, sala, cozinha, BWC.
despensa, dep: de empregada, ar condicion_ado,
área de serviço e armários embutidos. (Centro)
L-185-AP - Apto c/03 quartos, sala. cozinha, BWC e

área de serviço. tT>Jindade) .

• ....;,.. .

'Lc141-AP - Ap�/@2-q1Jar-tos, sala,cO-Z'inh'i'F,'BWC fP -

área de serviço .. (Trindade) l""T"
L-192-AP - Apto c/02 quartos, sala, BWC, cozinhá,
área de serviço, carpetado e decorado. (Coqueiros)
L-177-AP - Aptõ c/01 quarto, suite, cozinha, BWC,
living, dep. de empregada, área de serviço, telefone,
carpetado e mobiliado. (Coqueiros)
L-004-CS - Casa c/03 quartos, 02 salas. 02 BWCs,
copa, cozinha, dep, de empregada, churrasqueira,
varanda e jardim. (Centro)
L-164-CS - Casa c/02 quartos, sala, copa, cozinha e

BWC. (Saco dos Limões)
C-177-CS - Casa c/03 quartos, sala. cozinha, BWC e

garagem. (Coqueiros)
L-007-CS - Casa c/02 quartos, sala. cozinha. BWC,
biblioteca, área de ser.viço, carpetada e semi
mobiliada. (Itaguaçu)
L-181-CS - Casa c/03 quartos. sala, cozinha e 02
BWCs. (Trindade)
L-158-CS - Casa c/01 quarto, sala, cozinha e BWC.
(Córrego Grande)
L-149-CS - Casac/Oê quãrtos, sala, cozinha e BWC.
(Itacorobi)
L-001-EC - Salas com diversos tamanhos e locais,
galpões e·conjuntos.
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'POUPANÇA TOTALMENTE FIXA.
MENOR PREÇO POR METRO QUADRADO.

APAR.TAMENTOS COM 1 e 2 DORMITÓRIOS
DEMAIS DEPENDÊNCIAS E GARAGEM.

'

LOCALIZACAO" DETALHES

Junto da grande praca Celso Ramos
e Beira Mar Norte
Acesso onncrpat para UFSC
Eretrosu! Telesc Prodasc Udesc
(Tnndade necorobn P praias
Proxrrno de praca de esportes
cotsqros Jardim de míància
noso.ta.s materrudades.
cnnrc'as medicas e oontanas

superrnercados etc

Gas central

Agua quente (cozinha e 8WC)
Taco smtekado
Azuleios dpc:orados ale o teto
Esquadrtas de alurnmro
Salda de festa na cobertura
Churrasqueira
Area de recreacao

Pia mox na cozmna
- Instalacoes para TV e telefone

PRESTAÇÕES
A PARTIR DE:
TIPO A.- 3.000,00
TIPO B - 2.500,00
TIPO C - 2.000,00

•
· .

•

TODOS COM
GARAGEM, .

,

. il
.

.

�� PREDiBENS
Vendas ,

Av. RIO Branco 104 - C.P 1 105 - CRECI 131
Fones (04821 22·6099 . 22-6756 e 22·4769
88.000 - FlonanopollS - SC
Plantao diariamente oass 00 as 21.00 horas.
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I
I Solar das Acácias. Quase pronto para você viver em

I
I grànde estilo.

.

�r�'
�

•
.' ...

. I Excepcional localização: rua Artista Bitten- t •• ;�

I court, próximo ao centro, colégios, cine- - • t

I mas, teatro. Belíssima fachada, com simpá- •
I ticas sacadas. • Y

I:: •I Apartamentos inteligentemente dimensio- .

I nados: 2 amplos dormitórios, grande living I • •
I I

(com sacada), banheiro social, cozinha, área
de serviço e dependências de ernpreqada. . I " •

I I
Hall social em mármore, play ground co- 11

, berto, dois elevadores, carpet nas áreas so-

I I
cials, azulejos decorados até o teto.
Qualidade AG em todos os detalhes.

I I Fase final, de acabamento. Quase pronto
para você viver em grande estilo e com muito
conforto.
Últimas unidades disponíveis. Ótimas con

dições de venda com financiamento garan
tido.

-:�::.-1 !VIERCADO IMOBIUARIO
--------------
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CECI 01-11a REG
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MERCADO IMOBILIARlOAG Aptos
1 quarto

,
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CRECI 01-11a REG
I
I
I

Solar das Orquídeas. Se você está procurando o con

forto completo.
O Edifício Martinho de Haro está
pronto. E no melhor ponto do centro:
rua Vidal Ramos, próximo a supermer
cado. repartições públicas e comércio.
É uma obra de linhas modernas, com
apartamentos projetados para ·seu

conforto absoluto.
3 dormitórios, grande living em "L",
banheiro social, cozinha, área de ser-

.

viço e dependência completa de em

'pregada.
Em todos os detal hes, bem presente a

qualidade AG. Porteiro eletrõnico, dois
elevadores, inteiramente carpetado.·
Azuleijos decorados, tanque de. aço
inox, box de acrílico., janelas em alu
minio anodizado, metais cromados,
filtros d"água e aquecedor à gás insta-
lado. I

Pronto para você morar. Hoje. Agora
Excepcionais condições de financia
mento .

Edifício Martinho de Haro.
Pronto. No melhor ponto.

Conforto da localização: rua Araújo Figuei
redo esquina com Saldanha Marinho, na

p.are mais tranqüila do centr? Perto de co

leglo, teatro, cinemas e comercio.

Conforto proporcionado pela planta inteli

gente; apartamentos compactos de 1

quarto, amplo living, com sacada, banheiro

social, cozinha e área de serviço. Gafagem
opcional. .

Acabamento com a qualidade AG: azulejos
decorados até o teto, esquadrias de alumínio
anodizado, metais cromados, box de acrí

lico. Hall decorado.

Poupança facilitada. Financiamento garan
tido.
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I
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I
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Obra em adiantada fase de construção.

I
I.

11&13
A.GONZAGA SA.

LOJAS DE IMÓVEIS
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A.GONZAGA B.A.
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Brasil é o segundoEstatística da OIT mostra

que 52·milhões de menores

trabalham em todo o mundo.
Genebra - Uma estatística da Organização
Internacional do Trabalho (OIT) disse existi
rem 52 milhões de meninos que trabalham em

todo o mundo, porém a entidade adverte que
t

a quantia real parece ser muito superior e que
.

configura um quadro perigoso para "o desen
h

volvimento físico e mental" de menores.
,

O estudo, que acaba de ser publicado, assi

nala que em algu'mas�áreas, como o Oriente

Médio e a América Central, trabalham meni-

nos de até sete anos de idade.
'

Uma convenção da OIT que prolbe que

meninos menores de 15 anos trabalhem foi

adota'da pela Conferência da Organização em

1973, porém até agora só foi ratificada por 13

dos 137 países membros da entidade.

O trabalho infantil, segundo estudos, e par
ticularmente pesado na Ásia Meridional,
onde há, nos mais variados empregos, 29

milhões de menores de IS anos.

Acrescenta que cerca de 10 milhões de me

ninos trabalham na África, nove milhões na

Ásia Oriental, três milhões na América Latina

e aproximadamente um milhão em países in

dustrializados não especificados.
O informe acrescenta que 42 milhões de

meninos trabalham "sem receberem empresas

familiares", e que os demais recebem salários

em fábricas, estabelecimentos rurais e ofici

.nas.

O estudo da OIT, realizado pelo Escritório

de Estatística da Organização, em Genebra,
acrescenta que o total de 52 milhões compro

. vados pode ser "só a ponta do iceberg", já que
muitas nações não computam estatísticas

sobre sua força trabalhista.

A senhora Krisna Pàtel, uma "expert" índia
em trabalhos infantis e integrantes da equipe
que realizou o estudo da OIT, disse que as

cifras foram calculadas com bases na infor

mação fornecida por 70 membros da organi-
zação. ,

"Muitos países são muitos suscetíveis no

que se refere à este tipo de informação e não

nos .fornecern suas cifras", expressou a se
nhora Patel à Associated Press. Explicou que
só 13 nações ratificaram até ó momento a

convenção da OIT que fixou unia idade mí-

nima para trabalhar, e que entrou em vigor em
1976. São elas Cuba, Líbia, Romania, Fin
lândia, Zâmbia, Alemanha Ocidental, Costa
Rica, Holanda, Luxemburgo, Espanha, Uru
guai, Polônia e Irlanda.·

O informe assinala que na Ásia "crianças
pequenas e desnutridas - especialmente me

ninas - têm que trabalhar longas horas nos'
sete dias da semana por um pagamento mise

rável". "Trabalham em locais.cheios, mal ilu
minados e mal ventilados".

Em oficinas, pequenas fábricas e centros de

trabalho artesanal da África, Ásia. América
Latina e Oriente Médio ainda podem ver-se

legiões que o informe da OIT descreve como

. "Crianças economicamente ativas" .. "São tra
tadas como serventes, e geralmente não ga
nham o suficiente para comer", afirma o es

tudo.
Acrescentou que as medidas de segurança

adotadas nestas áreas eram "irrelevantes" e

que com freqüência viam-se meninos traba
Ihando com maçaricos de acetileno próximos
de fornos de fundição. "dentro de toda prote
ção legai".
O relatório critica a Ásia, a América La

tina, o Oriente Médio e a Europa Meridional

por utilizarem crianças em trabalhos conexos

de construção, removendo escorn bras ou

transportando ferramentas, em condições de

sérios riscos físicos.
.

Na América Central, Oriente Médio e cer

tas áreas asiáticas, diz o estudo da OIT, crian
ças de até sete anos são levadas do campo para
as cidades "onde são vendidas por pessoas que

podem não ser seus pais".
"Essas crianças - entre elas um elevado

número de meninas são submetidas a constan

tes maltratas", acrescenta o relatório.

O estudo, publicado pela OIT para promo
ver o ano internacional da criança, procla-
-rnado pelas Nações Unidas pára 'i 979. exorta.
finalmente os Governos a "erradicarem" o

trabalho infantil de todos os continentes e

eliminar a exploração dos menores, .rerno

vendo a ameaça que ela representa para o

"desenvolvimento físico e mental" das crian

ças.

Jacques Brel morre no

subúrbio de Paris

8ebêde

pro,vetaiá
tem nome:

Durga.

Paris - Jacques Brel, o cantor belga cujascanções - tanto as amargas
como as irônicas ou as ternas - cativaram toda uma geração ••morreu na

madrugada de ontem, aos 49 anos, num hospital dos subúrbios de Paris
em que estava internado desde o dia 28 de julho passado.

Há controvérsias quanto à causa de sua morte: segundo as primeiras
versões, ela foi causada por um câncer que o afetava há 10 anos. Porém

o diretor de sua.orquestra, François Raubert disse que ele havia sido
vitimado por uma çrnbolia pulmonar.

Desde 1973 Brel havia fixado residência na Ilhas Marquesas, no

Pacífico Sul,' das quais só se ausentou dua:s vezes: a primeira em 74 para
um breve recital em Bruxelas, e ,a segunda no ano passado para gravar
um disco em Paris.

.
.

Em Brasília, o menor

Enquanto isso, o chefe dos

Serviços de Saúde do Estado
de Bengala Ocidental elogiou
o trabalho de três investigado
res locais após ter recebido o

relatório preliminar destes
sobre a concepção em labora
tório.

"Creio que podem ter feito
uma descoberta e aplicado um
método novo para a fertiliza
ção de óvulos fora do corpo,
transferindo exitosamente o

e'mbrião e trazendo ao mundo
um bebê normal", disse o dou
tor Mani ÇJíettri.
Os três médicos, Saroj

Kanti Bhattacharya e Sub

hash Mukherjee e Sunit Muk
harjee, os dois últimos não

são parentes, disseram que fa
riam um debate sobre sua téc
nica na conferência científica
da Índia em janeiro próximo. _

O trio de médicos, que carece

de equipamento avançado,
disse ter sido obrigado a idea

lizar uma técnica diferente da
Usada na Inglaterra.

índice de divórcio.

Florianópolis, 4 de outubro de 1976
"

Mulheres mos'tram a sua

idoneidade:, gove.rnam 6%
dos 'municípios da França.

Paris, - A idoneidade das

mulheres francesas como

administradoras é atestada

pelo número cada, vez mais

maior de prefeitos-mulheres
que atualmente governam
seis por cen to dos ,37 AOO

municípios do país.
Um dos exemplos mais

ilustrativos é o de Anne

D'Ornano. prefeita de Deau
ville, uma cidade balneária

que é o centro da elegância
.

internacional e cujas praias
são preferidas pelos pari
sienses por se situarem a

cerca de 200 quilômetros -

menos de duas horas de trem
- da capital.

Deauville é talvez a popu
lação mais educada -da

França. Com certeza merece

o apelido de "cidade jar
dim".' pela abundância de
flores em quase todas as

casas de seu, -1-.700 habiian
teso

\

Na opinião da Sra. D'Or-

nano, as mulheres têm tanta

, capacidade quanto os ho

mens para administrar cida
des. especialmente as pe-.
quenas, onde os problemas
estão freqüentemente rela

cionados com lugar. e a vida

cotidiana dos habitantes.

"Ser prefeito é um ofício
feminino", disse numa en-

seu marido, Michel D'Or
nano, é atualmente ministro

para a conservação do meio

ambiente. A prefeita da im

portante cidade de Dreux é

comunista.

trevista "A mulher conhece
melhor os problemas fami
liares. Uma prefeitura é um

lugar cujos problemas diá
rios não são exclusivamente

políticos; a educação das

crianças, a falta de moradia,
o emprego do chefe de Iarní- , A eleição de uma mulher

lia, os preços dos alimentos. tem, no entanio.. algo de
. E é a mulher que conhece triunfal num mundo em que'
melhor esses problemas. Ela perduram as tradições secu-

administra a vida familiar." lares de dominação mascu-
Para muitos franceses. a lina na política. inclusive

razão do grande número de entre as próprias eleitoras.
mulheres eleitas prefeitos Mas no que se refere à

está no fato de saberem tra- França. a presença de uma '

tar desses problemas à mar- mulher num rosto de lide-

gem de consiclerações pol'íti- rança é corno uma família a

caso na maioria dos casos, cargo de uma clona de casa.

Pelo menos até agora não Por outro lado. sua Ierni-

se manifestou nenhuma 110s- nilidade é um valioso atri

tilidade dos homens pelo buto aclicional para a vida

fato de serem administr�,dos·. municipal. sobretudo se.

pelas mulheres. Pelo centrá- como no caso da Sra. O'Or
rio. são algumas mulheres nano. ela tem que conviver

que não \ êrn com bons olhos com grandes personalidades
a eleição de prefeitos- mundiais yue estão sempre
mulheres. talvez por outras presentes nas .Iestas de

ra/ões de cunho '1e<;50aL Deauvillc.

Em muitos casos. as As adrnmistradoras. Iran-

mulheres-prefeitos ,contam. cesas têm fama de ser bons
com a colaboração de técni- prefeitos pelo desempenho
cos e conselheiros para semelhante nos seus lares.
assessorá-Ias nos assuntos Todos os partidos políticos
mais difíceis. vêem nelas um sólido patri-

As Administradoras mLI- mônio eleitoral e podemos
nicipais pertencem aos mais

variados setores políticos. A '

Sra. D'Orrnano é centrista e

esperar-um número cada vez

maior de candidatas às pre
feituras nas eleições futuras.

,

maior produtor de suco

mas consumo é pouco
São Paulo, - Os Estados Unidos, cÇ>m uma produção anual de
170 mil caixas de laranja e igual consumo, é o maior produtor e
maior consumidor mundial de sucos cítricos. O segundo maior
produtor é o Brasil. Só que, para dar .vasão à sua safra, ele
precisa exportar 90 da produção. enquanto os Estados Unidos

limita-se à reexportação como produto industrializado o suco

que importam do Brasil.
.

Essa excessiva dependência do mercado externo levou os

citricultores brasileiros a se reunirem num "pool" que, desde
ontem, estápromovendo nos maiores centros consumidores do

.

país uma campanha publicitária voltada para o aumento do

consumo interno da laranja "in natura" e do suco industriali- ;:
,.

zado, O objetivo a longo prazo é conseguir pelo menos um ::
equilíbrio entre as exportações e o mercado interno.

Paga na base do meio-a-meio pela Associação Brasileira

das lndústnas de SLICOS Cítricos (Abrassuco) e pela Associação
Paulista de Citricultores (Associtrus), a campanha também

conta com o apoio da Secreta�ia da Agricultura do Estado de

São Paulo e está sendo coordenada e executada pela Santos (e)
Santos Publicidade, cujo trabalho começou a ser veiculado
ontérn.

Baseada no tema "beba laranja - suco naturalmente gos
toso" a campanha utilizará filmes na televisão, jingles em rádio.
anúncios em jornais. cartazes de ponto-de-venda, cartazes de
rua. Na pnine.ra etapa, porem, �cla dlld u� atuação se circuns
creverá ao eixo Rio-e-São Paulo, onde será testada a estratégia
adotada e analisados os resultados em que se basearão as decis
ões futuras.

, De qualquer forma.inern produtores, nem industriais nem

o secretário da Agriculturade São Paulo. que é 0 maior-produ
tor brasileiro de laranja. tem qualquer dúvida quanto ao futuro
do citricultura brasileira. cuja expansão acelerada dos últimos
anos 60derá manter-se ainda por muito anoscom a introdução
e consolidação do hábito de consumir sucos naturais, como
acontece nos Estados Unidos e na Europa.

Considerando que a Alemanha Ocidental, com 60 milhões
de habitantes. compra anualmente 50 mil toneladas de suco só
do Brasil e que o Canadá, com uma população de apenas 22

milhões, também importa nada menos de 30 mil toneladas/ano
de suco brasileiro, eles concluem que o mercado brasileiro é
ainda muito mau explorado. A tal ponto que; se cada brasileiro

.

passasse a consumir apenas urna laranja por dia, o país precisa
ria aumentar a sua produção anual de 95 para 120 milhões de

caixas. Mais o suficiente para continuar exportando.

.,

,

o Lagoa Iate Clube está
camp1.etandq seu quadro social e
colocou à venda os últimos titulos.
É a sua chance de fazer parte de
um dos mp.is bonitos clubes do
Brasil. E um dos rnàis completos
também.

Os sócios do Lic podem usar à
vontade a sauna. as quadras de
futebo! de sal.ãoJutebol suiço,
basquete. vôlei, bocha, calha,
salões para jogos, sem jaiar nas
moderníssimas quadras de tênis.
A Lagoa da Conceição
proporciona os prazeres do
iatismo e esqui aquático. Nos dias
de verão. as grandes piscinas
refrescam e dão outra cor para
você. E seusjillws dispõem. além
do ptayground, de colônia de

férias e professores especializados
para recreação. O cau,.,dário
social émovimentado e programa
lindas festas.

Outra grande qualidade do
Lic é a certeza de que seu clllb ..
mmcaficará peque"o. Há iWi

número limitado de sócios (' a
diretoria providenciou a compra
de mais 18 mil met ros.quadrcdos

Calcutá; Índia,' - O pri-I,

meiro bebê de proveta. da
Índia e segundo do mundo re

cebeu o nome de Durga, uma
. deusa indiana que, segundo a

tradição, se encontra em

combate eterno com a guerra
e com o demônio, disse 'l famí
lia da menina.

"Sou agora um pai feliz e

orgulhoso", disse Pravat

Kumar Agarwal, de 36 anos, Brasília - Apesar do mito que se criou em 'torno de Brasília,
pai da menina nascida no dia 3 atribuindo-lhe o título de cidade onde se registra o maior nú
de outubro. Agarwal e sua mero de separação de casais no.país, a instituição do divórcio
mulher Bela, de 31, estavam veio comprovar oficialmente que ocorre exatamente o centrá

tentando ter um filho desde· rio: na Capital federal é onde ocorre um dos menores índice� de

1963. índices de pedidos de divórcio e separação judicial.
Segundo levantamento no Foro de Brasília, nos primeiros

seis meses do-ano apenas 402 pedidos de divórcio foram regis
trados nas diversas varas cíveis da Capital, todos eles: conforme
a exigência da lei, formulados por cônjuges que já se encontra

vam desquitados há mais de três anos ou separados de fato há

mais de cinco.
Dos processos de divórcio, mais da metade dos quais já

julgados, notadamente no-que diz respeito aos pedidos consen
suais, a grande maioria envolve casais de nível de renda mais

elevado, capazes de custear as despesas processuais e de advo

gado, que em média chegam a Cr$ 12 mil nos casos mais
simples, em que, não há bens à partilhar. Dos 402 pedidos de

divórcio constantes do levantamento dos primeiros seis meses

do ano, apenas 117 correm através da assistência judiciária
gratuita, a cha�ada "justiça dos pobres".

.

����MPAS
Mimsteno da PreVidênCia e ASSIS.tênCla Social

'Ifr
INAMPS/INSTITUTO NACIONAL DE ASSISTÊNCIA MEDICA DA PREVIDÊNCIA SOCIAL

DEPARTAMENTO REGIONAL DE PESSOAL

DAS/INAMPS

CONCURéoSPÚBUCOS

MÉDICO - ODONTÓLOGO - ENFERMEI�O - ASSIS

TENTE SOCIAL - NUTRICIONISTA - TECNICO EM

REABILITAÇÃO (área de Terapia Ocupacional)

O DIRETOR RE.Ç310NAL DE PESSOAL DO INAMPS

chama a atenção dos candidatos aprovados nos

concursos acima para o Edital n.? 45/78, do DASP,

publicado no DOU de 25-09-78,'que abre opção para
as cidades de: Florianópolis e Araranguá, em Santa

Catarina, Campinas, Santos e ltuverava. .em São

Paulo, Goiania, em Goiás e Brasília no DF. Somente

serão aceitas quando ,feitas as opções rigorosa
mente nas condições estabelecidas no mencionado,

.Edital.

de área, quefoi incorporada ao
patrimônió.

Conheçamaiores detalhes,
i:',clusi,ve os variados ptanos de
pagamento de seu título na
secretaria do clube na
Rua Lacerda Coutinlw, 14.
É um invesiimento que reverte em

felicidade para toda a famitui;
E é tudo o que você precisa pam
transformar um dia camum nurr

dia cheio de a1.egria.

Lagoa da Conceição
Secretaria na Rua Lacerda
Coutinho. 14 - Fone: 22-4403
Florianópolis, Se.

, ,
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Cláudio Lembo defend«
restabelecimento -da
autônomia munícjpaj

Maçon contesta episódio da
his tória da independência /'

BeloHorizonte - Somente li partir de maio d'e
1822, o denominado "Patriarca da Indepen
dência", José Bonifácio de Andrada e Silva,

ingressou na maçonaria e passou a considerar

a causa da Independência, enquanto, há mais

de um ano, seu verdadeiro arquiteto, o

maçom Joaquim Gonçalves Ledo, organizava
forças em favor da emancipação política bra

sileira, liderando o movimento da Indepen
dência.
A afirmação é do maçom José da Costa

Tourinho, sobrinho do deputado federal Ge

nivaI Tourinho (MOB-MG) que, de posse de

diversas citações de historiadores nacionais,
fez conferência na. Loja Maçônica PaZ e Pro

gresso II, de Governador Valadares, adver

tindo para a injustiçá de não se considerar

Gonçalves Ledo o verdadeiro arquiteto da I n

dependência. Baseado nos documentos apre

sentados por ele, o deputado Genival Tou

rinho (MOB-MG), anunciou recentemente

que apresentará a Câmara Federal projeto
concedendo o título de "Patriarca" a Gonçal
ves Ledo.
Enquanto se discute sobre quem merece o

.cognorne de "Patriarca da Independência", o
historiador mineiro Waldemar de Almeida

Barbosa, membro do Instituto Histórico e

Geográfico Brasileiro, tem opinião diversa e

entende que, de direito, o. título pertence ao

mineiro José Joaquim da Rocha, advogado
que atraiu José Bonifácio Andr/ada e o Prín

'cipe Regente O. Pedro à causa da I ndepen
dência.

Segundo ele, apenas a excessiva modéstia e

humildade de grande patriota fizeram com que

José Joaquim da Rocha não tivesse o título de

patriarca, já que ele foi o motor da I ndepen-

dência",

Entretanto, o sr. José da Costa Tourinho,
citando o historiado! Melo Reis, lembra 9ue.'
em 1821. José Bonifácio não queria à des

membramento.do reino do Brasil e Portugal,
,

pois não lhe convinha a incerteza com a mu

dança da nova ordem política. "Cornoa ma

çonaria interessava atraí-lo em virtude de seu

prestígio científico - prossegue -,. Gonçal-
ves Le-do obteve, por 'interrhédio de outr�s '

líderes, decreto do príncipe regente O. Pedro

(em 14 de maio de 1821), pelo qual José Boni-
. fácio passou a perceber 6 mil cruzados anuais
no Brasil".
Ainda assim, observa o Sr. José da Costa

Tourinho citando o historiador Assis Cintra ,

o considerado Patriarca procuro.u anular o

movimento republicano que a maçonaria
propagava.jrabalhando com a máxima dedi

cação pelos interesses da Casa de Bragança.
"Continuava a crescer o movimento pela ln
dependência e que culminou com a admissão
do príncipe Regente na Loja Maçônica em 2
de agosto de 1822. Três dias após, foi elevado
ao grau de mestre, em sessão que não contou

com a presença de José Bonifácio mas de
monstrou a liderança de Gonçalves Ledo.

Segundo Assis Cintr�, mais uma vez citado,
a Independência do Brasil foi decidida em 20
de agosto de 1822, em sessão maçônica presi
dida por Gonçalves Ledo. ','Foi ele quem, en

quanto José Bonifácio recebia dinheiro do
Governo português (mais de um conto de réis

por mês) para prestar serviçoà Iamilia real,
desservindo a causa 'separatista, obrigou O.
Pedro I e o próprio José Bonifácio a aderirem
ao movimento ernancipador. acelerando a

marcha dos acontecimentos",

ADEM/·se Nós cOJ1Struimos
segurança

I

/

eR8, debate destino do

ensino particular 'no País
Porto Alegre - A maioria
dos 120 participantes da as

sembléia da Conferência dos'
Religiosos do Brasil - CRB,
encerrada na cidade de São

Leopoldo, considerou pre
cipitada a transferência das
escolas particulares católi
cas para a área governarnen
tal conforme fora proposto
na última sexta-feira, resol
vendo .adiar a solução até o

próximo encontro.

A principal conclusão da

lO." assembléia da CRB foi a
tentativa de renovação do

sistema educacional, menos
elitista e voltado para as ne

cessidades das classes caren

tes. a ser implantada até o

próximo ano, quando en

tão, novamente os religiosos
vão se reunir para avaliar.os

resultados deste trabalho. Se
for ,constatado o fracasso

das alternativas, a hipótese
de transferência voltará a ser

discutida.
A maior preocupação das

congregações religiosas são

as contradições entre sUJa
misão eva�gelizadora e a si

tuação sócio-política e eco-

I

nômica brasileira Além Pretendemos promo-

disto, as questões adminis- ver cursos, entrar defini ti

trativas, com a exigência de vamente na área da medi

pagamento de impostos cina preventiva, enfim, re

!Jara escolas particulares re- correr a todos os meios de

sultam no aumento das eliminar tantas diferenças
anuidades cobradas dos sociais.

alunos. sendo que a corre- Uma solução provisorra

'ção anual de 35 por cento,' para a crise financeira das

autorizada pelo Governo, escolas católicas será a in

não cobre as despesas obri- tensificação dos convênios

gando a que recorram a em- de vaga cedidas ao Governo.

préstimos bancários ·para a "Não podemos e não nos i'n
sua manutenção e remune- teressa transformar nossas

ração dos professores leigos. salas de aula em redutos das

"Estamos perdendo. classes abastadas", afirmou

tempo com negócio e tran- .0 presidente da conferência

sações financeiras como se dos Religiosos do Brasil,
nossa principal meta .fosse a Padre Marcelo Sucharsky.
comercialização do ensino. Dados fornecidos pela se

Não sornes executivos, en- cretaria Estadual de Educa

quanto ficamos fazendo cál- ção e Cultura afirmamque,
culos. a situação do povo, lá

.

anualmente quatro escolas

fora, está cada vez pior". privadas gaúchas são obri

afirmou a Coordenadora gadas a fechar por falta de
. Regional de Educação da' verbas, um problema que
CNBB, Irmã Maria Leônida assume maiores proporções
Favero. Para evitar � extrati- no interior do Estado: A As

ticaçâo deste estado de coi- sociação ,oos Educandários

sas, outras Iorrnas de <;itr_íl.- Católicos deverá analisar

ção serão instituídas visanelo novamente a questão de atos

odesenvolvimento das elas- da Pontifícia Universidade
ses marginalizadas, eliz ela:

.

Católica. em Porto Alegre.

São Paulo - Em encontros que manteve neste final de semana
com trabalhadores e representantes de entidades comunitárias
da Baixada Santista, o presidente da Arena paulista candidato
ao �enado pela via direta, Sr. Cláudio Lernbo, manifestOu_se
favorável ao restabelecimento da autonomia política dos muni.
cípios que deixaram de eleger diretamente os seus prefeitos
depois de 1964.

.

Em campanha eleitoral, o dirigente arenista visitou os muni,
cípios de Santos e Cubatão, ambos com prefeitos nomeados, �

foi interpelado sobre o assunto, respondendo que sempre fol
"favorável ao voto popular; direto e secreto, porque ele tem
dado origem às melhores e autênticas lideranças". E exernpjj];
cou com a sua decisão de concorrer diretamente ao Senado por
São Paulo.

Para o Sr. Cláudio Lernbo "há entre a população das cidades
da Baixada Santista e, de modo especial-em Santos, um pro,
fundo anseio de retorno à eleição de seus prefeitos. É uma

reivindicação que se vai acelerando em Santos e terásempre o

apoio dos verdadeiros democratas".
Aos que o interpelaram, o candidato arenista confessou ter

encontrado. "prefeitos. muitos 'ainda jovens, de excelente qua·
lidade, foram,revelados pelo voto popular e secreto e que reaj.
zaram excelente obra administrativa, não só por suas qualidades
próprias, mas porque sabem também que serão julgados pelo
povo ao final de suas administrações". E, observou: "des·não
correm aos gabinetes em busca de suas manutenções nos caro

gos, mas percorrem suas cidades' procurando bem servir ao

povo".

,
Há muitas maneiras de, tornar

sua vicia mais segura. .

Mas a melhorpaindawémorar
em apartamento.

Infiltrações ameaçam
casarões coloniais

I

tombados na Bahia
Salvador - Uma futura de água que abastece o Pelourinho .

. maior conjunto arquitetônico colonial em área urbana de me

trópole brasileira - tem provocado' uma s.érie de infiltrações e

. ameaças de desabamento a pelo menos 10 casarões localizados
num trecho da rua Muniz Barreto,
A rutura ocorreu no Solar do Ferrão- um dos mais importan

tes do conjunto do Pelourinho e onde o Governo do Estado ea !

Secretaria do Planejamento da Presidência da República vem

investindo urna grande soma para recuperá-lo e a água já co-
,

meça a se infiltrar nos sobrados vizinhos, alguns dos quais. se

encontravam ameaçados antesdisto:
'

Segundo moradores e comerciantes da área. vários contatos

foram realizados com a Secretaria de Saneamento e Desenvol
vimento Urbano.' inclusive através da própria Fundação do
Patr.imônio Artístico e Cultura) ela Bahia - responsável pela
recuperação e conservação do conjunto - sem que até o mo

mento fosse enviado um técnico para verificar o problema.
I

Professores cariocas
anunciam dia 'de

protesto para amanhã
.,

Rio - A sociedade dos professores do Estado do Rio de Janeiro,

que congrega professores públicos e. particulares de todos, os
(I

níveis. realizará um dia de protesto. no próximo dia o!:,ze de

outubro (amanhã). na Assembléia Legislativa. pela não divul

gação do plano de reclassificação de cargos.
Segundo a nota divulgada, os professores mostram se intran

quilos com as promessas vãs e 'as atitudes escapistas das autori

dades, com relação ao plano de reclassificação de cargos e do

Estatuto do Magistério. Diz também que o plano que vem

sendo apontado pelas autoridades com a solução dos proble
mas do professorado. tem-se tornado um mistério pois até agora
nada dele se sabe. Acrescenta a nota que as autoridades não

,estão cumprindo ·as promessas e estão usando de atitudes;

protelatórias para com os professores. Segundo a nota, a Secre
taria _d� Educação, Mrrthes Wenzell , não cumpriu o prazo por
ela mesma estipulado para a publicação do ante-projeto do

plano de reclassificação e que esgotados todos os prazos dados

pelo Governo. ficou decidido na Assembléia do último dia vinte

e três, realizar um dia de protesto amanhã, dia onze de outubro,
na Assembléia Legislativa.
A notaseráJida nos interval.os das aulas nas escolas públicas e

privadas. E termina convocando os professores para compare
cerem à Assembléia Legislativa às quinze horas de amanhã.

Bahia começará a

/ colher mais de 100
toneladas de trigo.

Salvador -'A Bahia começa a colher ainda este mês;em Juazeiro, região
do Médio São Francisco.anais de cem toneladas de trigo, produção Que
faz parte dos projet os experimentais naquela área. O

anúncio foifeito pelo Secretário da Agricultura, Sr. José Guilherme da

Mota, que informou inclusive já ha�er diversas encomendas do Paraná
para o envio de sementes.

,

Acrescentou o Secretário que é a primeira vez que a Bahia atinge esta

prod ução e "com i nício do plantio de mais 'de 100 hectares de trigo em

lbiura (onde existeUm outro projeto experimental) a nossa produçâo
será, pelo menos quatro vezes maior que a deste ano". O Sr. José
Guilherme da Mata, acredita, inclusive que a Bahia poderá produzir
quantidade suficiente para seu consumo. ,

O'dia da colheita da produção recorde, ainda não está decidido, pois
depende da maturação final. Contudo, deverá ocorrer na segunda
quinzena deste mês. A colheita do trigo será feita com ceifadeiras
mecânicas, cedidas por uma empresa a Epaba-Empresa de Pesquisa
Agropecuária da Bahia. •

.

Com isto, ficou provado que Bahia pode introduzir trigo e, maisdo

que isto, de excelente qualidade. A importância do fato é das maiores',
porque todos sabem que o Brasil ímporta de vários países, com o que
dispende muitas divisas, finalizou o secretário.
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orrussao ermanente de Licitação Copeli - torna pú-
blicc para conhecimento dos interessados que receberá
propostas das firmas previamente habilitadas até dia 23 de
outubro de 1978 às 17.00 h. para for.necimento de 5.000 m2
de-lajotas sestavadas 8 x 25 cm., 1.000 metros lineares de
meio-fio 1,00 x 0,30 cm e 560 tubos de concreto de 0,30 cm
e 10 bocas de lobo tamanho padrão, '

O .E�ital encontra-se afixado no prédio da Prefeitura

,MuOIclpal de Navegantes,_sito a Avenida Armação, 498 em
Navegan�es-SC., onde serao prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidos cópias do edital.

Navegantes, 06 de outubro de 1978
Luiz Pedro Succo (Presidente)
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